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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 389 
- без перепечаток 301 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Президент КХЛ Морозов: За океаном игроков не развивают, а выжимают 
из них соки (Российская газета (rg.ru)) 
Сезон-2023/24 Континентальной хоккейной лиги приближается к развязке, и 
какие-то итоги уже можно подвести.  

перейти к статье 

Алексей Морозов: "Для меня хоккей выше, чем футбол" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов ответил на вопрос о сравнении уровня 
популярности футбола и хоккея. 

перейти к статье 

Президент КХЛ Морозов - о перекрестном плей-офф: большинству зашел 
такой формат (Чемпионат.com) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозо в рассказал 
как введение перекрестного плей-офф восприняли болельщики и хоккеисты. 

перейти к статье 

Морозов: "Для меня хоккей выше, чем футбол - хотя бы потому, что 
хоккеисты гораздо чаще радовали нашу страну" (Sport24.ru) 
Серебряный призер Олимпийских игр 1998 года, двукратный чемпион мира, 
президент КХЛ Алексей Морозов высказался о популярности хоккея и футбола в 
России.  

перейти к статье 

Морозов: в АХЛ игроков не развивают, из них просто выжимают все соки 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказал свое мнение по поводу отъезда 
российских хоккеистов за океан. 

перейти к статье 

Президент КХЛ: хоккей выше футбола - хоккеисты чаще радовали Россию 
на международной арене (Советский спорт) 
Морозов также оценил затраты на каждый из данных видов спорта.  

перейти к статье 

Президент КХЛ заявил, что большинству клубов понравился формат 

перекрестного плей‑офф (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Президент КХЛ заявил, что большинству клубов понравился формат 

перекрестного плей‑офф  

перейти к статье 



 

 

Президент КХЛ заявил, что большинство клубов довольны форматом 

перекрестного плей‑офф (Советский спорт) 

По словам Морозова, это создает ажиотаж на трибунах.  
перейти к статье 

Глава КХЛ выступил за увеличение лимита на легионеров в лиге (Р-Спорт) 
Президент КХЛ Морозов проголосовал за увеличение лимита на легионеров 

перейти к статье 

Глава КХЛ выступил за увеличение лимита на легионеров (RT 
(russian.rt.com)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов выступил за 
увеличение лимита на легионеров в лиге. 

перейти к статье 

Большинству хоккеистов "зашел" перекрестный плей-офф КХЛ, заявил 
Морозов (Р-Спорт) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) собирает отзывы от болельщиков и 
игроков по новому формату Кубка Гагарина, большинству из них понравился 
перекрестный плей-офф, заявил президент лиги Алексей Морозов.  

перейти к статье 

Морозов о перекрестном плей-офф в КХЛ: большинству такой формат 
зашел (Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов дал комментарий 
относительно того, что с этого сезона в КХЛ действует перекрестный плей-офф. 

перейти к статье 

Морозов: "В условной Американской хоккейной лиге игроков не 
развивают, из них просто выжимают все соки" (Sport24.ru) 
Президент КХЛ Алексей Морозов дал совет российским хоккеистам, 
стремящимся перебраться в американские или канадские клубы.  

перейти к статье 

Президент КХЛ Морозов заявил, что проголосовал за увеличение лимита 
на легионеров (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов в эфире YouTube-канала "Металлурга" 
прокомментировал увеличение лимита на иностранных игроков в КХЛ с сезона-
2024/25. 

перейти к статье 

Морозов: я проголосовал за увеличение лимита на легионеров до пяти 
игроков (Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов заявил, что 

проголосовал за увеличение лимита на легионеров с сезона‑2024/25. 

перейти к статье 

Морозов о продлении сезона КХЛ: "Барыс" дальше второго раунда не 
проходит, а тенденция показывает, что сборники находятся два месяца 
без игровой практики перед ЧМ" (Sports.ru) 
Алексей Морозов высказался о продлении сроков проведения чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 



 

 

Президент КХЛ поставил крест на "Барысе" (Sports.kz) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов в интервью 
"Российской газете" дал оценку выступлениям астанинского " Барыса " и 
прокомментировал предстоящее участие сборной Казахстана на чемпионате 
мира, сообщает Sports.kz.  

перейти к статье 

Президент КХЛ Морозов: "Трудно сказать, когда IIHF разрешит сборной 
России вновь выступать на официальных турнирах" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Президент КХЛ Морозов: "Трудно сказать, когда IIHF разрешит сборной России 
вновь выступать на официальных турнирах"  

перейти к статье 

Глава КХЛ Морозов: "Тяжело сказать, когда IIHF разрешит сборной России 
вновь выступать на официальных турнирах" (Sport24.ru) 
Президент КХЛ Алексей Морозов ответил на вопрос о сроках возвращения 
российского хоккея на международную арену.  

перейти к статье 

Президент КХЛ Морозов рассказал, что проголосовал за смягчение 
лимита на легионеров (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент КХЛ Морозов рассказал, что проголосовал за смягчение лимита на 
легионеров  

перейти к статье 

Морозов о возможности возвращения драфта в КХЛ: "Есть определенные 
идеи. Главное - не копировать слепо НХЛ" (Sports.ru) 
Алексей Морозов ответил на вопрос о возможности возвращения драфта в КХЛ.  

перейти к статье 

Алексей Морозов: "Серия "Металлурга" и "Автомобилиста" - украшение 
Кубка Гагарина. Перекрестный плей-офф оправдал себя - мы получили 
увлекательные серии" (Sports.ru) 
Алексей Морозов поздравил "Металлург" с выходом в финал Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Морозов: "Серия "Магнитки" с "Автомобилистом" стала настоящим 
украшением плей-офф. Разин проделал отличную работу" (Sport24.ru) 
Президент КХЛ Алексей Морозов поделился впечатлениями от противостояния 
"Металлурга" и "Автомобилиста" в полуфинале Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Президент КХЛ Морозов отреагировал на выход "Металлурга" в финал 
Кубка Гагарина (Чемпионат.com) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов поздравил 
магнитогорский "Металлург" с выходом в финал Кубка Гагарина. Команда Андрея 
Разина в семи матчах переиграла "Автомобилист". 

перейти к статье 

"Серия с "Автомобилистом" стала украшением плей‑офф". Морозов 

поздравил "Металлург" с выходом в финал Кубка Гагарина (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 



 

 

Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов поздравил 

магнитогорский "Металлург" с выходом в финал плей‑офф Фонбет Чемпионата 

КХЛ. 
перейти к статье 

Морозов: "Серия "Металлург" - "Автомобилист" стала настоящим 
украшением Кубка Гагарина" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов поздравил "Металлург" с выходом в финал 
Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

"Разин проделал отличную работу". Морозов - о выходе "Металлурга" в 
финал Кубка Гагарина (Советский спорт) 
Магнитогорский клуб сломил сопротивление "Автомобилиста".  

перейти к статье 

Вице‑президент КХЛ: "Уверен, что у "Автомобилиста" появится еще 

больше болельщиков, но в следующем сезоне ждем от них лучшего 
результата" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Вице‑президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Валерий Каменский в 

разговоре с "Матч ТВ" заявил, что после этого сезона у екатеринбургского 
"Автомобилиста" появится еще больше болельщиков. 

перейти к статье 

"Локомотиву" будет тяжело начинать финальную серию против 
"Металлурга" после полуторанедельного перерыва" - Каменский (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 

Вице‑президент Континентальной хоккейной лиги Валерий Каменский заявил 

"Матч ТВ", что ярославскому "Локомотиву" будет непросто в финале Кубка 
Гагарина против магнитогорского "Металлурга" после полуторанедельного 
перерыва. 

перейти к статье 

Каменский: в финале Кубка Гагарина будет противостояние тренеров и 
вратарей (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Вице-президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) и член правления 
Федерации хоккея России (ФХР) Валерий Каменский отметил сильные стороны 
команд-финалистов Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Финал уходит в май. Совет директоров КХЛ принял ряд важных решений 
для жизни лиги (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Ключевое - играть команды будут до мая, так что сроки дачного сезона 
болельщикам с будущего года придется сдвинуть.  

перейти к статье 

Экс-тренер сборной России высказался о выходе КХЛ из состава ФХР 
(NEWS.ru) 
Выход Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) из-под юрисдикции Федерации 
хоккея России (ФХР) никак не отразится на уровне или качестве хоккея в стране, 
заявил NEWS.ru бывший главный тренер сборной РФ Вячеслав Быков. 

перейти к статье 



 

 

Канарейкин оценил решение КХЛ выйти из Федерации хоккея России 
(NEWS.ru) 
Федор Канарейкин: КХЛ - самостоятельная организация 

перейти к статье 

Двукратный чемпион мира по хоккею Бирюков назвал тройку лучших 
вратарей в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный чемпион мира по хоккею Бирюков назвал тройку лучших вратарей в 
КХЛ  

перейти к статье 

Агент форварда "Сочи" Криштофа высказался о решении Словакии не 
вызывать игроков на ЧМ из КХЛ (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Агент Андрей Матвеев, представляющий интересы словацкого нападающего 
"Сочи" Михала Криштофа, отреагировал на решение хоккейной федерации 
Словакии не вызывать в сборную на чемпионат мира игроков из КХЛ.  

перейти к статье 

Бывший главный тренер сборной России рассказал, в каком городе 
лучшие болельщики в КХЛ (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России и экс главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев рассказал, в каком городе лучшие болельщики в КХЛ. 

перейти к статье 

Шайба Силантьева в ворота "Автомобилиста" стала рекордной для 
полуфинальных серий КХЛ (Чемпионат.com) 
В данный момент в Магнитогорске проходит седьмой матч полуфинальной серии 
плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Металлург" - "Автомобилист". 
Идет первый период, счет 2:0 в пользу хозяев льда. 

перейти к статье 

Серия "Металлурга" и "Автомобилиста" установила рекорд 
результативности полуфиналов Кубка Гагарина (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Полуфинальная серия между "Металлургом" и "Автомобилистом" установила 
новый рекорд результативности на этой стадии Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

"Металлург" в пятый раз вышел в финал Кубка Гагарина (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
"Металлург" дома обыграл "Автомобилист" в седьмом матче полуфинальной 
серии Кубка Гагарина - 3:2 (счет в серии 4-3).  

перейти к статье 

Разин впервые выиграл седьмой матч серии плей-офф КХЛ 
(Чемпионат.com) 
В Магнитогорске завершился седьмой решающий матч полуфинальной серии 
плей-офф Континентальной Хоккейной лиги (КХЛ) между местным 
"Металлургом" и екатеринбургским "Автомобилистом".  

перейти к статье 

Зернов с 10 голами возглавил список снайперов Кубка Гагарина. Форвард 
"Металлурга" опередил Буше и Голышева (Sports.ru) 



 

 

Денис Зернов возглавил список снайперов плей-офф КХЛ.  
перейти к статье 

"Автомобилист" завоевал бронзу чемпионата России (Чемпионат.com) 
В Магнитогорске завершился седьмой решающий матч полуфинальной серии 
плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между местным 
"Металлургом" и екатеринбургским "Автомобилистом".  

перейти к статье 

Дилемма (Казахстанская правда (kazpravda.kz)) 
Напомню, что наши девушки выиграли все пять матчей первенства планеты в 
дивизионе II A в Андорре и добились повышения в классе.  

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Видно, что плей-офф КХЛ становится обузой для 
наших СМИ. Делайте выводы!" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах полуфиналов розыгрыша Кубка Гагарина - двукратный олимпийский 
чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Каникулы "Локомотива", камбэк "Автомобилиста", реакция Разина, хет-
трик Зернова (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Впервые в истории КХЛ один финалист определился в четырехматчевой серии, 
а второй станет известен только по окончанию семиматчевой.  

перейти к статье 

Главный тренер ХК "Рубин" войдет в тренерский штаб Гатиятулина в "Ак 
Барсе" (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
"БИЗНЕС Online" стало известно, кто войдет в тренерский штаб Анвара 
Гатиятулина в "Ак Барсе".  

перейти к статье 

"Ак Барс" может взять в тренерский штаб Дениса Ячменева из ВХЛ. И это 
правильный шаг (Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер тюменского "Рубина" Денис Ячменев может войти в тренерский 
штаб казанцев при Анваре Гатиятулине. 

перейти к статье 

Агент Шипачева отреагировал на слухи, что "Ак Барс" может расторгнуть 
контракт с игроком (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Станислав Романов представляющий интересы нападающего 
"Ак Барса" Вадима Шипачева отреагировал на слухи, что казанский клуб может 
расторгнуть контракт с игроком.  

перейти к статье 

Радулов уходит из "Ак Барса" и хочет играть в Москве. Где он окажется: в 
ЦСКА, "Динамо" или "Спартаке"? (Sport24.ru) 
Один вариант почти полностью исключен.  

перейти к статье 



 

 

Билл на минималках: что известно о претенденте на пост тренера "Ак 
Барса" Анваре Гатиятулине (KazanFirst (kazanfirst.ru)) 
Наставник в будущем сезоне с большой долей вероятности возглавит казанский 
хоккейный клуб "Ак Барс". 

перейти к статье 

У "Автомобилиста" появился фактор Да Косты. Кто мог об этом подумать 
до старта плей-офф? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Как же преобразился Стефан в важный для клуба момент. 

перейти к статье 

К черту прогнозы! В шикарном полуфинале КХЛ наступает развязка 
(Чемпионат.com) 
Второй финалист Кубка Гагарина определится в серии, где "Автомобилист" и 
"Металлург" показывают непривычно веселый для плей-офф хоккей. 

перейти к статье 

"Конечно, буду болеть за "Автомобилист!" Крикунов - о решающем матче 
полуфинала КХЛ (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов высказался о предстоящем 
решающем матче серии между "Металлургом" и "Автомобилистом".  

перейти к статье 

Андрей Назаров: поболеем за Овечкина, пусть Саша попадет в плей-офф 
НХЛ (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров заявил, что сегодня будет смотреть седьмой 
матч серии между "Металлургом" и "Автомобилистом", а затем глянет важнеший 
матч для "Вашингтона" с "Бостоном" в ночь на 16 апреля. 

перейти к статье 

Почему Автомобилист проиграл в полуфинале КХЛ (Sports.ru/tribuna) 
Полуфиналы завершены, финалисты определены.  

перейти к статье 

"Металлург" обыграл "Автомобилист" в седьмом матче. Битва за трофей 
начнется в четверг (Советский спорт) 
В финальной серии команда Андрея Разина сойдется с ярославским 
"Локомотивом".  

перейти к статье 

"Магнитка" - в финале! Разин привел команду к успеху в первый же год 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Автомобилист" завершил исторический сезон. 

перейти к статье 

Скучно, но эффективно. "Металлург" в финале Кубка Гагарина! 
(News.sportbox.ru) 
Команда Андрея Разина не оставила шансов "Автомобилисту". 

перейти к статье 

"Магнитки" буря: как команда Разина вышла в финал Кубка Гагарина 
(Известия (iz.ru)) 



 

 

В решающей серии КХЛ "Металлургу" будет противостоять ярославский 
"Локомотив" 

перейти к статье 

Молодежь "Магнитки" не остановить. "Металлург" вышел в финал Кубка 
Гагарина (ТАСС) 
В полуфинале команда из Магнитогорска в семи матчах обыграла 
екатеринбургский "Автомобилист" 

перейти к статье 

"Металлургу" поможет только чудо. "Локо" - самый неудобный соперник 
для Разина (Советский спорт) 
Шанс "Магнитки" - в длительном простое железнодорожников.  

перейти к статье 

Сказка "Автомобилиста" закончилась. "Магнитка" - в финале Кубка 
Гагарина! (Чемпионат.com) 
Седьмой матч серии закончился с минимальным разрывом, победной стала 
шайба Дениса Зернова. 

перейти к статье 

"Металлург" в финале Кубка Гагарина! Лучше серии в сезоне КХЛ уже не 
будет (Р-Спорт) 
"Металлург" обыграл "Автомобилист" и вышел в финал Кубка Гагарина 

перейти к статье 

"Металлург" вышел в финала Кубка Гагарина! Провели идеальный матч 
против "Автомобилиста" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Разин наконец-то выиграл седьмой матч. 

перейти к статье 

"Магнитка" в финале! "Металлург" обыграл "Автомобилист" в 
сумасшедшем седьмом матче (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Определился второй финалист розыгрыша Кубка Гагарина сезона 2023/2024 - 
им стал "Металлург", обыгравший в седьмом матче полуфинала "Автомобилист".  

перейти к статье 

Молодые лидеры дотащили "Металлург" до финала - семь игроков 
вообще проводят первый плей-офф КХЛ (Sports.ru/tribuna) 
Двое из них - лучшие бомбардиры команды.  

перейти к статье 

Гениальный Разин сотворил главную сенсацию сезона КХЛ! Дети из 
Магнитогорска - в финале Кубка Гагарина (Sport24.ru) 
Невероятная развязка уральского полуфинала.  

перейти к статье 

Снятое проклятие Разина: "Металлург" обыграл "Автомобилист" в 
седьмом матче серии и вышел в финал Кубка Гагарина (RT 
(russian.rt.com)) 
"Металлург" в домашних стенах обыграл "Автомобилист" в решающем матче 
полуфинальной серии и в пятый раз в истории получил возможность побороться 
за трофей.  



 

 

перейти к статье 

Эта битва будет мощной! "Локомотив" узнал соперника в финале Кубка 
Гагарина (Р-Спорт) 
Ярославский "Локомотив" уверенно обыграл челябинский "Трактор", а 
магнитогорский "Металлург" вырвал победу в семи матчах серии против 
екатеринбургского "Автомобилиста".  

перейти к статье 

Разин: болельщик в Магнитогорске пресытился победами, это уже пятый 
финал (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после победы в седьмом матче 
полуфинальной серии Кубка Гагарина с "Автомобилистом" (3:2) высказался о 
поддержке болельщиков команд. 

перейти к статье 

"Иногда "убить" защитников соперника важнее гола". Разин - о 
большинстве "Металлурга" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после победы в седьмом матче 
полуфинальной серии Кубка Гагарина с "Автомобилистом" (3:2) высказался об 
игре своей команды в большинстве. 

перейти к статье 

"Неприятно это. Старались, бились". Заварухин - о поражении от 
"Металлурга" в седьмой игре (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин прокомментировал 
поражение в седьмом матче полуфинальной серии Кубка Гагарина с 
"Металлургом" (2:3). 

перейти к статье 

Тренер "Металлурга" Разин: "Мы играли лучше "Автомобилиста". Сами 
себе привозили голы, испортили концовку, но хорошо, что выстояли" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер " Металлурга " Андрей Разин в эфире "Матч ТВ" заявил, что 
перед седьмым матчем серии Кубка Гагарина с "Автомобилистом" просил своих 
игроков спокойно отнестись к игре. 

перейти к статье 

"Горд за ребят. Многие в нас не верили" - главный тренер "Металлурга" 
Разин о выходе в финал Кубка Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер " Металлурга " Андрей Разин после победы в седьмом матче 
полуфинала Кубка Гагарина над "Автомобилистом" заявил, что гордится своими 
игроками. 

перейти к статье 

Разин надеется, что форвард "Металлурга" Гребенкин раскроется и в КХЛ, 
и в НХЛ (ТАСС) 
Клуб Национальной хоккейной лиги "Торонто" задрафтовал Никиту Гребенкина в 
2022 году под общим 135-м номером 

перейти к статье 

Силантьев поделился эмоциями после выхода "Металлурга" в финал 
Кубка Гагарина (Meta Ratings (metaratings.ru)) 



 

 

Нападающий "Металлурга" Дмитрий Силантьев высказался после седьмого 
матча с "Автомобилистом" в полуфинале плей-офф FONBET Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ).  

перейти к статье 

Текслер призвал челябинцев болеть за "Металлург" в финале Кубка 
Гагарина против "Локомотива" (ИА Ura.ru) 
Губернатор Челябинской области Алексей Текслер призвал болельщиков 
региона болеть за магнитогорский хоккейный клуб "Металлург" в финале Кубка 
Гагарина. По словам губернатора, он с нетерпением ждем финала игры. 

перейти к статье 

"У "Автомобилиста" было очень много ошибок. Видимо, к концу серии 
ребята подсели" - Величкин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Бывший вице‑президент " Металлурга " Геннадий Величкин заявил "Матч ТВ", 

что "Автомобилист" допустил слишком много ошибок в седьмом матче 

полуфинальной серии плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ с магнитогорцами. 

перейти к статье 

Величкин о выходе "Металлурга" в финал Кубка Гагарина: "Молодость 
побеждает опыт" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший вице-президент "Металлурга" Геннадий Величкин прокомментировал 
"СЭ" победу "Магнитки" над "Автомобилистом" (3:2) в седьмом матче 
полуфинальной серии Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Плющев считает, что "Металлург" заслуженно победил в серии против 
"Автомобилиста" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
"СЭ" победу "Металлурга" над "Автомобилистом (3:2) в седьмом матче 
полуфинальной серии Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

"Автомобилист", как и "Металлург", заслуживал выход в финал Кубка 
Гагарина" - Антипов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Серебряный призер чемпионата мира Владимир Антипов заявил "Матч ТВ", что 
" Автомобилист " заслуживал выйти в финал Кубка Гагарина, как и 
магнитогорский " Металлург ". 

перейти к статье 

"Автомобилисту" по силам повторить такой же результат в следующем 
сезоне. Все зависит от тренерского штаба, работы в межсезонье" - 
Терещенко (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко заявил "Матч ТВ", что 
" Автомобилисту " по силам повторить результат нынешнего сезона в 
следующем. 

перейти к статье 

"Другого в спорте быть не может и не должно". Плющев - о финалистах 
Кубка Гагарина (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России и экс главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев заявил, что не имеет предпочтений по возможному сопернику 
"Локомотива" в финале Кубка Гагарина.  



 

 

перейти к статье 

Артем Батрак: "Седьмая игра покажет, кто действительно достоин играть 
в финале" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Комментатор телеканалов КХЛ Артем Батрак в своей колонке на KHL.ru 
поделился своими ожиданиями от седьмой игры полуфинала между 
"Металлургом" и "Автомобилистом".  

перейти к статье 

"В финале Кубка Гагарина будет битва не на жизнь, а на смерть. 
"Локомотиву" не лежит дорожка к кубку" - Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев заявил "Матч ТВ", 
что в финале Кубка Гагарина будет жесткая борьба, несмотря на доминирующую 

игру ярославского " Локомотива " в плей‑офф. 

перейти к статье 

Кожевников: "Локомотив" заслужил чемпионство. Сейчас выглядит 
посильнее как команда (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил, что 
"Локомотив" будет фаворитом в финале Кубка Гагарина с любым соперником. 
Второй финалист определится в седьмом матче серии "Металлурга" с 
"Автомобилистом". 

перейти к статье 

Терещенко о финале Кубка Гагарина: "Локомотив" - более организованная 
команда. "Магнитке" будет тяжело" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко прокомментировал 
"СЭ" победу "Металлурга" над "Автомобилистом (3:2) в седьмом матче 
полуфинальной серии Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Филатов: "Локомотив" победит в финале Кубка Гагарина максимум в пяти 
матчах, с кем бы он ни играл" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший нападающий "Лады" и "Спартака" Никита Филатов предположил, что в 
финале Кубка Гагарина, где ярославский "Локомотив" встретится с победителем 
пары "Металлург" - "Автомобилист", будет сыграно максимум пять матчей. 

перейти к статье 

Агент Бочарова: "Локомотив" предлагал продлить контракт, но в 
Ярославле вратарь не останется" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы вратаря "Локомотива" 
Ивана Бочарова, заявил "Матч ТВ", что железнодорожники предлагали хоккеисту 
новый контракт, но игрок решил покинуть Ярославль. 

перейти к статье 

"Я не мечтал играть в НХЛ. У нас ее не показывали". Откровения Якупова - 
он не хотел быть первым на драфте (Sports.ru/tribuna) 
Мощнейший разговор в "Полном контракте".  

перейти к статье 

Лидеры КХЛ рано вылетели из плей-офф. Что с ними случилось и как 
дела сейчас? (Sports.ru/tribuna) 
Полезный гид по топ-клубам.  



 

 

перейти к статье 

Советником гендиректора "Нефтехимика" стал Сергей Левашев. Он будет 
курировать работу системы клуба (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Пресс-служба "Нефтехимика" сообщила, что советником клуба станет Сергей 
Левашев. 

перейти к статье 

"Откуда столько негатива к СКА? Ощущение, что мы чокнутые". Ветераны 
армейцев - о сезоне (Чемпионат.com) 
Черкас, Юдин, Каменев и Боков продолжат следить за судейством в финале МХЛ 
и не понимают, почему на СКА столько нападок. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Арбитры КХЛ приняли участие во всероссийской научно-практической 
конференции судей (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 В Москве 15 апреля прошла первая всероссийская судейская научно-
практическая конференция, участниками которой стали представители 
сообщества арбитров из разных видов спорта. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Серия "Локо" - "СКА-1946" по интересу не будет уступать финалу Кубка 
Гагарина" - эксперты сделали прогнозы на финал сезона (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Журналисты и комментаторы телеканалов КХЛ поделились ожиданиями от 
финала плей-офф МХЛ. Их мнения разделились.  

перейти к статье 

Демидов, Сурин, Романов, или кто-то другой? Претенденты на приз 
самому ценному игроку плей-офф (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Авторский список кандидатов от Ивана Костяева.  

перейти к статье 

Защитник "Красной Армии" Елсуков рассказал о подготовке к новому 
сезону МХЛ (Sport24.ru) 
Защитник московской "Красной Армии" Федор Елсуков рассказал о подготовке 
команды к новому сезону МХЛ.  

перейти к статье 

Результативный Проничкин, четыре гола Ябелова и доминирование 
Демидова. Символическая сборная полуфинала Кубка Харламова 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Комментатор каналов KHL и эксперт официального сайта МХЛ Антон Васятин 
представляет символическую сборную, составленную из лучших игроков Лиги по 
итогам третьего раунда розыгрыша Кубка Харламова.  

перейти к статье 



 

 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Карпентер - лучший бомбардир и снайпер, финки снова выиграли бронзу. 
Итоги женского чемпионата мира 2024 (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
Пока в России "Бирюса" и "Динамо-Нева" боролись за Кубок ЖХЛ, в это время в 
США проходил чемпионат мира среди женщин.   

перейти к статье 

Символическая сборная плей-офф ЖХЛ. Версия Антона Васятина 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
WHL.KHL.ru представляет символическую сборную, составленную из наиболее 
успешных игроков Лиги по итогам матчей плей-офф. 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Федерация хоккея России утвердила возвращение лимита в пять 
легионеров в КХЛ (ТАСС) 
Данный лимит будет действовать в сезоне-2024/25 

перейти к статье 

На турнире Лига Ставок Кубок Будущего под лед зальют рисунок 
подписчика ФХР в соцсетях (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
Федерация хоккея России и МАТЧ ТВ провели совместный конкурс для своих 
подписчиков в Telegram.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Грозный АКМ против "ссыльных" из "Ак Барса": что ждет "Нефтяник" в 
финале Кубка Петрова (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
"Нефтяник" впервые с 2016 вышел в финал плей-офф ВХЛ. В решающей схватке 
альметьевский клуб сыграет с тульским АКМ.   

перейти к статье 

Исторический успех и развязка в решающем матче. Итоги полуфиналов в 
плей-офф ВХЛ (Чемпионат.com) 
"Нефтяник" и АКМ разыграют титул в главной серии сезона. 

перейти к статье 

Тюмень взяли, впереди решающая баталия с Тулой: как "Нефтяник" 
готовится к первому финалу с 2016 года (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru)) 
"Нефтяник" впервые с 2016 вышел в финал плей-офф ВХЛ.  

перейти к статье 

"Если меня жена отпустит в Европу, то будет хорошо". Любимов - о 
продолжении карьеры (Sports.ru/tribuna) 



 

 

32-летний российский нападающий Роман Любимов, выступавший в минувшем 
сезоне за французский "Гренобль", рассказал о возможном возвращении в 
Континентальную хоккейную лигу (КХЛ). 

перейти к статье 

"Они что, модели?" Экс-тренер сборной России - о борьбе Овечкина с 
Малкиным за плей-офф (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России и экс главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев высказался о борьбе за плей-офф в Восточной конференции НХЛ, где 
главными конкурентами за восьмую строчку являются команда Александра 
Овечкина "Вашингтон Кэпиталз" и команда Евгения Малкина "Питтсбург 
Пингвинз". 

перейти к статье 

Три клуба КХЛ интересуются форвардом "Сан-Хосе" Барабановым 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", три клуба КХЛ заинтересованы в подписании 
нападающего Александра Барабанова. 

перейти к статье 

Разное 
 

Женские хоккейные команды из пяти регионов скрестили клюшки на 
омском льду (Российская газета (rg.ru)) 
В рамках проекта "Хоккей для всех" состоялся межрегиональный турнир 
"КосмоОмск".  

перейти к статье 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Президент КХЛ Морозов: За океаном игроков не развивают, а выжимают 
из них соки (Российская газета (rg.ru), Москва, 15 апреля 2024) 
Сезон-2023/24 Континентальной хоккейной лиги приближается к развязке, и 
какие-то итоги уже можно подвести. Что получилось у КХЛ, что необходимо 
доработать, зачем продлевать следующий сезон до 31 мая, планируется ли 
расширение лиги - на эти и другие важные вопросы ответил президент КХЛ 
Алексей Морозов, который на днях побывал на "Деловом завтраке" "Российской 
газеты". 
Три команды из Восточной конференции вышли в полуфинал Кубка Гагарина. 
Можно говорить, что Восток сильнее Запада?  
Алексей Морозов: Не стал бы так утверждать. В плей-офф много нюансов: кто 
как подготовится, кто пройдет регулярный чемпионат более гладко и подойдет к 
решающим матчам в оптимальном состоянии. Здесь и психология игроков, и 
тренерская работа. Мы второй год проводим "регулярку" без трех пауз, которые 
раньше отводились на Евротур. Сейчас все перестраиваются, предыдущий 
сезон был экспериментальным для многих тренеров. Плей-офф - это 
ожесточенная борьба за победу. У кого-то выбывают лидеры. Поэтому тяжело 
судить, кто сильнее. Конкуренция во всех конференциях возросла. И мы видим, 
что в финале будет классическое противостояние Запад против Востока - 
"Локомотив" против одной из уральских команд - "Металлурга" или 
"Автомобилиста". 
Что в этом сезоне было не докручено, что еще нужно доработать?  
Алексей Морозов: У нас есть стратегия и цели. Существуют три раздела: 
аудитория, спортивный продукт и работа с хоккеистами. По первому пункту - мы 
привлекаем молодую аудиторию, и нам в этом помогают наши партнеры; делаем 
много активностей. В городах, где есть хоккейные команды, запущены "Уроки 
хоккея с КХЛ", кроме того, издана азбука хоккея, создан мультипликационный 
фильм для детей, который знакомит их с нашим видом спорта. Это дает плоды, 
мы видим на трибунах приток родителей с детьми. Сейчас болельщики немного 
изменились. Хоккей стал более зрелищным, семейным видом спорта. У каждого 
клуба - своя стратегия. Конечно же, нам есть, куда развиваться. Будем 
стремиться делать более интересный спортивный продукт.  
На недавнем Совете директоров КХЛ внесены поправки в регламент по поводу 
потолка заработной платы. Это решение нацелено на выравнивание уровня 
команд, чтобы было еще больше непредсказуемости. Работаем и с игроками, 
привлекли к этому Сергея Гимаева (бывший хоккеист, сын известного хоккеиста 
и комментатора Сергея Гимаева - прим. "РГ" ). Хотим помочь ребятам при 
подписании контрактов в КХЛ, в игровом процессе. Нам важно также 
обеспечение комфорта в раздевалках принимающей стороны. Построены две 
новые арены - в Новосибирске и Санкт-Петербурге. Там хорошие условия - как 
для болельщиков, так и для спортсменов. 
В Санкт-Петербурге на хоккей приходит по 21-23 тысячи зрителей. Футбол 
столько людей не всегда собирается. Нет ли мысли: а может, будем 
конкурировать с футболом?  
Алексей Морозов: Надо просто строить арены побольше (улыбается). В Питере 
у нас очень хорошие показатели, хотя мы боялись, что 21-тысячные трибуны не 
заполнятся. Но матчи регулярного чемпионата и плей-офф показали: интерес 
есть, особенно когда такие условия, такой уникальный стадион. Там все очень 



 

 

круто продумано, поэтому и болельщикам комфортно, а когда еще и команда 
побеждает... 
В других городах также появляются новые арены, хотя время сейчас непростое...  
Алексей Морозов: Мы работали над этим. Хорошо, что регионы не отстают. 
Сейчас строятся дворцы в Екатеринбурге, Нижнем Новгороде. Они будут готовы 
уже в ближайшем будущем. ЦСКА скоро начнет строительство новой арены на 
Ленинградском проспекте. 
А старая что?  
Алексей Морозов: Ее уже снесли, там возведут новый современный стадион. 
Еще "Спартак" ждет обновления своей арены в "Лужниках". Комфортные 
условия, новейшие технологии - все будет в этих дворцах. 
Поступает много положительных отзывов на новый перекрестный формат плей-
офф? Может, начинать переход на этот режим с 1/8 финала, а не с 1/4, как 
сейчас?  
Алексей Морозов: Склоняемся к тому, что первый раунд в пределах 
конференций нужен, чтобы все-таки выявить по четыре лучших команды. И, 
кстати, уже на стадии 1/8 финала плей-офф были сюрпризы: на Востоке пятая и 
шестая команды выбили четвертую и третью. 
На фоне рекордных цифр немного удивительно было не обнаружить первые 
матчи полуфинальных серий в сетке вещания "Матч ТВ". Вас это не уязвляет?  
Алексей Морозов: Мы с телевизионщиками работаем, сотрудничаем, но у них 
обязательства перед другими видами спорта. Они самостоятельно формируют 
свою сетку. У нас много интересных матчей, которые люди хотели бы видеть на 
федеральных каналах. 
Почему КХЛ утвердила решение продлить следующий сезон до 31 мая только 
сейчас? И как будет решаться вопрос с игроками "Барыса" и другими хоккеистами 
сборной Казахстана, которые, в отличие от наших, принимают участие в 
чемпионате мира?  
Алексей Морозов: По поводу продления сезона. Мы думали над этим, собирали 
мнения в клубах, проводили опрос - готовы ли они перейти на май. Есть много 
юридических аспектов при подписании контрактов. Есть хоккеисты, соглашения 
которых действительны еще несколько лет, и они заканчиваются 30 апреля. 
Дорабатывали этот нюанс - сроки контрактов будут продлены до 31 мая. Будем 
отталкиваться от календаря и смотреть, когда нам интереснее завершать сезон. 
Могут быть плавающие даты. Последим, когда начинается чемпионат мира, в 
какие сроки он будет проводиться. После того как утвердим на совете директоров 
состав участников, приступим к составлению календаря на следующий сезон. 
Тогда и придет понимание, до каких майских дат будем продолжать плей-офф. 
Что касается Казахстана, то мы на связи с "Барысом" и местной федерацией 
хоккея. При планировании календаря всегда исходим из того, что некоторые 
команды, являющимся базовыми для своих сборных, играют международные 
матчи. К сожалению, исторически "Барыс" дальше второго раунда не проходит, 
а тенденция последних лет показывает, что сборники, по сути, находятся два 
месяца без игровой практики перед чемпионатом мира. 
При составлении календаря и структуры проведения сезона будем учитывать 
все эти факторы: каких игроков и из каких команд и чемпионатов они планируют 
вызывать, будет ли сборная играть в элитном дивизионе или нет, и какие сроки 
проведения этих турниров. 
К примеру, мы и в этом сезоне для "Куньлунь Ред Стар" сделали паузу в 
феврале, когда сборная играла олимпийскую квалификацию. Но, к сожалению, 
китайская федерация хоккея приняла другое решение и не вызвала игроков из 
"Куньлуня". 



 

 

Решения о продлении следующего сезона в случае необходимости может быть 
пересмотрено?  
Алексей Морозов: Да. Мы можем пересматривать, двигать даты. Сейчас есть 
возможность проводить чемпионат до 31 мая, а там будем смотреть. 
Когда ИИХФ разрешит сборной вновь выступать в официальных турнирах?  
Алексей Морозов: Тяжело сказать. Мы же не взаимодействуем с Международной 
федерацией хоккея напрямую. 
Вы лично как считаете - когда вернемся?  
Алексей Морозов: Когда стабилизируется ситуация в мире. 
Недавно Иван Федотов, бывший вратарь ЦСКА, дебютировал в "Филадельфии". 
Он стал восьмым российским вратарем, сыгравшим в текущем сезоне НХЛ. С 
чем связан такой взлет нашего вратарского цеха?  
Алексей Морозов: Школы работают. Сейчас в каждом клубе появились тренеры 
по вратарям, а раньше даже такого понятия не было. Главный тренер сам 
определял: сегодня играет этот, завтра тот. Теперь же есть отдельные 
специалисты, которые персонально работают с вратарями. Люди на этих 
должностях обладают огромным опытом. В Нижнем Новгороде - Николай 
Хабибуллин (в прошлом легендарный вратарь - прим. "РГ" ), который прошел 
через многое и знает, что подсказать. Юрий Ключников (бывший вратарь 
"Сибири", ныне тренер вратарей - прим. "РГ" ) поработал с Никитой 
Серебряковым (вратарь СКА - прим. "РГ" ) в "Адмирале" и продолжает трудиться 
в Санкт-Петербурге. Прогресс Серебрякова виден.  
Изменился подход, совсем по-другому начали работать с вратарями. Недаром 
говорят, что это полкоманды. Все понимают, что без хорошего стража ворот 
тяжело выиграть Кубок. Все стали обращать внимание на это, работать - и вот 
плоды. А таланты в России всегда были, есть и будут. Только надо их раскрывать 
и правильно доводить. 
А когда в России начнут "штамповать" центрфорвардов?  
Алексей Морозов: Согласен, что центрфорвард такая же важная часть команды, 
как и вратарь. Он - связующее звено. Надо с детства учить играть на каждой 
позиции, обращать на это внимание. Когда Сергей Федоров пришел в ЦСКА, он 
взял на себя помощь центрфорвардам на вбрасывании, отрабатывал с ними на 
тренировках, что-то подсказывал. Наверняка, это тоже был ощутимый вклад в 
команду, которая два года побеждала в Кубке Гагарина. 
Для вас стала неожиданностью отставка Федорова из ЦСКА?  
Алексей Морозов: Некоторый сюрприз в этом есть. Что там произошло, мы 
никогда не узнаем. Это останется внутри команды. Человек два года подряд 
выигрывал Кубок, становился лучшим тренером по результатам голосования 
среди коллег. Однако сейчас руководство ЦСКА решило пойти другим путем. В 
последние два года армейцы делали точечные усиления. А сейчас, по 
информации СМИ, они созрели для перезагрузки. Видимо, уже выбрали другое 
направление, раз назначили другого тренера. Идут обсуждения по усилению 
состава. Мы как Лига в стороне от кадровых решений внутри клубов. 
Одно из открытий сезона - "Лада". Вы ожидали, что она попадет в плей-офф в 
первый же сезон после возвращения в КХЛ? Что нужно сделать потенциальным 
новичкам, чтобы сходу добиться такого успеха?  
Алексей Морозов: Тольяттинцы показали хороший результат, мы довольны. Хотя 
многие говорили, что они будут мальчиками для битья и не попадут в плей-офф. 
А они уверенно вышли. Это заслуга руководства, тренерского штаба. Они смогли 
собрать достойный коллектив, который выполнил поставленную задачу. Следует 
отдать должное губернатору региона и руководству "Лады". Они 
профессионально подошли к этому вопросу, заранее уведомили Лигу о желании 



 

 

вступить в КХЛ. Почти за год до вступления мы начали с ними прорабатывать 
все, создали дорожную карту.  
"Лады" давно не было в КХЛ, и мы далеко ушли за это время, у нас появились 
новые системы по инфраструктуре арены. Это и коробка, и размер площадки, и 
наша система "Видео-гол", STM-система (эта система в реальном времени 
предоставляет высокоточную и визуализированную статистику - прим. "РГ" ). 
Заблаговременно готовились с ними, направляли, подсказывали, что надо 
исправить. Они все выполнили в срок, стартовали в сезоне с готовым дворцом, 
командой. При вступлении учитывается и стабильность финансирования. Мы 
должны знать, что у клуба есть финансовые гарантии на три года вперед. Когда 
все делается профессионально, а не "на коленке", получается хороший 
результат. Полагаю, это отличный пример и для остальных команд, которые в 
будущем захотят вступить в КХЛ. 
Планирует ли КХЛ в ближайшее время расширение? Есть ли на примете 
подходящие кандидаты?  
Алексей Морозов: На следующий сезон Совет директоров рассмотрит тот же 
состав участников, что и в сезоне нынешнем. Эти 23 клуба уже подтвердили свои 
намерения, предоставив финансовые гарантии и весь необходимый пакет 
документов. Так что изменений пока не планируется. Мы разговаривали с 
разными регионами, но желающих вступить в КХЛ пока не наблюдается. Если у 
кого-то такое желание появится, все должно быть сделано заблаговременно. Мы 
не форсируем события, понимаем сложность текущей ситуации. В каких-то 
регионах элементарно нет современных арен, которые соответствовали бы 
техническому регламенту. Но если вдруг желающие появятся, мы готовы 
рассмотреть и проработать вопрос. 
Насколько клубы зависимы от поддержки глав своих регионов?  
Алексей Морозов: В разных регионах по-разному. Конечно, очень помогает, когда 
губернатор болеет за команду и всячески ей помогает. Есть несколько глав 
регионов, которые принимают активное участие в жизни клубов КХЛ. Это 
развязывает руки команде, помогает ей полноценно функционировать. 
"Куньлунь" в КХЛ остается?  
Алексей Морозов: Да, как минимум на следующий год. Соответствующая заявка 
подана. Сейчас мы прорабатываем вопрос о возможном переезде команды в 
Китай. Группа наших экспертов уже побывала там, изучила варианты с 
возможными аренами, посмотрела на их загруженность. Понятно, что есть 
нюансы, связанные с перелетами. Так или иначе, пока этот вопрос в стадии 
проработки, и точного ответа, где "Куньлунь" будет проводить домашние матчи, 
нет. 
Лига рассматривает только арены в Пекине и Шанхае, или в других городах тоже 
есть подходящие?  
Алексей Морозов: Арены, которые нас устраивают по своим техническим 
характеристикам, мы нашли только в Пекине и Шанхае. 
Планируется ли возобновить в следующем сезоне вынесенные матчи?  
Алексей Морозов: Мы вели и ведем переговоры с Монголией, Узбекистаном и 
другими странами, в которых есть заинтересованность. Проблема в том, что в 
этих странах будет сложно провести официальный матч КХЛ, потому что 
требования, которые мы предъявляем к инфраструктуре, ушли далеко вперед. 
Это касается и непосредственно дворцов, и разметки, и наличия системы видео-
гола... Оборудовать арену на один матч будет очень затратно. В связи с этим 
рассматривали вариант именно с выставочными - то есть товарищескими - 
играми между двумя командами КХЛ. Проще всего взять две команды, которые 
не попали в плей-фф, но еще не вышли из тренировочного процесса.  



 

 

В этом году вели переговоры с Монголией, но не совпали по датам с командами, 
которым потенциально было интересно съездить в новую страну, с пожеланиями 
принимающей стороны по участникам, также были вопросы и по готовности 
арены к игре. Будем прорабатывать этот вопрос дальше. Возможно, появится 
интерес в еще каких-то странах, готовых нас принять. 
По поводу предсказуемости и непредсказуемости в КХЛ. Да, есть "Лада", есть 
сюрпризы в плей-офф. Но давайте посмотрим на Западную конференцию. По 
факту топ-8 команд, которые вышли в следующую стадию, были известны 
задолго до окончания "регулярки". Вам такая ситуация по душе?  
Алексей Морозов: Ну, это же спорт. В регулярном чемпионате каждая команда 
проводит по 68 матчей, для отдыха только одна пауза. У кого-то бывают спады, 
кто-то не добирает "свои" очки. Я вам скажу, что на Западе у некоторых команд, 
уверенно прошедших в плей-офф, и тех, что в плей-офф не попали, 
сопоставимые бюджеты. Значит, вопрос не только в финансовой составляющей. 
Да и пол заработных плат у нас для всех одинаковый. Так что, видимо, в 
командах, не попавших в плей-офф, нужно смотреть, делать выводы, почему так 
происходит, почему с теми же затратами они не показывают результата. К слову, 
на следующий сезон пол зарплат в соответствии со стратегией поднимется и 
составит 450 млн рублей. Это будет 50 процентов от потолка заработных плат. 
Какой вид спорта у нас в стране все-таки популярнее? Хоккей или футбол? 
Существует ли какая-то внутренняя конкуренция?  
Алексей Морозов: Для меня популярнее хоккей (смеется). Но вообще сравнивать 
некорректно. Каковы критерии? По количеству болельщиков на стадионе? Не 
уверен. "Матч ТВ" больше показывает футбола, нежели хоккея? Тоже не 
показатель. У нас, к слову, есть два своих канала; мы сотрудничаем с "Яндексом" 
- по подписке "Яндекс-плюс" хоккей можно смотреть на "Кинопоиске". 
Региональные телекомпании нас тоже показывают. А вообще, футбол сам по 
себе более доступный вид спорта, не такой затратный, как хоккей. Если есть 
кроссовки и мяч, уже можно играть в футбол. С хоккеем все гораздо сложнее. Та 
же экипировка - очень дорогая. Мы пытаемся популяризовать хоккей среди 
молодежи, детей. А вообще, для меня хоккей выше, чем футбол - хотя бы потому, 
что хоккеисты гораздо чаще радовали нашу страну и наших болельщиков 
успехами на международной арене. 
В футболе большую популярность в последние годы набрала Медиалига. В 
хоккее ее сейчас тоже запустили. Как относитесь к этому проекту? Там ведь 
много наших футболистов. В хоккей они играют также плохо, как в футбол?  
Алексей Морозов: О запуске Медиалиги мы слышали. Одно время даже 
встречались с ними, у нас был диалог о том, что это будет, как это будет. Формат 
у них интересный. Посмотрим, во что выльется. Пока следим за ними по 
нарезкам в соцсетях. Что касается футболистов. По-моему, бывших хоккеистов, 
которые нашли себя в футболе, значительно меньше, чем экс-футболистов в 
хоккее. Это к вопросу о том, что популярнее (улыбается). Вообще, как я вижу, 
хоккей пользуется у футболистов спросом. Их нередко можно встретить у нас на 
трибунах. Приходят с удовольствием, болеют. 
Правда, что КХЛ прорабатывает возможность возвращения к драфту, который 
был упразднен в 2017 году?  
Алексей Морозов: Слухи мы не комментируем. Вообще у нас раньше была 
Ярмарка талантов. Потом от нее отошли, да. Сейчас смотрим в разных 
направлениях. Есть определенные идеи, главное не копировать слепо НХЛ. У 
нас ведь все по-другому устроено. В профессиональных клубах функционируют 
свои детско-юношеские школы. Причем их становится все больше. С прошлого 
сезона мы ввели рейтинг школ и рейтинг детских тренеров, которые получают 



 

 

выплаты от КХЛ. Если возвращать Ярмарку талантов, то она должна работать на 
благо российского хоккея. 
Сейчас одна из самых горячих дискуссий касается лимита легионеров. КХЛ хочет 
увеличить его с трех до пяти, как было раньше. А вот ваш бывший партнер по 
сборной России Алексей Терещенко считает, что лимит вообще не нужен. Мол, 
никакая команда все равно не будет набирать по десять иностранцев.  
Алексей Морозов: Такое мнение действительно есть у многих игроков, 
специалистов, болельщиков. Нам говорят: да уберите вы этот лимит. Но мы 
придерживаемся цифры пять. Практика показывает, что это оптимальный 
вариант. И потом, никто же не заставляет использовать лимит на полную. 
В Ярославле вообще один иностранец играет.  
Алексей Морозов: А у кого-то их в заявке на сезон аж четыре. В каждом клубе 
руководствуются своей стратегией. 
В этом сезоне "Спартак" арендовал нескольких игроков из НХЛ. Как относитесь к 
такой практике?  
Алексей Морозов: Абсолютно спокойно. Но здесь нужно вести разговор о том, 
что не стоит уезжать за океан преждевременно, чтобы потом прозябать в низших 
лигах с туманными перспективами на повышение. В России созданы все условия 
для развития. А в условной Американской хоккейной лиге игроков не развивают, 
из них просто выжимают все соки. Тех, кто вылезет, пробьется в НХЛ - единицы. 
А у нас работают с молодыми ребятами, подводят их к взрослому хоккею. Есть 
ВХЛ, МХЛ, через которые ребята проходят. Не надо спешить за океан.  
Мечтаешь попасть в НХЛ? Хорошо, но уезжай туда готовым. Например, Кирилл 
Капризов. Здесь себя проявил, приехал туда - и сразу на лидирующие роли. 
Здорово, когда есть, на кого в этом плане равняться. У нас работает 
информационная программа "Играй в России". Там интервью с ветеранами, 
которые все это прошли на личном опыте. 
Проблема массового оттока молодых хоккеистов действительно существует?  
Алексей Морозов: Оттоком я бы это не назвал. Цифры не критичны. Но есть 
проблема в детском хоккее. Когда некие агенты обхаживают молодых ребят 15-
16 лет, их родителей, рассказывая, что именно за океаном их ждет светлое 
будущее. И они уезжают. Вот с этим нужно что-то делать. Вы спрашивали про 
Ярмарку - возможно, она поможет как-то решить этот вопрос. 
Понятно, что рано или поздно мы вернемся на международную арену. Нет ли 
опасений, что долгое отсутствие возможности играть с топами скажется на 
нашем уровне?  
Алексей Морозов: Вот потому мы и говорим о лимите легионеров в пять человек. 
Он поможет молодым ребятам получать практику, о которой вы говорите, хоть в 
каком-то виде. Жаль ребят 16-20 лет, которые не могут получить полноценный 
международный опыт, выступая за сборную. Они по-другому развиваются. Что 
будет с ними, когда они окажутся на международных соревнованиях, трудно 
сказать. Но здесь и сейчас нам нужна сильная, конкурентная лига с равными 
командами, в которой молодые игроки смогут получать достойный опыт. И тогда, 
вернувшись на международную арену, мы будем на уровне. 
В феврале вас переизбрали президентом КХЛ. Что это для вас значит? Что 
можете поставить себе в заслугу за время пребывания на посту? Может, какие-
то претензии к себе есть?  
Алексей Морозов: Претензии к себе есть всегда. Хочу поблагодарить Геннадия 
Николаевича Тимченко и членов Совета директоров, которые вновь доверили 
мне этот важный пост. О своих заслугах говорить не хотел бы. Правильнее 
говорить о команде, которая со мной работает. Дмитрий Николаевич 
Чернышенко во время работы в КХЛ задал правильные стандарты, правильный 



 

 

вектор развития Лиги, перестроил многие процессы, которые изначально не 
всеми воспринимались положительно, но сейчас мы видим результат. Мы с 
командой единомышленников продолжаем этот путь. Наше главное достижение 
- новая стратегия, уже утвержденная на Совете директоров. Мы в нее верим, не 
сомневаемся, что она принесет пользу отечественному хоккею.  

https://rg.ru/2024/04/15/prezident-khl-morozov-za-okeanom-igrokov-ne-razvivaiut-a-
vyzhimaiut-iz-nih-soki.html 

Похожие сообщения (66): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 15 апреля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 15 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 апреля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 15 апреля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 15 апреля 2024 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 15 апреля 2024 

• Комсомольская правда (chel.kp.ru), Челябинск, 15 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 15 апреля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 15 апреля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 16 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 15 апреля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 15 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 апреля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 15 апреля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 15 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 апреля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов: "Для меня хоккей выше, чем футбол" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 15 апреля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов ответил на вопрос о сравнении уровня 
популярности футбола и хоккея. 
"Каковы критерии? По количеству болельщиков на стадионе? Не уверен. "Матч 
ТВ" больше показывает футбола, нежели хоккея? Тоже не показатель. Футбол 
сам по себе более доступный вид спорта, не такой затратный, как хоккей.  
Если есть кроссовки и мяч, уже можно играть в футбол. С хоккеем все гораздо 
сложнее. Та же экипировка - очень дорогая. Мы пытаемся популяризовать хоккей 
среди молодежи, детей. А вообще для меня хоккей выше, чем футбол - хотя бы 
потому, что хоккеисты гораздо чаще радовали нашу страну и наших 
болельщиков успехами на международной арене, - сказал Морозов в интервью 
"Российской газете".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293609 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ Морозов - о перекрестном плей-офф: большинству зашел 
такой формат (Чемпионат.com  , Москва, 16 апреля 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозо в рассказал 
как введение перекрестного плей-офф восприняли болельщики и хоккеисты. 

https://rg.ru/2024/04/15/prezident-khl-morozov-za-okeanom-igrokov-ne-razvivaiut-a-vyzhimaiut-iz-nih-soki.html
https://rg.ru/2024/04/15/prezident-khl-morozov-za-okeanom-igrokov-ne-razvivaiut-a-vyzhimaiut-iz-nih-soki.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/293609
https://www.sovsport.ru/hockey/news/prezident-khl-zayavil-chto-bolshinstvo-klubov-dovolny-formatom-perekryostnogo-plej-off
https://allhockey.ru/news/show/514613-Morozov_o_perekrestnom_plej_off_v_KHL_bol_shinstvu_takoj_format_zashel
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043187_Prezident_KKhL_zajavil_chto_bolshinstvu_klubov_ponravilsa_format_perekrestnogo_plejoff
https://www.khl.ru/news/2024/04/15/531118.html
https://metaratings.ru/news/glavnyi-trener-avtomobilista-zavarukhin-prokommentiroval-vylet-iz-plei-off-kkhl-353899/
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3235200.html
https://www.chel.kp.ru/online/news/5766909/
https://sport24.ru/hockey/news-638700-morozov-seriya-magnitki-s-avtomobilistom-stala-nastoyashchim-ukrasheniyem-pley-off-razin-prodelal-otlichnuyu-rabotu
https://www.championat.com/hockey/news-5513974-prezident-khl-morozov-otreagiroval-na-vyhod-metallurga-v-final-kubka-gagarina.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/tyazhelo-skazat-glava-khl-morozov-o-vozvrashhenii-rossii-na-mezhdunarodnuyu-arenu
https://sport24.ru/hockey/news-638737-glava-kkhl-morozov-tyazhelo-skazat-kogda-iihf-razreshit-sbornoy-rossii-vnov-vystupat-na-ofitsialnykh-turnirakh
https://russian.rt.com/sport/news/1300611-morozov-khl-limit-legionerov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043265_Prezident_KKhL_Morozov_Trudno_skazat_kogda_IIHF_razreshit_sbornoj_Rossii_vnov_vystupat_na_oficialnyh_turnirah
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2043265_Prezident_KKhL_Morozov_Trudno_skazat_kogda_IIHF_razreshit_sbornoj_Rossii_vnov_vystupat_na_oficialnyh_turnirah
https://rsport.ria.ru/20240415/morozov-1940253603.html
https://allhockey.ru/news/show/514610-Morozov_ya_progolosoval_za_uvelichenie_limita_na_legionerov_do_pyati_igrokov
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-khl-morozov-zayavil-chto-progolosoval-za-uvelichenie-limita-na-legionerov-2201247/
https://sport.business-gazeta.ru/article/293609


 

 

- В этом году впервые прошел перекрестный плей-офф. Как он вообще себя 
проявил?  
- Нам понравился, получаем отзывы и собираем обратную связь от игроков, от 
болельщиков. Большинству такой формат зашел, общался с игроками 
"Спартака", они сказали, что совсем другие ощущения, когда приезжаешь в 
город, где ты за сезон был всего один раз. Болельщики по-другому встречают, 
создается ажиотаж на трибунах. Мы увидели во втором раунде противостояние 
Запада и Востока, в полуфинал вышли три команды с Востока. Это придает свою 
интригу, интерес болельщиков к таким матчам. Ждем финала, это будет 
противостояние Запада с Востоком. Думаю, будем дальше продолжать 
развивать это направление. Через матчи плей-офф зарождаются новые 
принципиальные противостояния между клубами, дерби, которые будут 
интересны в следующем регулярном чемпионате, - приводит слова Морозова 
пресс-служба КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5514236-prezident-khl-morozov-o-
perekryostnom-plej-off-bolshinstvu-zashyol-takoj-format.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 15 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Тяжело сказать". Глава КХЛ Морозов - о возвращении России на 
международную арену (Советский спорт  , Москва, 16 апреля 2024) 
По его словам, у лиги нет контактов с Международной федерацией хоккей.  
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов не смог назвать 
сроки возвращения России к международным соревнованиям.  
Тяжело сказать. Мы же не взаимодействуем с Международной федерацией 
хоккея напрямую. На официальные турниры мы вернемся, когда 
стабилизируется ситуация в мире, - сказал Морозов разговоре с "Российской 
газетой".  
Напомним, что Международная федерация хоккея отстранила российские и 
белорусские сборные от международных турниров в 2022 году. Эта 
дисквалификация была также продлена и на сезон-2024/2025. Клубы и сборные 
не могут выступать под эгидой этой федерации. Кроме этого, Россию лишили 
права на проведение домашнего чемпионата мира по хоккею. Соревнования 
должны были пройти в 2023 году в Санкт-Петербурге.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/tyazhelo-skazat-glava-khl-morozov-o-
vozvrashhenii-rossii-na-mezhdunarodnuyu-arenu 

К заголовкам сообщений 

Морозов: "Для меня хоккей выше, чем футбол - хотя бы потому, что 
хоккеисты гораздо чаще радовали нашу страну" (Sport24.ru, Москва, 16 
апреля 2024) 
Серебряный призер Олимпийских игр 1998 года, двукратный чемпион мира, 
президент КХЛ Алексей Морозов высказался о популярности хоккея и футбола в 
России.  
"Для меня популярнее хоккей (смеется). Но вообще сравнивать некорректно. 
Каковы критерии? По количеству болельщиков на стадионе? Не уверен. "Матч 
ТВ" больше показывает футбола, нежели хоккея? Тоже не показатель. У нас, к 
слову, есть два своих канала; мы сотрудничаем с "Яндексом" - по подписке 

https://www.championat.com/hockey/news-5514236-prezident-khl-morozov-o-perekryostnom-plej-off-bolshinstvu-zashyol-takoj-format.html
https://www.championat.com/hockey/news-5514236-prezident-khl-morozov-o-perekryostnom-plej-off-bolshinstvu-zashyol-takoj-format.html
https://www.sports.ru/hockey/1115997483-morozov-o-perekrestnom-plej-off-bolshinstvu-format-zashel-budem-prodol.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/tyazhelo-skazat-glava-khl-morozov-o-vozvrashhenii-rossii-na-mezhdunarodnuyu-arenu
https://www.sovsport.ru/hockey/news/tyazhelo-skazat-glava-khl-morozov-o-vozvrashhenii-rossii-na-mezhdunarodnuyu-arenu


 

 

"Яндекс-плюс" хоккей можно смотреть на "Кинопоиске". Региональные 
телекомпании нас тоже показывают.  
А вообще, футбол сам по себе более доступный вид спорта, не такой затратный, 
как хоккей. Если есть кроссовки и мяч, уже можно играть в футбол. С хоккеем все 
гораздо сложнее. Та же экипировка - очень дорогая.  
Мы пытаемся популяризовать хоккей среди молодежи, детей. А вообще, для 
меня хоккей выше, чем футбол - хотя бы потому, что хоккеисты гораздо чаще 
радовали нашу страну и наших болельщиков успехами на международной 
арене", - приводит слова Морозова " Российская газета ".  

https://sport24.ru/hockey/news-638759-morozov-dlya-menya-khokkey-vyshe-chem-
futbol-khotyaby-potomu-chto-khokkeisty-gorazdo-chashche-radovali-nashu-stranu 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Морозов: в АХЛ игроков не развивают, из них просто выжимают все соки 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 апреля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказал свое мнение по поводу отъезда 
российских хоккеистов за океан. 
"Не стоит уезжать за океан преждевременно, чтобы потом прозябать в низших 
лигах с туманными перспективами на повышение. В России созданы все условия 
для развития. А в условной Американской хоккейной лиге игроков не развивают, 
из них просто выжимают все соки. Тех, кто вылезет, пробьется в НХЛ - единицы. 
А у нас работают с молодыми ребятами, подводят их к взрослому хоккею. Есть 
ВХЛ, МХЛ, через которые ребята проходят. Не надо спешить за океан. 
Мечтаешь попасть в НХЛ? Хорошо, но уезжай туда готовым. Например, Кирилл 
Капризов. Здесь себя проявил, приехал туда - и сразу на лидирующие роли. 
Здорово, когда есть, на кого в этом плане равняться. У нас работает 
информационная программа "Играй в России". Там интервью с ветеранами, 
которые все это прошли на личном опыте", - сказал Морозов. 

https://allhockey.ru/news/show/514617-
Morozov_v_AHL_igrokov_ne_razvivajut_iz_nih_prosto_vyzhimajut_vse_soki 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ: хоккей выше футбола - хоккеисты чаще радовали Россию 
на международной арене (Советский спорт, Москва, 15 апреля 2024) 
Морозов также оценил затраты на каждый из данных видов спорта.  
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов ответил на 
вопрос о популярности хоккея и футбола в России. Глава Лиги отметил, что 
футбол является более доступным видом спорта.  
Футбол сам по себе более доступный вид спорта, не такой затратный, как хоккей. 
С хоккеем все гораздо сложнее. А вообще, для меня хоккей выше, чем футбол - 
хотя бы потому, что хоккеисты гораздо чаще радовали нашу страну и наших 
болельщиков успехами на международной арене, - приводит слова Морозова 
"Российская газета".  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/prezident-khl-hokkej-vyshe-futbola-hokkeisty-
chashhe-radovali-rossiyu-na-mezhdunarodnoj-arene 

К заголовкам сообщений 

https://sport24.ru/hockey/news-638759-morozov-dlya-menya-khokkey-vyshe-chem-futbol-khotyaby-potomu-chto-khokkeisty-gorazdo-chashche-radovali-nashu-stranu
https://sport24.ru/hockey/news-638759-morozov-dlya-menya-khokkey-vyshe-chem-futbol-khotyaby-potomu-chto-khokkeisty-gorazdo-chashche-radovali-nashu-stranu
https://allhockey.ru/news/show/514668-Morozov_dlya_menya_hokkej_vyshe_chem_futbol
https://allhockey.ru/news/show/514617-Morozov_v_AHL_igrokov_ne_razvivajut_iz_nih_prosto_vyzhimajut_vse_soki
https://allhockey.ru/news/show/514617-Morozov_v_AHL_igrokov_ne_razvivajut_iz_nih_prosto_vyzhimajut_vse_soki
https://www.sovsport.ru/hockey/news/prezident-khl-hokkej-vyshe-futbola-hokkeisty-chashhe-radovali-rossiyu-na-mezhdunarodnoj-arene
https://www.sovsport.ru/hockey/news/prezident-khl-hokkej-vyshe-futbola-hokkeisty-chashhe-radovali-rossiyu-na-mezhdunarodnoj-arene


 

 

Президент КХЛ заявил, что большинству клубов понравился формат 

перекрестного плей‑офф (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 апреля 2024) 

Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов заявил, что 
лига, а также большинство игроков и болельщиков остались довольны форматом 

перекрестного плей‑офф. 

Сезон‑2023/24 - первый в истории КХЛ, в котором команды из разных 

конференций могут встретиться друг с другом начиная со второго раунда. 

 - В этом году впервые внедрен формат перекрестного плей‑офф. Как он вообще 

себя проявил?  
 - Нам понравился, получаем отзывы и собираем обратную связь от игроков, от 
болельщиков. Большинству такой формат зашел, общался с игроками 
"Спартака", они сказали, что совсем другие ощущения, когда приезжаешь в 

город, где ты за сезон был всего один раз. Болельщики по‑другому встречают, 

создается ажиотаж на трибунах. 
Мы увидели во втором раунде противостояние Запада и Востока, в полуфинал 
вышли три команды с Востока. Это придает свою интригу, повышает интерес 
болельщиков к таким матчам. Ждем финала, это будет противостояние Запада 
с Востоком. Думаю, будем дальше продолжать развивать это направление. 

Через матчи плей‑офф зарождаются новые принципиальные противостояния 

между клубами, дерби, которые будут интересны в следующем регулярном 

чемпионате, - приводит слова Морозова пресс‑служба КХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043187_Prezident_KKhL_zajavil_chto_b
olshinstvu_klubov_ponravilsa_format_perekrestnogo_plejoff 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ заявил, что большинство клубов довольны форматом 

перекрестного плей‑офф (Советский спорт  , Москва, 15 апреля 2024) 

По словам Морозова, это создает ажиотаж на трибунах.  
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов, что 

большинству клубов и болельщиков понравился формат перекрестного плей‑

офф. Сезон‑2023/24 стал первым в истории КХЛ, когда со второго раунда друг с 

другом встречаются команды из разных конференций.  
Большинству такой формат зашел, общался с игроками "Спартака", они сказали, 
что совсем другие ощущения, когда приезжаешь в город, где ты за сезон был 

всего один раз. Болельщики по‑другому встречают, создается ажиотаж на 

трибунах. Это придает свою интригу, повышает интерес болельщиков к таким 

матчам, - приводит слова Морозова пресс‑служба КХЛ.  

В финале Кубка Гагарина-2024 сыграют магнитогорский "Металлург" и 
ярославский "Локомотив". Серия начнется 18 апреля в Магнитогорске. 
Напомним, что действующим победителем турнира является ЦСКА.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/prezident-khl-zayavil-chto-bolshinstvo-klubov-
dovolny-formatom-perekryostnogo-plej-off 

К заголовкам сообщений 

Глава КХЛ выступил за увеличение лимита на легионеров в лиге (Р-Спорт, 
Москва, 15 апреля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов сообщил, что правление Федерации хоккея 
России (ФХР) уже проводит голосование по вопросу изменения лимита на 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043187_Prezident_KKhL_zajavil_chto_bolshinstvu_klubov_ponravilsa_format_perekrestnogo_plejoff
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043187_Prezident_KKhL_zajavil_chto_bolshinstvu_klubov_ponravilsa_format_perekrestnogo_plejoff
https://www.sovsport.ru/hockey/news/prezident-khl-zayavil-chto-bolshinstvo-klubov-dovolny-formatom-perekryostnogo-plej-off
https://www.sovsport.ru/hockey/news/prezident-khl-zayavil-chto-bolshinstvo-klubov-dovolny-formatom-perekryostnogo-plej-off


 

 

легионеров в лиге с трех до пяти иностранных игроков, отметив, что сам уже 
проголосовал за его смягчение.  
Ранее в апреле ФХР сообщила, что вопрос лимита будет рассмотрен 
правлением организации в ближайшее время. В настоящее время клубы КХЛ 
могут заявить не более трех иностранных игроков для участия в матчах. 
Руководство лиги намерено в следующем сезоне смягчить лимит до пяти 
хоккеистов. 1 февраля в пресс-службе КХЛ сообщили РИА Новости, что 
большинство российских клубов лиги (15 из 20) проголосовали за смягчение 
лимита на легионеров с трех до пяти игроков. Ранее Морозов заявлял, что КХЛ 
обсуждает с министерством спорта России возможность смягчения лимита на 
иностранных игроков.  
"Вариант сейчас один: на данный момент идет голосование правления 
Федерации хоккея России, которое вынесло на голосование вопрос об 
увеличении лимита на следующий сезон до пяти человек. Посмотрим, как 
завершится голосование, я как член правления ФХР проголосовал за увеличение 
до пяти. В случае принятия такого решения мы благодарны федерации, что 
пошли на это и сделали выводы. Они уже анонсировали, что это 
дополнительный опыт для наших игроков, которые сейчас отрезаны от 
международного чемпионата, опыт, который они получат, выступая в одной 
команде с иностранными игроками", - приводит слова Морозова официальный 
сайт КХЛ. 
"Легионеры смогут дать нашим молодым игрокам и ветеранам развитие в плане 
мастерства, поэтому спасибо федерации. Дальнейшие шаги - если все сложится, 
и правление проголосует, федерация обратится в министерство спорта для 
внесения изменений в приказ Минспорта. Дальше министерство юстиции должно 
утвердить этот приказ. Тогда мы уже сможем официально объявить, оповестить 
клубы, что на следующий сезон будет пять легионеров", - добавил функционер.  

https://rsport.ria.ru/20240415/morozov-1940253603.html 

К заголовкам сообщений 

Глава КХЛ выступил за увеличение лимита на легионеров (RT 
(russian.rt.com), Москва, 15 апреля 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов выступил за 
увеличение лимита на легионеров в лиге. 
 "На данный момент идет голосование правления Федерации хоккея России. Я 
как член правления проголосовал за увеличение до пяти. В случае принятия 
такого решения мы благодарны федерации, что пошли на это и сделали 
выводы", - приводит слова Морозова официальный сайт КХЛ. 
Он отметил, что легионеры смогут дать нашим молодым игрокам и ветеранам 
развитие в плане мастерства. 
В настоящее время клубы КХЛ могут заявить не более трех легионеров для 
участия в матчах. 

https://russian.rt.com/sport/news/1300611-morozov-khl-limit-legionerov 

К заголовкам сообщений 

Большинству хоккеистов "зашел" перекрестный плей-офф КХЛ, заявил 
Морозов (Р-Спорт, Москва, 15 апреля 2024) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) собирает отзывы от болельщиков и 
игроков по новому формату Кубка Гагарина, большинству из них понравился 
перекрестный плей-офф, заявил президент лиги Алексей Морозов.  

https://rsport.ria.ru/20240415/morozov-1940253603.html
https://russian.rt.com/sport/news/1300611-morozov-khl-limit-legionerov


 

 

Плей-офф КХЛ в перекрестном формате проходит в нынешнем сезоне впервые 
в КХЛ. В Кубке Гагарина с 1/4 финала команды из Западной конференции играли 
против представителей Восточной. Ранее сетка плей-офф состояла из 
противостояний внутри конференций вплоть до финала Кубка Гагарина.  
"Нам понравился, получаем отзывы и собираем обратную связь от игроков, 
болельщиков. Большинству такой формат зашел, общался с игроками 
"Спартака", они сказали, что совсем другие ощущения, когда приезжаешь в 
город, где ты за сезон был всего один раз. Болельщики по-другому встречают, 
создается ажиотаж на трибунах", - приводит слова Морозова официальный сайт 
КХЛ.  
"Мы увидели во втором раунде противостояние Запада и Востока, в полуфинал 
вышли три команды с Востока. Это придает свою интригу, интерес болельщиков 
к таким матчам. Ждем финала, это будет противостояние Запада с Востоком. 
Думаю, будем дальше продолжать развивать это направление. Через матчи 
плей-офф зарождаются новые принципиальные противостояния между клубами, 
дерби, которые будут интересны в следующем регулярном чемпионате", - 
добавил глава лиги.  

https://rsport.ria.ru/20240415/morozov-1940253812.html 

К заголовкам сообщений 

Морозов о перекрестном плей-офф в КХЛ: большинству такой формат 
зашел (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 апреля 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов дал комментарий 
относительно того, что с этого сезона в КХЛ действует перекрестный плей-офф. 

- В этом году впервые внедрен формат перекрестного плей‑офф. Как он вообще 

себя проявил? 
- Нам понравился, получаем отзывы и собираем обратную связь от игроков, от 
болельщиков. Большинству такой формат зашел, общался с игроками 
"Спартака", они сказали, что совсем другие ощущения, когда приезжаешь в 

город, где ты за сезон был всего один раз. Болельщики по‑другому встречают, 

создается ажиотаж на трибунах. 
Мы увидели во втором раунде противостояние Запада и Востока, в полуфинал 
вышли три команды с Востока. Это придает свою интригу, повышает интерес 
болельщиков к таким матчам. Ждем финала, это будет противостояние Запада 
с Востоком. Думаю, будем дальше продолжать развивать это направление. 

Через матчи плей‑офф зарождаются новые принципиальные противостояния 

между клубами, дерби, которые будут интересны в следующем регулярном 
чемпионате, - сказал Морозов. 

https://allhockey.ru/news/show/514613-
Morozov_o_perekrestnom_plej_off_v_KHL_bol_shinstvu_takoj_format_zashel 

К заголовкам сообщений 

Морозов: "В условной Американской хоккейной лиге игроков не 
развивают, из них просто выжимают все соки" (Sport24.ru, Москва, 15 
апреля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов дал совет российским хоккеистам, 
стремящимся перебраться в американские или канадские клубы.  
"Не стоит уезжать за океан преждевременно, чтобы потом прозябать в низших 
лигах с туманными перспективами на повышение. В России созданы все условия 
для развития. А в условной Американской хоккейной лиге игроков не развивают, 

https://rsport.ria.ru/20240415/morozov-1940253812.html
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https://allhockey.ru/news/show/514613-Morozov_o_perekrestnom_plej_off_v_KHL_bol_shinstvu_takoj_format_zashel


 

 

из них просто выжимают все соки. Тех, кто вылезет, пробьется в НХЛ - единицы. 
А у нас работают с молодыми ребятами, подводят их к взрослому хоккею. Есть 
ВХЛ, МХЛ, через которые ребята проходят. Не надо спешить за океан.  
Мечтаешь попасть в НХЛ? Хорошо, но уезжай туда готовым. Например, Кирилл 
Капризов. Здесь себя проявил, приехал туда - и сразу на лидирующие роли. 
Здорово, когда есть, на кого в этом плане равняться. У нас работает 
информационная программа "Играй в России". Там интервью с ветеранами, 
которые все это прошли на личном опыте", - приводит слова Морозова " 
Российская газета ".  

https://sport24.ru/hockey/news-638682-morozov-v-uslovnoy-amerikanskoy-
khokkeynoy-lige-igrokov-ne-razvivayut-iz-nikh-prosto-vyzhimayut-vse-soki 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ Морозов заявил, что проголосовал за увеличение лимита 
на легионеров (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 апреля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов в эфире YouTube-канала "Металлурга" 
прокомментировал увеличение лимита на иностранных игроков в КХЛ с сезона-
2024/25. 
 - На данный момент идет голосование правления ФХР. На голосование вынесли 
вопрос увеличения лимита до пяти иностранцев. Посмотрим, как оно 
завершится. Могу открыть единственный секрет. Я, как член правления ФХР, 
проголосовал за увеличения лимита до пяти игроков, - заявил Морозов. 
10 апреля ФХР заявила, что приняла решение рассмотреть возможность 
возвращения лимита на легионеров (пять хоккеистов, в том числе не более 
одного вратаря) сроком на один год - сезон-2024/25.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-khl-morozov-zayavil-chto-
progolosoval-za-uvelichenie-limita-na-legionerov-2201247/ 

К заголовкам сообщений 

Морозов: я проголосовал за увеличение лимита на легионеров до пяти 
игроков (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 апреля 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов заявил, что 

проголосовал за увеличение лимита на легионеров с сезона‑2024/25. 

- Лимит на легионеров - жаркая тема последних дней. Каковы варианты 
возможного развития событий? 
- Вариант сейчас один: на данный момент идет голосование правления 
Федерации хоккея России, которое вынесло на голосование вопрос об 
увеличении лимита до пяти человек на следующий сезон. Посмотрим, как 
завершится голосование, я как член правления ФХР проголосовал за увеличение 
до пяти. В случае принятия такого решения мы (будем) благодарны федерации, 
что пошли на это и сделали выводы. 
Они уже анонсировали, что это дополнительный опыт для наших игроков, 
которые сейчас отрезаны от международного чемпионата, опыт, который они 
получат, выступая в одной команде с иностранными игроками. Легионеры смогут 
дать нашим молодым игрокам и ветеранам развитие в плане мастерства, 
поэтому спасибо федерации. Дальнейшие шаги, если все сложится и правление 
проголосует - федерация обратится в министерство спорта для внесения 
изменений в приказ Минспорта, дальше Минюст должен утвердить этот приказ. 
Тогда мы уже сможем официально объявить, оповестить клубы, что на 
следующий сезон будет пять легионеров, - сказал Морозов. 

https://sport24.ru/hockey/news-638682-morozov-v-uslovnoy-amerikanskoy-khokkeynoy-lige-igrokov-ne-razvivayut-iz-nikh-prosto-vyzhimayut-vse-soki
https://sport24.ru/hockey/news-638682-morozov-v-uslovnoy-amerikanskoy-khokkeynoy-lige-igrokov-ne-razvivayut-iz-nikh-prosto-vyzhimayut-vse-soki
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-khl-morozov-zayavil-chto-progolosoval-za-uvelichenie-limita-na-legionerov-2201247/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-khl-morozov-zayavil-chto-progolosoval-za-uvelichenie-limita-na-legionerov-2201247/


 

 

https://allhockey.ru/news/show/514610-
Morozov_ya_progolosoval_za_uvelichenie_limita_na_legionerov_do_pyati_igrokov 

К заголовкам сообщений 

Морозов о продлении сезона КХЛ: "Барыс" дальше второго раунда не 
проходит, а тенденция показывает, что сборники находятся два месяца 
без игровой практики перед ЧМ" (Sports.ru, Москва, 15 апреля 2024) 
Алексей Морозов высказался о продлении сроков проведения чемпионата КХЛ.  
- Почему КХЛ утвердила решение продлить следующий сезон до 31 мая только 
сейчас? И как будет решаться вопрос с игроками "Барыса" и другими хоккеистами 
сборной Казахстана, которые, в отличие от наших, принимают участие в 
чемпионате мира?  
- По поводу продления сезона. Мы думали над этим, собирали мнения в клубах, 
проводили опрос - готовы ли они перейти на май. Есть много юридических 
аспектов при подписании контрактов. 
Есть хоккеисты, соглашения которых действительны еще несколько лет, и они 
заканчиваются 30 апреля. Дорабатывали этот нюанс - сроки контрактов будут 
продлены до 31 мая. 
Будем отталкиваться от календаря и смотреть, когда нам интереснее завершать 
сезон. Могут быть плавающие даты. Последим, когда начинается чемпионат 
мира, в какие сроки он будет проводиться. 
После того как утвердим на совете директоров состав участников, приступим к 
составлению календаря на следующий сезон. Тогда и придет понимание, до 
каких майских дат будем продолжать плей-офф. 
Что касается Казахстана, то мы на связи с "Барысом" и местной федерацией 
хоккея. При планировании календаря всегда исходим из того, что некоторые 
команды, являющимся базовыми для своих сборных, играют международные 
матчи. 
К сожалению, исторически "Барыс" дальше второго раунда не проходит, а 
тенденция последних лет показывает, что сборники, по сути, находятся два 
месяца без игровой практики перед чемпионатом мира. 
При составлении календаря и структуры проведения сезона будем учитывать 
все эти факторы: каких игроков и из каких команд и чемпионатов они планируют 
вызывать, будет ли сборная играть в элитном дивизионе или нет, и какие сроки 
проведения этих турниров. 
К примеру, мы и в этом сезоне для "Куньлунья" сделали паузу в феврале, когда 
сборная играла олимпийскую квалификацию. 
Но, к сожалению, китайская федерация хоккея приняла другое решение и не 
вызвала игроков из "Куньлуня", - сказал президент КХЛ Алексей Морозов.  

https://www.sports.ru/kazakhstan/1115997818-morozov-o-prodlenii-sezona-kxl-
barys-dalshe-vtorogo-raunda-ne-proxodit.html 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ поставил крест на "Барысе" (Sports.kz, Караганда, 15 
апреля 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов в интервью 
"Российской газете" дал оценку выступлениям астанинского " Барыса " и 
прокомментировал предстоящее участие сборной Казахстана на чемпионате 
мира, сообщает Sports.kz.  

https://allhockey.ru/news/show/514610-Morozov_ya_progolosoval_za_uvelichenie_limita_na_legionerov_do_pyati_igrokov
https://allhockey.ru/news/show/514610-Morozov_ya_progolosoval_za_uvelichenie_limita_na_legionerov_do_pyati_igrokov
https://www.sports.ru/kazakhstan/1115997818-morozov-o-prodlenii-sezona-kxl-barys-dalshe-vtorogo-raunda-ne-proxodit.html
https://www.sports.ru/kazakhstan/1115997818-morozov-o-prodlenii-sezona-kxl-barys-dalshe-vtorogo-raunda-ne-proxodit.html


 

 

 - Как будет решаться вопрос с игроками "Барыса" и другими хоккеистами 
сборной Казахстана, которые, в отличие от наших, принимают участие в 
чемпионате мира?  
 - Что касается Казахстана, то мы на связи с "Барысом" и местной федерацией 
хоккея. При планировании календаря всегда исходим из того, что некоторые 
команды, являющимся базовыми для своих сборных, играют международные 
матчи. К сожалению, исторически "Барыс" дальше второго раунда не проходит, 
а тенденция последних лет показывает, что сборники, по сути, находятся два 
месяца без игровой практики перед чемпионатом мира.  

https://www.sports.kz/news/prezident-khl-postavil-krest-nabaryise 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ Морозов: "Трудно сказать, когда IIHF разрешит сборной 
России вновь выступать на официальных турнирах" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 15 апреля 2024) 
Президент КХЛ Морозов: "Трудно сказать, когда IIHF разрешит сборной России 
вновь выступать на официальных турнирах"  
Президент Континентальной хоккейной лиги ( КХЛ ) Алексей Морозов заявил, что 
не знает, когда Международная федерация хоккея (IIHF) разрешит сборной 
России вновь выступать на турнирах под эгидой организации. 
Ранее IIHF продлила отстранение сборных России и Белоруссии от 

международных стартов на сезон‑2024/25. Российские команды не допускаются 

на турниры под эгидой IIHF с 2022 года. Россию также лишили права провести 

чемпионат мира 2023 года, который должен был пройти в Санкт‑Петербурге, и 

молодежного чемпионата мира в Омске и Новосибирске. 
 - Когда IIHF разрешит сборной вновь выступать на официальных турнирах?  
 - Тяжело сказать. Мы же не взаимодействуем с Международной федерацией 
хоккея напрямую. 
 - Вы лично как считаете - когда вернемся?  
 - Когда стабилизируется ситуация в мире. 
 - Для вас стала неожиданностью отставка Федорова из ЦСКА?  
 - Некоторый сюрприз в этом есть. Что там произошло, мы никогда не узнаем. 
Это останется внутри команды. Человек два года подряд выигрывал Кубок, 
становился лучшим тренером по результатам голосования среди коллег. Однако 
сейчас руководство ЦСКА решило пойти другим путем. 
В последние два года армейцы делали точечные усиления. А сейчас, по 
информации СМИ, они созрели для перезагрузки. Видимо, уже выбрали другое 
направление, раз назначили другого тренера. Идут обсуждения по усилению 
состава. Мы как лига в стороне от кадровых решений внутри клубов, - приводит 
слова Морозова "Российская газета". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043265_Prezident_KKhL_Morozov_Trud
no_skazat_kogda_IIHF_razreshit_sbornoj_Rossii_vnov_vystupat_na_oficialnyh_turni
rah 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 15 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Глава КХЛ Морозов: "Тяжело сказать, когда IIHF разрешит сборной России 
вновь выступать на официальных турнирах" (Sport24.ru, Москва, 15 
апреля 2024) 

https://www.sports.kz/news/prezident-khl-postavil-krest-nabaryise
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043265_Prezident_KKhL_Morozov_Trudno_skazat_kogda_IIHF_razreshit_sbornoj_Rossii_vnov_vystupat_na_oficialnyh_turnirah
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043265_Prezident_KKhL_Morozov_Trudno_skazat_kogda_IIHF_razreshit_sbornoj_Rossii_vnov_vystupat_na_oficialnyh_turnirah
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043265_Prezident_KKhL_Morozov_Trudno_skazat_kogda_IIHF_razreshit_sbornoj_Rossii_vnov_vystupat_na_oficialnyh_turnirah
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2043265_Prezident_KKhL_Morozov_Trudno_skazat_kogda_IIHF_razreshit_sbornoj_Rossii_vnov_vystupat_na_oficialnyh_turnirah


 

 

Президент КХЛ Алексей Морозов ответил на вопрос о сроках возвращения 
российского хоккея на международную арену.  
Сборные и клубы из России отстранены от выступлений Международной 
федерацией хоккея (IIHF) из-за событий на Украине с марта 2022 года.  
 - Когда IIHF разрешит сборной вновь выступать на официальных турнирах?  
 - Тяжело сказать. Мы же не взаимодействуем с Международной федерацией 
хоккея напрямую.  
 - Вы лично как считаете - когда вернемся?  
 - Когда стабилизируется ситуация в мире, - цитирует Морозова " Российская 
газета ".  

https://sport24.ru/hockey/news-638737-glava-kkhl-morozov-tyazhelo-skazat-kogda-
iihf-razreshit-sbornoy-rossii-vnov-vystupat-na-ofitsialnykh-turnirakh 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ Морозов рассказал, что проголосовал за смягчение 
лимита на легионеров (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 апреля 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов заявил, что 

проголосовал за увеличение лимита на легионеров с сезона‑2024/25. 

С сезона‑2023/24 российские команды Фонбет Чемпионата КХЛ могут вносить в 

заявку на матчи не более трех иностранцев. КХЛ обратилась в Минспорт РФ с 
предложением об увеличении лимита на иностранных спортсменов. Тренерский 
совет ФХР единогласно выступил против. 
 - Лимит на легионеров - жаркая тема последних дней. Каковы варианты 
возможного развития событий?  
 - Вариант сейчас один: на данный момент идет голосование правления 
Федерации хоккея России, которое вынесло на голосование вопрос об 
увеличении лимита до пяти человек на следующий сезон. Посмотрим, как 
завершится голосование, я как член правления ФХР проголосовал за увеличение 
до пяти. В случае принятия такого решения мы (будем) благодарны федерации, 
что пошли на это и сделали выводы. 
Они уже анонсировали, что это дополнительный опыт для наших игроков, 
которые сейчас отрезаны от международного чемпионата, опыт, который они 
получат, выступая в одной команде с иностранными игроками. Легионеры смогут 
дать нашим молодым игрокам и ветеранам развитие в плане мастерства, 
поэтому спасибо федерации. Дальнейшие шаги, если все сложится и правление 
проголосует - федерация обратится в министерство спорта для внесения 
изменений в приказ Минспорта, дальше Минюст должен утвердить этот приказ. 
Тогда мы уже сможем официально объявить, оповестить клубы, что на 

следующий сезон будет пять легионеров, - приводит слова Морозова пресс‑
служба КХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043180_Prezident_KKhL_Morozov_rass
kazal_chto_progolosoval_za_smagchenije_limita_na_legionerov 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 15 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Морозов о возможности возвращения драфта в КХЛ: "Есть определенные 
идеи. Главное - не копировать слепо НХЛ" (Sports.ru, Москва, 15 апреля 
2024) 
Алексей Морозов ответил на вопрос о возможности возвращения драфта в КХЛ.  

https://sport24.ru/hockey/news-638737-glava-kkhl-morozov-tyazhelo-skazat-kogda-iihf-razreshit-sbornoy-rossii-vnov-vystupat-na-ofitsialnykh-turnirakh
https://sport24.ru/hockey/news-638737-glava-kkhl-morozov-tyazhelo-skazat-kogda-iihf-razreshit-sbornoy-rossii-vnov-vystupat-na-ofitsialnykh-turnirakh
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043180_Prezident_KKhL_Morozov_rasskazal_chto_progolosoval_za_smagchenije_limita_na_legionerov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043180_Prezident_KKhL_Morozov_rasskazal_chto_progolosoval_za_smagchenije_limita_na_legionerov
https://www.khl.ru/news/2024/04/15/531118.html


 

 

Драфт (в том числе под названием "Ярмарка юниоров") проводился в КХЛ с 2009 
по 2016 год. 
- Правда, что КХЛ прорабатывает возможность возвращения к драфту, который 
был упразднен в 2017 году?  
- Слухи мы не комментируем. Вообще у нас раньше была "Ярмарка талантов". 
Потом от нее отошли, да. 
Сейчас смотрим в разных направлениях. Есть определенные идеи. Главное - не 
копировать слепо НХЛ. 
У нас ведь все по-другому устроено. В профессиональных клубах 
функционируют свои детско-юношеские школы. Причем их становится все 
больше. 
С прошлого сезона мы ввели рейтинг школ и рейтинг детских тренеров, которые 
получают выплаты от КХЛ. 
Если возвращать "Ярмарку талантов", то она должна работать на благо 
российского хоккея, - сказал президент КХЛ Алексей Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115997654-morozov-o-vozmozhnosti-vozvrashheniya-
drafta-v-kxl-est-opredelennye-id.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов: "Серия "Металлурга" и "Автомобилиста" - украшение 
Кубка Гагарина. Перекрестный плей-офф оправдал себя - мы получили 
увлекательные серии" (Sports.ru, Москва, 15 апреля 2024) 
Алексей Морозов поздравил "Металлург" с выходом в финал Кубка Гагарина.  
"Металлург" прошел "Автомобилист" со счетом 4-3 в серии полуфинала Кубка 
Гагарина и встретится против "Локомотива" в финале турнира. 
"Поздравляю "Металлург" с пятым финалом Кубка Гагарина и завоеванием Кубка 
победителей Восточной конференции. 
Серия с "Автомобилистом" стала настоящим украшением плей-офф нынешнего 
сезона. 
Андрей Разин проделал отличную работу в этом сезоне, выйдя в свой первый 
финал, а героями нового "Металлурга" стали свои воспитанники - Илья Набоков, 
Данила Юров, Никита Гребенкин и другие. 
Перекрестный плей-офф оправдал себя - мы получили увлекательные серии, а 
теперь нас ждет классическое противостояние Запада против Востока", - сказал 
президент КХЛ Алексей Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115997326-aleksej-morozov-seriya-metallurga-i-
avtomobilista-ukrashenie-kubka.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Морозов: "Серия "Магнитки" с "Автомобилистом" стала настоящим 
украшением плей-офф. Разин проделал отличную работу" (Sport24.ru, 
Москва, 15 апреля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов поделился впечатлениями от противостояния 
"Металлурга" и "Автомобилиста" в полуфинале Кубка Гагарина.  
В понедельник "Металлург" выиграл на своей площадке со счетом 3:2 и вышел в 
финал, где сыграет с "Локомотивом".  

https://www.sports.ru/hockey/1115997654-morozov-o-vozmozhnosti-vozvrashheniya-drafta-v-kxl-est-opredelennye-id.html
https://www.sports.ru/hockey/1115997654-morozov-o-vozmozhnosti-vozvrashheniya-drafta-v-kxl-est-opredelennye-id.html
https://allhockey.ru/news/show/514666-Morozov_o_vozmozhnosti_vozvrascheniya_drafta_v_KHL_glavnoe_ne_kopirovat_NHL
https://www.sports.ru/hockey/1115997326-aleksej-morozov-seriya-metallurga-i-avtomobilista-ukrashenie-kubka.html
https://www.sports.ru/hockey/1115997326-aleksej-morozov-seriya-metallurga-i-avtomobilista-ukrashenie-kubka.html
https://allhockey.ru/news/show/514615-Morozov_seriya_Metallurga_s_Avtomobilistom_stala_ukrasheniem_plej_off


 

 

"Поздравляю "Металлург" с пятым финалом Кубка Гагарина и завоеванием Кубка 
победителей Восточной конференции.  
Серия с "Автомобилистом" стала настоящим украшением плей-офф нынешнего 
сезона. Андрей Разин проделал отличную работу в этом сезоне, выйдя в свой 
первый финал, а героями нового "Металлурга" стали свои воспитанники - Илья 
Набоков, Данила Юров, Никита Гребенкин и другие.  
Перекрестный плей-офф оправдал себя, мы получили увлекательные серии, а 
теперь нас ждет классическое противостояние Запада против Востока", - 
приводятся слова Морозова в телеграм-канале лиги.  

https://sport24.ru/hockey/news-638700-morozov-seriya-magnitki-s-avtomobilistom-
stala-nastoyashchim-ukrasheniyem-pley-off-razin-prodelal-otlichnuyu-rabotu 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ Морозов отреагировал на выход "Металлурга" в финал 
Кубка Гагарина (Чемпионат.com  , Москва, 15 апреля 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов поздравил 
магнитогорский "Металлург" с выходом в финал Кубка Гагарина. Команда Андрея 
Разина в семи матчах переиграла "Автомобилист". 
"Поздравляю "Металлург" с пятым финалом Кубка Гагарина и завоеванием Кубка 
победителей Восточной конференции. Серия с "Автомобилистом" стала 
настоящим украшением плей-офф нынешнего сезона. Андрей Разин проделал 
отличную работу в этом сезоне, выйдя в свой первый финал, а героями нового 
"Металлурга" стали свои воспитанники - Илья Набоков, Данила Юров, Никита 
Гребенкин и другие. 
Перекрестный плей-офф оправдал себя, мы получили увлекательные серии, а 
теперь нас ждет классическое противостояние Запада против Востока", - 
приводит слова Морозова пресс-служба КХЛ на официальном сайте. 
В финальной серии Кубка Гагарина "Металлург" сыграет с "Локомотивом". Их 
противостояние начнется 18 апреля в Магнитогорске. "Металлург" в пятый раз 
выходит в финал плей-офф КХЛ, две из четырех предыдущих попыток (2014, 
2016) оказались для команды удачными. "Локомотив" впервые в своей истории 
сыграет в финале Кубка Гагарина. 
Действующим победителем Кубка Гагарина является московский ЦСКА, взявший 
трофей в двух последних сезонах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5513974-prezident-khl-morozov-
otreagiroval-na-vyhod-metallurga-v-final-kubka-gagarina.html 

К заголовкам сообщений 

"Серия с "Автомобилистом" стала украшением плей‑офф". Морозов 

поздравил "Металлург" с выходом в финал Кубка Гагарина (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 15 апреля 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов поздравил 

магнитогорский "Металлург" с выходом в финал плей‑офф Фонбет Чемпионата 

КХЛ. 
В понедельник " Металлург " одержал победу над екатеринбургским " 
Автомобилистом " в седьмом матче полуфинальной серии и пятый раз в истории 
вышел в финал Кубка Гагарина. Решающая серия с ярославским "Локомотивом" 
стартует 18 апреля в Магнитогорске. 
 - Поздравляю "Металлург" с пятым финалом Кубка Гагарина и завоеванием 
Кубка победителей Восточной конференции. Серия с "Автомобилистом" стала 

https://sport24.ru/hockey/news-638700-morozov-seriya-magnitki-s-avtomobilistom-stala-nastoyashchim-ukrasheniyem-pley-off-razin-prodelal-otlichnuyu-rabotu
https://sport24.ru/hockey/news-638700-morozov-seriya-magnitki-s-avtomobilistom-stala-nastoyashchim-ukrasheniyem-pley-off-razin-prodelal-otlichnuyu-rabotu
https://www.championat.com/hockey/news-5513974-prezident-khl-morozov-otreagiroval-na-vyhod-metallurga-v-final-kubka-gagarina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5513974-prezident-khl-morozov-otreagiroval-na-vyhod-metallurga-v-final-kubka-gagarina.html


 

 

настоящим украшением плей‑офф нынешнего сезона. Андрей Разин проделал 

отличную работу в этом сезоне, выйдя в свой первый финал, а героями нового 
"Металлурга" стали свои воспитанники - Илья Набоков, Данила Юров, Никита 
Гребенкин и другие. 

Перекрестный плей‑офф оправдал себя, мы получили увлекательные серии, а 

теперь нас ждет классическое противостояние Запада против Востока, - 

приводит слова Морозова пресс‑служба КХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043220_Serija_s_Avtomobilistom_stala_
ukrashenijem_plejoff_Morozov_pozdravil_Metallurg_s_vyhodom_v_final_Kubka_Gag
arina 

К заголовкам сообщений 

Морозов: "Серия "Металлург" - "Автомобилист" стала настоящим 
украшением Кубка Гагарина" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 
апреля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов поздравил "Металлург" с выходом в финал 
Кубка Гагарина.  
"Магнитка" победила "Автомобилист" в семи матчах полуфинальной серии со 
счетом 4-3.  
" Серия с "Автомобилистом" стала настоящим украшением плей-офф нынешнего 
сезона. Андрей Разин проделал отличную работу в этом сезоне, выйдя в свой 
первый финал, а героями нового "Металлурга" стали свои воспитанники - Илья 
Набоков, Данила Юров, Никита Гребенкин и другие", - цитирует главу лиги пресс-
служба.  
Морозов добавил, что перекрестный плей-офф КХЛ себя оправдал.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-khl-aleksey-morozov-
kommentariy-o-serii-metallurg-avtomobilist-2201277/ 

К заголовкам сообщений 

"Разин проделал отличную работу". Морозов - о выходе "Металлурга" в 
финал Кубка Гагарина (Советский спорт  , Москва, 15 апреля 2024) 
Магнитогорский клуб сломил сопротивление "Автомобилиста".  
Глава Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов 
прокомментировал выход магнитогорского "Металлурга" в финал Кубка 
Гагарина-2023/2024.  
15 апреля "Металлург" обыграл в седьмом матче серии екатеринбургский 
"Автомобилист" со счетом 3:2.  
Поздравляю "Металлург" с пятым финалом Кубка Гагарина и завоеванием Кубка 
победителей Восточной конференции. Серия с Автомобилистом стала 
настоящим украшением плей-офф нынешнего сезона. Андрей Разин проделал 
отличную работу в этом сезоне, выйдя в свой первый финал, - цитирует 
Морозова пресс-служба КХЛ.  
В финале Кубка Гагарина "Металлург" встретится с ярославским "Локомотивом". 
Первый матч серии до четырех побед состоится 18 апреля в Магнитогорске.  
"Металлург" дважды в истории становился победителем Кубка Гагарина, 
"Локомотив" впервые вышел в финал плей-офф КХЛ.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/razin-prodelal-otlichnuyu-rabotu-morozov-o-
vyhode-metallurga-v-final-kubka-gagarina 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043220_Serija_s_Avtomobilistom_stala_ukrashenijem_plejoff_Morozov_pozdravil_Metallurg_s_vyhodom_v_final_Kubka_Gagarina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043220_Serija_s_Avtomobilistom_stala_ukrashenijem_plejoff_Morozov_pozdravil_Metallurg_s_vyhodom_v_final_Kubka_Gagarina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043220_Serija_s_Avtomobilistom_stala_ukrashenijem_plejoff_Morozov_pozdravil_Metallurg_s_vyhodom_v_final_Kubka_Gagarina
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-khl-aleksey-morozov-kommentariy-o-serii-metallurg-avtomobilist-2201277/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-khl-aleksey-morozov-kommentariy-o-serii-metallurg-avtomobilist-2201277/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/razin-prodelal-otlichnuyu-rabotu-morozov-o-vyhode-metallurga-v-final-kubka-gagarina
https://www.sovsport.ru/hockey/news/razin-prodelal-otlichnuyu-rabotu-morozov-o-vyhode-metallurga-v-final-kubka-gagarina


 

 

Вице‑президент КХЛ: "Уверен, что у "Автомобилиста" появится еще 

больше болельщиков, но в следующем сезоне ждем от них лучшего 
результата" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 апреля 2024) 

Вице‑президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Валерий Каменский в 

разговоре с "Матч ТВ" заявил, что после этого сезона у екатеринбургского 
"Автомобилиста" появится еще больше болельщиков. 
В понедельник "Автомобилист" проиграл магнитогорскому "Металлургу" в 

седьмом матче полуфинальной серии плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ со 

счетом 2:3 и завершил борьбу за Кубок Гагарина. 
 - Мы с вами увидели самое настоящее уральское дерби со множеством 
заброшенных шайб. Эта серия подарила много эмоций, которые так любят 
болельщики хоккея. Седьмой матч был очень захватывающим, уральские 
команды показали самый современный хоккей. Желаю "Металлургу удачи, а 
екатеринбуржцам хочется сказать спасибо за красивый хоккей, который они 
показали. Уверен, что после этого сезона у "Автомобилиста" появится еще 
больше болельщиков, но в следующем сезоне ждем от них лучшего результата, 
- сказал Каменский "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043208_Viceprezident_KKhL_Uveren_ch
to_u_Avtomobilista_pojavitsa_jeshhe_bolshe_bolelshhikov_no_v_sledujushhem_sez
one_zhdem_ot_nih_luchshego_rezultata 

К заголовкам сообщений 

"Локомотиву" будет тяжело начинать финальную серию против 
"Металлурга" после полуторанедельного перерыва" - Каменский (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 15 апреля 2024) 

Вице‑президент Континентальной хоккейной лиги Валерий Каменский заявил 

"Матч ТВ", что ярославскому "Локомотиву" будет непросто в финале Кубка 
Гагарина против магнитогорского "Металлурга" после полуторанедельного 
перерыва. 
В понедельник "Металлург" одержал победу над екатеринбургским 

"Автомобилистом" в седьмом матче полуфинальной серии плей‑офф Фонбет 

Чемпионата КХЛ и вышел в финал Кубка Гагарина, где встретится с 
"Локомотивом". Ярославцы обыграли в серии "Трактор" со счетом 4-0, последний 
матч состоялся 8 апреля. Решающая серия стартует 18 апреля в Магнитогорске. 
 - В финале не бывает фаворитов. Победит тот, у кого останутся силы, будет 
больше желания. Команды разные по стилю игры, поэтому посмотрим, чья 
тренерская задумка победит. 
"Локомотиву" будет тяжело начинать финальную серию против "Металлурга" 
после полуторанедельного перерыва. Но у ярославцев есть цель, к которой они 
идут, - сказал Каменский "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043225_Lokomotivu_budet_tazhelo_nac
hinat_finalnuju_seriju_protiv_Metallurga_posle_polutoranedelnogo_pereryva__Kame
nskij 

К заголовкам сообщений 

Каменский: в финале Кубка Гагарина будет противостояние тренеров и 
вратарей (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 15 апреля 2024) 
Вице-президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) и член правления 
Федерации хоккея России (ФХР) Валерий Каменский отметил сильные стороны 
команд-финалистов Кубка Гагарина.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043208_Viceprezident_KKhL_Uveren_chto_u_Avtomobilista_pojavitsa_jeshhe_bolshe_bolelshhikov_no_v_sledujushhem_sezone_zhdem_ot_nih_luchshego_rezultata
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043208_Viceprezident_KKhL_Uveren_chto_u_Avtomobilista_pojavitsa_jeshhe_bolshe_bolelshhikov_no_v_sledujushhem_sezone_zhdem_ot_nih_luchshego_rezultata
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043208_Viceprezident_KKhL_Uveren_chto_u_Avtomobilista_pojavitsa_jeshhe_bolshe_bolelshhikov_no_v_sledujushhem_sezone_zhdem_ot_nih_luchshego_rezultata
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043225_Lokomotivu_budet_tazhelo_nachinat_finalnuju_seriju_protiv_Metallurga_posle_polutoranedelnogo_pereryva__Kamenskij
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043225_Lokomotivu_budet_tazhelo_nachinat_finalnuju_seriju_protiv_Metallurga_posle_polutoranedelnogo_pereryva__Kamenskij
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043225_Lokomotivu_budet_tazhelo_nachinat_finalnuju_seriju_protiv_Metallurga_posle_polutoranedelnogo_pereryva__Kamenskij


 

 

"Серия получилась зрелищной, красивой, с интригами. Играли две равные 
команды, но "Магнитка" оказалась сильнее. Думаю, болельщикам понравилось. 
В финале будет противостояние тренеров и вратарей. Думаю, что выиграет 
команда, которая совершит меньше ошибок.  
У Ярославля более организованная команда, но у "Металлурга" есть ребята, 
которые могут решить исход матча. Игра молодого вратаря Набокова тоже 
заслуживает восхищения. Будет интересная финальная серия", - сказал 
Каменский Metaratings.ru 
В финале Кубка Гагарина сыграют "Металлург" и "Локомотив". Серия стартует в 
четверг, 18 апреля в Магнитогорске, начало первой встречи - в 17:00 по 
московскому времени. 

https://metaratings.ru/news/kamenskii-v-finale-kubka-gagarina-budet-protivostoyanie-
trenerov-i-vratarei-353872/ 

К заголовкам сообщений 

Финал уходит в май. Совет директоров КХЛ принял ряд важных решений 
для жизни лиги (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-
Петербург, 15 апреля 2024) 
Ключевое - играть команды будут до мая, так что сроки дачного сезона 
болельщикам с будущего года придется сдвинуть.  
Большая часть нововведений совсем некстати для СКА. В последние годы 
питерский клуб ловко лавировал между пунктами регламента, теперь делать это 
будет труднее. В частности, более жесткими станут рамки потолка зарплат, и его 
верхняя планка в 900 млн распространяется теперь не только на чемпионат, но 
и на межсезонье. Так что если клуб, подписывая летом игрока, нарушает 
установленную финансовую границу, КХЛ такой договор регистрировать не 
будет. А значит, тот же СКА уже не сможет, как это было прошлым летом, за 
считанные дни до старта регулярного чемпионата рассовывать по родственным 
клубам вроде "Лады", "Сочи" и "Витязя" лишних игроков, чтобы без проблем с 

потолком зарплат войти в сезон. Отныне, прежде чем пригласить кого‑то нового 

и нужного, придется расстаться с кем‑то старым и ненужным.  

Лимитам на владение игроками лига в этот раз уделила особое внимание. У 
клубов, имеющих общую организационную и (или) финансовую структуру, теперь 
хоккеисты на счету. Игроков на одностороннем договоре, по которому можно 
играть только в КХЛ, должно быть не более 25. С двусторонним контрактом 
(помимо КХЛ есть возможность выступать в ВХЛ или МХЛ) - до 45. Наконец, с 
трехсторонним (охватывает всю вертикаль - КХЛ, ВХЛ, МХЛ) - не более 75. И вот 
тут руководителям СКА снова есть о чем задуматься, хотя формат 75+25, 
казалось бы, предоставляет широкую площадку для "хранения" хоккеистов 
разного возраста в системе. Все потому, что в одной только Молодежной 
хоккейной лиге у петербургского клуба три команды - СКА-1946, "Академия СКА-
Юниор", базирующаяся в подмосковном Красногорске, и "СКА-Карелия" из 
Кондопоги. В заявке каждой - под четыре десятка игроков, основная масса 
которых находится на двух- и трехсторонних (реже - юниорских) контрактах. И от 
сокращения заявки СКА, очевидно, главный потерпевший. Интересно, каким 

образом клуб выйдет из‑под этого ограничения?  

Еще одну уловку, за счет которой СКА уходил от превышения потолка зарплат, 
КХЛ тоже пытается пресечь. Теперь на пониженных условиях нельзя 

переподписывать более трех игроков, а в 2023‑м с 50 до 35 млн "ужался" годовой 

оклад защитника Александра Никишина и форварда Марата Хайруллина, почти 
в два раза меньше стали получать оборонцы Андрей Педан и Михаил Пашнин - 

https://metaratings.ru/news/kamenskii-v-finale-kubka-gagarina-budet-protivostoyanie-trenerov-i-vratarei-353872/
https://metaratings.ru/news/kamenskii-v-finale-kubka-gagarina-budet-protivostoyanie-trenerov-i-vratarei-353872/


 

 

27 вместо 45 млн, хотя все они лидеры команды. В каких‑то случаях компенсация 

происходила за счет увеличения бонусной базы, в каких‑то - за счет улучшения 

условий на следующий сезон. А чтобы руководителям клубов было не так просто 
играть суммами премиальных, к ним тоже подход изменился - размеры 
максимальной и минимальной премий хоккеистов должны отличаться не более 
чем в четыре раза. Лимит же на переподписание контрактов с понижением 
оклада в случае СКА обходится легко. Достаточно обменять хоккеиста в 
"родственный" клуб, понизить там его контракт и с облегченным денежным 
довольствием вернуть обратно.  
Похожим образом можно противостоять еще одному ограничению - на 
подписание новичков. Отныне их должно быть не больше трех из одного клуба. 
Этим пунктом КХЛ борется с неформальными фарм-клубами на своей 
территории. Поведение СКА в возникновении этого правила сыграло, очевидно, 
ключевую роль. К примеру, ближе к осени петербургский клуб отдал "Сочи" 
пятерых игроков, а "Ладе" - девятерых. В основу СКА на тот момент парни не 
проходили и, по сути, передавались на хранение. Те, кто провел там хороший 
сезон, скорее всего, получили бы летом второй шанс от СКА. Они, впрочем, и 
сейчас могут его получить - нужно лишь грамотно распределить нужных игроков 
по родственным командам, а их, как известно, у СКА немало. И уже оттуда, не 
нарушая норм, забирать.  
Это, однако, все вопросы внутренней кухни. Для болельщиков ключевым 
нововведением станет продление чемпионата до лета. Руководители КХЛ 
поняли, что нет смысла ужимать турнир рамками сентябрь - апрель, пока 
сборная не участвует в международных соревнованиях. На будущий год финал 
Кубка Гагарина ориентирован на конец мая, а не апреля, как нынче. Вероятно, 
следующим шагом лиги станет увеличение количества матчей в регулярке - на 
протяжении двух предыдущих сезонов их было 68.  
Расширение сроков проведения турнира сделает календарь сбалансированным, 
появится больше времени на тренировочный процесс и восстановление 
хоккеистов после игр и перелетов. Кроме того, существенно - на целый месяц - 
сократится пауза между сезонами. Вне игры лига будет находиться только летом. 
Компенсацией хоккеистам за удлинение сезона станет перенос старта 
предсезонных сборов - они начнутся позже.  
Вот только как быть теперь игрокам астанинского "Барыса"? Сборная 
Казахстана, базовым клубом которой он является, в отличие от российской и 
белоруской команд на чемпионатах мира выступает, а они обычно проходят в 
мае. Да, в этом сезоне "Барыс" выступил ужасно, став последним в Восточной 
конференции, в плей-офф не попал, и его игроки спокойно могли бы 
переключиться на сборную. Но были сезоны у астанинской команды и более 
успешные, и если они повторятся в будущем, то хоккеистам придется выбирать 
- плей-офф или ЧМ. И не только "Барыса", но и других клубов. За ЦСКА, к 
примеру, играет результативный защитник Даррен Диц, за "Автомобилист" - 
другой игрок обороны Джэсси Блэкер и форвард Кертис Волк. Фамилии у них, 
конечно, не самые казахские, но паспорта, вполне подходящие для игры за 
сборную Казахстана, имеются. В "Металлурге" тоже четверо игроков из 
Казахстана. Судя по всему, всем им придется самостоятельно договариваться с 
клубами насчет поездки на ЧМ. Или дожидаться вылета клуба из плей-офф и 
присоединяться к сборной уже по ходу мирового первенства, как это ежегодно 
происходит с игрокам из НХЛ. Вот только НХЛ не входит в структуру 
Международной федерации хоккея (ИИХФ) и обязательств перед ней не имеет, 
а КХЛ все еще в ИИХФ и по регламенту обязана отпускать игроков в сборные во 
время международных турниров. Словом, задачка! И уже не для СКА...  



 

 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/final-ukhodit-v-may-sovet-direktorov-kkhl-prinyal-
ryad-vazhnykh-resheniy-dlya-zhizni-ligi/ 

К заголовкам сообщений 

Экс-тренер сборной России высказался о выходе КХЛ из состава ФХР 
(NEWS.ru, Москва, 15 апреля 2024) 
Выход Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) из-под юрисдикции Федерации 
хоккея России (ФХР) никак не отразится на уровне или качестве хоккея в стране, 
заявил NEWS.ru бывший главный тренер сборной РФ Вячеслав Быков. Он 
считает, что две эти организации и так всегда были самостоятельными. 
Между ними все равно должно быть взаимодействие, на мой взгляд, так как они 
непосредственно взаимодействуют друг с другом во время перерыва 
чемпионата Континентальной хоккейной лиги. Они долгое время жили под одной 
крышей, но с чего вдруг КХЛ решила отделиться - этот вопрос нужно задавать 
руководству. Но не думаю, что эта ситуация как-то отразится на качестве хоккея 
или его уровне, - сказал Быков. 
Он также отметил, что главная роль ФХР - развитие детско-юношеского спорта и 
тренеров, а КХЛ живет по своим правилам. 
Нужно создавать определенные программы, анализировать, в каком состоянии 
наш хоккей, что нужно делать, чтобы повышать уровень. Это кропотливая 
работа. Видимо, ФХР хочет сконцентрироваться на этом. А КХЛ - независимая 
группа, которая живет по своим правилам, но взаимодействовать с федерацией 
все равно придется, это нужно для того, чтобы дать игрокам команд выступать 
на высоком уровне. На мой взгляд, эти две организации дальше и будут 
продолжать развивать и пропагандировать хоккей, просто в разных 
функционалах, - добавил он. 
В конце марта председатель совета директоров СКА Александр Медведев 
обвинил хоккейных судей в предвзятом отношении. По словам Медведева, 
рефери были несправедливы к СКА на протяжении всего сезона. 

https://news.ru/hockey/eks-trener-sbornoj-rossii-bykov-vyskazalsya-o-vyhode-khl-
sostava-fhr/ 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин оценил решение КХЛ выйти из Федерации хоккея России 
(NEWS.ru, Москва, 15 апреля 2024) 
Федор Канарейкин: КХЛ - самостоятельная организация 
 Решение о выходе Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) из-под юрисдикции 
Федерации хоккея России (ФХР) является верным, заявил NEWS.ru заслуженный 
тренер России Федор Канарейкин. По его мнению, КХЛ - самостоятельная 
организация. 
КХЛ - это организация, которая проводит наш регулярный чемпионат, отвечает 
за наш хоккей. Решение, которое будет принято, правильное. Для нас это 
означает дальнейшее развитие чемпионата и всего хоккея в целом, - сказал 
Канарейкин.  
Он также отметил, что ФХР, в свою очередь, отвечает за сборные команды 
страны, несмотря на небольшое количество игр в настоящий момент. 
Хотя в данной ситуации игр немного, только некоторые серии с Белоруссией и 
Казахстаном. КХЛ же - самостоятельная организация и несет основную нагрузку 
хоккейного хозяйства, - добавил Канарейкин. 
Выход Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) из-под юрисдикции Федерации 
хоккея России (ФХР) никак не отразится на уровне или качестве хоккея в стране, 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/final-ukhodit-v-may-sovet-direktorov-kkhl-prinyal-ryad-vazhnykh-resheniy-dlya-zhizni-ligi/
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ранее заявил NEWS.ru бывший главный тренер сборной РФ Вячеслав Быков. Он 
считает, что две эти организации и так всегда были самостоятельными. 

https://news.ru/hockey/kanarejkin-ocenil-reshenie-khl-vyjti-iz-federacii-hokkeya-rossii/ 

К заголовкам сообщений 

Двукратный чемпион мира по хоккею Бирюков назвал тройку лучших 
вратарей в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 апреля 2024) 
Двукратный чемпион мира по хоккею Бирюков назвал тройку лучших вратарей в 
КХЛ  
Двукратный чемпион мира по хоккею Михаил Бирюков рассказал, кто, по его 
мнению, входит в тройку лучших вратарей Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ). 
 - Очень понравилось, как вратарь "Трактора" Зак Фукале сыграл против 
московского "Динамо". Я внимательно смотрел всю серию. Был восхищен его 
надежностью, уверенностью, спокойствием, техникой. Еще выделю Илью 
Набокова из "Металлурга", а на третье место поставлю Евгения Аликина из 
"Автомобилиста". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2042945_Dvukratnyj_chempion_mira_po_
khokkeju_Birukov_nazval_trojku_luchshih_vratarej_v_KKhL 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 15 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Агент форварда "Сочи" Криштофа высказался о решении Словакии не 
вызывать игроков на ЧМ из КХЛ (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 15 
апреля 2024) 
Агент Андрей Матвеев, представляющий интересы словацкого нападающего 
"Сочи" Михала Криштофа, отреагировал на решение хоккейной федерации 
Словакии не вызывать в сборную на чемпионат мира игроков из КХЛ.  
"Сам отношусь к таким решениям отрицательно, ведь Михал - 
профессиональный спортсмен, который представлял свою сборную ранее. Если 
бы команды из чемпионата Словакии могли ему платить такую зарплату, как в 
КХЛ, то он играл бы там при соответствующей конкуренции.  
Жизнь каждого спортсмена коротка, каждому нужно успеть за короткое время 
попасть в лучшую лигу мира, заработать для себя и своей семьи. И для каждого 
большая честь выступать за свою национальную сборную, а отрешение от нее - 
большое разочарование. С пониманием отношусь к таким решениям со стороны 
европейских федераций, так как мы прекрасно понимаем, что на них идет 
давление извне. Может, они и хотели сделать по-другому, но у них просто нет 
возможности", - сказал Матвеев Metaratings.ru. 
Ранее Федерация хоккея Словакии решила не приглашать хоккеистов из КХЛ в 
состав национальной сборной на чемпионат мира. Вячеслав Фетисов в 
комментарии "Советскому спорту" назвал странным решение Словакии, а также 
в интервью "СЭ" призвал Россию вернуть первенство в сфере космоса и хоккея. 

https://metaratings.ru/news/agent-forvarda-sochi-krishtofa-vyskazalsya-o-reshenii-
slovakii-ne-vyzyvat-igrokov-na-chm-iz-kkhl-353706/ 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 15 апреля 2024 
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• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 15 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Бывший главный тренер сборной России рассказал, в каком городе 
лучшие болельщики в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 15 апреля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России и экс главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев рассказал, в каком городе лучшие болельщики в КХЛ. 
"С "Автомобилистом" меня связывают дела своей юности. Я проходил службу в 
СКА-17, в бывшем Чебаркуле. Поэтому я знаю этот город, знаю хоккейный город. 
У меня там осталось много друзей, с которыми я в свое время непосредственно 
на спортивной площадке общался. 
Ну а Магнитогорск... он просто симпатичный. Самые бескорыстные, самые 
приятные, самые культурные болельщики. Никогда не слышал, будучи главным 
арбитром, чтобы с трибун летели непристойности, слова некорректные по 
отношению ни к судьям, ни к соперникам, ни уж тем более к своим. Сейчас 
частенько бывает и такое, что своих собственных игроков так поливают свои 
собственные болельщики", - сказал Плющев корреспонденту "Чемпионата" 
Владимиру Лаевскому. 

https://www.championat.com/hockey/news-5513680-byvshij-glavnyj-trener-sbornoj-
rossii-rasskazal-v-kakom-gorode-luchshie-bolelschiki-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Шайба Силантьева в ворота "Автомобилиста" стала рекордной для 
полуфинальных серий КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 15 апреля 2024) 
В данный момент в Магнитогорске проходит седьмой матч полуфинальной серии 
плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Металлург" - "Автомобилист". 
Идет первый период, счет 2:0 в пользу хозяев льда. 
На девятой минуте стартового игрового отрезка счет был открыт. Автором 
заброшенной шайбы стал нападающий "Магнитки" Дмитрий Силантьев. 
Этот гол стал 38-м в этой серии, что стало рекордом результативности для 
полуфиналов Кубка Гагарина. Предыдущий рекорд принадлежал серии 
"Локомотив" - "Атлант" в сезоне-2010/2011 - 37 шайб. 
Напомним, сейчас счет в серии 3-3. В случае сегодняшней победы "Металлург" 
станет вторым финалистом текущего плей-офф КХЛ. Первым участником 
финала стал ярославский "Локомотив", выигравший серию у челябинского 
"Трактора" со счетом 4-0.  

https://www.championat.com/hockey/news-5513846-shajba-silanteva-v-vorota-
avtomobilista-stala-rekordnoj-dlya-polufinalnyh-serij-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Серия "Металлурга" и "Автомобилиста" установила рекорд 
результативности полуфиналов Кубка Гагарина (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 15 апреля 2024) 
Полуфинальная серия между "Металлургом" и "Автомобилистом" установила 
новый рекорд результативности на этой стадии Кубка Гагарина.  
Клубы забросили 38-ю и 39-ю шайбы в седьмом матче.  
Предыдущим лучшим результатом были 37 голов в полуфинальной серии между 
"Локомотивом" и "Атлантом" в сезоне-2010/11.  
Счет в седьмом и решающем матче на данный момент 2:0 в пользу "Магнитки".  

https://metaratings.ru/news/agent-forvarda-sochi-krishtofa-vyskazalsya-o-reshenii-slovakii-ne-vyzyvat-igrokov-na-chm-iz-kkhl-353706/
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/metallurg-i-avtomobilist-ustanovili-
rekord-rezultativnosti-v-polufinalah-pley-off-khl-2201240/ 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" в пятый раз вышел в финал Кубка Гагарина (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 15 апреля 2024) 
"Металлург" дома обыграл "Автомобилист" в седьмом матче полуфинальной 
серии Кубка Гагарина - 3:2 (счет в серии 4-3).  
Для магнитогорского клуба выход в финал плей-офф КХЛ стал пятым в истории. 
Ранее "Магнитка" показывала такой результат в 2014, 2016, 2017 и 2022 годах. 
Клуб дважды становился обладателем Кубка Гагарина - в 2014-м и 2016-м.  
В этом сезоне "Металлург" сыграет в финале с "Локомотивом". Серия стартует 
18 апреля.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/metallurg-v-pyatyy-raz-v-istorii-kluba-
vyshel-v-final-kubka-gagarina-2201268/ 

К заголовкам сообщений 

Разин впервые выиграл седьмой матч серии плей-офф КХЛ 
(Чемпионат.com  , Москва, 15 апреля 2024) 
В Магнитогорске завершился седьмой решающий матч полуфинальной серии 
плей-офф Континентальной Хоккейной лиги (КХЛ) между местным 
"Металлургом" и екатеринбургским "Автомобилистом". Со счетом 3:2 победу 
одержала команда хозяев льда. 
Таким образом, счет в серии стал 4-3 в пользу магнитогорцев. Они вышли в 
финал Кубка Гагарина. 
Для наставника "Магнитки" Андрея Разина эта победа стала первой в качестве 
главного тренера, когда он смог выиграть седьмой матч серии плей-офф КХЛ. До 
этого он уже дважды участвовал в седьмых играх с "Северсталью", но 
проигрывал. 
"Металлург" в пятый раз в своей истории вышел в финал Кубка Гагарина. В 
решающем раунде он сыграет с "Локомотивом". Серия начнется 18 апреля в 
Магнитогорске.  

https://www.championat.com/hockey/news-5514002-razin-vpervye-vyigral-sedmoj-
match-serii-plej-off-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Зернов с 10 голами возглавил список снайперов Кубка Гагарина. Форвард 
"Металлурга" опередил Буше и Голышева (Sports.ru, Москва, 15 апреля 
2024) 
Денис Зернов возглавил список снайперов плей-офф КХЛ.  
Нападающий "Металлурга" забросил шайбу в седьмом матче серии полуфинала 
Кубка Гагарина против "Автомобилиста". 
Форвард отличился голом во втором периоде игры, забив свой 10-й гол в 
текущем плей-офф. 
Денис Зернов также забил пять голов в трех последних матчах серии против 
"Автомобилиста". 
Хоккеист "Металлурга" вышел на первое место в списке лучших снайперов 
нынешнего Кубка Гагарина, опередив Рида Буше и Анатолия Голышева (оба - по 
9 голов). 
В общей сложности в этом плей-офф Зернов набрал 11 (10+1) очков в 19 матчах.  
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https://www.sports.ru/hockey/1115997196-zernov-s-10-golami-vozglavil-spisok-
snajperov-kubka-gagarina-forvard-m.html 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" завоевал бронзу чемпионата России (Чемпионат.com  , 
Москва, 15 апреля 2024) 
В Магнитогорске завершился седьмой решающий матч полуфинальной серии 
плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между местным 
"Металлургом" и екатеринбургским "Автомобилистом". Со счетом 3:2 победу 
одержали хозяева льда. 
Таким образом, подопечные Николая Заварухина стали обладателями 
бронзовых медалей чемпионата России. Такое случилось впервые в истории 
Лиги и стало лучшим результатом команды. 
"Металлург" вышел в финал Кубка Гагарина - 2024 и стал победителем 
конференции "Восток". Магнитогорцы сыграют в решающем раунде плей-офф 
КХЛ в пятый раз в истории. Соперником команды Андрея Разина станет 
"Локомотив". 
Серия начнется 18 апреля в Магнитогорске. Напомним, ярославская команда 
вышла в финал после того, как обыграла в полуфинальной серии челябинский 
"Трактор" со счетом 4-0.  

https://www.championat.com/hockey/news-5513970-avtomobilist-zavoeval-bronzu-
chempionata-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

Дилемма (Казахстанская правда (kazpravda.kz), Астана, 16 апреля 2024) 
Напомню, что наши девушки выиграли все пять матчей первенства планеты в 
дивизионе II A в Андорре и добились повышения в классе. Они поочередно 
обыграли Мексику, Китайский Тайбэй, Исландию, Бельгию и Испанию и в 
следующем году будут выступать уже в дивизионе I B. 
В первенстве же страны третье место по итогам сезона завоевала "Сарыарка". 
Карагандинские "беркуты" в поединках за "бронзу" не без труда одолели 
"Актобе". Кстати, уже сегодня чемпионом Казахстана может стать кокшетауский 
"Арлан", который ведет в серии против столичного "Номада". 
Ну а теперь несколько слов о дилемме, с которой столкнулся отечественный 
хоккей. Недавно мы узнали о решении совета директоров Континентальной 
хоккейной лиги (где выступает флагман Казахстана - столичный "Барыс"), 
который утвердил новые предельные сроки проведения регулярных 
чемпионатов. Теперь начиная с сезона-2024⁄2025 первенство в этой 
международной лиге, где выступают клубы из России, Беларуси и Казахстана, 
будет продлено аж до 31 мая. 
Напомним, что ранее первенство КХЛ шло строго до апреля, после чего 
хоккеисты получали возможность небольшого перерыва и подготовки к 
чемпионату мира, который, в свою очередь, проводится только в мае. Но в связи 
с тем, что Россия и Беларусь были отстранены от участия в международных 
турнирах, они решили перекроить сетку своего первенства. 
Россиян и белорусов понять можно: они это делают для 
 своих зрителей, которые лишились международных поединков и 
довольствуются КХЛ. Но при этом теперь пострадают любители хоккея из 
Казахстана. Нашу сборную никто не отстранял, и в последние годы мы 
выступаем в элите. Так, уже 10 мая стартуем в первенстве планеты в Чехии, а 
вот что будет дальше... 
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Для тех, кто не понимает 
 серьезности ситуации, разъясним. Большую часть нашей сборной составляют 
хоккеисты "Барыса", но также ее неотъемлемой частью являются и ведущие 
отечественные игроки, которые сейчас выступают в российских командах (в том 
числе и в лучших командах, которые, например, сейчас борются за выход в 
финал Кубка Гагарина). 
И даже если предположить, что "Барыс" следующий сезон вновь проведет 
провально и не пробьется в плей-офф (который как раз придется на май 2024 
года), а значит, и будет без особых проблем готовиться к чемпионату мира, то 
вот с другими игроками ситуация похуже. Того же условного Никиту Михайлиса 
из магнитогорского "Металлурга" явно просто так не отпустят - ведь огромные 
деньги он получает именно здесь. Такое произойдет и с другими нашими 
игроками. Понятно, что за Родину играть - честь и престиж, но хлеб-то насущный 
они добывают по контрактам. 
Сборная Казахстана и так на чемпионатах мира выступает, скажем откровенно, 
сверх своих возможностей, а без лидеров из зарубежных команд и вовсе может 
потерять место в элите. Вот и выбор у нас теперь такой: то ли отказаться от 
первенства планеты (длящегося две недели), то ли от КХЛ (полугодовое 
спортивное шоу). 
Если в этом году мы не вылетим из мировой элиты, то головной боли у 
отечественных специалистов и болельщиков явно прибавится. 

https://kazpravda.kz/n/dilemma-t2/ 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Видно, что плей-офф КХЛ становится обузой для 
наших СМИ. Делайте выводы!" (Russia-hockey.ru, Москва, 16 апреля 2024) 
Об итогах полуфиналов розыгрыша Кубка Гагарина - двукратный олимпийский 
чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  
МЕНЯ СПРАШИВАЮТ О КОВАЛЬЧУКЕ, ОВЕЧКИНЕ, ЛИМИТЕ, НО НЕ О 
ПОЛУФИНАЛАХ КХЛ  
- Александр Викторович, что отметили для себя в ходе полуфиналов?  
- По ходу серий мне очень часто звонили журналисты, вопросов по играм 
задавали очень мало. В основном их интересовали другие события - когда 
Овечкин побьет очередной рекорд НХЛ, почему рано вылетел СКА, зачем ЦСКА 
устроил эпопею с Федотовым, нужно ли "Спартаку" продлевать контракт с 
Ковальчуком или же переводить его в менеджеры. Плюс постоянная тема лимита 
на легионеров.  
Многим журналистам предлагал поговорить о полуфинальных сериях. В ответ 
обычно - "до свидания". Забавно.  
- Почему такая реакция?  
- Для меня это не сюрприз. Стартовал наш плей-офф хорошо - неожиданные 
результаты, вылеты фаворитов. Но, начиная с полуфиналов, пошли трудовые 
будни. И минимум вопросов от журналистов - это показатель.  
Вы посмотрите наш главный спортивный телеканал. Взахлеб показывает 
рядовой российский футбол, обсасывает этого рыжего тренера-бедолагу из 
"Спартака", восторгается легионерами уровня Папуа Новой Гвинеи, включения 
чуть ли не из туалетов. 20 часов в сутки - футбол, футбол, футбол.  
Но как только начинается КХЛ - настроение меняется. Как будто идет отработка 
какой-то трудовой повинности, всем скучно. Вижу, что КХЛ стала обузой для 
наших СМИ.  
УРОВЕНЬ ХОККЕЯ ОЧЕНЬ СРЕДНИЙ, ПРОФЕССИОНАЛЫ ЭТО ВИДЯТ  

https://kazpravda.kz/n/dilemma-t2/


 

 

- Как это объяснить?  
- Давайте честно - у нас скучноватые полуфиналы, матчей мало, постоянные 
паузы. "Локомотив" за четыре игры удушил "Трактор", который, потеряв вратаря-
легионера, оказался не готов к сопротивлению. Чуть повеселее в восточной 
серии "Магнитка" - "Автомобилист", впервые в этом плей-офф получили семь 
матчей. Но и это зрелище - лишь для двух городов, Магнитогорска и 
Екатеринбурга. Да и уровень хоккея, если откровенно, очень средний. 
Профессионалы это видят сразу.  
Честно скажу, никто из моих знакомых - ни из Пензы, ни из Москвы - особо не 
следил за полуфиналами. Как и журналистов, их интересуют большие имена, 
большие клубы и большие лиги.  
- Телевизионщиков можно понять - они утверждают, что рейтинги КХЛ просели.  
- Обычно с ними спорю, но на сей раз, наверное, они говорят правду. Иначе не 
было бы сплошного футбола на нашем ТВ.  
КХЛ ПРЕВРАТИЛАСЬ В ВХЛ С РАЗБОРКАМИ НЕБОЛЬШИХ ГОРОДОВ  
- Что делать?  
- Как что - выводы. С одной стороны перекрестный плей-офф - хорошо для 
интриги, с другой - мы оказались к нему не готовы.  
КХЛ превратилась в ВХЛ, где идут разборки небольших городов. Кстати, в ВХЛ 
хоккей более открытый и эмоциональный, полуфиналы Тулы и Ханты-
Мансийска, Альметьевска и Тюмени получились очень веселыми.  
- Какие выводы?  
- В нашей стране в хоккее все всегда строилось вокруг сборной и больших 
клубов, они играли в красивый атакующий хоккей, а не в возню у бортов. Все 
стремились обыграть "Спартак" или "Динамо" и на равных сыграть с ЦСКА.  
Люблю Ярославль, но, ребята, смотреть хоккей нынешнего "Локомотива" - это 
мучение. На таком стиле мальчишек в нашу игру не влюбить, а Лигу не сделать 
популярной.  
Ярославль - Магнитка - это даже не последние финалы ЦСКА с Магниткой и 
Казанью. КХЛ, наверное, нам скажет, что нас ждет великая серия. Но, 
подозреваю, что это будет местечковая разборка - с кислыми лицами 
телевизионщиков. Надо делать выводы!  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_playoff_khl_stanovitsa_obuzoi_delaite_vyvo
dy_/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Каникулы "Локомотива", камбэк "Автомобилиста", реакция Разина, хет-
трик Зернова (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 15 апреля 
2024) 
Впервые в истории КХЛ один финалист определился в четырехматчевой серии, 
а второй станет известен только по окончанию семиматчевой. Обзор наиболее 
ярких событий прошедшей недели.  
"Локомотив" в финале  
Ярославцы начали неделю, выигрывая в серии с "Трактором" 3-0, и, не 
откладывая дело в долгий ящик, решили все вопросы уже в понедельник, взяв и 
четвертый матч. В нем Даниил Исаев справился со всеми 25 бросками 
челябинцев, а Мартин Гернат, Артур Каюмов и Сергей Андронов забросили по 
шайбе. При этом Андронов в плей-офф отличился впервые с позапрошлого года, 
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когда он выступал еще за ЦСКА, а ассистировавший ему Дмитрий Симашев 
набрал первое в карьере кубковое очко.  
"Локомотив" вышел в финал Кубка Гагарина второй раз в истории. Предыдущий 
был в самом первом сезоне КХЛ, когда ярославцы уступили "Ак Барсу" 3-4.  
Синусоида  
"Трактор" стал первой командой в истории КХЛ, проведшей две 
четырехматчевые серии подряд с диаметрально противоположным 
результатом. В предыдущем раунде челябинцы вынесли московское "Динамо" 4-
0, а затем сами были вынесены 0-4 - и такой синусоиды никогда ранее ни у кого 
не случалось. Отчасти похожая ситуация имела место в 2019 году: у "Авангарда" 
было как 4-0 (с "Ак Барсом"), так и 0-4 (от ЦСКА) - но не подряд; между двумя 
этими сериями прошло еще два раунда.  
Кубковый тренер  
Для Игоря Никитина победа в четвертом матче стала уже 71-й кубковой за 
карьеру, и по этому показателю он вышел на чистое третье место, обогнав 
Дмитрия Квартальнова . Впереди Никитина только Олег Знарок (79) и Зинэтула 
Билялетдинов (90), а замыкает пятерку самых выигрывающих кубковых тренеров 
Илья Воробьев (66). 
 Эти победы Игорь Валерьевич одержал в 110 матчах, что дает процент 64,55 - 
даже выше, чем у Билялетдинова (61,64) и совсем чуть-чуть ниже Знарока 
(65,83). 
 Также вслед за Билялетдиновым и Знароком Никитин стал третьим тренером, 
четыре раза выводившим свою команду в финал Кубка Гагарина. Из трех 
предыдущих он выиграл один; у Знарока и Билялетдинова по три победы в, 
соответственно, четырех и пяти сериях.  
Камбэк  
"Металлург" с "Автомобилистом" на прошедшей неделе выдали три матча, в 
каждом из которых победившая команда забрасывала по пять шайб. Начался 
этот фестиваль во вторник. Магнитогорцы мощно начали встречу, и уже на 
шестой минуте Николай Заварухин был вынужден заменить Владимира Галкина, 
пропустившего два гола с шести бросков, на Евгения Аликина, а к восьмой 
"Автомобилист" горел 0:3. Екатеринбуржцы нашли в себе силы отыграться еще 
до второго перерыва, а в концовке третьего периода и вырвали победу.  
Камбэки с "минус три" в кубковых матчах крайне редки: за 16 сезонов КХЛ это 
всего десятый случай. И девятый конкретно с 0:3.  
"Пусть рискует"  
Этот матч, начавшийся для "Металлурга" очень хорошо и окончившийся 
конфузом, плавно катился к овертайму при счете 3:3. До сирены оставалось 
всего семь секунд, когда Бруксу Мэйсеку удался перехват и он убежал со 
Степаном Хрипуновым "два в одного". Не лучшим образом сыграл в этом 
эпизоде Игорь Гераськин, но его - эпизод - следует рассматривать именно как 
совокупность ошибки Гераськина и перехвата Мэйсека (плюс еще четкого 
завершения Хрипунова), а не как результат только ошибки. Потому что, во-
вторых, не нужно концентрироваться на ошибках, и во-первых, совсем уж не 
нужно обесценивать действия контратакующей стороны. А и тем, и другим, к 
сожалению, занимается подавляющее большинство как болельщиков, так и 
журналистов - которых, казалось бы, сама профессия обязывает к объемному и 
всестороннему обзору, а не с исключительно критической точки зрения.  
Замечательно отреагировал на этот гол Андрей Разин . Возможно, в раздевалке 
или с глазу на глаз он и пропесочил Гераськина, но на публике не дал его в обиду. 
На пресс-конференции просто сказал " Ничего не случилось, ну бывает такое - 



 

 

начал делать перепас, не увидел, руки уже пошли. Ну что ж теперь; никого я 
расстреливать не буду ". И добавил: " Гераськин в порядке, пусть рискует ".  
Хет-трик  
В подтверждение своих слов Разин никаких репрессий Гераськину устраивать не 
стал, и в следующем матче Игорь и забил, и отдал. Причем отдал в самое нужное 
время - когда магнитогорцы, ведя 2:0, снова позволили себя догнать. Ну а забил 
в самой концовке - за две секунды до сирены. 
 Но главным героем пятой встречи стал не он, а не Денис Зернов, забросивший 
три шайбы.  
Это второй хет-трик в карьере Зернова, а первый тоже был в плей-офф - два 
года назад, когда "Металлург" с таким же счетом 5:2 обыграл "Барыс".  
Передачи Романцева и очки Голышева  
Если четвертая встреча серии "Металлург" началась с 3:0, а пятая - с 2:0, то 
шестая пошла по другому сценарию: и открыли счет, и удвоили его, а затем и 
утроили уже екатеринбуржцы. А на хет-трик Зернова ответил тремя 
результативными передачами Данил Романцев - которому такое за без малого 
пять сотен игр в КХЛ удалось впервые (впрочем, в его активе имеется два хет-
трика). Отличился и Анатолий Голышев, который на прошедшей неделе без, как 
минимум, двух набранных очков со льда не уходил: 2+1 во вторник, 1+1 в четверг 
и 0+2 в субботу.  
Голышев лидирует в списке лучших бомбардиров розыгрыша (9+9) и опережает 
Максима Березкина на четыре очка. Отчасти в этом "виноваты" ярославцы, 
слишком рано расправившиеся с "Трактором". К слову, это первый случай в 
истории Кубка Гагарина, когда один из финалистов определился в четырех 
матчах, а второй - в семи.  
Путешествия Кубка Гагарина  
Сам Кубок в эти дни не отдыхал. В туре, приуроченном к Дню космонавтики он 
побывал на родине Юрия Гагарина - в деревне Клушино Смоленской области.  
А, вернувшись в Москву, посетил Останкинскую телебашню и ВДНХ.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/15/531116.html 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер ХК "Рубин" войдет в тренерский штаб Гатиятулина в "Ак 
Барсе" (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 15 апреля 2024) 
"БИЗНЕС Online" стало известно, кто войдет в тренерский штаб Анвара 
Гатиятулина в "Ак Барсе". В следующем сезоне в казанской команде будет 
работать главный тренер "Рубина" Денис Ячменев. Он вчера завершил сезон с 
тюменской командой. "Рубин" дошел до полуфинала Кубка Петрова, где уступил 
"Нефтянику" (3:4). 
Ячменев начал тренерскую карьеру в 2021-м. В первый год работы он выиграл 
Кубок Петрова, а в два других доходил до полуфинала. Специалисту 39 лет. 
Будучи игроком, он был выбран на драфте НХЛ 2002 года в 7-м раунде. В лиге 
он так и не сыграл. 
У Дениса есть старший брат Виталий Ячменев, который ранее входил в 
тренерский штаб Гатиятулина. В июле 2022 года он покинул "Трактор".  

https://www.business-gazeta.ru/news/629884 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" может взять в тренерский штаб Дениса Ячменева из ВХЛ. И это 
правильный шаг (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 апреля 2024) 

https://www.khl.ru/news/2024/04/15/531116.html
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Главный тренер тюменского "Рубина" Денис Ячменев может войти в тренерский 
штаб казанцев при Анваре Гатиятулине. 
Как сообщают коллеги, Анвар Гатиятулин, который должен возглавить "Ак Барс" 
в следующем сезоне, уже начал подбор помощников в свой будущий тренерский 
штаб. В их числе мелькают фамилии Георгия Гелашвили, Александра 
Макрицкого и Алексея Тертышного. Но, помимо них, в штаб может попасть Денис 
Ячменев. И на нем я бы хотел остановиться подробнее. 
Именно его фигура мне кажется наиболее перспективной. Почему? Ячменев - 
достаточно молодой тренер. Ему на данный момент всего лишь 39 лет. Впрочем, 
молодость абсолютно не означает отсутствие опыта, а его у Дениса как раз-таки 
уже предостаточно. C 2021 года он возглавлял тюменский "Рубин" - один из топ-
клубов ВХЛ, в котором до этого отыграл десять сезонов. За последние три года 
"рубиновые" под его руководством выиграли Кубок Петрова, а также дважды 
доходили до полуфинала соревнований. По сути, Ячменев сейчас является 
одним из самых побеждающих тренеров лиги. Его команда показывает 
атакующий хоккей, который приятно смотреть. И о самом Денисе уже достаточно 
давно говорят как о человеке, который должен попробовать свои силы в КХЛ. И 
то, что он провел 13 лет в одной команде, подтверждает то, что с человеческими 
качествами у него должен быть порядок. 
Как по мне, здорово, что Ячменев может начать свою карьеру в Континентальной 
хоккейной лиге именно с работы на позиции ассистента. Во-первых, он в таком 
случае поработает с людьми, обладающих другим видением хоккея. Может быть, 
у них получится научиться чему-нибудь новому? Во-вторых, нельзя сравнивать 
уровень ответственности и давления в КХЛ и ВХЛ. Не отрицаю, что в последней 
он достаточно приличный, но в КХЛ крутятся немного другие деньги. 
Соответственно, и ответственность совершенно другая. 
Вообще, ВХЛ уже достаточно давно является кузницей тренерских кадров для 
КХЛ. Оттуда вышел Андрей Разин, нынешний наставник "Металлурга". В разное 
время в "Вышке" работали такие специалисты, как Леонид Тамбиев (завоевал 
Кубок Петрова в 2018 и 2019 годах), Михаил Кравец (финалист Кубка Петрова-
2018), Вадим Епанчинцев (выиграл трофей в 2021-м), Игорь Гришин (Кубок 
Петрова-2023), Павел Десятков, который в скором времени может возглавить 
"Витязь", и другие. Каждый из них, кроме, пока что, Десяткова, сделал себе 
определенную репутацию и в КХЛ. ВХЛ стала для этих людей своеобразной 
школой жизни, курсом молодого бойца. Если ты с честью его пройдешь, то 
дальше тебе не страшна работа на самом высоком уровне.  
Тренерский корпус не должен быть постоянным и необновляемым. Наоборот, 
ему нужна постоянная подпитка, чтобы специалисты не ходили по кругу из 
команды в команду. Именно поэтому руководителям клубов КХЛ следует 
обращать внимание на рынок ВХЛ. Причем, как мы видим, не только в поисках 
новых игроков, но и тренеров. Специалисты, работающие в "Вышке", не боятся 
каких-то бытовых неурядиц. Они порядком поездили на автобусах по 15 часов в 
один конец, поэтому их вряд ли можно напугать полетами в Хабаровск и 
Владивосток. Да и в целом, игровой уровень двух лиг в последнее время стал 
ближе друг к другу. Поэтому, приходя в КХЛ, они не чувствуют себя так, словно 
попали на другую планету. Безусловно, уровень мастерства хоккеистов здесь 
выше, но не радикально. Поэтому тренеры из ВХЛ могут спокойно работать в 
первой по рангу российской хоккейной лиге. 

https://allhockey.ru/article/show/514599-
Ak_Bars_mozhet_vzyat_v_trenerskij_shtab_Denisa_Yachmeneva_iz_VHL_I_eto_pr
avil_nyj_shag 
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К заголовкам сообщений 

Агент Шипачева отреагировал на слухи, что "Ак Барс" может расторгнуть 
контракт с игроком (Чемпионат.com, Москва, 15 апреля 2024) 
Хоккейный агент Станислав Романов представляющий интересы нападающего 
"Ак Барса" Вадима Шипачева отреагировал на слухи, что казанский клуб может 
расторгнуть контракт с игроком. Действующий контракт форварда с "Ак Барсом" 
рассчитан до 30 апреля 2025 года. 
"Теоретически, по регламенту, "Ак Барс" может расторгнуть действующий 
контракт с любым игроком. Но на сегодняшний день никаких переговоров по 
расторжению договора между Вадимом и клубом у меня нет", - сказал Романов 
в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 
37-летний Шипачев в регулярке и Кубке Гагарина провел 67 встреч, где записал 
на свой счет 46 (14+32) результативных баллов. Всего в КХЛ на счету 
опытнейшего нападающего 920 (289+631) очков в 987 матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5513382-agent-shipachyova-otreagiroval-
na-sluhi-chto-ak-bars-mozhet-rastorgnut-kontrakt-s-igrokom.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 15 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Радулов уходит из "Ак Барса" и хочет играть в Москве. Где он окажется: в 
ЦСКА, "Динамо" или "Спартаке"? (Sport24.ru, Москва, 15 апреля 2024) 
Один вариант почти полностью исключен.  
Александр Радулов покидает Казань. Сам он никаких заявлений не делает, но 
мы к такому поведению суперзвезды КХЛ привыкли. Он импульсивный, 
своенравный и не особо идущий на контакт человек. Мы его таким знаем, мы 
другого и не ждем. Агент игрока не ставит точку, но дает понять, что Радулов 
будет думать и выбирать. А вот наши коллеги из "Бизнес Онлайн Спорт" 
сообщают безапелляционно: ветерана в "Ак Барсе" не будет, а выбирает он 
между вариантами в Москве.  
Причин, почему Радулов уходит, может быть несколько. Здесь и желание самого 
игрока быть поближе к столице, где у него семья. И персона главного тренера, а 
им с огромной долей вероятности станет Анвар Гатиятулин. Говорят и о том, что 
в самом клубе не очень-то довольны игрой и поведением вспыльчивого 
нападающего. Как бы то ни было, двухлетняя совместная история Радулова и 
"Ак Барса" заканчивается. Но где он продолжит карьеру, если учесть, что Москва 
- важный фактор для Александра? Рассмотрим все варианты.  
ЦСКА  
"Мы не ведем переговоров с Радуловым. Человек, который предал ЦСКА, не 
может подписать контракт с нами. Он уехал в Америку, когда была 
договоренность, что он подпишет контракт с ЦСКА. Стараемся не возвращаться 
к этому персонажу", - эти слова президент ЦСКА Игорь Есмантович произнес два 
года назад, когда Радулов возвращался из НХЛ.  
С тех пор поменялось немногое. Радулов постарел на два года, ЦСКА взял еще 
один кубок, а Есмантович все еще президент клуба. Да, поменялся главный 
тренер, но вряд ли слово Ильи Воробьева окажется весомее, чем слово 
Есмантовича и высокопоставленных руководителей ЦСКА. А Радулов, кажется, 
обидел и их тоже.  
"Ему предложили пятилетний контракт с ЦСКА. Он согласился заключить его, 
чтобы остаться в ЦСКА надолго. Но в течение двух-трех месяцев, пока шли 
регулярка и плей-офф, он нашел выход из ситуации и не подписал контракт. 

https://www.championat.com/hockey/news-5513382-agent-shipachyova-otreagiroval-na-sluhi-chto-ak-bars-mozhet-rastorgnut-kontrakt-s-igrokom.html
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Когда его соглашение подошло к концу, Александр просто уехал в Северную 
Америку. Вот и вся ситуация. Думаю, он сам вам это подтвердит. Это не секрет. 
Раз он так поступил, мы решили к нему не возвращаться", - вспоминает 
Есмантович события 2016 года.  
Возвращение Радулова в ЦСКА полностью исключено.  
"Спартак"  
Окажется ли Радулов в "Спартаке", во многом зависит от того, продолжит ли 
карьеру Илья Ковальчук, а если нет - останется ли он в клубе и в какой роли. Как 
видите, слишком много "если". Однако очевидно, что два суперветерана в одной 
команде - это слишком. Радулов и Ковальчук хоть и играли за сборную России в 
одном звене, и даже на Олимпиаде в Сочи выходили вместе, сейчас не нужны 
"Спартаку" как связка. Даже интегрировать одного Илью в состав было задачей 
для Алексея Жамнова.  
А вот стать заменой Ковальчуку Радулов вполне может. Тем более, что он и 
моложе Ильи на три года. А если он пройдет предсезонку со "Спартаком", то 
точно не станет обузой для красно-белых. Было бы красиво, перейди Ковальчук 
на должность генерального менеджера "Спартака", и подпиши первым делом 
Радулова. Договориться между собой они смогут без проблем, давние дружеские 
отношения тому в помощь. А молодой команде Жамнова такой дядька и 
одновременно сгусток энергии точно не помешает.  
"Динамо"  
Самый любопытный, но в тоже время сложно реализуемый вариант. Сложный 
потому, что у "Динамо" намечаются проблемы с потолком зарплат. Уже 
подписаны новые контракты с Эриком О'Деллом и Джорданом Уилом. Причем 
оба остались в Москве с увеличением зарплаты. До сих пор не подписаны 
соглашения с капитаном команды Андреем Мироновым и лучшим бомбардиром 
всего регулярного чемпионата Никитой Гусевым. Для обоих ключевое значение 
имел фактор главного тренера. Алексей Кудашов остался в команде, но это не 
значит, что Миронов с Гусев сделают бело-голубым большую скидку.  
Глядя на состав "Динамо", возникают вопросы не только насчет потолка зарплат, 
но и о гипотетической роли Радулова. Он привык играть много и выходить на 
важнейшие отрезки матчи. Тогда как у "Динамо" сформирована первая бригада 
большинства с Уилом, Пакеттом, О'Деллом и Гусевым. Да, Радулов 
теоретически может занять место на пятаке или "бампере", заменив там одного 
из канадцев, но зачем ломать то, что работает? А вторая бригада большинства 
- это точно то, что нужно самому Радулову?  
Ну а любопытным этот переход может стать по той простой причине, что Радулов 
может вернуться почти 20 лет спустя туда, где дебютировал на высшем уровне. 
Мало кто знает, но в биографии звездного форварда есть один матч за основной 
состав "Динамо". Состоялся он в 2004 году против "Динамо". Радулова нельзя 
назвать динамовским воспитанником: он начинал заниматься хоккеем в Нижнем 
Тагиле, потом какое-то время занимался в школе "Локомотива", а в столицу 
приехал в 16 лет. Оттуда он и уехал в Канаду, предварительно проведя два 
сезона за вторую команду бело-голубых. А один матч зацепил в Суперлиге.  

https://sport24.ru/hockey/article-638551-radulov-ukhodit-iz-ak-barsa-i-khochet-igrat-
v-moskve-gde-on-okazhetsya-v-tsska-dinamo-ili-spartake 

К заголовкам сообщений 

Билл на минималках: что известно о претенденте на пост тренера "Ак 
Барса" Анваре Гатиятулине (KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 15 апреля 
2024) 
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Наставник в будущем сезоне с большой долей вероятности возглавит казанский 
хоккейный клуб "Ак Барс". 
Полный провал. Пожалуй, так можно описать нынешний сезон "Ак Барса". После 
серии в семь матчей в финале Кубка Гагарина против ЦСКА в прошлом году - 
вылет в первом же раунде от "Автомобилиста". Да еще какой вылет: без 
характера, без желания и особого сопротивления. 
Немудрено, что наставник команды, легендарный Зинэтула Билялетдинов, 
трижды выигрывавший с "Ак Барсом" главный хоккейный трофей России, 
практически сразу же заявил, что покинет пост. 
Многие болельщики вздохнули с облегчением. При всем уважении к Биллу, 
именно его винили в том, что набитая под завязку звездами команда не взлетела. 
Говорили, что Билялетдинов ставит старомодный хоккей, давит на хоккеистов, 
не дает им свободы, не уделяет внимания развитию молодежи. Игроки в такой 
обстановке якобы тоже приуныли. Потому и результат плачевный. Спорить 
можно с каждым из этих утверждений, но счет, как говорится, на табло. 
Менеджмент "Ак Барса", безусловно, догадывался, что Билл покинет клуб по 
окончании сезона - хоть с Кубком, хоть без него. Его и на этот контракт пришлось 
уговаривать. Все-таки возраст и здоровье уже не позволяют полностью 
отдаваться работе. Но по какой-то причине достойного сменщика вовремя не 
подыскали. 
Сначала поговаривали, что пост займет Илья Воробьев. В прошлом году он 
покинул "Металлург" и был самым приличным свободным кандидатом на рынке. 
Но не сложилось. Воробьева заманил ЦСКА. Московскую команду покинул 
Сергей Федоров - после двух взятых кубков последовал провальный сезон и 
наставник решил взять перерыв от хоккея по состоянию здоровья. 
Следующим в шорт-листе оказался Алексей Кудашов. Под руководством 
наставника московское "Динамо" выиграло регулярный чемпионат, но во втором 
раунде плей-офф всухую проиграло серию челябинскому "Трактору". Спустя 
пару дней руководство столичной команды заявило, что он останется главным 
тренером на будущий сезон и уже формирует состав. "Ак Барс" снова в пролете. 
Потом поговаривали про Дмитрия Квартальнова. Но он решил остаться в 
минском "Динамо". О назначении уволенного из "Трактора" Анвара Гатиятулина 
успела заявить "Сибирь". В "Ак Барс" сватали даже главного тренера 
череповецкой "Северстали" Андрея Козырева. Но он остался на прежнем месте 
работы. 
К середине апреля оказалось, что желающих ехать в "Ак Барс" не так уж и много. 
Дошло до того, что всерьез поговаривали о том, что клуб возглавит Степа-
татарин (Александр Степанов, ныне главный тренер фарм-клуба казанцев 
"Барса", бывший игрок команды). Что казалось неплохим вариантом и началом 
нового этапа в жизни клуба. При чем, без особого давления - мало кто стал бы 
требовать от не самого опытного Степанова результата в этот же сезон. 
Но весьма неожиданно на горизонте вновь возник Анвар Гатиятулин. Оказалось, 
что с "Сибирью" он, в общем-то, ничего еще не подписал. А просто дал 
предварительное согласие на словах. Что не считается. В итоге клуб из 
Новосибирска уже заявил, что ищет нового главного тренера. А Гатиятулин 
скатался в Северную Америку на стажировку, а после окончания контракта с 
"Трактором" (истекает 30 апреля), судя по всему, все-таки возглавит "Ак Барс". 
Болельщики казанского клуба оказались, мягко говоря, не в восторге от такой 
новости. По одной простой причине. Фанаты "Ак Барса" ждали нового начала от 
будущего сезона, а получают де-факто Билялетдинова "на минималках". 
Гатиятулин - воспитанник челябинского хоккея. В качестве защитника поиграл и 
за "Мечел", и за "Трактор", и за пяток других клубов. Но ни в одном надолго не 



 

 

задерживался. Да и особых достижений за ним как будто не числится. Пожалуй, 
самый высокий результат Анвара как хоккеиста - серебро молодежного 
чемпионата мира 1995 года. 
В 2007 году Гатиятулин закончил спортивную карьеру и начал работать тренером 
в школе челябинского "Трактора". Затем в этой же системе возглавлял фарм-
клуб - "Белые медведи". К 2014 добрался до позиции ассистента в "Тракторе", а 
в 2015 вовсе возглавил основную команду. 
Биллом на минималках Гатиятулина называют не просто так. Для челябинского 
хоккея он фигура примерно такого же масштаба. Правда, за исключением одной 
важной детали - Кубков Гагарина. 
В сезоне 2017/18 под руководством Гатиятулина Челябинск добрался до финала 
Восточной конференции, где команду остановил "Ак Барс". "Трактору" пришлось 
довольствоваться бронзовыми медалями. Но удачную работу Гатиятулина 
заметили. 
В итоге он получил пост ассистента в сборной России. В "Тракторе" же 
посчитали, что финансовые запросы Гатиятуллина слишком завышены, тянули 
с продлением контракта на фоне смены руководства клуба. Потому вскоре 
наставник оказался в СКА - на должности все того же ассистента. 
Следующие пару лет и "Трактор", и Гатиятулина штормило. В питерском клубе 
Анвар спустя пару сезонов оказался не нужен, а лучшим достижением той 
команды стал проигранный ЦСКА финал Запада. В сборной самым заметным 
результатом в тандеме с Ильей Воробьевым стал полуфинал Чемпионата мира-
2019, где россияне уступили Финляндии. 
Затем Гатиятулин вернулся в "Трактор", подписав контракт на три года. 
Назначение это болельщики челябинской команды восприняли с восхищением - 
примерно как возвращение Билла в "Ак Барс". Само собой, надеясь в следующие 
несколько сезонов добраться-таки до Кубка. 
Но - вновь не срослось. В сезоне 2022/23 "Трактор" снова уперся в бронзу. А 
потом Гатиятулину даже не дали доработать регулярку. В октябре команда 
объявила о его отставке после серии поражений и проигрыша "Салавату 
Юлаеву" 0:4. 
Еще одна параллель с Биллом - та полемика, которая сопровождала увольнение 
Гатиятулина. В вину наставнику ставили унылую игру, беззубую атаку, 
неэффективные звенья, а также излишнее упрямство в плане принятия решений. 
Буквально то же самое писали про Билялетдинова: не хватает гибкости, акцент 
на защиту, слишком давит на хоккеистов, встраивая в свою систему, а игроки в 
этот хоккей не веорят. 
"Трактору", как не крути, смена тренера пошла на пользу - команда под 
руководством Алексея Заварухина добралась до полуфинала Кубка Гагарина и 
уступила только "Локомотиву". Чем закончится для "Ак Барса" приглашение 
более молодой, но менее успешной версии Билялетдинова - пока еще большой 
вопрос. Впрочем, о подписании контракта казанский клуб пока официально не 
объявил. А как показывает опыт самого Гатиятулина, джентльменские 
соглашения нынче в большом спорте не в почете. 

https://kazanfirst.ru/articles/bill-na-minimalkah-chto-izvestno-o-pretendente-na-post-
trenera-ak-barsa-anvare-gatiyatuline 

К заголовкам сообщений 

У "Автомобилиста" появился фактор Да Косты. Кто мог об этом подумать 
до старта плей-офф? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 апреля 2024) 
Как же преобразился Стефан в важный для клуба момент. 
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Мы увидим нетипичный седьмой матч "Металлурга" и "Автомобилиста". В нем 
будет много голов 
Стефан Да Коста - один из самых легендарных легионеров в КХЛ. С этим трудно 
поспорить, так как до до отметки в 500 матчей в лиге французу осталось провести 
всего три встречи. Статистика легионера тоже впечатляет - 433 (188+245) балла 
в 497 матчах. 
Со временем за Да Костой сформировалось мнение не кубкового бойца. Игрока, 
который хорош только в регулярном чемпионате, но не помогает клубу в матчах 
на выбывание. То есть, когда гладко и все идет - получается и у Стефана. Когда 
трудно, то лидер остается вместе с командой в тени. 
Хотя в среднем его набранные баллы в плей-офф по сравнению с первым 
этапом в сумме составляют разницу - 0,2 (0,9 набрал Да Коста за 416 матчей в 
регулярке, 0,7 - за 81 игру в Кубке Гагарина). Отметим, что сейчас у нападающего 
10 (6+4) очков в 11 играх. 
Кубок Гагарина-2024 стал для многих сенсацией. "Автомобилист" очень хорош. 
Команду никто не видел в третьем раунде, а сейчас клуб из Екатеринбурга в 
одной победе от финала. Впечатляет и Стефан, который начал решать. Причем 
в самый важный для клуба момент. 
Первые матчи плей-офф француз пропустил, далее получал не так много 
времени - 12 минут. Затем его время на площадке возрастало. Стефан был 
заявлен и в четвертой тройке атаки, и находился в запасе, но принял свою роль 
и время, которое ему отводили. Был максимально продуктивен, даже если не 
уходил с площадки с набранными баллами. 
Кажется, что критика в адрес Стефана, которая ходила во время плей-офф-2024, 
сыграла на пользу и игроку, и клубу. Да Коста будто бы решил доказать всем, что 
является важной фигурой и для "Автомобилиста", и для лиги в целом. Во всяком 
случае, он начал решать. 
После одного из матчей Андрей Разин решил подколоть на пресс-конференции 
нападающего "Автомобилиста" Анатолия Голышева, который в прекрасных 
отношениях с тренером:  
"Пусть он забивает, а мы выигрываем. Я согласен с таким положением", - сказал 
главный тренер "Металлурга". 
 Разин о шутке Голышева в адрес "Металлурга": вот гад, почему он еще на 
свободе? 
Однако незамеченным остался фактор Да Косты в серии третьего раунда. 
Безусловно, у "Автомобилиста" решают многие лидеры: Воробьев, Трямкин, тот 
же Голышев и так далее. Но парадокс в том, что Стефан забросил уже четыре 
шайбы в ворота "Металлурга". И когда он забивал, то его команда в итоге 
выигрывала у "Сталеваров". Получается весьма солидная корреляция: шайбы 
Стефана в серии с "Магниткой" = победа. 
Понятное дело, что на одном игроке "Металлургу" нет смысла зацикливаться. Но 
здесь и сейчас речь про Да Косту. Человек, которого многие считали не кубковым 
бойцом, в режиме здесь и сейчас меняет отношение к себе. Он приносит 
результат клубу, ему без разницы на время и на роль, которую отводит 
тренерский штаб в том или ином матче. И это положительно сказывается на 
задачах "Автомобилиста". Стефан в плей-офф-2024 - максимально командный 
игрок. И, пожалуй, никогда от его игры не был зависим клуб настолько сильно. 
Кто мог подумать, что в Кубке Гагарина у команды из Екатеринбурга появится 
фактор Да Косты? 

https://allhockey.ru/article/show/514553-
U_Avtomobilista_poyavilsya_faktor_Da_Kosty_Kto_mog_ob_etom_podumat_do_star
ta_plej_off 
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К заголовкам сообщений 

"Конечно, буду болеть за "Автомобилист!" Крикунов - о решающем матче 
полуфинала КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 15 апреля 2024) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов высказался о предстоящем 
решающем матче серии между "Металлургом" и "Автомобилистом". Седьмой 
матч пройдет сегодня, 15 апреля, в Магнитогорске. 
"Да, исход серии между "Трактором" и "Локомотивом" угадал, но вот сегодня 
честно не знаю, кто победит (смеется). В Екатеринбурге работают Коля 
Заварухин, Вова Воробьев, Олег Ореховский, все кто со мной работал. Конечно, 
я буду болеть за "Автомобилист"! Желаю команде победы. Они могут пройти, по 
уровню одинаковые команды, просто у Екатеринбурга мастеровитых игроков 
побольше, а у "Металлурга" задорная молодежь. Посмотрим, как сложится", - 
сказал Крикунов в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5513406-konechno-budu-bolet-za-
avtomobilist-krikunov-o-reshayuschem-matche-polufinala-khl.html 

К заголовкам сообщений 

 

К черту прогнозы! В шикарном полуфинале КХЛ наступает развязка 
(Чемпионат.com, Москва, 15 апреля 2024) 
Второй финалист Кубка Гагарина определится в серии, где "Автомобилист" и 
"Металлург" показывают непривычно веселый для плей-офф хоккей. 
В серии "Автомобилиста" и "Металлурга" за шесть игр наколотили 37 голов. 6,17 
шайбы за матч - это вполне себе уровень нынешней регулярки НХЛ с ее 
безумными показателями результативности. Для сравнения: в битве "Авангарда" 
и "Ак Барса" в финале Востока 2021-го, которая часто называется лучшей серией 
КХЛ последних лет, случилось лишь 26 шайб за семь игр. Уральский полуфинал, 
первый матч которого заставил зевать многих нейтральных зрителей, мощно 
разогнался по мере развития событий, и седьмой матч будет логичной 
кульминацией. 
Любопытно, что эти соперники второй год подряд заходят в седьмой матч, но 
какие же это были разные серии! В прошлом году игры "Авто" и "Магнитки" порой 
оставляли впечатление предсезонного турнира - и если после серий часто 
говорят, что вылетевшая команда не заслуживала поражения, то тогда обе 
команды не заслуживали победы. "Автомобилист" при этом чуть ли не самолично 
вручил победу "Магнитке", пропуская нелепые шайбы после рикошетов в 
овертаймах и упуская 3:1 в третьем периоде седьмой игры. Сейчас 
смотрибельность хоккея, накал и энергетика в этой паре кардинально другие. 
Эпизод из игры в Екатеринбурге 
Какой-то логики в этой серии вообще не осталось - и это стало понятно после 
шестого матча. Вроде бы в пятой игре Андрей Разин сделал выводы после 
проигранного с 3:0 матча в Екатеринбурге, и они заключались в более 
осторожной тактике. "Магнитка" немного подкрутила свои базовые настройки и 
стала чаще выстраивать то, что в НХЛ зовется "трэп": 1-3-1 без высокого 
прессинга в каждом моменте (хотя периодически он снова включался). Кажется, 
такая осторожность помогала "Магнитке" отплевываться стремительными 
контратаками, которые порой начинались уже из зоны обороны с места отбора. 
Казалось бы, после такого задела можно приезжать в Екатеринбург и завершать 
серию в свою пользу. Однако "Автомобилист" забил уже в дебюте игры и этим 
почти гарантировал успешный исход, потому что команда Николая Заварухина 
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научилась идеально играть по счету. Сработал экспромт Заварухина, который 
чуть ли не впервые выпустил в составе звено, состоящее из 19-летнего 
"лимитчика" Артема Каштанова, опытного Данила Романцева и еще одного 
номинального центра Максима Денежкина. Эти ребята с первых же смен 
"включили ноги" и задавили "Металлург" прессингом в чужой зоне: неслучайно 
именно при их нахождении на льду "Автомобилист" забил дважды и в целом 
выдал чуть ли не лучший период в серии при игре "5 на 5". 
То, что "Магнитка" после поражений каждый раз в этой серии побеждала, хорошо 
говорит об умении Разина проводить работу над ошибками. Однако Николай 
Заварухин и его штаб в последних двух-трех играх сделали несколько 
неочевидных шагов, оказавшихся решающими. В той самой четвертой игре 
"Автомобилист" поменял местами в звеньях двух вингеров, и в моменте Степан 
Хрипунов оказался именно тем чернорабочим, который помог Голышеву и Да 
Косте лишний раз показать свое мастерство, да еще и забил победный гол. О 
созданном почти экспромтом четвертом звене написано выше. 
А вот другой интересный ход - вратарские перестановки. После двух 
пропущенных шайб в дебюте четвертой игры на Владимира Галкина вылилось 
много несправедливой критики, хотя выход "в ноль" и подставление с 
переполненного пятака вряд ли бы отразил любой другой вратарь лиги. При этом 
Галкин более ровно провел регулярку, чем Аликин (92,7% ОБ против 92,2%), 
имеет хорошую историю игры в плей-офф МХЛ и ВХЛ. Если брать суммарный 
"вес" таланта дуэта, то пара Аликин - Галкин в этом сезоне была чуть ли не 
лучшей в лиге. В шестой игре Аликина не оказалось даже в роли третьего 
вратаря, Галкин же вышел в старте и сыграл почти идеально. 
Причины такого решения могут быть разными. В целом по серии для Аликина 
именно средние матчи серий получались не очень удачными - его заменили в 
дебюте четвертой игры с "Ак Барсом" после быстрых двух шайб, та же история 
повторилась в четвертой игре со СКА. В пятом матче в Петербурге Аликин 
пропустил четырежды, и "Автомобилист" выгрыз победу в матче и в серии уже с 
Галкиным в воротах. Возможно, соперники успевают приспособиться к стилю 
Аликина - несмотря на то что оба голкипера негабаритные, пластичные и 
обладают хорошей реакцией, тренеры других команд лиги уже отмечали то, что 
Галкин действует в воротах иначе. 
А вот к Андрею Разину вопросы теперь есть. В шестом матче после первого 
периода на скамейку присел Егор Яковлев - капитан и самый опытный защитник 
"Металлурга". Конечно, можно найти огрехи в его игре, однако во втором 
периоде, несмотря на мощное территориальное преимущество "Магнитки", 
почти все контратаки "Автомобилиста" были опасными и в итоге обернулись 
четырьмя голами. Уже дважды воспитывался скамейкой Никита Гребенкин, 
который со своим злым стилем дает ровно то, что нужно в плей-офф, однако не 
всегда стабилен. 
Если после упущенных 3:0 Андрей Владимирович был спокоен и солиден на 
пресс-конференции, несмотря на фирменные шуточки, то после шестой игры 
явно нервничал. После вроде бы обычного вопроса кого-то из журналистов босс 
"Магнитки" выдал филиппику в адрес одного из наших коллег, назвав его 
"провокатором" - ну а ранее Разин ушел с послематчевого флеш-интервью, 
охарактеризовав вопрос как "глупый". В регулярке это выглядело бы 
нестандартно, однако перед седьмым матчем серии скорее настораживает. 
Сам "Металлург" бросает туда-сюда. После первого раунда показалось, что 
неудобный "Амур" закалил команду и придал ей солидности - но примерно с 
середины серии с "Авто" у магнитогорцев снова пошли провалы на синей и 
допущенные контратаки. Казалось бы, игра с большим количеством контратак в 



 

 

обе стороны должна быть в пользу более быстрой "Магнитки", но более 
эффективно их использует "Автомобилист", который превратил атаки с ходу в 
свое главное оружие еще в первых двух раундах. По ходу серии "Авто" еще и 
прибавил в скорости и движении - за это стало отвечать не только звено 
Хрипунов - Бывальцев - Обидин, но и перетасованная четвертая тройка. 
При этом любые прогнозы на седьмой матч пока кажутся абсолютно 
невозможными. Лично я, если бы делал ставку на исход, не рискнул бы 
расстаться и со 100 рублями: настолько равными кажутся шансы команд. 
Несмотря на то что в шестой игре "Металлург" показал свои слабости, "Магнитка" 
лишь один раз в этом плей-офф отдала два матча подряд, пять раз из шести 
вслед за поражением следовала победа. Зато в противовес этому факту идет то, 
что Андрей Разин оба седьмых матча в своей карьере проиграл. Это, в свою 
очередь, перекрывает то, что у "Автомобилиста" в истории была лишь одна 
седьмая игра, и она проиграна. 
В прошлом году и "Автомобилист" и "Магнитка" были настолько ужасны в своей 
взаимной посредственности, что мочалили друг друга до овертайма, поставив 
рекорд продолжительности седьмой игры в КХЛ. В этом году эти же соперники 
могут побить свой рекорд - но уже не из-за того, что плохи, а как раз наоборот. 
Диспозиция, о которой мы писали после четвертой игры, не поменялась: 
"Магнитка" более куражная и креативная, "Автомобилист" - волевой, терпеливый 
и организованный. В одной отдельно взятой игре каждое из этих сильных качеств 
может перевесить, а "качельность", которая продолжается всю серию, может 
полететь в любую сторону.  
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К заголовкам сообщений 

Андрей Назаров: поболеем за Овечкина, пусть Саша попадет в плей-офф 
НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 15 апреля 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров заявил, что сегодня будет смотреть седьмой 
матч серии между "Металлургом" и "Автомобилистом", а затем глянет важнеший 
матч для "Вашингтона" с "Бостоном" в ночь на 16 апреля. 
"Сегодня вечер и ночь хоккея. Весь вечер и всю ночь в дружной компании будем 
смотреть любимый нами вид спорта. В седьмом матче в полуфинале плей-офф 
КХЛ обязательно победит сильнейший, но с тремя овертаймами, чтобы 
подольше держать болельщиков в напряжении и тонусе. А в НХЛ поболеем за 
Овечкина, пусть Саша попадет в плей-офф. Кстати, любителям смотреть хоккей 
на природе и жарить шашлыки хочу напомнить, чтобы тушили огонь, пожары нам 
не нужны", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5513480-andrej-nazarov-poboleem-za-
ovechkina-pust-sasha-popadyot-v-plej-off-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Почему Автомобилист проиграл в полуфинале КХЛ (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 15 апреля 2024) 
Полуфиналы завершены, финалисты определены. В семиматчевом триллере 
Металлург Разина переиграл Автомобилист Заварухина.  
1-й период 
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Для "Магнитки" начало было многообещающим - уже к 16-й минуте матча 
команда Разина вела со счетом 2:0. По сути, екатеринбуржцы подарили первый 
период игры хозяевам площадки.  
Первую шайбу оставим на совести Максима Оспиова, который не смог 
остановить шайбу на синей линии соперника и, тем самым, отправил игроков в 
синей форме в контратаку против Никиты Трямкина и Владимира Галкина. 
Конечно, стоит отдать должное Роману Канцерову, который сначала обработал 
защитника Автомобилиста, а затем выдал точнейший пас в клюшку Силантьева.  
Затем произошла какая-то аномалия в защите Автомобилиста - четверо игроков 
в белой форме борются против двух нападающих Металлурга. При этом стоят 
спиной (не в пол оборота, а именно спиной) к своему пятаку, пятый игрок Авто 
поехал меняться в момент владения шайбой соперниками, оставил пятак, да и в 
целом всю зону обороны пустой. Этой пустой зоной и частичным численным 
преимуществом воспользовались хозяева - выиграли борьбу в углу, отдали 
передачу на пустой лед Даниле Юрову. Ему оставалось только попасть.  
К этому моменту команды уже побили рекорд результативности полуфинальных 
серий КХЛ (38 шайб), который на протяжении 13 лет удерживала серия 
Локомотив-Атлант версии 2011 года. Но чудить защитники обеих команд не 
перестали - не самая удачная смена от игроков Металлурга и хороший гол в 
раздевалку от Максима Денежкина. Бросил из-под защитника и шикарно попал. 
2:1 после первого периода.  
2-й период 
В начале второй двадцатиминутки Зернов вернул Магнитогорску преимущество 
в две шайбы - игроки из Екатеринбурга просто не успели за Денисом, который 
классно открылся под наброс Дмитрия Силантьева. Мало того, что защитники 
Автомобилиста позволили свободно подправить шайбу с пятака, так еще и 
"разрешили" добить ее в ворота.  
Ответ на гол Зернова не заставил себя долго ждать - буквально в следующий 
смене Робин Пресс продемонстрировал классную спинораму. Но есть нюанс - 
продемонстрировал он ее перед лицом Ильи Набокова, который не был готов к 
такой детской ошибке от шведского защитника. Очередной недочет в обороне и 
счет уже 3:2 в пользу "Магнитки".  
3-й период 
В заключительной двадцатиминутке обошлось без голов. Парни из Стальной 
столицы не предоставили возможностей гостям сравнять счет. Автомобилист 
нанес всего 4 броска в створ в третьем периоде - этого явно недостаточно, чтобы 
сравнять счет.  
Однозначно команды подарили нам очень классную, интригующую и яркую 
серию с обилием голов. Но как в любой игре, тут есть как победители, так и 
проигравшие. Сегодня удача была на стороне команды из Магнитогорска.  
Автомобилист подвела игра в обороне - совсем ненужные ошибки, которые 
привели к данному результату. Металлург был быстрее, по факту, в каждой игре. 
Молодежь Магнитки "оббегала" опыт Автомобилиста.  
Металлург - очень молодая команда, которой, как кажется, не хватает опыта в 
кубковых матчах. По сути, каждая игра, которую выиграли екатеринбуржцы, была 
результатом неопытности Магнитки. Тренеры обеих команд, как Заварухин, так 
и Разин, не обладают обширным опытом игр в плей-офф. Автомобилист же 
продемонстрировал упорность и характер (чего только стоит камбэк в 4 игре 
серии). Металлург завоевывает путевку в финал, где их уже ждет "Машинист" 
Никитин.  
Это будет 5-й финал Плей-офф КХЛ для Магнитогорского Металлурга.  
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К заголовкам сообщений 

"Металлург" обыграл "Автомобилист" в седьмом матче. Битва за трофей 
начнется в четверг (Советский спорт  , Москва, 15 апреля 2024) 
В финальной серии команда Андрея Разина сойдется с ярославским 
"Локомотивом".  
Как и годом ранее, "Металлург" и "Автомобилист" в рамках противостояния в 
плей-офф добрались до решающего седьмого матча. Только на этот раз эта игра 
была развязкой полуфинальной стадии - что еще год назад называлось бы 
финалом конференции. А преимуществом своей площадки владели 
магнитогорцы. Так что шансы команды Андрея Разина оценивались несомненно 
выше, чем у екатеринбуржцев.  
 "Автомобилист" спасают фортуна и кураж. Второго шанса на трофей у 
Екатеринбурга не будет  
Перед началом игры пресс-служба КХЛ выложила небезынтересную статистику. 
Лишь однажды в истории лиги команда, уступавшая со счетом 0:2 по ходу 
седьмой игры, добралась до итоговой победы. Схожий случай произошел и в 
прошлогодней серии "Автомобилиста" и "Металлурга" - только тогда 
магнитогорцы уступали 1:3. И кто до стартового свистка мог подумать, что к этим 
выкладкам придется обратиться уже по итогам первого периода?  
С самого начала игры на площадке четко обозначилось преимущество 
"Магнитки". Команда Андрея Разина плотно насела на ворота Владимира 
Галкина, который по ходу серии вытеснил из состава лучшего голкипера лиги в 
первом раунде - Евгения Аликина. Давление "Металлурга" принесло свои плоды. 
Дмитрий Силантьев и Данила Юров по разу огорчили голкипера 
"Автомобилиста". Но за 7 секунд до ухода в раздевалки Максим Денежкин дал 
понять - дела у екатеринбуржцев не так уж и плохи.  
В дебюте второго периода команды на время забыли об обороне. Что привело к 
опаснейшему выпаду Максима Карпова и двум заброшенным шайбам. Денис 
Зернов позволил хозяевам льда вновь уйти в отрыв на два гола. Но радость 
магнитогорцев длилась всего 22 секунды. Все тот же Денежкин, оформив дубль, 
вновь подарил группе поддержки "Автомобилиста" надежду. После этого 
команды, явно получив сигналы со скамеек, на время "затаились". И опасных 
моментов у ворот обеих команд стало меньше.  
У гостей был отличный шанс для того, чтобы вернуть команды на исходные 
позиции. Но два подряд большинства так и закончились ничем. А вот численное 
преимущество "Магнитки" перетекло в третий период и в итоге превратилось в 
игру 5 на 3, хоть и длившуюся всего 11 секунд. Команда Николая Заварухина 
отбилась с огромным трудом. После чего измотанному до предела 
"Автомобилисту" нужно было вновь что-то придумывать в атаке. "Закрывать" 
игру уже не в первый раз мог Карпов, но после броска Максима гостей выручил 
Галкин.  
Екатеринбуржцы до последнего не теряли надежд на спасение. И за 105 секунд 
до сирены, которая могла означать для них завершение сезона, выпустили 
шестого полевого игрока. Но все их усилия оказались тщетными. 3:2 в матче и 
4:3 в серии - в финале Кубка Гагарина 2023/24 сыграют "Металлург" и 
ярославский "Локомотив". Решающая битва сезона начнется 18 апреля в 
Магнитогорске.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/metallurg-obygral-avtomobilist-v-sedmom-
matche-bitva-za-trofej-nachnyotsya-v-chetverg 

К заголовкам сообщений 
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"Магнитка" - в финале! Разин привел команду к успеху в первый же год 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 апреля 2024) 
"Автомобилист" завершил исторический сезон. 
Яркое уральское противостояние, ставшее возможным на стадии полуфинала 
благодаря перекрестному плей-офф, точно заслуживало седьмого матча. За 
исключением первой игры, скучать с "Металлургом" и "Автомобилистом" нам не 
пришлось. И решающая рубка двух восточных топ-клубов точно не 
разочаровала, подарив нам хоккей, который ожидаешь увидеть в седьмой 
встрече меньше всего. Кажется, в ней было все, кроме ненужной никому серости. 
Этим вечером "Магнитка" сделала все, чтобы не повторить сценарий шестой 
игры. Хозяева с первых минут включили ноги, задавали темп и здорово 
атаковали сходу, мгновенно пролетая среднюю зону. Однако свой первый по-
настоящему голевой момент они создали в позиционке, когда сумели вывести на 
бросок с дальнего пятака Макара Хабарова - от быстрой пропущенной гостей 
спасла лишь штанга ворот Владимира Галкина.  
Много времени на то, чтобы конвертировать подавляющее игровое 
преимущество в голы, парням Разина не понадобилось. Уже через несколько 
смен магнитогорцы открыли счет благодаря неожиданной ошибке Максима 
Осипова. Сначала 28-летний защитник не сумел закрыть чужую синюю линию, а 
затем потерял равновесие при попытке откатиться и позволил Роману Канцерову 
на пару с Дмитрием Силантьевым разорвать во время выхода "2 в 1" Никиту 
Трямкина.  
На этом беды "Автомобилиста" в первом периоде не закончились. Оказавшись в 
роли догоняющих, екатеринбуржцы получили возможность быстро ответить 
после удаления Макара Хабарова. Только вместо заброшенной шайбы гости 
чуть было не получили еще один гол в свои ворота на исходе собственного 
большинства от Канцерова. А затем снова проспали подключение соперника в 
центр и вполне заслуженно получили "гвоздь" от Данилы Юрова. 
Преимущество "сталеваров" в стартовой двадцатиминутке получилось 
тотальным и неоспоримым. Завершись она со счетом 2:0 в пользу "Металлурга", 
это было бы далеко не худшим раскладом для гостей. Абсолютно пустая и 
обескураженная команда Заварухина могла нарваться на куда большие 
неприятности, но в итоге ушла на перерыв в приподнятом настроении благодаря 
шальному голу Максима Денежкина. За 7 секунд до сирены нападающий 
самостоятельно протащил шайбу в чужую зону и сумел поставить Илью 
Набокова в тупик с помощью рикошета от конька все того же Макара Хабарова. 
Поразительнее всего, что этот удачный кистевой стал для гостей всего лишь 
вторым броском по чужому створу.  
В начале второго периода "Автомобилист" создавал иллюзию того, что ему 
удалось прибавить. Однако плотнее играть в средней зоне и затруднять 
"Металлургу" переход из обороны в атаку лучше не стал. Как результат, третья 
шайба хозяев от горящего в этой серии Дениса Зернова не заставила себя долго 
ждать.  
К великому счастью для команды из столицы Урала, на ее стороне сегодня 
оказался запредельный уровень везения, который помог оперативно сократить 
отставание всего через 22 секунды. Причем счастливчиком вновь стал Денежкин. 
И если в эпизоде с первой шайбой 23-летнему нападающему повезло с отскоком 
от защитника, то вторую шайбу ему подарил Робин Пресс, решивший сделать 
спин-о-раму на собственном пятачке. Легко представить, что сделал бы со 
шведом после такого привоза старина Майк Кинэн. Впрочем, в Магнитогорске за 
такое игроков нынче не расстреливают.  



 

 

В третьем периоде "Магнитка" начала играть осторожнее и прагматичнее, чуть 
сбавив привычные скорости и выстроив труднопроходимые "1-3-1" в средней 
зоне. Однако "Автомобилисту" отсутствие активного прессинга хозяев абсолютно 
никак не помогло. В решающий момент всего сезона, когда до спасения 
оставалась всего одна шайба, у екатеринбуржцев не только абсолютно 
расклеилась игра в атаке, но и напрочь растворились на льду лидеры, решавшие 
в предыдущих матчах. Рассчитывать на камбэк с одним по-настоящему голевым 
моментом и минимальным количеством бросков с пятака было сложно. 
Нереальное же везение парней Заварухина оказалось отнюдь не безграничным.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/metallurg-avtomobilist-video-golov-i-
obzor-sedmogo-matcha-polufinala-kubka-gagarina-15-aprelya-2024-goda-2201269/ 

К заголовкам сообщений 

Скучно, но эффективно. "Металлург" в финале Кубка Гагарина! 
(News.sportbox.ru, Москва, 15 апреля 2024) 
Команда Андрея Разина не оставила шансов "Автомобилисту". 
Хотя до старта седьмого матча противостояния с "Автомобилистом" 
психологическое преимущество было на стороне екатеринбуржцев. Команда 
Николая Заварухина добыла уверенную победу в шестой игре и вернула серию 
в Магнитогорск. При этом Андрей Разин в той встрече впервые за весь плей-офф 
заменил 21-летнего Илью Набокова. 
И перед началом решающего матча полуфинала было непонятно, как основной 
кипер отреагирует на неудачное выступление. Но в итоге "Металлург" уверенно 
обыграл "Автомобилист" и во второй раз за три года вышел в финал. 
Провальный матч "Автомобилиста" 
"Металлург" активно начал первый период и уже на восьмой минуте провел 
результативную контратаку в формате "2 в 1". Дмитрий Силантьев замкнул 
передачу Романа Канцерова и открыл счет. При этом шайба Силантьева стала 
38-й в противостоянии - это рекорд для полуфинальных серий Кубка Гагарина. 
Даже после пропущенного гола "Автомобилист" скромно отсиживался в зоне 
обороны и почти не атаковал ворота Набокова. Изменить ситуацию гостям могло 
помочь удаление "Магнитки", но спецбригада команды Заварухина впустую 
прожгла все большинство. 
А уже в равных составах "Металлург" увеличил преимущество до двух шайб. На 
15-й минуте Канцеров из угла площадки выдал передачу на Данилу Юрова, 
который с близкого расстояния с кистей огорчил Владимира Галкина. При этом 
про Юрова оборона екатеринбуржцев совершенно забыла, оставив форварда 
одного перед вратарем.  
И даже после этого "Автомобилист" не проснулся. Гости за весь стартовый 
период нанесли всего два броска в створ! Однако один из них стал 
результативным. За семь секунд до сирены Максим Денежкин на скорости вошел 
в зону и броском из-под защитника отыграл одну шайбу. 
Команды ушли на перерыв с разным настроением. "Металлург" выглядел 
намного лучше соперника, но пропустил в концовке. А гости провалили 
стартовый отрезок, однако сумели сократить отставание в счете. Во втором 
периоде "Автомобилист" заметно прибавил в движении и создал несколько 
опасных моментов, но Набоков не уставал радовать зрителей "Арены-
Металлург" спасениями. 
Пережив натиск соперника, "Металлург" вновь огорчил Галкина. На этот раз 
Денис Зернов удачно сыграл на добивании после броска Силантьева - 3:1. Таким 
образом, Зернов стал лучшим снайпером в плей-офф, забросив 10-ю шайбу. 
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Однако уже в следующей смене защитник "Магнитки" Робин Пресс устроил 
пожар перед воротами и привез гол. Пресс решил обыграть Даниила Романцева, 
но форвард обокрал шведа, а затем выполнил передачу на Денежкина, который 
оформил дубль. Интересно, что в самой важной встрече сезона Максим 
забросил две шайбы, а в "регулярке" у него только один гол.  
В начале третьего периода "Металлург" получил хорошую возможность 
увеличить преимущество в счете: хозяева разыгрывали большинство в формате 
"5 на 3". Реализовать лишнего у "Магнитки" не получилось, зато приблизилась на 
две минуты к победе. 
"Автомобилист" выглядел командой, у которой есть еще несколько матчей в 
запасе. За первые 15 минут этого игрового отрезка гости нанесли всего один 
бросок в створ! Только в концовке встречи екатеринбуржцы стали чаще угрожать 
воротам. 
За полторы минуты до сирены Заварухин поменял Галкина на шестого полевого 
игрока, и "Автомобилист" отправился на последний штурм. В одном из эпизодов 
гости могли пропустить от Набокова! Кипер отбил шайбу и тут же нанес бросок 
по пустым воротам, но промахнулся и заработал проброс. 
Оставшееся время "Автомобилист" провел в зоне соперника, однако не смог 
создать по-настоящему опасный момент. Проигрывая в одну шайбу, гости 
нанесли всего четыре броска в третьем периоде. В итоге "Металлург" добыл 
победу - 3:2 и в пятый раз в истории вышел в финал розыгрыша Кубка Гагарина, 
где сыграет с "Локомотивом". 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2043227_Skuchno_no
_effektivno_Metallurg_v_finale_Kubka_Gagarina 

К заголовкам сообщений 

"Магнитки" буря: как команда Разина вышла в финал Кубка Гагарина 
(Известия (iz.ru), Москва, 16 апреля 2024) 
В решающей серии КХЛ "Металлургу" будет противостоять ярославский 
"Локомотив" 
Хоккейный "Металлург" дома обыграл "Автомобилист" в седьмом матче 
полуфинальной серии Кубка Гагарина - 3:2 (счет в серии 4-3). Для 
магнитогорского клуба выход в финал плей-офф КХЛ стал пятым в истории. 
"Магнитка" уже показывала такой результат в 2014, 2016, 2017 и 2022 годах (в 
2014-м и 2016-м брали Кубок Гагарина). Героями седьмой игры стали Роман 
Канцеров и Дмитрий Силантьев, набравшие по два очка. У гостей дубль оформил 
Максим Денежкин, но этого оказалось недостаточно, чтобы остановить молодой 
коллектив Андрея Разина. 
Нелогичный ответ  
Яркое уральское противостояние, ставшее возможным на стадии полуфинала 
благодаря перекрестному плей-офф, точно заслуживало седьмого матча. За 
исключением первой игры, скучать с "Металлургом" и "Автомобилистом" 
болельщикам не пришлось. И решающая рубка двух восточных топ-клубов точно 
не разочаровала, подарив хоккей, который ожидаешь увидеть в седьмой встрече 
меньше всего. Кажется, в ней было все, кроме ненужной никому серости. 
Этим вечером "Магнитка" постаралась не повторить сценарий шестой игры 
(когда было провалено начало). Хозяева с первых минут включили ноги, 
задавали темп и здорово атаковали сходу, мгновенно пролетая среднюю зону. 
Однако свой первый по-настоящему голевой момент они создали в позиционке, 
когда сумели вывести на бросок с дальнего пятака Макара Хабарова - от быстрой 
пропущенной шайбы гостей спасла лишь штанга ворот Владимира Галкина. 
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Много времени на то, чтобы конвертировать подавляющее игровое 
преимущество в голы, парням Разина не понадобилось. Уже через несколько 
смен магнитогорцы открыли счет благодаря неожиданной ошибке Максима 
Осипова. Сначала 28-летний защитник не сумел закрыть чужую синюю линию, а 
затем потерял равновесие при попытке откатиться и позволил Роману Канцерову 
на пару с Дмитрием Силантьевым разорвать во время выхода "2 в 1" Никиту 
Трямкина. 
На этом беды "Автомобилиста" в первом периоде не закончились. Оказавшись в 
роли догоняющих, екатеринбуржцы получили возможность быстро ответить 
после удаления Макара Хабарова. Только вместо заброшенной шайбы гости 
чуть было не получили еще один гол в свои ворота на исходе собственного 
большинства от Канцерова. А затем снова проспали подключение соперника в 
центр и вполне заслуженно получили "гвоздь" от Данилы Юрова. 
Преимущество "сталеваров" в стартовой двадцатиминутке получилось 
тотальным и неоспоримым. Завершись она со счетом 2:0 в пользу "Металлурга", 
это было бы далеко не худшим раскладом для гостей. Абсолютно 
обескураженная команда Николая Заварухина могла нарваться на куда большие 
неприятности, но в итоге ушла на перерыв в приподнятом настроении благодаря 
шальному голу Максима Денежкина. За семь секунд до сирены нападающий 
самостоятельно протащил шайбу в чужую зону и сумел поставить Илью 
Набокова в тупик с помощью рикошета от конька все того же Макара Хабарова. 
Поразительнее всего то, что этот удачный кистевой стал для гостей всего лишь 
вторым броском по чужому створу. 
Без лидеров 
В начале второго периода "Автомобилист" создавал иллюзию того, что ему 
удалось прибавить. Однако плотнее играть в средней зоне и затруднять 
"Металлургу" переход из обороны в атаку не стал. Как результат, третья шайба 
хозяев от горящего в этой серии Дениса Зернова не заставила себя долго ждать. 
К великому счастью для команды из столицы Урала, на ее стороне в этот день 
оказался запредельный уровень везения, который помог оперативно сократить 
отставание всего через 22 секунды. Причем счастливчиком вновь стал Денежкин. 
И если в эпизоде с первой шайбой 23-летнему нападающему повезло с отскоком 
от защитника, то вторую шайбу ему подарил Робин Пресс, решивший сделать 
спин-о-раму на собственном пятачке. Легко представить, что сделал бы со 
шведом после такого привоза старина Майк Кинэн. Впрочем, в Магнитогорске за 
такое игроков нынче не расстреливают. 
В третьем периоде "Магнитка" начала играть осторожнее и прагматичнее, чуть 
сбавив привычные скорости и выстроив труднопроходимые "1-3-1" в средней 
зоне. Но "Автомобилисту" отсутствие активного прессинга хозяев абсолютно 
никак не помогло. В решающий момент всего сезона, когда до спасения 
оставалась всего одна шайба, у екатеринбуржцев не только абсолютно 
расклеилась игра в атаке, но и напрочь растворились на льду лидеры, решавшие 
в предыдущих матчах. Рассчитывать на камбэк с одним по-настоящему голевым 
моментом и минимальным количеством бросков с пятака было сложно. 
Нереальное же везение парней Заварухина оказалось не безграничным. 
 - В седьмом матче "Магнитка" на площадке доказала, что серию она выиграла 
заслуженно, - отметил в разговоре с "Известиями" бывший тренер сборной 
России Владимир Плющев. - У "Автомобилиста" в решающей игре не получилась 
игра в атаке. Екатеринбуржцы слишком консервативно настроились на этот матч. 
Без голов победить нельзя. Предполагалось, что "Магнитка" будет играть 
активнее, а "Автомобилист" - вторым номером. Но все же екатеринбуржцы 
слишком отдали инициативу "Металлургу". 



 

 

Схожего мнения придерживается трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей 
Терещенко, который считает, что в финале мы также можем увидеть плотную 
борьбу. 
 - Хоккеисты "Металлурга" - молодцы, - подчеркнул эксперт. - Они заслужили 
играть в финале. Не хочу сказать, что "Автомобилист" не заслужил этого, но 
"Металлург" был сильнее. Если говорить про финал, то "Локомотив" - более 
организованная команда. "Магнитке" будет тяжело. Тем не менее, магнитогорцы 
могут победить ярославцев за счет быстрой игры. Так что нас ждет еще одна 
интересная серия. Не исключаю, что и в финале мы увидим семь матчей. 
Финальная серия плей-офф КХЛ стартует 18 апреля в Магнитогорске.  

https://iz.ru/1682858/ivan-bogun/magnitki-buria-kak-komanda-razina-vyshla-v-final-
kubka-gagarina 

К заголовкам сообщений 

Молодежь "Магнитки" не остановить. "Металлург" вышел в финал Кубка 
Гагарина (ТАСС, Москва, 16 апреля 2024) 
15 апреля. Магнитогорский "Металлург" в пятый раз в своей истории вышел в 
финал Кубка Гагарина, в семи матчах полуфинальной серии обыграв 
екатеринбургский "Автомобилист". Финал станет первым в тренерской карьере 
Андрея Разина, возглавляющего магнитогорскую команду.  
Ранее "Металлург" играл в решающей серии в 2014, 2016, 2017 и 2022 годах, из 
которых побеждал в первых двух финалах. В плей-офф "Металлург" и 
"Автомобилист" играли друг с другом второй год подряд. В 2023 году это было 
противостояние на первой стадии, тогда "Металлург" под руководством Ильи 
Воробьева также выиграл в семи матчах. От "Магнитки" ждали, что она может 
пройти в плей-офф далеко, но совсем этого не ждали от "Автомобилиста", 
выступление екатеринбургской команды можно признать успешным. 
Критикуемая за свою игру в регулярном чемпионате Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) команда Николая Заварухина в плей-офф 
последовательно выбила прошлогоднего финалиста казанский "Ак Барс", а 
потом и считавшегося фаворитом СКА их Санкт-Петербурга.  
Уступив "Металлургу", "Автомобилист" тем не менее оказался удостоен двух 
наград. Екатеринбургская команда завоевала два комплекта бронзовых медалей 
- от КХЛ и от Федерации хоккея России как бронзовый призер чемпионата 
страны, поскольку в общей таблице регулярного чемпионата лиги она оказалась 
выше челябинского "Трактора", проигравшего в полуфинале ярославскому 
"Локомотиву". Это первый такой успех "Автомобилиста" - ранее до полуфинала 
плей-офф екатеринбургский клуб не доходил.  
Магнитогорской молодости и скорости "Автомобилист" пытался 
противопоставить опыт и за счет него сумел довести серию до седьмого матча. 
Свой, можно сказать, лучший в карьере плей-офф провел Анатолий Голышев, 
который только в трех играх полуфинала ушел со льда без очков. В четвертом 
матче его дубль помог отыграться со счета 0:3, а две передачи в шестом матче 
помогли подарить "Автомобилисту" надежду на удачный исход в заключительной 
игре.  
В седьмом матче "Автомобилист" не сдавался, уступая 0:2, даже несмотря на то 
что ни Голышев, ни другая звезда екатеринбуржцев Стефан Да Коста отличиться 
не смогли. Два гола у гостей забил форвард четвертого звена Максим Денежкин. 
В третьем периоде "Металлург" словно учел ошибки предыдущих игр, особенно 
четвертой, и грамотно сыграл на удержание счета. Стоит отметить и капитана 
хозяев Егора Яковлева, сделавшего выводы после предыдущего матча, в 
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котором Разин во втором и третьем периодах оставлял его на скамейке 
запасных.  
"Относительно того, что я посадил в прошлой игре Яковлева, то хорошо, что 
капитан сегодня проявил себя, не стал выпячивать свое "я". Вот в этом 
проявляются лидерские качества. Сегодня он повел себя по-капитански не в 
разговорах, а в действиях на льду", - отметил главный тренер "Металлурга".  
Разин учит жизни Гребенкина  
Определенную роль сыграли и проблемы у "Автомобилиста" среди вратарей. 
Проведший почти весь плей-офф в качестве первого голкипера Евгений Аликин 
не сумел сыграть в последних двух матчах, и только по окончании серии главный 
тренер команды Николай Заварухин рассказал, что вратарь был травмирован. 
Заменивший его Владимир Галкин старался, но все же затмить визави Илью 
Набокова он не смог. 21-летний Набоков откровенно не выручил лишь в шестом 
матче, когда был заменен после пропущенных трех голов.  
Однако в решающем матче Набоков не дрогнул. "Регулярку выигрывает 
нападение, оборону - плей-офф, а финальные матчи - вратарь, - отметил в 
разговоре с ТАСС бывший вице-президент "Металлурга" Геннадий Величкин. - 
Поэтому Набоков, конечно, удивил. Я давно не видел ни в одной команде такого 
20-летнего вратаря. У нас был Илья Самсонов, тоже в достаточно молодом 
возрасте, но он играл один матч через три-четыре на подмене у Василия 
Кошечкина и не феерил всю серию, как Набоков".  
У "Металлурга" в атаке хорошо показывает себя молодежь. 23-летний Дмитрий 
Силантьев с 14 очками уже вышел на второе место в списке бомбардиров плей-
офф в своем дебютном сезоне КХЛ после нескольких лет нахождения во 
Всероссийской и Молодежной хоккейных лигах. Одним из лидеров среди 
бомбардиров команды является играющий в звене с Силантьевым 19-летний 
Роман Канцеров, набравший очки в трех матчах подряд. Оба они позволили 
начать забивать опытному Денису Зернову, который оформил хет-трик в пятом 
матче и не уходил без гола в последних двух встречах.  
Наконец, совсем по-другому смотрят на Данилу Юрова, который при Разине 
утвердился в качестве одного из лидеров, став самым результативным игроком 
команды в регулярном сезоне. В серии с "Автомобилистом" он отметился тремя 
голами, включая шайбу в седьмом матче. На их фоне пока бледно выглядит еще 
один талант Никита Гребенкин - 20-летний форвард, у которого заканчивается 
контракт и который был задрафтован в Национальной хоккейной лиге (НХЛ) 
"Торонто", в четвертьфинале со "Спартаком" и в полуфинале набрал всего по 
очку, а в трех последних играх оставался без результативных баллов, проведя 
на льду меньше 10 минут.  
"По Гребенкину я верю, что он раскроется не только в КХЛ, но и в НХЛ. Он 
сложный человек, тем с ним и интересней, - сказал Разин. - С Голышевым, когда 
он был в возрасте Гребенкина, проблем тоже хватало. Надеюсь, что Гребенкин, 
когда он вырастет, поблагодарит меня за то, что я учил его жизни".  
Серия "Металлурга" и "Локомотива" начнется матчами в Магнитогорске 18 и 20 
апреля. 22 и 24 апреля состоятся игры в Ярославле, с учетом возможных 
последующих матчей финал может завершиться 30 апреля.  

https://tass.ru/sport/20555031 

К заголовкам сообщений 

"Металлургу" поможет только чудо. "Локо" - самый неудобный соперник 
для Разина (Советский спорт, Москва, 16 апреля 2024) 
Шанс "Магнитки" - в длительном простое железнодорожников.  

https://tass.ru/sport/20555031


 

 

И все-таки вторым финалистом стал "Металлург", который в решающем седьмом 
матче полуфинальной серии с "Автомобилистом" сумел удержать минимальное 
преимущество в счете. А теперь для подопечных Андрея Разина наступает 
самый тяжелый момент, ведь соперник у них грозный, силовой и голодный до 
трофеев. Однако у оппонента по решающей серии есть определенные игровые 
и психологические проблемы.  
 "Металлург" обыграл "Автомобилист" в седьмом матче. Битва за трофей 
начнется в четверг  
"Магнитка" на ходу, на эмоциях. Она только-только смогла преодолеть 
невероятное сопротивление подопечных Николая Заварухина, и в седьмой 
встрече все-таки смогла забрать то, что ей предсказывали большинство 
специалистов перед началом противостояния. Тогда казалось, что, как и 
железнодорожники, команда из Челябинской области спокойно пройдет в финал, 
одолев возрастных екатеринбуржцев и отправится на встречу судьбе.  
Но реальность оказалась более суровой. Опыт помноженный на страсть и 
желание обладать чем-то большим, чем полуфинал Кубка Гагарина, буквально 
вдохнули дополнительный бензин в баки "автомобиля" и тридцатилетние парни 
сделали все что можно и нельзя для того, чтобы максимально затруднить жизнь 
молодой и амбициозной команде из Магнитогорска. Ну а что, они прошли "Ак 
Барс" и СКА, в сущности, "Металлург" был уже не так страшен, когда пройдены 
такие зубры. Та же "Магнитка" и близко не встречала до полуфинала 
сопротивление статусных команд.  
 Могут проиграть и 0:10. Объясняем, почему "Магнитка" выйдет в финал  
Что насторожило в матче с екатеринбуржцами в действиях подопечных Разина - 
во-первых, когда серия перемахнула за свой экватор, хоккеисты "Металлурга" 
перестали быть столь уверенным, когда ведут в счете. Все было прекрасно - 
начало, середина, а дальше как будто вся мощность куда-то улетучилась и 
оборона начинала давать постоянные сбои.  
Во-вторых, казавшийся непробиваемым молодой голкипер Илья Набоков 
допускал невероятные ошибки, пропуская порой шайбы, которые являются 
роскошью даже для вратарей из ДЮСШ. Было видно, что на молодом парне 
сказывается давление. Илья никогда не играл в матчах подобного накала и 
уровня. В итоге, "Магнитка" прекрасно начала седьмой домашний матч, играла с 
большим преимуществом, но едва не упустила игру из-за каких-то диких ошибок 
обороняющихся. В конце концов, фаворит оказался сильнее, но с такой игрой в 
обороне с парнями Игоря Никитина будет очень мало шансов на победу.  
С другой стороны, у ярославской команды своя головная боль - очень длинная 
пауза перед финальной серией. Команда больше недели сидит без игровой 
практики, и что с этим поделать - непонятно. Конечно, у Никитина есть план на 
такой случай, но сработает ли он - покажет финал. С другой стороны, все игроки 
"Локомотива", у которых была усталость и повреждения, смогли передохнуть, 
залечить болячки и обновленные готовы ринуться в бой. Вероятно, первая игра 
уйдет на раскачку, а дальше уже будет видно.  
Но одна деталь точно бросается в глаза - габаритные защитники 
железнодорожников не дадут развернуться в атаке резвым Юрову, Зернову, 
Гребенкину и Канцерову. И дело тут не в личных умениях игроков, а в общем 
построении игры. "Локо" играет на изматывание соперника на всей 
протяженности льда, "Магнитке", скорее всего, крайне неудобно противостоять 
именно такому сопернику. Если Андрей Разин сумеет расколоть силовой 
монолит Игоря Никитина, то войдет в историю нашего хоккея, как тренер, 
который совершил практически невозможное.  



 

 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/metallurgu-pomozhet-tolko-chudo-loko-
samyj-neudobnyj-sopernik-dlya-razina 

К заголовкам сообщений 

Сказка "Автомобилиста" закончилась. "Магнитка" - в финале Кубка 
Гагарина! (Чемпионат.com  , Москва, 15 апреля 2024) 
Седьмой матч серии закончился с минимальным разрывом, победной стала 
шайба Дениса Зернова. 
Несмотря на воспитательные меры, которые Андрей Разин применил к своим 
лидерам, ни Егор Яковлев, ни Никита Гребенкин не потеряли своего места в 
составе, да и вообще никаких перемен в тройках и парах у "Металлурга" не 
произошло. А вот "Автомобилист" удивил тем, что снова доверил место в 
воротах Владимиру Галкину. Евгения Аликина снова нет даже в роли резервного 
вратаря, при этом клуб объявлял, что он отправляется на выезд. Кроме того, 
вернулся в состав самый титулованный игрок "Авто" - чемпион мира, 
олимпийский чемпион и обладатель Кубка Гагарина Сергей Широков. 
Как и год назад, серия двух соперников зашла в седьмой матч - и интересно, что 
ход этой серии чем-то похож на прошлый год. После 2-2 в четырех матчах 
"Автомобилист" победил в пятой домашней игре, но получил сразу шесть шайб 
в свои ворота в гостевом матче: примерно такая же история повторилась с 
"Металлургом" в Екатеринбурге после уверенной победе в Магнитогорске. 
Интересно, что ни один из тренеров клубов не выигрывал седьмой игры в КХЛ: 
Андрей Разин проиграл две своих попытки, Николай Заварухин - одну. 
С самого старта первого периода напряжение чувствовалось даже через экран. 
Обе команды старались максимально плотно играть друг с другом, старались не 
переусердствовать в прессинге, чтобы не провалиться в своей зоне. Правда, 
после первых пяти минут "Металлург" стал постепенно перехватывать 
инициативу - и звоночком для "Авто" стал бросок Макара Хабарова, после 
которого шайба ударилась в штангу и пролетела почти вдоль линии ворот. 
Вскоре "Металлург" открыл счет - только-только "Автомобилист" вроде перевел 
игру в чужую зону, как Максим Осипов неловко сыграл на синей линии, и дуэт 
открытий "Металлурга" Дмитрий Силантьев - Роман Канцеров убежал в 
контратаку и организовал первый гол в матче. Скоро "Автомобилист" получил 
прекрасный шанс для того, чтобы сравнять счет, заработав редкое для себя по 
этой серии большинство, однако провалился на последних секундах: Алексей 
Макеев решил не вовремя смениться, оставшаяся на льду четверка сбилась на 
один фланг, и Данила Юров беспрепятственно бросал с пятака. 
После 19 минут 52 секунд игрового времени "Автомобилист" нанес ровнехонько 
один бросок по воротам, но в последней смене Максим Денежкин решил, что так 
дальше продолжаться не может. Форвард "Автомобилиста" в последней смене 
периода нанес неочевидный бросок со входа в зону, который застал Набокова 
врасплох. Сразу вспомнилось, что молодой голкипер "Магнитки" играл в плей-
офф почти без передышки. 
На первых минутах второго периода "Автомобилист" захватил преимущество, 
впервые в матче начал организовывать позиционные атаки. Большой опасности 
они не вели, но важно было просто перевести игру в чужую зону. Впрочем, 
"Металлург" дождался своего шанса: первая пятерка хозяев в пару передач 
перешла в атаку, Силантьев набросил от синей, Галкин не смог зафиксировать 
шайбу после отбитого броска, а Брукс Мэйсек фактически помог Денису Зернову 
добить ее в ворота. 
Однако "Автомобилист" в этом плей-офф держит удар - и всего через 20 секунд 
Данил Романцев прочно насел на Робина Пресса у чужих ворот, а 
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присоединившийся к атаке Денежкин после этого прессинга добил отнятую 
шайбу в ворота. Если воспитанник ярославского хоккея за 18 игр в составе 
"Автомобилиста" забил один гол, то в седьмом матче оформил дубль. 
После диковатого старта периода игра чуть успокоилась, и больше до перерыва 
зрители голов не увидели. Нельзя сказать, что моментов не было - "Металлург" 
снова имел шансы в контратаках, Никита Михайлис мог забивать после того, как 
подкараулил ошибку и вышел почти "в ноль", но форвард сборной Казахстана 
попал в штангу. "Автомобилист" дважды играл в большинстве, но это оружие из 
первых раундов не сработало у команды из Екатеринбурга. 
На старте третьего периода "Металлург" даже получил краткую возможность 
поиграть "5 на 3", но она продлилась лишь десяток секунд. Очередное 
большинство в матче не было реализовано, и третий период получился 
откровенно бессобытийным: "Металлург" сбросил обороты, насытил среднюю 
зону, и до Набокова за 10 минут долетел лишь один бросок. Удаление за шестого 
полевого отняло у гостей еще две минуты, и как-то создавать опасность они 
стали лишь за пять минут до конца. 
Однако серьезной опасности они так и не принесли, и попытка сыграть 
вшестером успеха не принесла. "Металлург" - в своем пятом финале Кубка 
Гагарина, "Автомобилист" - с первой бронзой чемпионата страны.  

https://www.championat.com/hockey/article-5513972-metallurg-mg-avtomobilist-
video-goly-obzor-sedmogo-matcha-polufinala-kubka-gagarina-2024-plej-off.html 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" в финале Кубка Гагарина! Лучше серии в сезоне КХЛ уже не 
будет (Р-Спорт, Москва, 15 апреля 2024) 
"Металлург" обыграл "Автомобилист" и вышел в финал Кубка Гагарина 
Уральское противостояние "Металлурга" и "Автомобилиста" - украшение всего 
розыгрыша плей-офф КХЛ. Наставников Андрея Разина и Николая Заварухина 
объединял грустный момент - они ни разу не выигрывали седьмые встречи в 
Кубке Гагарина.  
Причем главный тренер екатеринбуржцев так вылетал совсем недавно: в 
прошлом сезоне его команда уступила... "Металлургу". Тот матч вышел 
драматичным: "Автомобилист" по ходу домашней встречи вел 3:1, но упустил 
преимущество и проиграл в овертайме. Поэтому для обоих специалистов 
сегодняшняя битва в Магнитогорске была куда более принципиальной, чем 
ранее. 
Успех в ней одержал Андрей Владимирович. Разин надеялся, что седьмая игра 
станет для его коллектива матчем жизни. Его надежды оправдались. 
Хозяева поддержали тренд всей серии, когда победы команды забирали по 
очереди. "Металлург" по ходу матча выглядел лучше и заслуженно добился 
успеха. При этом для седьмого матча серии плей-офф команды допустили 
слишком много ошибок. На двоих "Магнитка" с "Автомобилистом" нахватали семь 
удалений. Примечательно, что при игре в меньшинстве и тот, и другой коллектив, 
напротив, действовал очень грамотно и не дал сопернику шансов. 
По игре же в равных составах "Металлург" - один из лучших клубов всего сезона 
КХЛ. Это подопечные Андрея Разина подтвердили и сегодня. Уже в первом 
периоде магнитогорцы забросили две шайбы. Сначала Роман Канцеров и 
Дмитрий Силантьев беспощадно наказали оборону "Автомобилиста" за грубую 
ошибку в средней зоне и провели идеальную контратаку с голом. 
А затем Данила Юров искусно разобрался в эпизоде, когда его оставили в 
полном одиночестве на убойной позиции. 
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А ведь счет мог быть и крупнее в пользу "Магнитки". Еще до первого гола хозяева 
площадки создали минимум три поистине голевых момента у чужих ворот, но то 
Владимир Галкин справлялся с бросками, то гостям откровенно везло. 
В некоторой степени удача сыграла за "Авто" в двух голевых эпизодах 
екатеринбургской команды. Обе шайбы Максима Денежкина, который до этого 
дня последний раз забивал еще в начале сентября прошлого года, пришли из не 
самых очевидных игровых ситуаций. 
Но этого оказалось недостаточно. Гол Дениса Зернова, забросившего 5 шайб в 
последних трех играх серии подряд, стал для "Металлурга" победным и 
решающим во всей серии. В третьем периоде "Магнитка" сыграла настолько 
грамотно, что "Автомобилист", выезжавший по ходу всего плей-офф за счет 
чужих ошибок, шансов для камбэка так и не обнаружил. 
3:2 в матче и 4-3 в лучшей серии плей-офф КХЛ. Андрей Разин в дебютный же 
свой сезон в качестве главного тренера "Металлурга" вывел свою команду в 
финал Кубка Гагарина, где магнитогорцев уже заждался "Локомотив". Финальная 
серия турнира стартует 18 апреля в Магнитогорске.  

https://rsport.ria.ru/20240415/khokkey-1940248489.html 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" вышел в финала Кубка Гагарина! Провели идеальный матч 
против "Автомобилиста" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 апреля 2024) 
Разин наконец-то выиграл седьмой матч. 
Соперник "Локомотива" по финалу Кубка Гагарина определился - им стал 
"Металлург" из Магнитогорска. Команда, которая считается топ-клубом. Однако 
в межсезонье "Сталевары" были на этапе перестройки: новые тренерский штаб 
и игроки, вливание молодежи. Так что проход в решающую стадию от "Магнитки" 
- это сенсация. 
 "Металлург" победил "Автомобилист" в седьмой игре и вышел в финал Кубка 
Гагарина 
Андрей Разин долго боролся с седьмыми матчами. Будучи главным 
"Северстали" он так и не сумел преодолеть данный фактор, как и пройти первый 
раунд. Однако "Металлург" дошел до третьего в первый же год, как Андрей 
Владимирович возглавил команду, а еще выиграл в заключительной встрече 
серии. Так что все гештальты у тренера теперь закрыты. И открывается хорошая 
дорога на финал. 
По игре можно с уверенностью сказать, что "Металлург" победил абсолютно 
заслуженно. Они вышли рвать с первых минут матча, они перебросали 
"Автомобилист" после первой трети игры со счетом 14:2. И логично при таком 
преимуществе забросили две шайбы. 
Отдельно стоит выделить третий период. "Металлург" идеально смог совместить 
схему 1-3-1 с прессингом. Команда и не откатывалась, но в тоже время 
сохраняла потенциал для удержания счета. "Автомобилист" должен был идти 
вперед, чтобы отыграть разницу в одну шайбу, он это и пытался сделать, но не 
получалось. Отлично сыграл "Металлург" по счету. Достаточно посмотреть на 
карту бросков команды из Екатеринбурга (белый кружок) и все станет понятно. 
Из пяти бросков, которая команда Заварухина нанесла в заключительной трети 
матча, большая часть - из-за пределов чужой синей линии, не говоря про пятак. 
Да, команда из Екатеринбурга смогла забросить две шайбы. Но они были забиты 
не за счет комбинационных действий. Обычный вход в зону - гол. Ошибка Пресса 
- наказали. Вот именно классных позиционных атак не хватило "Автомобилисту". 
Плюс появились провалы, которые клуб Заварухина допустил. И в самый важный 
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момент выпали лидеры. При этом вопросов к вратарю быть не может - Галкин 
тащил.И держал команду в игре, сохраняя ее шансы на камбэк. 
Серия "Металлург" - "Автомобилист" получилась шикарной: хорошие скорости, 
камбэки, все семь матчей. Просто уровень. Даже жаль, что команда из 
Екатеринбурга вылетела. У "Сталеваров" есть несколько дней на 
восстановление, а дальше - "Локомотив", который уже давно отдыхает и все это 
время ждал своего противника. 

https://allhockey.ru/article/show/514618-
Metallurg_vyshel_v_finala_Kubka_Gagarina_Proveli_ideal_nyj_match_protiv_Avtom
obilista 

К заголовкам сообщений 

"Магнитка" в финале! "Металлург" обыграл "Автомобилист" в 
сумасшедшем седьмом матче (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), 
Москва, 15 апреля 2024) 
Определился второй финалист розыгрыша Кубка Гагарина сезона 2023/2024 - им 
стал "Металлург", обыгравший в седьмом матче полуфинала "Автомобилист". 
Для "Магнитки" это будет пятый финал, и впервые она поспорит за трофей с 
"Локомотивом".  
Шайба Зернова вывела "Металлург" в пятый финал Кубка Гагарина в истории 
клуба 
 Протокол матча Текстовый онлайн Статистический отчет  
На седьмую игру серии наставник "Автомобилиста" Николай Заварухин оставил 
в воротах Владимира Галкина, который выиграл прошлый матч. Евгений Аликин 
снова не попал в заявку. Зато вернулся в состав Сергей Широков, пропустивший 
шестую игру. Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин отказался от 
изменений в звеньях. В составе остались Егор Яковлев и Никита Гребенкин, 
которые присели в запас по ходу прошлой игры. Увидели на льду и Егора 
Коробкина - он в прошлой игре потерял три зуба в результате неудачного 
эпизода перед своими воротами.  
Матч начался с преимуществом "Магнитки". Супермомент создала тройка Игоря 
Гераськина, когда шайба после броска Макара Хабарова попала в штангу и 
прокатилась по линии ворот. Активничал Гребенкин, которого Разин усадил на 
лавку в прошлой игре. "Металлург" справедливо повел в счете, подловив 
"Автомобилист" на контратаке. Роман Канцеров заставил ошибиться Максима 
Осипова и выдал роскошный пас Дмитрию Силантьеву, которому оставалось не 
промахнуться в ближний угол. Большинство "Автомобилиста" - опасное оружие, 
которое стабильно работало в плей-офф. В седьмой игре гости не использовали 
первое удаление, а в равных составах "Металлург" удвоил преимущество. 
Канцеров заработал второй ассист, когда выдал шикарный пас Даниле Юрову 
под бросок в касание.  
"Автомобилист" словно не вкатился в игру и позволил "Магнитке" завладеть 
инициативой. За первый период команда Заварухина нанесла только два броска 
в створ. Скромная статистика не помешала гостям забить один гол на последних 
секундах. Максиму Денежкину помог рикошет от конька Хабарова, который не 
успел заблокировать бросок. Второй период начался с двух суперсэйвов 
Галкина. Сначала вратарь "Автомобилиста" украл гол у Максима Карпова, а 
буквально в следующей смене остановил Канцерова, который выскочил "один на 
один". Справиться с броском в упор от Дениса Зернова голкипер гостей уже не 
смог. Спасать "Автомобилист" снова принялся Денежкин - Максим вместе с 
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Данилом Романцевым подловили на ошибке Робина Пресса и сократили 
отставание.  
"Магнитка" закончила второй период в большинстве, а начала третий отрезок с 
очередного заработанного удаления. "Автомобилист" отбился в формате "три на 
пять" - особых проблем для Галкина хозяева не создали. "Металлург" ловил 
соперника на контратаках. Карпов бросил точно в ловушку вратарю после выхода 
"два в один". Не использовали "сталевары" и четвертое большинство в матче. В 
противоположных воротах не скучал Набоков, выручив команду после броска 
Ника Эберта в касание. За две минуты до конца основного времени Заварухин 
выпустил шестого полевого вместо Галкина. Финальный штурм "Автомобилисту" 
успеха не принес. "Магнитка" продержалась и вышла в финал  

https://www.khl.ru/news/2024/04/15/531123.html 

К заголовкам сообщений 

Молодые лидеры дотащили "Металлург" до финала - семь игроков 
вообще проводят первый плей-офф КХЛ (Sports.ru/tribuna, Москва, 15 
апреля 2024) 
Двое из них - лучшие бомбардиры команды.  
Приход Андрея Разина в "Металлург" ознаменовался успешным развитием 
талантов. Несколько раз за плей-офф тренер говорил: "Кто мог подумать на 
предсезонке, что Набоков будет основным вратарем, а Канцеров и Силантьев 
вести за собой команду в первой пятерке?"  
Действительно, с "Металлургом" в финал отправляются сразу семь молодых 
игроков, для которых этот розыгрыш Кубка Гагарина стал первым. Кто они: 
вратари Александр Смолин и Илья Набоков, защитники Данил Гололобов и 
Данила Паливко, нападающие Роман Канцеров, Дмитрий Силантьев и Никита 
Гребенкин.  
При этом именно молодые игроки играют ключевую роль в успехах "Металлурга". 
Все тот же вратарь Набоков принял участие во всех 19 играх команды в плей-
офф, а Силантьев и Канцеров стали лучшими бомбардирами команды.  
Набоков проводит первый полноценный сезон в КХЛ - сразу на позиции 
основного вратаря 
Дебют Набокова в КХЛ пришелся на сезон-2022/23, когда вратарь вышел на 
замену вместо Василия Кошечкина в матче против "Куньлуня" (6:1). Тогда он 
провел на льду всего 4:31 и отразил один бросок.  
В сезоне-2023/24 Набоков провел первую полноценную регулярку. Разин активно 
задействовал 21-летнего Набокова - так он стал основным, проведя до этого 
всего один матч в КХЛ. Все это не помешало вратарю показать яркую статистику: 
43 игры, 23 победы и 93% отраженных бросков.  
После яркой регулярки Разин оставил молодого Набокова основным и на плей-
офф. Вратарь принял участие во всех 19 играх команды. Вот один из 
впечатляющих моментов: Илья Ковальчук остался один перед пустым углом. 
Набоков упал, но даже сидя на льду выловил шайбу. Кажется, Ковальчук 
впечатлился.  
Лишь один раз тренер заменил Набокова в шестом матче полуфинальной серии 
с "Автомобилистом" (3:5). Там Илья пропустил 3 шайбы с 14 бросков и провел 
лишь 27:23 в воротах.  
На замену Набокову вышел еще один молодой голкипер. Для 20-летнего 
Александра Смолина этот сезон также стал первым за карьеру в КХЛ. В 
регулярке Смолин провел три матча, где одержал две победы и отразил 93% 
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бросков. В единственной игре плей-офф молодой вратарь справился хуже - 9 
сэйвов с 11 бросков (81,8%).  
Даже с заменой в шестом матче полуфинала статистика Набокова в плей-офф 
по прежнему выглядит впечатляюще. За 19 игр он одержал 12 побед и отразил 
93,5% бросков. Благодаря такой результативности, Набоков занимает третье 
место по ключевым показателям среди всех вратарей плей-офф-2023/24.  
Важные слова президента КХЛ Алексея Морозова после выхода "Металлурга" в 
финал Кубка Гагарина: "Героями нового "Металлурга" стали свои воспитанники - 
Илья Набоков, Данила Юров, Никита Гребенкин и другие". О прогрессе Юрова 
мы подробно рассказывали в отдельном материале. Он был лучшим 
бомбардиром команды в регулярке-2023/24 (49 очков за 62 матча).  
Гребенкин быстро прогрессировал после успешной аренды в "Амур". Теперь он 
забил решающий гол все в Хабаровске (4-2 в серии), но на следующий сезон в 
"Металлурге" наверняка не останется. Пока Никита собирается в НХЛ, Разин 
постепенно снижает его игровое время. Оно достается тем, кого тренер 
развивает для будущего. И это вполне успешно работает уже сейчас!  
Силантьев и Канцеров не впечатлили в регулярке, но стали лидерами в серии с 
"Автомобилистом" 
На протяжении двух раундов Разин долго экспериментировал с первой тройкой. 
К окончательному сочетанию тренер пришел лишь на старте серии с 
"Автомобилистом". Так 23-летний Силантьев и 19-летний Канцеров оказались в 
первом звене.  
Летом с Силантьевым подписали пробный контракт преимущественно для 
ротации в ВХЛ. За всю карьеру до этого нападающий ни разу не участвовал в 
матчах КХЛ. В итоге в регулярке Силантьев провел 43 игры, за которые набрал 
11 (3+8) очков. Зато в плей-офф хоккеист по-настоящему раскрылся.  
За 19 игр на вылет Силантьев набрал 14 (4+10) очков - лучший результат среди 
хоккеистов "Металлурга". Столько же на счету опытного атакующего защитника 
Робина Пресса (3+11). Силантьев вместе с Прессом и Максимом Березкиным из 
"Локомотива" делит второе место среди бомбардиров розыгрыша Кубка 
Гагарина.  
Особенно ярко Дмитрий провел серию с "Автомобилистом", когда его и перевели 
в первую тройку. За 7 игр против команды Заварухина на счету нападающего 7 
(3+4) очков. Вместе с Силантьевым в первом звене раскрылся и Канцеров, 
несмотря на то, что в регулярке на счету 19-летнего нападающего было всего 15 
(8+7) очков в 53 играх.  
Хотя Канцеров впервые попал в ведущее звено в плей-офф еще в серии со 
"Спартаком", пик его активности пришелся как раз на полуфинал с 
"Автомобилистом" - 5 (1+4) очков. Всего за плей-офф Кацеров набрал 12 (4+8) 
очков, что стало вторым результатом среди бомбардиров команды.  
Решающую роль первая тройка с Силантьевым и Канцеровым сыграла в 
седьмом матче против "Автомобилиста". Силантьев открыл счет и позже 
ассистировал Денису Зернову на победную шайбу. Канцеров стал ассистентом в 
первом голе Силантьева и затем на шайбе Данилы Юрова. В итоге молодые 
игроки поучаствовали во всех голах "Металлурга" в седьмой игре.  
Эти парни не подводят даже в момент максимального напряжения:  
"Металлург" сыграет в финале Кубка Гагарина в пятый раз в клубной истории.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3235200.html 
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Гениальный Разин сотворил главную сенсацию сезона КХЛ! Дети из 
Магнитогорска - в финале Кубка Гагарина (Sport24.ru, Москва, 15 апреля 
2024) 
Невероятная развязка уральского полуфинала.  
Всем хорош нынешний розыгрыш Кубка Гагарина, но до недавнего времени ему 
недоставало седьмых матчей. То, что называется украшением хоккея, как класс 
отсутствовало в первом раунде. Во втором нас угостили седьмой игрой между 
"Локомотивом" и "Авангардом". И вот - на десерт матч № 7 между "Магниткой" и 
"Автомобилистом". Квинтэссенция серии, которая с самого ее начала не 
поддавалась никакой логике.  
В седьмой игре встречались тренеры, которые раньше никогда седьмые матчи 
не выигрывали. Не то что на них лежало проклятие, но маломальский опыт был 
не слишком удачным. Андрей Разин два последних сезона заканчивал 
драматично, проигрывая с "Северсталью" седьмые матчи то "Динамо", то ЦСКА. 
Он оказался единственным, кто в истории КХЛ отдал решающую игру после того, 
как вел 2:0. Но и Николай Заварухин отличился: его "Автомобилист" год назад 
вел 3:1 у "Магнитки", но дальше прошла команда Ильи Воробьева.  
Интриг перед седьмой игрой хватало. В том числе и кадровых. Разин по ходу 
шестого матча в Екатеринбурге посадил на лавку не только молодого Никиту 
Гребенкина, но и капитана Егора Яковлева. А на пресс-конференции не ответил 
на вопрос о причинах этого решения и в целом вел себя весьма нервно. Однако 
на седьмой матч он Гребенкина и Яковлева в состав поставил. Заварухин, в свою 
очередь, завуалированно ответил о причинах отсутствия Евгения Аликина. 
Вопреки словам о "плановой ротации", основного вратаря "Автомобилиста" не 
оказалось в заявке и теперь.  
К чести тренеров, они не изменили себе. С первых минут команда Разина начала 
играть первым номером, много проводила времени в чужой зоне, а подопечные 
Заварухина, особенно защитники, старались играть активно. Правда, этот рецепт 
поначалу складывался в пользу одной команды - "Металлурга". Они кружили 
голову тяжелым защитникам "Автомобилиста", а в какой-то момент Канцеров и 
Силантьев дождались ошибки. Это бы бывший оборонец "Локомотива" Максим 
Осипов рухнул в средней зоне, дав понять, что не горит желанием возвращаться 
в Ярославль. Даже в роли финалиста Кубка Гагарина.  
"Магнитка" нагружала Галкина как могла, попадала в каркас ворот и 
доминировала по всем показателям. А Канцеров выдал такую подкидку на 
Юрова, будто в форме "Магнитки" снова вышли легендарные Зарипов и Мозякин. 
От таких громких параллелей было никуда не деться. На последней минуте 
стартового периода счет по броскам был 14-1. Но тут молодой вратарь Набоков 
немного "зевнул" бросок молодого форварда Денежкина. Безобразно 
отыгравший 20 минут "Автомобилист" за 8 секунд до сирены получил шанс на 
камбэк.  
Эта шайба "в раздевалку" дала заряд "Автомобилисту", но кратковременный. 
Гости хоть и начали ударно второй период, однако вскоре пропустили сами. Зато 
Денежкин с передачи Романцева забросил вторую шайбу в матче и в плей-офф 
- это больше, чем было у него во всем регулярном чемпионате. Интересно, что и 
Денежкин, и Романцев - уроженцы Ярославля. Для воспитанников "Локомотива" 
возможность сыграть против родного клуба - явно не пустой звук.  
"Магнитка" не перестала доминировать и весь матч была лучше. Не менее ценно, 
чем все эти стеночки-забегания то, что в третьем периоде "сталевары" почти 
ничего не дали сделать "Автомобилисту". Очень спокойная и не трусливая игра 
по счету. Магнитогорск увидит пятый финал в истории КХЛ, но ни один не был 



 

 

даже отдаленно похож на сенсацию. Тогда как Андрей Разин со своими 
молодыми лидерами уже прыгнул выше головы.  

https://sport24.ru/hockey/article-638634-genialnyy-razin-sotvoril-glavnuyu-
sensatsiyu-sezona-kkhl-deti-iz-magnitogorska-v-finale-kubka-gagarina 
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Снятое проклятие Разина: "Металлург" обыграл "Автомобилист" в 
седьмом матче серии и вышел в финал Кубка Гагарина (RT 
(russian.rt.com), Москва, 15 апреля 2024) 
"Металлург" в домашних стенах обыграл "Автомобилист" в решающем матче 
полуфинальной серии и в пятый раз в истории получил возможность побороться 
за трофей. В стартовом периоде магнитогорцы обеспечили себе комфортное 
преимущество благодаря голам Дмитрия Силантьева и Данилы Юрова и двум 
результативным передачам Романа Канцерова. Однако за семь секунд до 
перерыва Максим Денежкин сократил отставание. Во втором отрезке команды 
обменялись точными бросками Дениса Зернова и оформившего дубль 
Денежкина. На заключительный же сил у екатеринбуржцев не хватило, и они 
больше не сумели огорчить Илью Набокова. А главный тренер хозяев Андрей 
Разин впервые в карьере взял верх в седьмой встрече плей-офф КХЛ. 
 Полуфинальные серии Кубка Гагарина получились абсолютно непохожими друг 
на друга. Если "Локомотив" спокойно разобрался с "Трактором", не потерпев ни 
одного поражения, то "Металлург" столкнулся с ожесточенным сопротивлением 
"Автомобилиста". Екатеринбуржцы трижды уступали, но находили в себе силы 
восстановить равновесие. 
Таким образом, во втором розыгрыше плей-офф подряд им предстояло 
определить сильнейшего в седьмой встрече. Только в прошлом году они 
сошлись в стартовом раунде. Тогда подопечные Николая Заварухина в 
домашних стенах вели 3:1, но пропустили две шайбы в концовке, а в овертайме 
решающим оказался гол Николая Голдобина. Теперь они намеревались взять 
реванш. 
Что касается наставника магнитогорцев Андрея Разина, он тоже имел 
отрицательный опыт седьмых матчей в Кубке Гагарина. В 2023-м "Северсталь" 
под его руководством не справилась в четвертьфинале с ЦСКА, а в 2022-м - с 
"Динамо". Однако теперь именно возглавляемый им коллектив считался 
фаворитом. 
На его стороне была и статистика, ведь в 58% случаев в решающем 
противостоянии плей-офф дальше пробивались именно хозяева. Зато в 40% - 
верх брала дружина, победившая в шестом поединке. 
При этом было крайне любопытно, какой состав выберут екатеринбуржцы, 
которым в предыдущей игре не помогли Сергей Широков, Семен Кизимов и 
Евгений Аликин. В результате в строй вернулся только капитан. А место на 
последнем рубеже опять занял совершивший день назад 40 сейвов Владимир 
Галкин. "Магнитка" же снова обошлась без изменений. 
Стартовый период получился для екатеринбуржцев неудачным и во многом 
напомнил аналогичный отрезок в пятой встрече. "Металлург" сходу забрал 
инициативу и принялся создавать моменты. Не успели хоккеисты выйти на лед, 
как Никита Михайлис совершил проход по правому краю, но немного не попал в 
дальний угол. Следом Галкин не без труда справился с щелчком Романа 
Канцерова из левого круга, а Робину Прессу не позволили добить. 
Быстрые форварды хозяев регулярно врывались в свободные зоны и ставили в 
тупик неповоротливых защитников оппонента. Иногда "Автомобилист" выручал 
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вратарь. А порой ему откровенно везло, как в эпизоде с попаданием Макара 
Хабарова в штангу. Гости же практически не выходили со своей половины. 
На девятой минуте дружина Разина закономерно открыла счет. Причем не 
обошлось без грубой помарки Максима Осипова. Он потерял равновесие в 
районе чужой синей линии и позволил соперникам организовать выход два в два. 
Классно сыграл Канцеров, который на паузе убрал Никиту Трямкина и выдал 
отличный результативный пас на Дмитрия Силантьева. 
Екатеринбуржцам не помогло даже заработанное большинство за нарушение 
правил Хабаровым. Они не создали ничего и вдобавок дали Канцерову 
выскочить почти на рандеву с Галкиным. Но форвард из убойной позиции бросил 
выше. Зато уже в равных составах исправился, отдав классную передачу из-за 
ворот на Данилу Юрова. Нападающий каким-то образом остался один и спокойно 
отправил снаряд под перекладину. 
Но незадолго до сирены фаворит расслабился и пропустил абсолютно не 
вытекающую из логики игры шайбу. За семь секунд до сирены Максиму 
Денежкину позволили сократить отставание щелчком в дальний со средней 
дистанции. Таким образом, "Автомобилист" отличился при всего двух бросках в 
створ. 
Неудивительно, что сразу после перерыва гости активно пошли вперед и 
принялись нагружать Илью Набокова, который до того оставался без работы. С 
другой стороны, визави это было только на руку, ведь они получили возможность 
проводить фирменные быстрые выпады. И едва ли не первый завершился голом 
Зернова. Силантьев выполнил наброс от правого борта. Галкин отразил снаряд 
перед собой, а Денис с пятака добил его в сетку. Это позволило форварду 
вырваться в лидеры гонки снайперов Кубка Гагарина с десятью голами. Он 
опередил Рида Буше и Анатолия Голышева. 
В сложной ситуации помощь для "Автомобилиста" опять пришла откуда не 
ждали. Повело коллектив за собой четвертое звено, представленное Данилом 
Романцевым, Артемом Каштановым и Денежкиным. И если первый регулярно 
набирает очки в плей-офф, то два его одноклубника получали минимум времени. 
Денежкин до того вовсе лишь трижды вышел на лед, но вновь сократил 
отставание и оформил дубль. Дал ему это сделать Робин Пресс. Шведский 
защитник и в предыдущем матче совершал помарки. Вот и здесь он совершил 
потерю почти на пятаке. Романцев мгновенно выполнил пас на партнера, а тот 
не оставил шансов Набокову. К слову, в активе 24-летнего нападающего до того 
значился всего один гол в КХЛ вообще. 
После на льду пошла достаточно яркая игра с небольшим количеством пауз. 
Команды стремились отвечать атакой на атаку. Но все-таки больше моментов 
создала "магнитка". Например, Михайлис, которому во встречах на вылет явно 
не сопутствует везение, умчал на рандеву с Галкиным и угодил в стойку. 
Правда, в концовке периода подопечные Разина сами преподнесли соперникам 
подарок, четыре минуты проведя в меньшинстве. Сначала Даниил Вовченко 
сыграл высоко поднятой клюшкой едва ли не у чужой лицевой. А не успел 
вернуться на площадку, как хозяева допустили нарушение численного состава. 
Но им удалось отбиться, а на последнем рубеже несколько сейвов совершил 
Набоков. 
Впрочем, екатеринбуржцы ответили той же монетой. Незадолго до перерыва 
Джесси Блэкер грубо сыграл против оппонента. А в самом начале 
заключительного отрезка Трямкин сделал подножку. Хозяева даже провели 
девять секунд в формате "пять на три", но не сумели отличиться ни в данный 
короткий отрезок, ни в простом большинстве. 



 

 

Казалось, в равных составах "Автомобилист" помчится в атаку и создаст 
большие проблемы фавориту. На деле из него будто выпустили воздух. Если во 
втором периоде удавалось регулярно тревожить Набокова, то в третьем у 
команды опять не получалось ничего. Возможно, одной из причин послужил 
фактор дальней скамейки. Гости далеко не всегда успевали оперативно 
меняться и уставали. 
В целом они с огромным трудом даже проникали в чужую зону, не говоря уже о 
бросках. Дружине Заварухина банально не хватало скорости. Оппоненты 
спокойно успевали вернуться и перекрыть все свободные зоны. А самое главное, 
Набоков остался без работы. За всю 20-минутку екатеринбуржцы потревожили 
его всего пять раз. 
Зато "Металлург" вполне мог поставить точку, если бы лучше реализовывал 
моменты. Так, Максим Карпов по левому борту убежал почти один на один с 
Галкиным, но тот занял идеальную позицию и кончиком ловушки парировал 
щелчок. Чуть позже уже Павел Акользин в правом круге финтом убрал 
защитника, но также не сумел перехитрить своевременно перекрывшего низ 
щитками вратаря. 
В составе "Автомобилиста" единственный реальный шанс отличиться упустил 
Ник Эберт. Воспользовавшись пасом из-за лицевой, он бросал почти наверняка. 
В данном эпизоде выше всяких похвал сыграл Набоков. Не удалось подопечным 
Заварухина и организовать финальный штурм. За две минуты до сирены тренер 
снял вратаря, но хозяева без паники отбились. 
Таким образом, "магнитка" взяла верх и в пятый раз в истории пробилась в финал 
Кубка Гагарина. При этом две предыдущие попытки завоевать трофей 
получились неудачными. В 2022-м она уступила ЦСКА, а в 2017-м - СКА. Разин 
же снял личное проклятие седьмых матчей. 

https://russian.rt.com/sport/article/1300464-metallurg-kubok-gagarina-final-vyhod-
avtomobilist 

К заголовкам сообщений 

Эта битва будет мощной! "Локомотив" узнал соперника в финале Кубка 
Гагарина (Р-Спорт, Москва, 15 апреля 2024) 
Ярославский "Локомотив" уверенно обыграл челябинский "Трактор", а 
магнитогорский "Металлург" вырвал победу в семи матчах серии против 
екатеринбургского "Автомобилиста". Об итогах полуфинала Кубка Гагарина-2024 
- в материале РИА Новости Спорт. 
"Локомотив" не испугался челябинских угроз 
После ярких побед в сериях против уфимского "Салавата Юлаева" и московского 
"Динамо" челябинский "Трактор" в погоне за Кубком Гагарина сильно забуксовал 
в дуэли с ярославским "Локомотивом". Подопечные Алексея Заварухина не 
смогли ничего противопоставить сплоченному и доведенному до автоматизма в 
своих игровых действиях коллективу Игоря Никитина. Железнодорожников не 
смутили ни характер челябинцев, ни даже их угрозы. Последние напрямую были 
адресованы звезде "Локо" Максиму Шалунову после одного из ключевых 
эпизодов всей серии. 
В первом матче противостояния основной голкипер "Трактора" Зак Фукале 
пострадал в результате столкновения с форвардом ярославцев. Повреждение 
оказалось серьезным, из-за чего канадский вратарь по факту завершил сезон, 
выручать челябинцев пришлось Сергею Мыльникову. Уже позднее на одной из 
пресс-конференций главный тренер "Трактора" Заварухин обвинил Шалунова в 
неспортивном поведении, указав на то, что тот не принес извинений Фукале, а 

https://russian.rt.com/sport/article/1300464-metallurg-kubok-gagarina-final-vyhod-avtomobilist
https://russian.rt.com/sport/article/1300464-metallurg-kubok-gagarina-final-vyhod-avtomobilist


 

 

также заявил, что Максиму стоит бояться, когда он приедет в Челябинск. На 
угрозы внимания не обратил ни Шалунов, ни "Локомотив". Железнодорожники на 
классе выиграли серию в четырех матчах и во второй раз в своей истории вышли 
в финал Кубка Гагарина. 
Для тренера ярославцев Никитина эта серия тоже стала исторической: Игорь 
Валерьевич вышел на чистое третье место по победам (71) в матчах плей-офф 
в КХЛ, а также стал третьим специалистом в истории лиги, кому удалось вывести 
свою команду в финал Кубка Гагарина минимум четыре раза за карьеру. Ранее 
это удалось Зинэтуле Билялетдинову (3 победы и 2 поражения) и Олегу Знарку 
(3 победы и 1 поражение). Никитин до "Локомотива" трижды выводил московский 
ЦСКА в финал турнира, вместе с армейцами он один раз стал чемпионом и 
дважды терпел поражения. 
Разин снял с себя проклятье седьмого матча серии 
"Металлург" и "Автомобилист" провели, пожалуй, лучшую серию всего 
розыгрыша плей-офф. В ней имели место и сенсации, и драма, и не самые 
типичные для уровня плей-офф моменты. Итог противостояния был подведен в 
седьмом матче, где победу одержали магнитогорцы. 
В преддверии решающей встречи в Магнитогорске тренеры обеих команд ни 
разу за карьеру не выигрывали седьмые матчи серии. У Андрея Разина до этого 
были две неудачные попытки в качестве наставника череповецкой "Северстали", 
а Николай Заварухин в прошлом сезоне вместе с "Автомобилистом" уступил в 
серии все тому же "Металлургу". Так называемое проклятье седьмого матча с 
себя снял именно Разин: в понедельник его "Магнитка" добыла уверенную 
победу на домашней арене. Магнитогорцы сыграют в финале Кубка Гагарина 
пятый раз в истории. "Автомобилист" завершил сезон с бронзовыми наградами 
чемпионата России, показав свой лучший результат за все время выступлений в 
КХЛ. Те же медали получил и "Трактор". Финала мечты между двоюродными 
братьями Заварухиными не случилось. 
Возможно, "Автомобилист" выступил бы лучше, если бы не столкнулся с 
кадровыми трудностями. Последние две игры серии против "Металлурга" 
екатеринбургский клуб провел с Владимиром Галкиным в воротах. Основной 
голкипер команды Евгений Аликин не попадал даже в заявку. Николай Заварухин 
объяснял это плановой ротацией, однако было очевидно, что у одного из лучших 
вратарей всего розыгрыша плей-офф КХЛ имелись проблемы со здоровьем.  

https://rsport.ria.ru/20240415/kkhl-1940258010.html 

К заголовкам сообщений 

Разин: болельщик в Магнитогорске пресытился победами, это уже пятый 
финал (Чемпионат.com  , Москва, 15 апреля 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после победы в седьмом матче 
полуфинальной серии Кубка Гагарина с "Автомобилистом" (3:2) высказался о 
поддержке болельщиков команд. 
 - Трибуны сегодня дали импульс вашей команде, хотя было и много фанатов 
гостей...  
 - Здесь болельщик, скажем так, пресытился победами, если так можно сказать. 
В КХЛ это уже пятый финал, получается, конечно, бронзовые медали это уже 
так... (смеется). Рад, что на седьмой матч собрался полный дворец, рад, что 
болельщики "Автомобилиста" приехали, они молодцы. Рад, что болельщики 
пришли, поддерживали нас до конца, надеюсь, что на финале вас будет еще 
больше, - передает слова Разина корреспондент "Чемпионата" Родион Власов. 
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https://www.championat.com/hockey/news-5514056-razin-bolelschik-v-
magnitogorske-presytilsya-pobedami-eto-uzhe-pyatyj-final.html 

К заголовкам сообщений 

"Иногда "убить" защитников соперника важнее гола". Разин - о 
большинстве "Металлурга" (Чемпионат.com  , Москва, 15 апреля 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после победы в седьмом матче 
полуфинальной серии Кубка Гагарина с "Автомобилистом" (3:2) высказался об 
игре своей команды в большинстве. 
 - Как все-таки поправить большинство?  
 - Я уже повторял: в хоккее главное выиграть. В Екатеринбурге забили мы 
шикарный гол в большинстве, счет был 3:0, но мы проиграли. Если взять два 
отрезка в большинстве, мы соперника не выпускали из зоны, и такие моменты 
иногда даже лучше забитого гола. Такие вещи странно звучат, но "убить" 
ведущую пару соперника, выключить из игры на оставшееся время периода тоже 
важно. Были моменты, когда просто надо было попасть в створ - не попал. Галкин 
выручил здорово, у Зернова был бросок в миллиметрах от перекладины. Зато 
сегодня в меньшинстве выстояли. 
 - А как удалось закрыть большинство "Автомобилиста"? У них были голы только 
в первых играх.  
 - Мы тоже разбираем соперника. Вот вы задали вопрос и сидите в телефоне, а 
вот я вам задам вопрос - вы заметили наши тактические вариации в первых двух 
играх и потом? Неприятно, когда вы сидите передо мной, голову опустили и что-
то пишете. Как изменились наши тактические действия? (в ответ на замечания 
из зала). Вот вы фамилии изменили, а как мы изменили розыгрыш? - передает 
слова Разина корреспондент "Чемпионата" Родион Власов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5514048-inogda-ubit-zaschitnikov-
sopernika-vazhnee-gola-razin-o-bolshinstve-metallurga.html 

К заголовкам сообщений 

"Неприятно это. Старались, бились". Заварухин - о поражении от 
"Металлурга" в седьмой игре (Чемпионат.com  , Москва, 15 апреля 2024) 
Главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин прокомментировал 
поражение в седьмом матче полуфинальной серии Кубка Гагарина с 
"Металлургом" (2:3). 
"Хорошая серия для болельщиков, обилие голов, где-то открытый хоккей, где-то 
соперник в третьем периоде сыграл от обороны. В первом периоде соперник был 
быстрее, больше владел шайбой и победил в матче. Второй год подряд 
проигрываем "Магнитке" в седьмом матче. Мне, как и команде, неприятно это. 
Старались, бились. Можно проиграть 0-4 или 3-4, но сегодня это не имеет 
значения. Хотелось выиграть, тяжелый плей-офф, все сильные соперники были. 
Не хватило эмоций, которые были с "Ак Барсом", СКА. Обидно, но это спорт" - 
передает слова Заварухина корреспондент "Чемпионата" Павел Панышев.  

https://www.championat.com/hockey/news-5514012-nepriyatno-eto-staralis-bilis-
zavaruhin-o-porazhenii-ot-metallurga-v-sedmoj-igre.html 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Металлурга" Разин: "Мы играли лучше "Автомобилиста". Сами 
себе привозили голы, испортили концовку, но хорошо, что выстояли" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 апреля 2024) 
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Главный тренер " Металлурга " Андрей Разин в эфире "Матч ТВ" заявил, что 
перед седьмым матчем серии Кубка Гагарина с "Автомобилистом" просил своих 
игроков спокойно отнестись к игре. 
В понедельник "Магнитка" обыграла "Автомобилист" в седьмом матче 

полуфинальной серии плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ (3:2) и вышла в финал 

турнира пятый раз в истории. 
 - Хорошо, что для нас состоялся матч жизни. Сегодня мы играли лучше 
соперника. Сами себе привозили голы, немного концовку испортили, но хорошо, 
что выстояли. 
 - На что просили обратить внимание игроков перед матчем?  
 - Прежде всего успокоиться и выйти как на обычный матч, не думать, что это 
матч жизни и смерти. Тут больше уже не тактика, а психология влияют. 
 - Сегодня 25 лет как "Металлург" стал чемпионом России. Рассказывали ли про 
это своей команде перед выходом?  
 - Нет, я даже не знал об этом, - сказал Разин в эфире телеканала "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043206_Trener_Metallurga_Razin_My_ig
rali_luchshe_Avtomobilista_Sami_sebe_privozili_goly_isportili_koncovku_no_khoros
ho_chto_vystojali 

К заголовкам сообщений 

"Горд за ребят. Многие в нас не верили" - главный тренер "Металлурга" 
Разин о выходе в финал Кубка Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 
апреля 2024) 
Главный тренер " Металлурга " Андрей Разин после победы в седьмом матче 
полуфинала Кубка Гагарина над "Автомобилистом" заявил, что гордится своими 
игроками. 
В понедельник "Металлург" обыграл "Автомобилист" в седьмом матче 

полуфинальной серии плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ со 3:2. Магнитогорцы 

в пятый раз в истории сыграют в финале Кубка Гагарина. Решающая серия с 
ярославским "Локомотивом" стартует 18 апреля в Магнитогорске. 
 - Хорошая игра получилась. Важно было забыть предыдущую игру. Горд за 
ребят. Многие в нас не верили. Но у нас хороший коллектив, мы это доказали. И, 
несмотря на все трудности, вышли в финал. Считаю, что сегодняшняя игра 
складывалась для нас хорошо. Сами для себя придумали проблемы - что первый 
гол, что второй. Третий период показал, что мы можем играть по счету, можем 
не дать сопернику проявить лучшие качества и довести матч до победы. 

 - Плей‑офф - это возня не только на площадке, но и в информационном поле. В 

прессе были вбросы про ваш конфликт с Егором Яковлевым, отъезд Никиты 
Гребенкина в НХЛ. Как вы к этому относитесь?  
 - Я стараюсь читать новости, смотреть передачи, которые мне интересны. 
Естественно, я все это слышу. Это началось не перед седьмой игрой, а сразу 
после моего появления в Магнитогорске. Я уже толстокожий. Есть рабочие 
моменты, от них никуда не денешься. 
То, что я посадил Яковлева в прошлой игре, - такое бывает. Хорошо, что капитан 
в такой ситуации себя проявил - не стал выпячивать свое "я". Если тебя тренер 
посадил, ты должен сделать все, чтобы команда выиграла в следующей игре. 

Яковлев проявил себя сегодня по‑капитански в действиях, как защитник. 

Никита Гребенкин - уникум, я верю, что он раскроется как будущая звезда не 
только КХЛ, но и НХЛ. Это сложный человек, еще ребенок. В некоторых моментах 
он ведет себя не так, как мне хочется. Тем интереснее, я много с ним 
разговаривал. С тем же Голышевым, который был в возрасте Гребенкина, у меня 
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было проблем. Но ничего, он вырос, повзрослел. Я верю, что Никита вырастет и 
поблагодарил, что я его так воспитывал. А уедет - не уедет, это его выбор. 
Посмотрим, время покажет. 

 - Канцеров - один из героев этого плей‑офф. Ему досталось возле борта от 

Трямкина в конце матча. Уже понятно, что с ним?  
 - Доктор сказал, что у него немного болит. Завтра будет ясность по его 
состоянию. 

 - Хабаров был одним из лучших в регулярке. Чего не хватает в плей‑офф? 

Кажется, что он нервничает.  
 - Не знаю, это ваше мнение. Сегодня все ошибались. Тот же гол под названием 
"гол Пресса", там не только он виноват. Там была цепочка ошибок. Все смотрят 
на концовку - Робин потерял, нам забили. Первый гол - тоже цепочка ошибок. Не 

должно быть таких ситуаций. Хабаров держит свой уровень. Он перед плей‑офф 

получил травму. В конце сезона и в начале плей‑офф Макар набирал форму. Он 

неудачно играл с "Амуром", но сейчас он прибавляет. Не понимаю, почему вы 
его так выделяете. Сегодня была хорошая игра, соперник сделал все, чтобы 
победить. 
 - В регулярке он играл свободнее, делал шикарные передачи в развитие атаки. 

В плей‑офф, кажется, ему сложнее.  

 - Соперник нас разбирает. Может быть, какие‑то козыри в игре Хабарова 

пропали. Он же не всегда "фетисовские" передачи должен отдавать. Может и 
попроще сыграть. 
 - У вас не получалось победить в седьмой игре. Теперь гештальт закрыт?  

 - Случайно посмотрел и вспомнил весь свой плей‑офф, начиная с ВХЛ. Я все 

время почему‑то серии заканчивал на выезде. Так получалось всегда, кроме 

одной серии. Знаете какой? "Автомобилист" - "Металлург". Тогда я работал в 
"Автомобилисте", и мы проиграли. Поэтому перед сегодняшним матчем я 
переживал. Сегодня, слава богу, "Металлург" опять выиграл. 
 - Реализация большинства - головная боль "Металлурга"?  
 - Я уже повторял, что в хоккее главное - выиграть. В Екатеринбурге в четвертой 
игре мы забили шикарный гол в большинстве, счет стал 3:0, но в итоге проиграли 
тот матч. Большинство - не наша головная боль. Мы иногда не выпускаем 
соперника из зоны. Иногда такие случаи лучше, чем забитый гол. Нагрузить и 
выключить из игры ведущую пару соперника - это тоже очень важно. Были 
моменты, когда надо было просто попасть в створ. Были моменты, когда Галкин 
выручил. Моменты есть - это главное. Зато сегодня мы в меньшинстве выстояли. 
 - Что скажете болельщикам "Металлурга"?  
 - Болельщики "Магнитки", наверное, пресытились победами. Это пятый финал в 
КХЛ. Думаю, конечно, бронзовые медали - это так... Рад, что на седьмой матч 
собрался полный дворец. Рад, что болельщики "Автомобилиста" приехали. 
Наши болельщики - избирательные, спасибо, что поддерживали нас до конца. 
Надеюсь, что на финале их будет еще больше, - передает слова Разина 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043224_Gord_za_rebat_Mnogije_v_nas_
ne_verili__glavnyj_trener_Metallurga_Razin_o_vyhode_v_final_Kubka_Gagarina 

К заголовкам сообщений 

Разин надеется, что форвард "Металлурга" Гребенкин раскроется и в КХЛ, 
и в НХЛ (ТАСС, Москва, 15 апреля 2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043224_Gord_za_rebat_Mnogije_v_nas_ne_verili__glavnyj_trener_Metallurga_Razin_o_vyhode_v_final_Kubka_Gagarina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043224_Gord_za_rebat_Mnogije_v_nas_ne_verili__glavnyj_trener_Metallurga_Razin_o_vyhode_v_final_Kubka_Gagarina


 

 

Главный тренер магнитогорского клуба "Металлург" Андрей Разин верит, что 
форвард команды Никита Гребенкин со временем раскроется не только в Фонбет 
- Континентальной хоккейной лиге (КХЛ), но и в Национальной хоккейной лиге 
(НХЛ). Об этом Разин рассказал журналистам.  
20-летний Гребенкин в нынешнем плей-офф провел 19 матчей и набрал по 
системе "гол+пас" шесть очков (3+3). У российского нападающего, который был 
выбран на драфте НХЛ "Торонто", контракт с магнитогорским клубом истекает по 
окончании сезона.  
"По Гребенкину я верю, что он раскроется не только в КХЛ, но и в НХЛ. Он 
сложный человек, тем с ним и интересней, - сказал Разин. - С [Анатолием] 
Голышевым, когда он был в возрасте Гребенкина, проблем тоже хватало. 
Надеюсь, что Гребенкин, когда он вырастет, поблагодарит меня за то, что я учил 
его жизни".  
Капитан "Металлурга" Егор Яковлев в предпоследнем поединке полуфинала 
сыграл около 7 минут. "Относительно того, что я посадил в прошлой игре 
Яковлева, то хорошо, что капитан сегодня проявил себя, не стал выпячивать 
свое "я". Вот в этом проявляются лидерские качества. Сегодня он повел себя по-
капитански не в разговорах, а в действиях на льду", - отметил Разин.  
"Металлург" в заключительной, седьмой игре полуфинала выиграл у 
"Автомобилиста" со счетом 3:2. "Горд и за молодых, и за ветеранов. У нас 
действительно хороший коллектив, что мы доказали, несмотря на трудности. 
Сегодняшняя игра складывалась хорошо, единственное, мы сами придумали 
себе проблемы", - заключил главный тренер "Металлурга".  

https://tass.ru/sport/20553769 

К заголовкам сообщений 

Силантьев поделился эмоциями после выхода "Металлурга" в финал 
Кубка Гагарина (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 15 апреля 2024) 
Нападающий "Металлурга" Дмитрий Силантьев высказался после седьмого 
матча с "Автомобилистом" в полуфинале плей-офф FONBET Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ).  
Встреча прошла в Магнитогорске на "Арене Металлург" и завершилась победой 
хозяев в основное время со счетом 3:2. Счет в серии стал 4-3 в пользу 
"Магнитки". 
"Хороший, боевой матч, здорово, что победили, реализовали свои моменты. В 
обороне хорошо сыграли, в меньшинстве. Хорошая трудовая победа. По 
сравнению с прошлой игрой Андрей Владимирович Разин просил не натыкаться 
на контратаки, правильно сыграть в средней зоне. Ну и забить свои моменты, 
потому что у нас их возникает очень много.  
Первый финал? Конечно, круто! Главное, что команда идет и набирает темп. Дай 
Бог, чтобы так было дальше. Мог ли подумать о таком год назад? Конечно, нет. 
Очень приятно и круто находиться здесь! Я только кайфую от этого", - сказал 
Силантьев Metaratings.ru 

https://metaratings.ru/news/silantev-podelilsya-emociyami-posle-vykhoda-metallurga-
v-final-kubka-gagarina-353863/ 

К заголовкам сообщений 

Текслер призвал челябинцев болеть за "Металлург" в финале Кубка 
Гагарина против "Локомотива" (ИА Ura.ru, Екатеринбург, 15 апреля 2024) 

https://tass.ru/sport/20553769
https://metaratings.ru/news/silantev-podelilsya-emociyami-posle-vykhoda-metallurga-v-final-kubka-gagarina-353863/
https://metaratings.ru/news/silantev-podelilsya-emociyami-posle-vykhoda-metallurga-v-final-kubka-gagarina-353863/


 

 

Губернатор Челябинской области Алексей Текслер призвал болельщиков 
региона болеть за магнитогорский хоккейный клуб "Металлург" в финале Кубка 
Гагарина. По словам губернатора, он с нетерпением ждем финала игры. 
"Поздравляю наш "Металлург" с заслуженным выходом в финал Кубка Гагарина. 
Команда билась за Магнитогорск, за своих болельщиков. Уверен, вся 
Челябинская область будет болеть за "Металлург"", - приводит заявление 
Текслера его пресс-служба. 
Губернатор добавил, что это результат большой работы хоккеистов и 
руководства команды. Он также отметил вовлеченность в хоккей магнитогорской 
молодежи. 
Магнитогорский "Металлург" обыграл ектеринбургский "Автомобилист" в 
седьмом матче серии за выход в финал Кубка Гагарина со счетом 3:2. Игра 
прошла 15 апреля на льду стадиона "Арена-Металлург".За трофей 
магнитогорцам предстоит сыграть против ярославского "Локомотива", которые 
обыграли челябинский "Трактор" 4:0.  

https://ura.news/news/1052756116 

К заголовкам сообщений 

"У "Автомобилиста" было очень много ошибок. Видимо, к концу серии 
ребята подсели" - Величкин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 апреля 2024) 

Бывший вице‑президент " Металлурга " Геннадий Величкин заявил "Матч ТВ", 

что "Автомобилист" допустил слишком много ошибок в седьмом матче 

полуфинальной серии плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ с магнитогорцами. 

В понедельник "Металлург" обыграл "Автомобилист" в седьмом матче 
полуфинала Кубка Гагарина (3:2). Магнитогорцы пятый раз в истории сыграют в 
финале Кубка Гагарина. Решающая серия с ярославским "Локомотивом" 
стартует 18 апреля в Магнитогорске. 
 - Все как я и говорил. Все зависело от того, хватит ли сил "Металлургу". Сегодня 
мы увидели, что сил хватило. Молодость переиграла опыт. Очень рад, болел, 
переживал. Слава богу, что молодые мальчишки не подкачали. 
Сегодня было очень много ошибок - особенно у "Автомобилиста". Видимо, к 
концу серии ребята подсели. Думаю, что Екатеринбургу банально не хватило 
сил, - сказал Величкин "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043207_U_Avtomobilista_bylo_ochen_m
nogo_oshibok_Vidimo_k_koncu_serii_rebata_podseli__Velichkin 

К заголовкам сообщений 

Величкин о выходе "Металлурга" в финал Кубка Гагарина: "Молодость 
побеждает опыт" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 апреля 
2024) 
Бывший вице-президент "Металлурга" Геннадий Величкин прокомментировал 
"СЭ" победу "Магнитки" над "Автомобилистом" (3:2) в седьмом матче 
полуфинальной серии Кубка Гагарина. 
"Металлург" победил "Автомобилист" в серии со счетом 4-3 и вышел в финал 
Кубка Гагарина, в котором сыграет с "Локомотивом". 
"Думаю, что "Магнитка" была сильнее. Меня все мучило, что выиграет - опыт или 
молодость. Но молодость побеждает опыт. Не хватило силенок у Екатеринбурга. 
Ребята у "Металлурга" молодые, понабрались опыта, все очень много играли. 
Тут наша молодежь, которая пришла из "Стальных Лис", и приезжая молодежь. 
Мы все очень рады", - сказал Величкин "СЭ". 

https://ura.news/news/1052756116
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043207_U_Avtomobilista_bylo_ochen_mnogo_oshibok_Vidimo_k_koncu_serii_rebata_podseli__Velichkin
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043207_U_Avtomobilista_bylo_ochen_mnogo_oshibok_Vidimo_k_koncu_serii_rebata_podseli__Velichkin


 

 

Финальная серия плей-офф КХЛ стартует 18 апреля в Магнитогорске.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/velichkin-otreagiroval-na-vyhod-
metallurga-v-final-kubka-gagarina-2201305/ 

К заголовкам сообщений 

Плющев считает, что "Металлург" заслуженно победил в серии против 
"Автомобилиста" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 апреля 
2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
"СЭ" победу "Металлурга" над "Автомобилистом (3:2) в седьмом матче 
полуфинальной серии Кубка Гагарина. 
"Магнитка" на площадке доказала, что серию она выиграла заслуженно. У 
"Автомобилиста" сегодня не получилась игра в атаке. Екатеринбуржцы слишком 
консервативно настроились на этот матч. Без голов победить нельзя. 
Предполагалось, что "Магнитка" будет играть активнее, а "Автомобилист" - 
вторым номером. Но все же екатеринбуржцы слишком сильно отдали 
инициативу "Металлургу". Серия удалась! " - сказал Плющев "СЭ". 
"Металлург" победил "Автомобилист" в серии со счетом 4-3 и вышел в финал 
Кубка Гагарина, в котором сыграет с "Локомотивом". 
Финальная серия плей-офф КХЛ стартует 18 апреля в Магнитогорске.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plyuschev-schitaet-chto-metallurg-
zasluzhenno-pobedil-v-serii-protiv-avtomobilista-2201272/ 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист", как и "Металлург", заслуживал выход в финал Кубка 
Гагарина" - Антипов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 апреля 2024) 
Серебряный призер чемпионата мира Владимир Антипов заявил "Матч ТВ", что 
" Автомобилист " заслуживал выйти в финал Кубка Гагарина, как и 
магнитогорский " Металлург ". 
В понедельник "Автомобилист" проиграл магнитогорскому "Металлургу" в 

седьмом матче полуфинальной серии плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ со 

счетом 2:3 и завершил борьбу за Кубок Гагарина. 
 - "Автомобилист" и "Металлург" - это две одинаково хорошие команды. Точно 
можно сказать, что полуфинал состоялся. Седьмой матч был вообще на 
тоненького, потому что одна ошибка магнитогорцев - и счет мог стать уже 

ничейным. Понятно, что в этой серии должен был кто‑то выиграть, но 

"Автомобилист", как и "Металлург", заслуживал выход в финал Кубка Гагарина. 
Дай бог, чтобы у них это получилось в следующем сезоне, - сказал Антипов "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043222_Avtomobilist_kak_i_Metallurg_z
asluzhival_vyhod_v_final_Kubka_Gagarina__Antipov 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилисту" по силам повторить такой же результат в следующем 
сезоне. Все зависит от тренерского штаба, работы в межсезонье" - 
Терещенко (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 апреля 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко заявил "Матч ТВ", что 
" Автомобилисту " по силам повторить результат нынешнего сезона в 
следующем. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/velichkin-otreagiroval-na-vyhod-metallurga-v-final-kubka-gagarina-2201305/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/velichkin-otreagiroval-na-vyhod-metallurga-v-final-kubka-gagarina-2201305/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plyuschev-schitaet-chto-metallurg-zasluzhenno-pobedil-v-serii-protiv-avtomobilista-2201272/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plyuschev-schitaet-chto-metallurg-zasluzhenno-pobedil-v-serii-protiv-avtomobilista-2201272/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043222_Avtomobilist_kak_i_Metallurg_zasluzhival_vyhod_v_final_Kubka_Gagarina__Antipov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043222_Avtomobilist_kak_i_Metallurg_zasluzhival_vyhod_v_final_Kubka_Gagarina__Antipov


 

 

В понедельник "Автомобилист" проиграл магнитогорскому "Металлургу" в 

седьмом матче полуфинальной серии плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ со 

счетом 2:3 и завершил борьбу за Кубок Гагарина. 
 - "Металлург" был быстрее, агрессивнее, и моментов они создали больше, чем 
"Автомобилист". Не сказал бы, что сегодня все было на тоненького. 
"Автомобилист" в этом сезоне не удивил. У них подобраны очень опытные 
игроки, хорошие молодые игроки. Екатеринбуржцам по силам повторить такой 
же результат в следующем сезоне, но все зависит от тренерского штаба, 
руководства клуба, работы в межсезонье. Посмотрим, какие будут поставлены 
им цели на следующий сезон, - сказал Терещенко "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043231_Avtomobilistu_po_silam_povtorit
_takoj_zhe_rezultat_v_sledujushhem_sezone_Vso_zavisit_ot_trenerskogo_shtaba_r
aboty_v_mezhsezonje__Tereshenko 

К заголовкам сообщений 

"Другого в спорте быть не может и не должно". Плющев - о финалистах 
Кубка Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 15 апреля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России и экс главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев заявил, что не имеет предпочтений по возможному сопернику 
"Локомотива" в финале Кубка Гагарина. Второй финалист определится в 
седьмом матче серии между "Металлургом" и "Автомобилистом". 
"Какие предпочтения на финал? А какие могут быть предпочтения, если 
"Локомотив" уже вышел? Сейчас ждут второго претендента на эту партию, будем 
так говорить. У меня нет предпочтений. Пускай выиграет та команда, которая 
покажет хороший, добротный хоккей, которая заслужит это. Другого в спорте 
быть не может и не должно", - сказал Плющев корреспонденту "Чемпионата" 
Владимиру Лаевскому. 

https://www.championat.com/hockey/news-5513652-drugogo-v-sporte-byt-ne-
mozhet-i-ne-dolzhno-plyuschev-o-finalistah-kubka-gagarina.html 

К заголовкам сообщений 

Артем Батрак: "Седьмая игра покажет, кто действительно достоин играть 
в финале" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 15 апреля 
2024) 
Комментатор телеканалов КХЛ Артем Батрак в своей колонке на KHL.ru 
поделился своими ожиданиями от седьмой игры полуфинала между 
"Металлургом" и "Автомобилистом".  
Совершенно непонятно, чего ждать от решающей игры. По ходу серии то 
"Металлург" был просто хорош, то "Автомобилист" каким-то чудом вытаскивал 
что-то невероятное. Я думаю, что этот матч должен быть показателем того, кто 
по-настоящему достоин быть в финале. Скажем так, я считаю, что в среднем 
"Металлург" сильнее. Но ведь "Магнитка" иногда отдает то, что вообще не 
должна отдавать! И если "Металлург" действительно достоин игры в финале, то 
он должен седьмую игру забирать. К тому же, учитывая, что матч проходит в 
Магнитогорске.  
Если говорить про сильные стороны команд, то у "Металлурга" это активная игра, 
скорость, движение, быстрые передачи из зоны обороны под чужую синюю 
линию. У "Автомобилиста" основная сильная сторона - умение терпеть и играть 
на контратаках.  
Какой хоккей ждать в решающем матче? В первую очередь, ожидаю давление от 
"Металлурга". "Металлург" играет быстрее, "Металлург" играет активнее. Я не 
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думаю, что команда Андрея Разина будет что-то менять в седьмом матче. Зачем 
это делать, если это в принципе, обычно приносит победы. Так что я буду ждать 
активный хоккей от "Металлурга", они точно будут владеть инициативой, но не 
факт, что смогут ей воспользоваться.  
В общем, хоккей будет похож на то, что мы уже видели в этой серии, просто 
вопрос - в чью сторону качнется маятник. Это непрогнозируемая история! Вот 
будет "Магнитка" давить, больше времени проводить в зоне атаки. Но 
"Автомобилист" может очень сильно наказывать соперника в контратаках, что, в 
принципе, он и делал по ходу этой серии. Посмотрите, что творят Анатолий 
Голышев со Стефаном Да Костой в этой серии, это просто фантастика!  
Есть несколько вопросов по составам команд - будет ли Евгений Аликин в 
воротах "Автомобилиста", будет ли Егор Яковлев, который в прошлом матче 
получил повреждение. Некоторые игроки, мне кажется, уже находятся на 
пределе и играют с достаточно серьезными повреждениями.  
Жду, что у обеих команд будет работать большинство. То есть у "Автомобилиста" 
оно и так работало, а у "Металлурга", хотя и временами, но начинало оно 
работать именно тогда, когда нужно. Думаю, что в седьмой игре - как раз очень 
нужно.  
Уверен, что если выйдут Илья Набоков и Аликин, будет блистательная игра со 
стороны вратарей, ляпы полевых не будут приводить к пропущенным шайбам. 
Жду, может быть, что забьет Никита Михайлис . Он не особенно заметен в плане 
голов и очков, но он очень хорошо играет в этой серии, моменты создаются.  
Но в первую очередь должны сыграть те, кто в таких матчах и должен решать. 
Отдельно многого жду от Голышева. Все же он лучший бомбардир плей-офф 
прямо сейчас. Человек, который, возможно, проводит свой лучший плей-офф в 
карьере. Ждем продолжения банкета от него! 
Если совсем коротко, я предположу, что этот матч все же выиграет "Металлург" 
- будет близкая по счету игра, что-то вроде 4:2 или 5:3, с голом в пустые ворота 
в концовке.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/15/531113.html 

К заголовкам сообщений 

"В финале Кубка Гагарина будет битва не на жизнь, а на смерть. 
"Локомотиву" не лежит дорожка к кубку" - Плющев (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 15 апреля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев заявил "Матч ТВ", 
что в финале Кубка Гагарина будет жесткая борьба, несмотря на доминирующую 

игру ярославского " Локомотива " в плей‑офф. 

Первым участником финала плей‑офф КХЛ стал "Локомотив", который 

разгромил "Трактор" в полуфинальной серии со счетом 4-0. Соперником 
ярославской команды станет победитель серии между магнитогорским " 
Металлургом " и екатеринбургским " Автомобилистом ", в которой счет равный - 
3-3. 
 - Нет такого ощущения, что кто бы ни вышел в финал Кубка Гагарина к 
"Локомотиву", ярославцам все равно уже лежит дорога к кубку?  
 - Не хочется делать таких категорических заявлений, такого нет, что им лежит 

дорожка. В общем‑то, я не убежден в том, что финал будет легким. При любом 

сопернике в финале, будь то "Металлург" или "Автомобилист", будет битва не на 
жизнь, а на смерть. Да и вообще, такой долгий отдых может сыграть не в плюс 
"Локомотиву", но даже и в минус. Теряется игровой тонус, его не заменит 

https://www.khl.ru/news/2024/04/15/531113.html


 

 

поддержка формы в рамках тренировочного процесса, - сказал Плющев "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2042967_V_finale_Kubka_Gagarina_bude
t_bitva_ne_na_zhizn_a_na_smert_Lokomotivu_ne_lezhit_dorozhka_k_kubku__Plus
hhev 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: "Локомотив" заслужил чемпионство. Сейчас выглядит 
посильнее как команда (Чемпионат.com, Москва, 15 апреля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил, что 
"Локомотив" будет фаворитом в финале Кубка Гагарина с любым соперником. 
Второй финалист определится в седьмом матче серии "Металлурга" с 
"Автомобилистом". 
 - Сегодня решающий матч серии "Автомобилист" - "Металлург". Кого будете 
поддерживать?  
 - Да я никого не буду поддерживать. Моя команда не играет. Чего мне 
поддерживать? Буду смотреть хоккей. Смотреть, кто лучше, кому больше 
повезет сегодня. 
 - То есть предпочтение никому не будете отдавать?  
 - Нет, нет. Я не хочу. Я болею за "Спартак". Зачем мне отдавать предпочтение 
тому, за кого я не болею? Смысл? Равные команды играют. Важно, кому больше 
повезет. 
 - Чего ждете от финала?  
 - "Локомотив" заслужил чемпионство. Они сейчас как команда выглядят 
посильнее. И вратарь хороший, и команда сплоченная, - сказал Кожевников в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 

https://www.championat.com/hockey/news-5513728-kozhevnikov-lokomotiv-
zasluzhil-chempionstvo-sejchas-vyglyadit-posilnee-kak-komanda.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Терещенко о финале Кубка Гагарина: "Локомотив" - более организованная 
команда. "Магнитке" будет тяжело" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 15 апреля 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко прокомментировал 
"СЭ" победу "Металлурга" над "Автомобилистом (3:2) в седьмом матче 
полуфинальной серии Кубка Гагарина.  
"Металлург" обыграл "Автомобилист" в серии со счетом 4-3 и вышел в финал 
Кубка Гагарина, в котором встретится с "Локомотивом".  
"Хоккеисты "Металлурга" - молодцы! Они заслужили играть в финале. Не хочу 
сказать, что "Автомобилист" не заслужил этого, но "Металлург" был сильнее. 
Если говорить про финал, то "Локомотив" - более организованная команда. 
"Магнитке" будет тяжело". Магнитогорцы могут победить "Локомотив" за счет 
быстрой игры. Но и у "Локомотива" хорошее и молодое нападение. Нас ждет 
интересная серия", - сказал Терещенко "СЭ".  
Финальная серия плей-офф КХЛ стартует 18 апреля в Магнитогорске.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-tereschenko-kommentariy-o-
favorite-finala-kubka-gagarina-2201275/ 
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К заголовкам сообщений 

Филатов: "Локомотив" победит в финале Кубка Гагарина максимум в пяти 
матчах, с кем бы он ни играл" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 апреля 
2024) 
Бывший нападающий "Лады" и "Спартака" Никита Филатов предположил, что в 
финале Кубка Гагарина, где ярославский "Локомотив" встретится с победителем 
пары "Металлург" - "Автомобилист", будет сыграно максимум пять матчей. 
"Локомотив" под руководством Игоря Никитина ранее вышел в финал Кубка 
Гагарина, обыграв в полуфинале "Трактор" (4-0). 
 - Думаю, что, хоть так, наверное, неправильно говорить, но особой интриги в 
финале не будет. "Магнитка" и "Автомобилист" многое доказали, они заслужили 
выход в финал, пройдя очень серьезных соперников. Но даже если бы не было 
фактора свежести у "Локомотива", он все равно был бы фаворитом финала. 
"Магнитка" и "Автомобилист" дошли до седьмой игры, это неизбежно скажется 
на серии. Мне кажется, что финальная серия не затянется дольше, чем на пять 
матчей. "Локомотив" победит максимум в пяти играх, с кем бы он ни играл. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043097_Filatov_Lokomotiv_pobedit_v_fi
nale_Kubka_Gagarina_maksimum_v_pati_matchah_s_kem_by_on_ni_igral 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 15 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Агент Бочарова: "Локомотив" предлагал продлить контракт, но в 
Ярославле вратарь не останется" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 апреля 
2024) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы вратаря "Локомотива" 
Ивана Бочарова, заявил "Матч ТВ", что железнодорожники предлагали хоккеисту 
новый контракт, но игрок решил покинуть Ярославль. 

Бочаров пополнил состав "Локомотива" в 2022 году. В текущем сезоне 28‑летний 

вратарь провел 12 матчей в регулярном чемпионате КХЛ, дважды сохранил 
ворота в неприкосновенности. "Локомотив" вышел в финал Кубка Гагарина, 

Бочаров в плей‑офф на лед не выходил. 

 - Бочаров покинет "Локомотив"?  
 - "Локомотив" предлагал продлить контракт. Ввиду того, что у Ивана с тренером 
вратарей сложились разные видения и его звали на немного другую роль, в 
Ярославле он не останется. Мы с ним обсуждаем и видим команды, где он мог 
бы продолжить карьеру. Думаю, у нас все получится. Вратарей на рынке мало, а 
Ваня в любом случае покажет, на что он способен. Как это было, к примеру, с 
Бобковым, Биляловым, Кочетковым. Важно найти своего тренера, - сказал 
Черных "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043093_Agent_Bocharova_Lokomotiv_pr
edlagal_prodlit_kontrakt_no_v_Jaroslavle_vratar_ne_ostanetsa 

К заголовкам сообщений 

"Я не мечтал играть в НХЛ. У нас ее не показывали". Откровения Якупова - 
он не хотел быть первым на драфте (Sports.ru/tribuna, Москва, 15 апреля 
2024) 
Мощнейший разговор в "Полном контракте".  
Возможно, лучший выпуск подкаста Максима Гончарова и Алексея Потапова - к 
ним в гости пришел их партнер по чемпионскому "Авангарду"-2021 Наиль Якупов. 
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В итоге получилось шикарное интервью - с важными психологическими 
моментами, разбавленными классными байками в стиле Spittin' Chiclets.  
Хоккеист, которому многие припоминают первый номер драфта НХЛ, рассказал, 
каково это - находиться под мощным прессингом скаутов, генменеджеров, 
болельщиков и даже родных в 18 лет. Кроме того, он рассказал, как Эберле его 
донимао и какой в жизни Нэтан Маккиннон. Разумеется, вспомнил и чемпионство 
Омска-Балашихи трехлетней давности - а также Якупов объяснили, куда пропал 
из состава перед плей-офф.  
Полный выпуск вы можете посмотреть в группе "Скользкого льда" в VK, а ниже - 
самое-самое интересное из разговора в текстовом виде. Хотя в видеоверии 
осталось еще много важных слов.  
Потапов: К нам пришел в гости Наиль Якупов. Приятный товарищ. Всегда 
приятно с ним поболтать.  
Якупов: Взаимно. Здравствуйте, мои хорошие. Прикольно, конечно, подкаст 
ведут два человека, которые выиграли чемпионство с "Авангардом" и не 
полетели в Омск.  
Потапов: Не помню, рассказывал или нет: я во время плей-офф набирал 
цефтриаксон - антибиотик, колол себе в самолетах внутримышечно, даже 
клубный врач не знал. Все дело в том, что у меня во рту на языке язвы были, уже 
аллергическая реакция пошла. И доктор, который вел мои гланды, уходил в 
отпуск через какое-то время - сказал, надо успеть быстрее.  
Но когда увидел, как вас в Омске встретили, я, если честно, так пожалел. Что 
такое количество людей пришло встретить в Омске. Все хоккеисты помяты были 
- у всех тяжелая ночь была.  
А напомни, пожалуйста, хронологически: то есть мы выиграли кубок и на 
следующий день улетали?  
Якупов: Сразу, в 10 утра вылет. В 10 утра, жестко.  
Гончаров: Ты понимаешь проблему? Почему меня не было?  
Якупов: Но у тебя была уважительная причина.  
[К Алексею] Кстати, Гоча - вообще красавец. Гочку обменяли где-то недели через 
две [после меня]. Ну там плюс-минус. И мы обедаем, вроде там выиграли серию 
матчей или 7 очков взяли - в общем, у нас по-любому выходной будет. Я Гочке 
говорю: "Что, пойдем сходим куда-нибудь в выходной?". Гоча такой: "Можно, но 
я не пью" - "Почему?" - "Ну все, не пью".  
[К Максиму] И ты мне рассказываешь: "Мы летом сидели, и друг ко мне подходит 
- типа давай выпьем. Отвечаю, что кубок выиграю - тогда выпью". Помнишь, эту 
историю? Я подумал еще: "Нифига дурак!".  
Потапов: Ну все, завязал!  
Якупов: Представляешь, он весь сезон реально не пил, не выпивал. 
Уважительно. Просто Гочке с утра звоню: "Ты где?" Он такой: "Я не знаю... Люди 
ходят. Прикольно, весело... Кайф".  
Гончаров: Это офигенно.  
"Амур", "он", переход 
Потапов: Как вообще сложился тот сезон в плане переходов?  
Якупов: Весело. 9 мая мне звонят из Питера и говорят: "Мы тебя меняем. Пока 
не знаем куда, но все". Потом человечек тот самый позвонил моему 
представителю и сказал: "Обменяли, но мы будем смотреть, будем следить".  
Меня меняют в "Витязь", а тут как раз начинают ронять контракты - это перед 
сезоном-2020/21, когда всем урезали. Я, в принципе, знал, что так будет, и был 
готов, потому что я хотел играть. Думал: "Если все [контракты] режутся - то я буду 
резаться". Мог бы просто сидеть: "Да нифига, есть контракт - и до свидания!". Но 
раз мы решили: "Хорошо, [идем на понижение,] без проблем". Но в "Витязе" так 



 

 

сильно роняли сумму, что мы: "Нет!". Проходит несколько дней, опять 
созваниваемся: "Ну, что вы готовы?" Мы отвечаем: "Мы готовы. Но не так как вы 
хотите".  
И вот неделя проходит, вторая проходит. Это летом, я в Казани спокойно живу. 
Две недели проходит - и мы не можем никак договориться.  
Потапов: А ты нервничаешь в этот момент?  
Якупов: Вообще нет. Просто там такой момент был. Говорят: "А вы не боитесь, 
что вас в Хабаровск дальше отправят?". Мы: "Нет. Как будет - так будет, все без 
проблем".  
И вот как-то утром я просыпаюсь - батя звонит, ржет: "Ну что? Собирай вещи" - 
"###!". Спрашиваю: "Что, решили?" - "Да, Хабаровск". Ну ладно. Все, собрался в 
Хабаровск. А там ковидный год как раз был - ПЦР эти, тесты. Сказали приезжать 
раньше 1 июля. А что там делать? Просто все жили в отеле - а сборы еще не 
начинались. Поэтому кто где катался. А я еще бурсит вырезал на шишке - 
кататься не мог. Просто в Хабаровске в отеле был три недели. Просто прикинь!  
Гончаров: Ну акклиматизация. Самолетные ноги.  
Якупов: У меня уже крыша поехала - я форму начал в отеле мерить. Ну типа по 
коридору пройтись: "Ну коньки надену - проверю: болит-не болит". Потом 
начались сборы - но это спартанские условия были. Я, честно, был в шоке - не 
от того, что в Хабаровске нахожусь (да это далеко, но там офигенные хорошие 
ребята, такие работяги), а вот в плане условий на тот момент не было вообще 
ничего.  
Потапов: Не было ничего?  
Якупов: Ну там форму выдавали, а белья нательного не было. А потом сборы в 
Москве - тренировались в "Умке", откуда Кучер и Гусев вышли. А это детский 
стадион, там даже зала нет. Пацаны только катались, тренировались, бегали. 
Тренер по физухе хороший был - Дениска, он сейчас в "Тракторе". И он выжимал 
максимум из тех условий: на улицу что-то выносил, дорожки какие-то, кроссы. Но 
зала нет. Как летом без зала?  
Гончаров: Ну такое, да.  
Якупов: Один раз, знаешь, что было? В первый день все пацаны в стирку сдали 
вещи - массажисты пошли стирать форму, чтобы успело все к вечерней 
тренировке. Обратно приносят пакет - в мусорном мешке это все было, то есть 
ни тележек, ничего. Высыпают постиранное в коридоре - а те женщины в отеле, 
которые ее стирали, они просто из сеток вытащили все. Постирали, не сушили, 
закинули обратно в общий пакет и принесли. Пацаны там такие: "#####!". Просто 
жесть. И там кучка такая. Все давай вытягивать свое: кто носок, кто трусы. Кто 
что нашел - все мокрое.  
Но ладно, было и было. Все равно было весело и прикольно.  
Потапов: Есть что вспомнить.  
Якупов: Конечно. И когда я в Хабаровск приехал, в первое же утро пошел 
завтракать - и встретил Могильного. Он уже идет и такой улыбается. Я его лично 
не знал, мы поздоровались, познакомились. И я ему первый вопрос: "Ну что по 
мне-то?" Он отвечает: "Тебя сказали не менять. Сказали пока тут держать, а они 
сами решат". Я: "Понял". Ну и вы поняли, короче?  
Потапов: Я думаю, все поняли.  
Якупов: И я такой: "Окей". А Омск, кстати, давно был [среди вариантов]. Боб 
хотел видеть меня сразу - мой представитель разговаривал с Волковым часто, и 
"Авангард" постоянно хотел меня вытянуть. А за меня просили все что можно! 
Запросы были большие очень. Неравноценные обмены такие. Специально 
закидывали.  
Гончаров: Тебя просто не хотели в сильную команду менять, правильно?  



 

 

Якупов: Меня просто воспитывали. По каким причинам - не знаю, есть у меня 
догадки... И все переговоры шли через посредников, потому что он... они все 
решали.  
Потапов: Мы вырежем слово "он".  
Якупов: Но и Хабаровску тоже было нерезонно меня держать. У меня зарплата 
большая, а там и так не платили деньги. Мне за все это все время один раз аванс 
выплатили большой. За полмесяца это единственный раз был. То есть пацанам 
никому не платили. В этом плане я не нужен был. Только накапливал [им 
задолженность].  
Гончаров: Слушай, а перелеты долгие на игре сильно сказывались? Ты прям 
почувствовал, что вот в таком режиме играть не можешь?  
Якупов: Честно, не знаю. Но я там был в худшайшей форме. Не физической, а 
именно моральной - я что-то поехал вниз. Даже не поехал, а полетел. Я 
стартанул, а потом как-то не получалось - и я просто сжирал себя. Я думал: "Еще 
чуть-чуть - и к концу года закончу, по-любому коньки повешу. Так невозможно". Я 
просто... Моральное уничтожение было.  
Потапов: И наступает октябрь?  
Якупов: Мне представитель звонит, говорит: "Вытягиваем тебя по-любому. Но 
дело за тобой. Либо ты остаешься за те же большие деньги, играешь - и не пойми 
что с тобой будет. Либо ты выбираешь хоккей, идешь дальше, но чуть-чуть 
пониже опускаешься [в контракте] - и все.  
Три-четыре дня я просто не спал - думал, что делать. Но сам понимал, что надо 
в хоккей играть.  
Потапов: Непростое решение, да?  
Якупов: Вообще. Притом в Хабаровске нормально времени давали. Не так, 
чтобы меня душили - все было нормально. Играл в первой тройке, потом в 
третьей, где-то уже в конце, под конец меня там не выпускали. Я такой: "Слава 
Богу!". Я просто терялся, даже просто бросить не мог. Вообще не шло.  
Потапов: Мы уже много раз говорили вот об этой уверенности. Когда в голове 
непорядок, когда беспорядок в голове...  
Якупов: Да, если у тебя голова уехала - где-то там по бытовым причинам, что-то 
беспокоит, какие-то ремонты, что-то ты купил или не купил - и ты с этими 
мыслями идешь на стадион, то у тебя игры нет. То есть ты должен вообще просто 
кайфовать. Вот час есть - кайфанул, но у меня в голову столько входило, тяжело 
было.  
Гончаров: У тебя давило на тебя что? Что ты в такой команде как условный 
аутсайдер?  
Якупов: Не. Можно играть хорошо даже в команде, которая не входит в плей-
офф. Но ты получаешь удовольствие от своей игры, приносишь пользу, 
стараешься, делаешь все возможное. А тут ты вроде что-то делаешь, пыжишься, 
не знаю, ускоряешься - но просто невпопад. Ты уже ни оббежать никого не 
можешь, ни принять - ну просто вот все так едет.  
Я понимал то, что решение тяжелое. Среди вариантов были "Трактор" и 
"Авангард". А у меня два года контракта еще - этот и следующий. Большие 
деньги, хорошие. И я говорю: "Давай, Омск". Потому что Волков уже звонил. В 
итоге условия были такие: год следующий по контракту срезаем вообще 
полностью, за этот год сумму режем. Мы такие: "Окей, но можно хотя бы, чтобы 
я стал после этого сезона неограниченно свободным агентом, а не 
ограниченным?". Они: "Без проблем". Только согласовали, Волкову позвонили, 
мол, мы готовы - и через пять минут мне Боб [Хартли] звонит в FaceTime: "Эй, 
Нейл, я давно тебя хотел видеть в своей команде, еще когда в Калгари был. 



 

 

Давай, я тебя жду. У нас хорошая, сильная команда, ты будешь у меня там играть 
100%. Приезжай, все будет хорошо".  
Потапов: А из пацанов кого-то знал в команде?  
Якупов: Я Шарипзянова знал. Мы с Шарпи были на связи давно - где-то за недели 
за две я начал уже так узнавать, потому что постоянно слышал: "Боб, Боб, Боб". 
Я начал у Шарипзяна спрашивать все - и он мне накидывал. Я у Плотникова 
спрашивал, хотя Плот играл в ЦСКА, но он кого-то знал в команде - ему тоже 
рассказывали про Боба. И, короче, мне Шарпи накидывал типа: "Вот мы сегодня 
в Маунтино бегали", The Sweet Sixteen - вот это все".  
То есть я уже был такой... Ну, мне чуть страшно было. То с командой едешь, у 
которой задачи как бы особо нет, просто кайфуешь, играешь - и то у меня не 
получилось. А туда ты едешь прям под задачу. Еще переживал, потому что линии 
все готовы, все четыре тройки, три пары, вратарь - все они прям... А куда я 
поеду? Ну все, я прилетел.  
Хартли, доверие, сердце 
Потапов: Тренировка у Роберта Хартли - это не просто тренировка, особенно 
когда ты новый игрок. Это выживание.  
Якупов: Да, это уничтожение.  
Потапов: И я почему говорю - я помню первую тренировку Наиля. Я просто 
смотрел на него: я точно так же был на его месте. Я прям сидел там, где он сидел. 
И смотрю: лицо из зеленого цвета плавно переходит на глазах в фиолетовое 
лицо. Но он не показывает, что ему тяжело. Но я вижу, что там просто мотор 
работает за двоих.  
Якупов: Знаешь, что самое интересное? Я прилетел, когда у вас был выходной - 
получается, на следующий день тренировка должна быть. Я приезжаю - меня 
Боб меня встречает просто. Шесть вечера! Боб меня встречает!  
Гончаров: Где? В аэропорту?  
Якупов: Нет, в раздевалке. Я не видел, чтобы тренер тебя встречал вечером... А 
он там был, не уходил еще! Он мне показал все комнаты, все помещения, наш 
зал. Показал место, где я буду сидеть. Вот так сразу подход такой. Блин, ну уже 
круто.  
Потапов: Ну да, для тебя это было сюрпризом из-за того, что это в России 
происходит? Потому что там за океаном же...  
Якупов: Да у меня даже в НХЛ такого не было. То есть меня меняли - и я приехал 
прямо к игре, "Сент-Луис" играл с "Чикаго". Я со всеми там уже встретился - и с 
тренером. Другая ситуация была, другая атмосфера. Не так.  
А здесь - как бы день уже закончился, все отдыхают дома, ужинают. А Боб на 
стадионе меня встретил. Сразу, знаешь, первое впечатление - профессионал. В 
раздевалку зашел - у всех порядок на местах. Ну и чувствуешь подход НХЛ.  
Говорит: "Все, завтра в 8 утра приходи, у нас видео". Все, я пришел на видео, сел 
- и погнали. И три дня мы видео смотрели. Ты выходишь - и мало того, что тебе 
стараться физически надо, так у тебя еще такая информация. Но он сразу сказал: 
"Недели две не переживай. Постепенно привыкай, будет тяжело".  
И правда было тяжело первые две недели. Но хорошо, что [по календарю] игра 
была: мы выиграли "Автик", получилось забить. Потом поехали в Питер, там тоже 
забил - и вот я это сразу черпанул и на этих дрожжах поехал. И все, и было 
классно. И тройки [Хартли] не менял: как поставил с Зеней и Буше - так и поехали.  
Потапов: А из-за чего, ты считаешь, перевернулся сезон? Вот что роковым 
стало? Та же самая игра.  
Гончаров: Тот же самый Наиль, по сути. Ничего не изменилось.  
Якупов: Во-первых, я выбрал хоккей. Во-вторых, появился человек, который 
просто помог, научил, подсказывал каждый день, к себе вызывал. То есть 



 

 

постоянно был такой надзор. Он тебе давал - и тебе надо было просто брать, 
ничего не надо было выдумывать. И плюс команда еще такая хорошая - ты 
должен соответствовать и ты хочешь соответствовать этому уровню. Все в 
единое сложилось, хотелось воткнуться туда и не выпадать.  
Потапов: Можно подытожить одним словом - "доверие"? Доверие со стороны 
тренер - прям вот огромное доверие. И ты не хотел подвести этого человека.  
Якупов: Да. Да, доверие 100%. Если ты не чувствуешь вот этого контакта, то это 
тяжело. Ты хоть там обтренируйся, оббегайся, обстарайся, но если тренер не 
будет доверять, не будет тебе давать определенной такой любви немножко, то 
ничего не получится. А когда ты чувствуешь, что есть со стороны поддержка и он 
хочет...  
Просто у нас некоторые же думают, что если постоянно тебе что-то долбят и 
показывают видео - значит, тебя не любят, тебя хотят засверлить, убить 
морально. Но нет! Если он тебе показывает постоянно, то, значит, он что-то 
хочет, он знает, что ты можешь, и он вдалбливает. У кого-то с этим получается, 
кто-то сдается.  
Потапов: Все-таки Омск добьем. Что было дальше? Идет сезон.  
Якупов: Сезон вообще бомба был! Этот ковидный год, конец января - мы едем в 
Челябинск. Мы играем, как оказалось, мою последнюю игру в том сезоне. 
Хорошая была: 3:2 выиграли, я победную воткнул.  
И после этого пошли разговоры "Вот Якупов с тренером поругался", "Боб его не 
любит", "Якупов с Крыловым поругался" - там, короче, столько всего было. Я 
подумал: "Нихера! Откуда вы это берете?!"  
На самом деле я играл, все нормально было. И вот мы отыграли матч, выиграли, 
приезжаем домой, у нас два выходных. И должны проходить второе углубленное 
медицинское обследование. Два раза в сезон же проходим? Все, я отдохнул, на 
следующий день мы поехали в Лужники на УМО. Вечером приезжаю, вышел 
прогуляться - мне "Бату Хасиков" (такое прозвище между собой игроки 
"Авангарда" дали врачу команды Дмитрию Батушенко - Sports ) звонит.  
- У тебя все нормально?  
- Да.  
- Может, у тебя дома какие-то проблемы?  
- Нет... Дим, что происходит?  
- Ну, у тебя что-то сердце шалит немножко. Показало. Ну ладно, завтра давай 
утром разберемся.  
Я приезжаю утром, меня не ставят на тренировку - отправляют в поликлинику в 
Балашихе. Я еду надевать холтер. Я надеваю холтер, сутки с ним хожу: спишь, 
записываешь активность, пассивность. Потом отнес на расшифровку.  
И потом мне Дима звонит: "Ты не едешь на выезд. У тебя сердце не пропускает". 
Тогда я узнал, что такое экстрасистолы.  
Ну и все - и понеслась, короче. Я все больницы сердечников, всех сердечников 
Москвы, мне кажется, проехал. Мне кажется, я все о сердце знаю. Я попадал 
даже в те места, в которые, как я слышал, тяжело попасть. Сын Бокерии 
договорился, чтобы меня приняли, посмотрели. И первый, и второй врачи - в 
один голос: "Все, заканчивай". Я такой спокойно: "Ну ладно".  
Просто такой: ну окей. И все. Отпустил ситуацию. У меня родители больше 
хотели играть, чем я. Они постоянно: "Ну что, как там?" - "Да ничего, пока нельзя". 
Я уже настолько устал от разговоров, когда все спрашивают, что да как. Отцу я 
тоже потом устал повторять, что-то доказывать - говорю: "Вот номер "Бату 
Хасикова". И батя Диму сверлил потом чуть ли не каждый день. В раздевалку 
прихожу - Дима говорит: "Папа твой звонил".  



 

 

И все. Я начал ездить - меня проверяли на экстрасистолы. Вот этих ударов 
должно быть до трех тысяч у нас где-то там по минздраву. До трех тысяч в сутки, 
а у меня там 8-9 тысяч, 12 - но я этого не чувствовал, не ощущал.  
И потом Коваль - Илья Валерьевич [Ковальчук] - подходит, говорит: "Езжай в 
Германию, проверься". Я такой: "Да нет, вроде тут нормально" - "Ну ладно". 
Опять время проходит, а Коваль реально постоянно спрашивал и потом в один 
момент говорит: "######, езжай в Германию. Ты все равно ничего не делаешь, 
езжай".  
Гончаров: Ну да, а что ты не поехал сразу?  
Якупов: Ну я что-то как-то... Я доверял. Меня ко всем топам возили, которые 
знают, которые сталкивались. И примеры приводили про хоккеистов - и с 
летальными исходами, и тех, которые просто закончили, и тех, которые 
продолжают играть. То есть для них я не был новым клиентом.  
Но Ковальчук все равно убедил. Как раз начинался второй раунд с "Магниткой". 
Я полетел в Германию - и там меня смотрел главный доктор по сердцу в 
Германии. И он сказал: "Ничего страшного, ничего даже прижигать не надо, 
никуда лезть. Все само пройдет, просто нужно время".  
Потапов: И вот как ты отреагировал на эту информацию?  
Якупов: Вообще ровно, просто параллельно абсолютно. Просто поехал - и 
приехал к первой игре с "Магниткой". Я был готов к тому, что если надо закончить 
- то я закончу. Видимо, устал от чего-то - мне было реально пофиг.  
Потапов [Гончарову]: Вот так если смотреть сейчас, ты представляешь, за год 
какое количество событий произошло у человека.  
Якупов: Да, там и стрессы были. Но мы пришли к выводу, что COVID как раз 
оставил вот эту метку на сердце. Возможно, я болел, я так перенес этот ковид и 
плюс еще у Боба тренировки, эти нагрузки.  
Гончаров: Ты на ногах переносил.  
Якупов: Да-да-да, потому что как мне сказали: "У тебя какая-то сумасшедшая 
нагрузка была". Я говорю: "У нас нагрузка каждый день, у нас тренировки хуже, 
чем игры".  
Гончаров: Ну а сейчас у тебя это выровнялось нормально?  
Якупов: Да, все нормально. Все нормально, сейчас я хочу сам уже...  
Потапов: "...открыть клинику!".  
Гончаров: "Я понял, какие можно зарабатывать деньги!"  
Якупов: Нет, я хочу сам раз в год проверяться, за свой счет. И потом уже вот эти 
документы предоставлять на УМО доктору в той команде, в которой буду играть. 
Для себя чисто.  
Гальченюки, драфт, "Нефтехимик" 
Потапов: А как ты переехал за океан? Можешь рассказать? Как поехал из 
Нижнекамска? Вообще как поступило предложение?  
Якупов: Сборные 14-15-летних всегда ездят по турнирам по Европе - на них 
приезжает много скаутов, меня там и заметили. Заметил канадец, который 
работал в связке с Игорем Николаевичем Ларионовым на тот момент. И все, 
звонок поступил папе - ему говорят: "Нам понравился Наиль. Мы хотим приехать 
посмотреть". Если не дословно.  
Игорь Николаевич приехал с агентом - я еще школу заканчивал, выпуск у меня 
был, но меня уже за МХЛ выпускали, в маске я играл. Меня посмотрели в матче 
- мы играли с "Сибирскими снайперами", как помню.  
Ларионов говорит: "Все нормально, все устраивает. Поехали в Канаду, есть 
хороший шанс. Я знаю Дино Сиссарелли, это мой друг". А Сиссарелли - владелец 
"Сарнии Стинг". "Все нормально, приезжай, - продолжает. - Но есть нюанс. Они 
только вторыми на драфте выбирают, но это мы решим".  



 

 

Там драфт по-другому проходит. Первым выбирал "Галифакс", вторая - "Сарния" 
(на самом деле "Галифакс" на том драфте CHL выбирал только третьим, после 
"Сарнии". Вероятно, Наиль путает "Галифакс" с "Принс-Джордж Кугарс", которые 
драфтовали первыми - Sports ). И меня хотел задрафтовать "Галифакс" - на меня 
выходил другой агент, который с клубом сотрудничал. Но мы сказали, что если 
"Галифакс" меня берет - я не поеду. Чтоб они впустую не тратились. Они такие: 
"Да как так?" - "У нас уже договоренность". Там это нормально, так делают.  
По итогу они: "Ну ладно, спасибо, что предупредили". Вторым меня "Сарния" 
выбирает - и все, погнали. В 16 лет поехал. Все удобно было, Игорь Николаевич 
помогал, он жил в Детройте, это час езды до Сарнии. Он был и агент. Постоянный 
контакт, постоянный осмотр, постоянная помощь, экипировка, реклама.  
Потапов: Ребенок же вообще.  
Якупов: Ребенок вообще. Просто ребенок.  
Потапов: С чем пришлось столкнуться ребенку? Вот нижнекамская 
действительность, а вот...  
Якупов: Родители. Семья в первую очередь. Ты живешь всю жизнь в семье своей 
- потом выезжаешь, тебя берут и так закидывают.  
Гончаров: В семье жил?  
Якупов: Да. В первую ночь я приехал в дом к Алексу Гальченюку - мы с ним 
вместе играли, он со своей семьей там жил. Вот они меня встретили, накормили, 
напоили. Утром мы проснулись, говорят: "Все, поедем в твою новую семью".  
Потапов: Давай поясним, что это такое.  
Якупов: Billet family - это те люди, которые забирают к себе приезжих игроков. Им 
клуб платит деньги, и ты у них живешь, в их семье - они тебя кормят, поют, 
одевают, у тебя отдельная комната. Ты с ними, короче, варишься, и они как твоя 
вторая семья. То есть это нормальное явление.  
И я еду с кислой миной - мне так у Гальченюков понравилось: русский язык, еда 
вообще! Еду - ну все, просто уже слезы. Реально слезы. Приезжаем все: 
Николаевич (отец Алекса, мы его Николаевич называли), тетя Инна - мама 
Алекса, сестра Анька - ну, короче, всей бандой поехали. Собаку только не взяли, 
мне кажется. И вот у "биллетов" комнату показывают - и я думаю: "Может домой 
попроситься?".  
Гончаров: Тяжело, да?  
Якупов: Морально - вообще. И Николаевич такой: "Тебе тут нравится?". А он 
понял по взгляду, что нет. Он: "Погоди" - и ушел к Игорю Николаевичу 
[Ларионову], что-то они пошептались. И все.  
Отец Алекса снова подходит: "Хочешь у нас жить?" Я: "Да" - и я чемодан из 
комнаты мгновенно потащил обратно в багажник. Я даже той семье "Пока" не 
сказал - дверь закрыл и все. Они спокойно это приняли - ну а мне пофиг было, 
что они там думали. Там потом вратарь заехал и еще кто-то - и им нормально 
было. А я - к Гальченюкам. Просто вышка!  
Ну там режим - профессионализм вообще был полный: питание, сон, тренировки, 
подкатки - все было вообще. Просмотр русских сериалов вечером обязательно в 
9 часов. Такой кайф был просто! Такая вот дружина была у нас.  
Гончаров: Слушай, ну вот ты там заиграл. А когда начались разговоры про то, 
что ты первым номером драфта будешь?  
Якупов: Где-то середина первого моего сезона в лиге Онтарио. Я поначалу этого 
не понимал, но потом начались рейтинги - и все.  
Потапов: А хоккей-то как складывался у тебя в этот момент?  
Якупов: Нормально. Штопал там голы, очки. Я добавил нормально - в броске и 
так далее. Массу набрал: приехал 76 кг в августе, а в апреле был 90.  
Гончаров: Как все это внимание сказывалось на тебе?  



 

 

Якупов: Сначала было прикольно, в первый год. А вот на второй год драфт был 
- и там уже пристально за тобой следят, рейтинги. И вот тут начинается давление 
проявляться, потому что молодежный чемпионат мира еще впереди. Давление 
просто колоссальное.  
Скауты приезжают, генеральные менеджеры с помощниками - просто делегация. 
Вообще генеральный менеджер "Коламбуса" у меня дома эчпочмаки ел - мама 
делала. И все они в плащах такие, смотрели за тобой каждый день. Где бы ни 
была тренировка, там просто человек 6-7 смотрят, что-то записывают. И 
начинается вот это: "Вызываю тебя на диалог, пошли кофе попьем там". После 
игры тебя кто-то ждет и все. Думаю, это все равно сказалось на игре.  
В 17 ты хочешь домой там - поесть, в телефоне поиграть, в ноутбуке потыкать. А 
тебя просто туда-сюда, съемки, там еще что-то. Ну не прям что много, но у нас 
во взрослом хоккее нет такого внимания, как там. Потом комбайн. Тоже 
отдельная история.  
Гончаров: А чего у тебя с "Торонто" случилось на интервью? Это правда или нет 
? Писали, что на интервью с клубом чуть не подрался с кем-то из организации?  
Якупов: А, кстати, да вообще бред. С Торонто было вообще нормально, там 
хорошие такие ребята были - и так получилось, что у меня больше всех с ними 
был контакт. Постоянно мы с ними были на контакте: перед комбайном, после 
комбайна, везде. У нас вообще хорошо было.  
У меня еще английский не такой был нормальный, чтобы я прям говорил на нем, 
но они меня вроде понимали. Ну и как мне с кем-то драться там, чего выяснять, 
кого там нахер посылать, образно, буду? Сидят такие люди - и с Кубком Стэнли, 
и тренер, и так далее. Я старался максимально вести себя уважительно, потому 
то, что он лепит там, у меня просто не укладывается... В 17 лет кому я что там 
сказал? А он говорит, что самое отвратительное интервью было типа со мной.  
Гончаров: У тебя со всеми клубами было интервью?  
Якупов: Нет, клубов 12-14, наверное. Ну они сами не знают, зачем они меня 
записывали. Потому что уже было понятно, что я там ухожу на драфте среди 
первых.  
Я помню, заходил к "Виннипегу" - там генеральный менеджер с прикольной 
фамилией Чевелдэйофф. Я захожу - они такие: "Ооо, Як, как дела? Если ты 
доживешь до восьмого выбора - конечно, мы тебя заберем. А так, без шанса - 
давай, братишка, всего хорошего". И я поехал в следующую дверь - по отелю 
просто ходишь по разным номерам.  
Потапов: А сама церемония?  
Якупов: Ну это было круто. Ты молодой пацан, приезжаешь за три дня - вас, где-
то ориентировочный топ-10 игроков, возят на бейсбольный матч, кормят. 
Ажиотаж вообще! Как будто премия какая-то в отеле проходит. Ты как суперстар 
приезжаешь в отель и тебе там: "Эй, Нейл, подпиши". Они потом как-то продают 
карточки.  
И вот два дня такого и потом день драфта. А ты еще пацан молодой. Там Макар 
был вратарь (Андрей Макаров - Sports ), Миша Григоренко - и мы варились. Мне 
вот эта фигня не нужна была: куда-то ездить, сниматься. Я старался избегать. 
Реально прятался несколько раз. Просто бродил с родителями или пацанами.  
И вот драфт, остается часа два. Мы пошли в комнату Григи или Макара в 
соседний отель. Заказали себе рум сервис: бургер, кола. Сидим просто как 
пацаны обычные и просто кушаем. Поели - я понимаю, что время подходит, там 
где-то полтора часа-час уже до отъезда. Мы: "Ну ладно, все, надо одеваться". Я 
пошел в отель к себе, помылся. Выходишь в пиджачке, все нарядные: родители, 
агенты, тренер твой первый. Выходишь на ресепшн - там фуршет, агенты, ну 



 

 

короче, как премьера фильма какого-то. За каждым приезжает минивэн с 
водителем, тебя встречают, красная ковровая дорожка.  
Там народ - просто, как будто после гола: фанаты в этом холле стоят, болеют в 
майках, полный стадион. Сидишь - у тебя отдельное место, для твоей семьи и 
так далее. Все настолько распределено, все настолько четко до мелочей.  
Но я понимал, что выберут первым. Дэррол Кейтс, владелец "Ойлерс", 
приглашал к себе домой еще в Эдмонтон. Я туда летал просто чисто поужинать 
с ним - были он, Кевин Лоу, Мактавиш. Они просто хотели посмотреть меня, 
познакомиться со мной. Вот такие моменты они делают для игроков, которых 
хотят взять - то есть думают наперед. Это может быть человек, который будет 
на протяжении 5-10 лет играть - они вокруг него хотят строить команду. Такие 
условия и такие отношения просто: привезти, увезти, отель снять. То есть они 
звонят: "Планы есть на ужин? Билет завтра, тебя встретят, увезут, привезут". Ты 
просто ничего не делаешь. Костюм надо постирать - и все. И вот я как бы знал, 
что все нормально. "Эдмонтон" - и ты такой идешь счастливый.  
Потапов: Как сезон начался?  
Якупов: Сезон начался зимой только. Я потом тренироваться поехал к Игорю 
Николаевичу в Детройт, готовиться. И как раз эта локаутная тягомотина началась 
- они не могли договориться. И я такой: "Хорошо! Хоть бы 10 лет не могли 
договориться!".  
Гончаров: Почему? Ты не хотел играть?  
Якупов: Я хотел домой просто реально, в Нижнекамск. Мне 18 лет, я готовлюсь. 
И Игорь Николаевич разговаривает с руководством насчет контракта до локаута, 
чтобы я поехал поиграл. Я такой: "Все, готов". И что-то затянулось. Октябрь - 
надо уже начинать играть, потому что я уже сколько пропустил. Я поехал и играл 
в Нижнекамске - это было вообще топ время!  
Потапов: Кайфанул?  
Якупов: Вообще! С ребятами, коллектив. У меня в принципе нет проблем найти 
общий язык с кем-то. Но тут как-то просто влился, и играть дали, и дома, и сразу 
взрослый хоккей - ну, короче, вообще такое время было офигенное, я его никогда 
не забуду.  
И потом объявили, что локаут закончился, надо возвращаться, уже январь. Мы 
ужинаем - звонит Игорь Николаевич: "Завтра объявляют, что локаут 
прекращается, надо вылетать". Время где-то 11:30 вечера - и надо ехать форму 
забирать, потому что мне билеты уже купили сразу Москва - Торонто. Поехал на 
стадион, форму собираю, а слезы на глазах.  
Гончаров: Настолько не хотел играть?  
Якупов: Реально вообще не хотелось. И на доске, где тренер объясняет все, я 
написал: "Пацаны, реально было приятно с вами пообщаться, буду скучать". 
Даже вроде фотка есть до сих пор, массажист сфоткал.  
Просто кайфовое время такое было - я просто любил жизнь. Я просыпался 
счастливый. А когда просыпаешься уже с кислой миной - значит, что-то не то. Я 
же любил, я на стадионе мог сутки проводить. Что-то приходил, что-то делал. 
Вообще классно было. Не хотел ехать вообще за океан.  
Гончаров: А почему? Что тебя останавливало?  
Якупов: Потому что, знаешь, это все было настолько напыщенно и преподнесено 
для тебя. И тебе впихнули, что ты хочешь, что ты об этом мечтал, что ты этого 
хотел, что ты всегда об этом думал. И ты вот это начинаешь говорить. Тебе 
говорят: "Говори" - и ты говоришь. А у меня не было такого, я не мечтал об НХЛ 
никогда. У нас НХЛ не показывали. Вспомни, в детстве у нас НХЛ не показывали.  
Гончаров: Чуть-чуть было.  



 

 

Якупов: Хайлайты показывали по новостям что-нибудь. Это сейчас показывают - 
и ты там можешь смотреть, мечтать, а у нас этого не было, для нас это было как-
то... Не знаю. Вот Суперлига - это вообще топ было для нас.  
Я к тому, что, когда у меня там брали интервью и спрашивали, что думаю, я 
отвечал: "Я всегда мечтал об НХЛ, и у меня была мечта". Да какая мечта, ###?! 
Я не знал что такое НХЛ! Я до 16 лет не мог подумать, что я в НХЛ буду играть. 
То есть я просто наслаждался моментом, где я нахожусь, просто играл, 
кайфовал. Я не думал, что там будет дальше. Я не думал, что в НХЛ поеду.  
А интервью эти...Когда драфт, комбайн - и тебя пичкают агенты, семья тоже: 
"Говори вот так". И вот эта рубка начинается - там у [Филипа] Форсберга 
интервью берут, у тебя - и вы все в один голос: "Я думаю, что я буду первым".  
Потапов: Это вот, мне кажется, не наш менталитет.  
Якупов: Вообще не наш. И все, кто раньше говорили, что мечтают об НХЛ - это 
просто шляпа. Это просто искусственно выращенная ситуация, куда тебя 
впихнули: "Говори".  
"Эдмонтон", Эберле, Маккиннон 
Потапов: А вот если б тебя выбрали не первым, а условно там 200-м... Ну как бы 
это на тебе сказалось? Чувствовалась бы разница? В плане психологии.  
Якупов: Офигенно просто! Это будто бы закрылось передо мной что-то, какая-то 
коробка - и я бы дальше где-то спокойненько жил, существовал, играл бы. 
Аккуратненько выполнял все.  
Вот там с НХЛ много факторов на самом деле. Я сам головой не был готов. Хотя 
у меня нормально все получалось. Меня там учили играть. Как раз тренером был 
Ральф Крюгер. Он находил подход ко мне и учил - и у меня с ним получалось. Я 
больше всех голов забил в первый сезон не просто так же.  
Гончаров: 18, по-моему.  
Якупов: 18 (на самом деле 17 - Sports ). В короткий сезон, там, за 48 игр 18 голов 
забил. То есть я больше всех забил. То есть у меня получалось. Потом что-то 
пошло не так.  
Гончаров: Тренер поменялся?  
Якупов: Ральфа уволили  
Потапов: Но у тебя же еще какой-то сезон был, где ты много что-то насобирал, 
нет?  
Якупов: Через сезон - когда Далласа Экинса сняли наконец-то, тогда пришел 
Тодд Нельсон. Взяли нападающего Дерека Роя после Нового года - и нас вместе 
соединили. Мы играли - и все. И вот за этот последний отрезок я хорошо набрал 
очки: условно, 32 игры - 25 очков, что-то такое. Возникла такая связка - и химия 
пошла просто. Хотя мы в плей-офф не попали уже в сентябре, но тут мы 
кайфовали от игры.  
Даже были моменты, когда, например, Эберле ломается - первый крайний 
правый. А мы вторая тройка. Подъезжает Тодд Нельсон после раскатки: "Ну что, 
я тебя сейчас к Нюдженту и Холлу в первую тройку, вместо Эбса, Эбс заболел". 
Я: "Нелль, можешь меня не трогать? Оставить с Ройзи и [Бенуа] Пулио?". Он на 
меня смотрит: "Серьезно?". Я говорю: "Ну да, у нас же получается". И он: "Нет 
проблем" - и нормально отнесся. Вообще нормально.  
Потапов: Я, знаешь, что выписал? Ты однажды сказал, что НХЛ полон лицемерия 
и к русским не такое отношение, как к остальным.  
Якупов: Ну я чувствовал тогда то же. Эберле вообще, мне кажется, ненавидел  
Потапов: Тебя?  
Якупов: Да. Ну много там... Ну есть хорошие [игроки] реально, взрослые - 
нормально. Но были моменты, которые ты чувствуешь, что будет ситуация - и 
они тебя просто загасят.  



 

 

Потапов: Многие ребята говорят, что их спускали в АХЛ - и там каждый сам за 
себя, там тебе не отдадут передачи.  
Якупов: Там мясорубка! Там ты не играешь, ты просто выживаешь. У них задача 
попасть в НХЛ.  
Потапов: А что касается Эберле - он что-то сделал? Или отношение какое-то? 
Или там за глаза...  
Якупов: Знаешь, ты можешь ехать по кругу - он тебе раз по клюшке даст. В итоге 
клюшка на трибуну летит  
Потапов: И это не по фану, да?  
Якупов: Не-не-не, типа смешно - но ты злишься. И вот такие моменты. С вещами 
что-то сделает... Он, в принципе, и нормальный - ты можешь с ним пообщаться, 
но потом - раз - в компанию зайдет, в которую ты тоже входишь. Где-то там 
общаетесь, кофе пьете - он что-то тебе выдает и начинает тебя гасить. Ну, такие 
моменты.  
Один раз, кстати, с Эберле прикол был вообще. Мы приехали вроде в Тампу. Я 
жил в номере с Антохой Беловым. Белый такой: "Я пойду поужинаю". А мне что-
то неохота было, я в номере лежу. Мне звонок на стационарный телефон в 
номере, я трубку беру - молчание. Я понимаю, что какой-то левак. Две минуты 
проходит - стук в дверь. Я подкрадываюсь к двери, смотрю в глазок - а никого 
нет. И вот, отвечаю, стоял от 3 до 5 минут, я даже не дышал.  
Потапов: Это так долго - три минуты. Даже две минуты - 120 секунд не шевелясь 
- это очень долго.  
Якупов: То есть я понял, что там что-то есть, какой-то интерес. Проходит 
определенное количество времени - пусть будет три минуты. Эберле подбегает 
к двери - а я прям вижу, это он. Стучится - и убегает. Игра началась! Я жду. 
Потому что знаю, что он опять прибежит. И потом через минуту подбегает - и к 
двери, меня слушает. Я его слушаю, а он меня слушает. Прикинь, триллер - я 
тебе говорю. А я понял, там подвох какой: он ведро с водой поставил. Вот у них 
приколы какие. Нормально? Человеку 30 лет (в сезоне, когда за "Ойлерс" играл 
Белов, Эберле было 23 года - Sports ), а он в приколы такие играет.  
Потапов: То есть дверь открывается наружу...  
Якупов: Да, и вода выливается тебе в номер. И все - у тебя весь номер в луже. Я 
не открываю. Полная тишина. Я вообще не издал ни звука. Все, я понял, что он 
уже ушел с концами. Опять мне в номер звонят - я уже трубку не беру. Я понял, 
что он не придет. Белому звоню: "Белый, ты где?" - "Да вот внизу уже сижу" - 
"Приходи, у нас сюрприз".  
Я хотел куда-то пойти - даже выйти не мог. Он пришел, убирает это ведро. Дверь 
открыли благополучно. Следующее утро, раскатка, катаемся, я говорю: "Эбс, ты 
зачем так делаешь?" Он: "Это не я". Я говорю: "Ты, чего больной, ###? Я тебя 
видел в глазок. Это ты был". И у них, знаешь, какая коронная фраза в НХЛ? "I 
swear on the cup" - типа, я клянусь кубком. Я отвечаю: "У тебя кубка нет, ты в 
плей-офф в жизни не играл!" Но он все равно просто в отказ. Я говорю: "Эбс, ты 
баран! Это смешно, нормальный прикол. Но почему ты не хочешь сказать, что 
это ты? Нормальная шутка". Он: "I swear it's not me". Я говорю: "Иди в жопу, 
дурачок".  
Гончаров: Я понял, на Эдмонтоне реально проклятье. Вот они свой "swear on 
cup" - потому и не выигрывают никогда.  
Потапов: А ты не хотел прийти и выяснить с ним отношения?  
Якупов: Не дошло, наверное. Уже конец сезона был. Возможно, там еще были 
моменты - и как будто вот-вот накапливалось. Потом опять момент, у меня 
тренировка - и опять с топора как дал, напополам, даже шайбу не бросил. Или я 
ему по клюшке или по ногам ответил. Что-то такое.  



 

 

Гончаров: Короче, у вас с ним был прям такой жесткий...  
Якупов: Ну да. Веял такой немножко ветерок серый.  
Потапов: А был человек, с которым ты прям нашел контакт? Из местных.  
Якупов: Много, много. У меня там есть друзья вне хоккея. То есть я до сих пор с 
ними общаюсь.  
Потапов: Мафия какая-то татарская?  
Якупов: Ливанская. Да, да, да. Оружие? Не знаю, что они делали. Были там, кто 
хорошо относился - Дарси Хордичак, например, тафгайчик. Ну он не особый 
известный, но херачился нормально.  
Потапов: За "Эдмонтон" играл?  
Якупов: Да, в первый сезон он мне очень сильно помогал. Такой очень 
позитивный, открытый и положительный человек. Он меня просто как ребенка 
брал, подобрал с улицы, в машину посадил и все мне показывал, рассказывал, 
на ужины брал с собой. Ему на тот момент было лет 35 (32 - Sports ), мужик уже. 
Он хороший был.  
Потом дядь Коля Хабибулин. Меня когда дядя Коля приехал в первый день 
забирать с отеля на тренировку, я говорю: "Дядь Коля, здравствуйте". Он: "Не 
надо меня так называть". У него дочь же старше меня, и он меня на тренировку 
везет. Не, дядь Коля уникальный, конечно. Мы как-то с ним волнами общались - 
то общаемся, то два месяца нет. Я молодой - ему не интересно, я все это 
понимал. Когда он у нас играл, он приезжал за полторы минуты до собрания в 
костюме, быстро вбегал, снимал верх - пиджак, галстук, рубашку - и шел в 
брюках, в ботинках-крокодилах, на собрание в раздевалке. Аккуратно 
подсаживался, полотенце накидывал - а здесь же брюки, видно, что он только 
пришел. Но он перед ними щитки свои вратарские ставил. Легенда! Дядя Коля - 
красавчик!  
И у нас что-то контакт с ним пошел только в последние игры. Жалко было. Мы 
играли на выезде где-то, и он мне сам позвонил: "Ты где? Пошли поужинаем". 
Мы пошли. И мы с ним так вот тепло пообщались - и мне тогда жалко было, что 
это только сейчас произошло. Мне как будто не хватало и хотелось побольше 
этого. Я был один, и Николай, дядя Коля, он же все равно варился со взрослыми 
канадчиками, плюс он сам долгое время там прожил - видимо, это было по душе. 
Но я ни в коем случае не в плохом смысле говорю.  
Мэтт Хендрикс еще был у нас, до этого в "Вашингтоне" играл. С ним история 
интересная была, когда Тодд Нельсон только возглавил нас.  
Потапов: Столько фамилий, я вообще, просто....  
Якупов: Нелли такую тему придумал - настолько разбавил атмосферу! Мы 
реально выигрывать начали, а выигрывать начали, потому что у нас атмосфера 
такая в команде, климат хороший получился, дружные реально были. В общем, 
придумал фишку: после каждой тренировки у нас выбирался типа MVP 
тренировки. Это не то, что, например, ты больше всех забил и красиво, а 
наоборот - ты споткнулся, либо ни разу передачу точную не отдал. Ну, за такой 
косяк. И все - он одного назначил, и выбранный должен круг почета в полную 
пробежать. Это после тренировки - типа наказания, все тебе хлопают. Ну, такой 
прикол.  
Тут как-то меня выбрали. Я тоже там где-то упал, то ли кувыркнулся - ну такой 
кишмиш был на тренировке. Следующий день, тренировка заканчивается, и уже 
я должен назвать, кто на этой тренировке был MVP. Я смотрю, выбираю - и мне 
кто-то кричит: "Хэндо, Хэндо". А Хэндриксу под 40 лет уже, он ветеранчик (в том 
сезоне 33 года было - Sports ). И я такой: "MVP of the day - Хэндо". Он такой ржет: 
"Окей, побежал". Пробежал, поржали. Тренировка заканчивается, я остался, 
шайбочку бросаю. В раздевалку захожу, помылся, форму собрал, надеваю 



 

 

штаны, футболку, нагибаюсь... А мы тренировались не на основном стадионе, 
потому что там концерт был, а в какую-то школу поехали рядышком. Я оделся, 
ботинки из-под кресла достаю - а они не вытаскиваются: "Что за херня?". И 
пацаны начинают ржать. Он их на клей долбанул мне! И сам из душа выходит: 
"Як, тебе повезло, что мы не на стадионе. Я бы твои ботинки дрелью прибил бы 
к стене". А жалко было - мне родители подарили ботинки, новые были, я их 
неделю всего носил. Вырвал их со всей силы - минус полподошвы, в лаптях 
потом ходил. Такие прикольчики, конечно, есть, нормально.  
Потапов: Но это же по-доброму, как я понимаю?  
Якупов: Конечно. Но второй раз я бы уже не рисковал такое делать. То есть он 
нормальный, хорошо отреагировал. И по игре, если кто косячил, он мог встать и 
любому сказать: "Хорош херней заниматься. Если мы так будем, то мы не 
выиграем". Вот в таком плане. Кнут и пряник был всегда.  
Потапов: Потом ты играл в "Колорадо". Помнишь там команду?  
Якупов: Топ. Просто топ! Рантанен, Маккиннон, Варли...  
Потапов: Маккиннон уже тогда суперсильный?  
Якупов: Он, ###, зверь, реально. Я сейчас слышал, что он питанием еще занялся. 
Но и тогда он просто выходил на тренировки - и ему надо было выжать все. Если 
он не обыгрывал защитника 1-в-1 - а это же невозможно в принципе, во взрослом 
хоккее тебя не должен нападающий так обыгрывать - он разворачивался и прям 
на серьезке: "Fuck you". От того, что у него не получалось. Кто-то ему пас 
неправильно даст или не туда - его срывало просто. Он всегда заведенный, ему 
надо шайбу. И это не то, что он единоличник - ему просто надо было, чтобы он 
был лучший и чтобы рядом с ним были лучшие. И чтобы они хотя бы пытались 
стать такими лучшими, как он. У него адреналин, азарт.  
А в жизни - спокойный, чуть странный, иногда косил под человека, который как 
темнокожие разговаривает. Он кайфовал от этого и разговаривал так же, с 
акцентом. Фишка. Ты вроде хочешь с ним нормально поговорить, а он так 
"Wassup man". Такой вообще кадр, я тебе говорю!  
P.S. 1-й номер, чемпионская команда 
Потапов: Нел, еще вопрос такой, наверное, самый занозистый. Вот когда 
говорили: "Наиль Якупов - первый номер драфта, у него не получается". Вот в 
этот момент как ты реагировал? Расскажи, пожалуйста.  
Якупов: Когда люди подходят ко мне и говорят "Это же первый номер драфта", я 
отвечаю: "Нет, меня зовут Наиль, очень приятно". Мне не нравится. Это у меня 
был триггер, но я прожил этот момент. Просто отпустил - и все. А раньше вообще 
жесть.  
Гончаров: Мне просто интересно. Ты сам как считаешь, что повлияло? Что пошло 
не так?  
Якупов: Стечение обстоятельств. От меня тоже многое зависело, опять-таки. Я 
был тоже не прав сам. Это сейчас я смотрю в 30 лет, анализирую все, понимаю, 
что некоторые моменты я делал не так, не слушал. Хотя мне там особо некого 
было слушать: у меня 6 генеральных менеджеров за 6 сезонов, 9 тренеров (почти 
так - 5 генменеджеров, 7 тренеров за этот срок - Sports ).  
Потапов: Такая текучка кадров, каша.  
Якупов: Да вообще. В Эдмонтоне такое ощущение, что особо никого не учили. 
Там просто были таланты. Ньюдж, Холл, Эберле, вратарь Дубник, если на ушах 
постоит. Я на клюшке как раз хотел написать: уши Дубника. Кстати, потом 
извинился.  
Не учили, не было такого. И что не пошло? Да много фактов. Может, то, что я и 
с семьей там жил. У меня там вся семья была. Возможно, тогда мне надо было 
одному уже начинать жить, одному находиться там.  



 

 

Потапов: А отец принимал участие? Вот о том, что мы говорили?  
Якупов: Да-да-да. И поэтому реально моментами мешало, правда, без обид.  
Потапов: На тебя такой прессинг со стороны общественности, клуб...  
Якупов: Везде. Дома. Но это было не от того, что тебя как котенка в миску с 
молоком, а от того, что ты приходишь домой и знаешь, что у тебя не получилось. 
Ты хотел оправдать их ожидания - и ты чувствуешь себя виноватым. А они 
понимают, что ты обосрался - и хотят тебя поддержать, а ты ждешь такой панч, 
а панча нет. Иногда он есть, иногда нет. Но как будто бы ты всегда виноват. Тебе 
хочется, например, где-то одному побыть и так далее.  
Но, в принципе, у нас офигенно было все, у меня сестра в школу там поступила, 
закончила, английский язык в совершенстве. Плюсов много  
Потапов: Я понимаю, это сделано от большой любви.  
Якупов: Да, но никто не знал, как будет. Если бы мы тоже знали...Конечно, будь 
у меня мозги такие в 18 лет, все по-другому было. Я в 30 лет в Нижнекамске 
начал заново любить жизнь, потому что изначально я не понимал, куда я еду. Я 
такой: "Все? Шаг назад?" А нихера не назад! Я потом, проработав моменты 
определенные с человеком, начал принимать то, где я нахожусь, что я делаю, 
как я делаю. Я начал хоккей любить в 30 лет! Я не хвастаюсь: я первый прихожу, 
самый первый каждый день. Выезд-не выезд, разминки, затяжки, замяжки - все 
полностью, зал, то есть у меня режим. Я начал спать вовремя ложиться, я читать 
начал. Не от того, что мне надо, а мне просто нравилось это, реально нравился 
процесс - я кайфовал, у меня получалось.  
И потом - раз - травма, раз - травма, просто на ровном месте меня выкидывают 
и такой: "Что не так делаю?".  
Потапов: И, чтобы закончить на позитиве: кубок с Омском. Вот ты не играл 
финальную серию. И я тоже. Скажем так, мы с тобой были не в форме - не 
принимали участие в последних матчах. Для тебя что этот кубок?  
Якупов: Я переживал как никогда. Ни разу в жизни не было так, чтобы я болел 
очень сильно за эту команду с первого дня с первой игры до последней. Это 
тяжело.  
Я ощущал себя в команде, потому что я выбыл не из-за того, что меня тренер 
убрал, а я выбыл по своей причине, так сложилось. И я был в обойме. Вот этот 
фактор был. Я там был, я играл, мне доверяли, я на последних минутах играл. И 
тут ты уходишь - и все. Я просто переживал с первого дня. У меня никогда в жизни 
такого не было, я никогда в жизни ни за кого так не переживал. И вот до 
последнего дня. Эмоции, когда мы выиграли... Я помню, мы с тобой сидели в 
массажке.  
Потапов: В массажке - в смысле не в салоне!  
Якупов: Мы в массажке - и, получается, там с запозданием трансляция. Это были 
последние минуты - я понимаю, что играть минуту с чем-то, и там Шалун[ов] раз 
бросил, два бросил, три бросил - не попал. И Потап такой: "Пошли коньки 
надевать" - и это так уверенно было. И я понимаю, что он как будто знает, что мы 
выиграем. И мы пошли быстро коньки затягивать.  
Короче, он как знал: "Пацаны, все нормально, надевайте коньки, погнали". И мы 
все: майку, коньки, секунды, 0 - и мы побежали. И я просто помню: кто-то орет, 
фотки с бортика.  
Потапов: У меня мурашки по коже. Во-первых, когда у него [Якупова] травма 
случилась, я понимал, что это не шутки. Во-вторых, я понимал, насколько это 
тяжело, что он не играет. Он постоянно уезжал куда-то там на обследования. 
Команда приезжала - он с командой. И я смотрю на него: "Наиль, вообще у тебя 
сейчас время, кайфуй. Просто кайфуй, гуляй, звони родителям". Он: "Да, Леха". 



 

 

И я старался всячески дать понять, что ты с нами по-прежнему. И я такое 
удовольствие получал, как ты радовался от кубка.  
Последний вопрос: назови, пожалуйста, три основных фактора чемпионского 
коллектива - команды, которая будет претендовать на кубок. Вот, ты сам в ней 
был.  
Якупов: Любовь. Вот день начался - и чтоб ты кайфовал от всего, что происходит. 
Именно вот плей-офф берем: кушать с ребятами, тренироваться в зале, быть в 
раздевалке, проигрывать вместе, не знаю. То есть у тебя должна быть... Ну 
любовь - это такое обобщенное больше. Теплота, близость, вот это все - без 
этого никак. Помните, команда какая была близкая? Все друг с другом общались.  
Гончаров: Коллектив крутой был, да.  
Якупов: А еще нюансы. Ну взять Боба - вот эти все нюансы, вот этот разбор, 
который был: у кого какие шнурки, кто что ест, у кого какие травмы, мы узнавали, 
звонили, то есть вот эти детали 100%. И вера, наверное. Пусть будет вера! Так 
что надо любить, верить и уделять внимание нюансам. Я думаю, здесь больше 
тренерская рука должна быть - не лидеров, не того, кто по 100 очков набирает, а 
противостояние тренеров 100%: как, куда под кого выпускают. Потому что, мне 
кажется, некоторые тренеры до сих пор не знают, что, когда ты дома, ты можешь 
вторым выходить на лед. Тебя не обязательно выпускать сразу пятерых.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/skolzkyled/3234849.html 

К заголовкам сообщений 

Лидеры КХЛ рано вылетели из плей-офф. Что с ними случилось и как 
дела сейчас? (Sports.ru/tribuna, Москва, 15 апреля 2024) 
Полезный гид по топ-клубам.  
Перекрестная система плей-офф создала множество сенсаций в Кубке Гагарина 
сезона-2023/24. В полуфиналах неожиданно оказались сразу три уральские 
команды и ярославский "Локомотив".  
ЦСКА, "Ак Барс", "Салават", московское "Динамо", СКА, "Авангард" и "Спартак" - 
никто из лидеров КХЛ не дошел даже до третьего раунда. Пока другие команды 
борются за титул, вылетевшие клубы уже готовятся к следующему сезону.  
Теперь уже можно сделать выводы об их проблемах и посмотреть на 
дальнейший курс развития каждого.  
ЦСКА 
Результат: поражение от "Локомотива" в первом раунде (1-4).  
Слова Ротенберга о том, что "чемпионское окно ЦСКА закрывается", оказались 
в какой-то степени пророческими. Команда Федорова довольно средне играла в 
регулярке, которую закончила лишь на шестом месте. Желания игроков лезть в 
форточку, как год назад на слова тренера СКА отвечал Плотников, почему-то так 
и не появилось.  
Что пошло не так:  
Ранний вылет ЦСКА - совокупность проблем. Дело не только во вратаре Иване 
Федотове, за которого так боролся клуб на старте сезона и который по итогу все 
равно уехал в "Филадельфию". За пять игр плей-офф (при одной сухой победе) 
Федотов пропустил 13 шайб при 91,6% отраженных бросков.  
ЦСКА играл практически без изменений чемпионского состава, с которым взял 
два подряд Кубка Гагарина. При этом лидеры команды мало что показали в плей-
офф. Например, Сергей Плотников завершил игры на вылет без набранных 
очков и с показателем полезности -3. Неплохо смотрелся Михаил Григоренко, у 
которого 7 (3+4) очков, но его действий оказалось мало.  
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Общий фон команды не впечатлял. Даже яркая победа над "Локомотивом" (4:0) 
в первом матче серии не изменила общую ситуацию. Банально игроки ЦСКА не 
показывали той уверенности, с которой до этого брали чемпионство два года 
подряд.  
Кажется, с поражением заранее смирился и уже бывший главный тренер Сергей 
Федоров. Вот его слова после вылета из плей-офф: "Не все получалось именно 
в этом сезоне, играли волнами. Первый матч здесь [в Ярославле] дал какую-то 
надежду, но все-таки нам было сложно показать тот уровень, который плей-офф 
и такой соперник, как "Локомотив", требует. Поэтому результат закономерен".  
Что дальше:  
ЦСКА встал на путь серьезной перестройки. Началось все со смены главного 
тренера - теперь клуб возглавил Илья Воробьев. Затем последовал отъезд 
Федотова в НХЛ. Под вопросом остается дальнейшее пребывание в команде 
лидеров. У Сергея Плотникова, Михаила Григоренко и Андрея Светлакова 
заканчиваются контракты. Пока неизвестно, где они окажутся. С их уходом 
разобьются ведущие тройки, поэтому изменится и рисунок игры ЦСКА.  
"Ак Барс" 
Результат: поражение в первом раунде от "Автомобилиста" (1-4).  
Еще один финалист Кубка Гагарина-2022/23, для которого все закончилось 
довольно быстро. В отличие от ЦСКА, "Ак Барс" даже больше показал характер, 
забрав разгромную победу в четвертой игре (5:0) и продлив серию еще на один 
матч. В целом ситуации похожи - посредственная регулярка (четвертое место 
Востока) и провальный плей-офф.  
Что пошло не так:  
Звездный состав команды (Радулов, Шипачев, Яшкин) и работа Зинэтулы 
Билялетдинова - формально сильное сочетание. По факту же "Ак Барс" показал 
скучный хоккей в регулярке и совсем не преобразился в плей-офф.  
Изначально руководство команды чувствовало проблему в том, что перекос был 
в сторону атаки. Решение последовало - "Ак Барс" подписал Алексея Марченко 
и Митчелла Миллера. Команду это не взбодрило, а из трансферов оправдало 
себя лишь приглашение Семена Кошелева ("Металлург") на дедлайне.  
Главная проблема "Ак Барса" оказалась в другом. Удивительно, но игроки и 
тренер плохо сочетались между собой. Билялетдинов привык строить команду 
вокруг одного лидерского звена. Подружиться с практически с полным составом 
звезд и состоявшихся хоккеистов у него так и не получилось.  
Что дальше:  
Несмотря на болезненный вылет, лимит доверия к Зинэтуле Билялетдинову 
казался высоким. Руководство не выгнало тренера и предоставило ему 
возможность решать самому. Билялетдинов посчитал нужным уйти с тренерской 
должности, что для "Ак Барса" представляется серьезным шагом в сторону 
перестройки. Основным претендентом на его место считается Анвар Гатиятулин.  
30 апреля сразу у 14-ти хоккеистов заканчиваются контракты. В их числе есть 
основной вратарь Тимур Билялов, капитан Александр Радулов и важный 
центрфорвард Кирилл Семенов. Дальше для "Ак Барса" все решит подписание 
нового тренера. В зависимости от него ведущие игроки примут решения 
продолжать сотрудничество или покинуть клуб. Инсайдеры сообщают, что к 
уходу близки Вадим Шипачев и Александр Радулов.  
"Салават Юлаев" 
Результат: поражение в первом раунде от "Трактора" (2-4).  
Неочевидный лидер, но все же команда Козлова закончила регулярку на третьем 
месте Востока. Хотя трудности по сезону возникали - в начале октября "Салават" 
одержал победу только в половине матчей и находился на восьмом месте. Затем 



 

 

игра команды выровнялась и последовали победы, что позволило "Салавату" 
надолго закрепиться в тройке лучших. Тройка Хмелевски-Дроздов-Ливо 
отыграла впечатляюще и сохранила уровень в плей-офф (24 очка на троих).  
Что пошло не так:  
Поражение в первом раунде один в один напоминает серию с "Адмиралом" 
годовой давности. Одинаковый счет (2-4) и порядок побед и поражений. 
Заключительную игру "Салават" также начал упорно, но затем растерял все 
преимущество. Качество игры команды выросло, но за лидерами не нашлось 
резервов.  
Удивительно, что в каждом матче против "Трактора" статистика бросков и 
времени в атаке была значительно в пользу "Салавата". Но в итоге все решила 
игра ведущих игроков. В этом году "Салават" приобрел Александра Самонова. 
Новый вратарь по-настоящему тянул команду в регулярке - 49 игр, 29 побед и 
93,7% отраженных бросков. Самонов стал первым по коэффициенту надежности 
(1,79), но значительно сдал в плей-офф. Его процент отраженных бросков 
понизился до 90,6, а по показателю надежности вратарь "Салавата" занял 11-е 
место.  
На протяжении всей серии действительно складывалось впечатление, что 
"Трактор" соперничает лишь с первой тройкой "Салавата". Джошуа Ливо (4+5), 
Иван Дроздов (4+4) и Александр Хмелевски (2+5) - вот имена тех, кто тянул 
"Салават" в плей-офф. Они же сформировали топ-3 бомбардиров "Салавата" в 
играх на вылет.  
Что дальше:  
Всю вину в поражении "Салавата" на себя взял генеральный директор Ринат 
Баширов: "Не смог сделать всего того, что должен был сделать руководитель 
клуба". Руководство клуба не считает очередное поражение в плей-офф 
результатом плохой работы тренера, поэтому "Салават" оставляет Козлова.  
Новый контракт с тренером наверняка сохранит в составе большинство лидеров, 
которые во многом держатся в команде как раз из-за Козлова (Ливо уже остался). 
Сам тренер считает, что для победы надо работать над индивидуальными 
ошибками. Если в этот спектр работ войдут и неправильные решения самого 
Козлова, то "Салават" ждет успех.  
"Динамо" 
Результат: поражение во втором раунде от "Трактора" (0-4).  
Вылет обладателя Кубка Континента во втором раунде без единого выигранного 
матча стало настоящим потрясением. От "Динамо" с безупречным 
большинством в регулярке, тройкой лидеров в первом звене и невероятным 
Никитой Гусевым такого результата ждали меньше всего.  
Что пошло не так:  
Команду Кудашова во многом подвело все то, что выручало до этого. Прежде 
всего это касается травм ведущих игроков. Лучший бомбардир регулярки-
2023/24 Никита Гусев пропадал в серии с минским "Динамо" из-за проблем со 
здоровьем. С "Трактором" он провел все четыре игры, набрав 6 (2+4) очка. На 
фоне всего остального это не спасло.  
После поражения Илья Коновалов и Седрик Пакетт перенесли операции. Сам 
Кудашов признался, что поражение "Динамо" стало следствием именно травм 
лидеров: "Седрик Пакетт вчера был прооперирован, выбыл на 3 месяца, Никита 
Гусев повредил грудные мышцы - его травма равносильна перелому ребер".  
Еще одной и не менее важной проблемой стала слабая вратарская линия. Во 
вратарском противостоянии с Заком Фукале из "Трактора" Илья Коновалов и 
Максим Моторыгин откровенно провалились. Замена голкипера по ходу игры - 
то, с чем "Динамо" сталкивалось на протяжении трех из четырех матчей. За 



 

 

четыре игры во втором раунде команда Кудашова получила 17 голов. А 
статистика Моторыгина (89,9%) и Коновалова (88,3%) оставалась слабой.  
Звездная оборона "Динамо" тоже не показала себя в плей-офф. Например, Игорь 
Ожиганов не только не справился с обязанностями защитника, но и 
организовывал привозы. В третьей игре он стал виновником пропущенного 
победного гола "Трактора", когда не подключился в атаке и в итоге отдал шайбу 
сопернику.  
Что дальше:  
Несмотря на обидное поражение во втором раунде, руководство клуба 
подписало Алексея Кудашова еще на два года. Для "Динамо" это единственно 
верный ход. Так клуб сохраняет не только тренера, который так или иначе 
приносит результат, но и ведущих игроков. Хоккеисты уважают Кудашова и 
поэтому пойдут с ним дальше. Например, Джордан Уил уже продлил контракт 
также на два года.  
СКА 
Результат: поражение во втором раунде от "Автомобилиста" (1-4).  
СКА слабо начал сезон, выдав серию из пяти поражений и упав на границу зоны 
плей-офф. В кризисный момент все исправилось - с ноября по январь СКА 
одержал 19 побед в 22 матчах и закончил регулярку на втором месте Запада. 
Серия с "Торпедо" (4-1) тоже показала, что команда умеет переворачивать игру 
и делать результат. Все поменялось во втором раунде с "Автомобилистом": 
Заварухин переиграл Ротенберга.  
Что пошло не так:  
Одна из причин поражения СКА - отсутствие Александр Никишина. Ключевой 
защитник и капитан получил травму в пятом матче серии против "Торпедо" и не 
выходил против "Автомобилиста". С отсутствием Никишина, который лидирует в 
команде по броскам (186), блокированным броскам (97) и проводит больше всех 
времени в большинстве (3:21), в команде все разладилось.  
СКА меньше забивал и проседал в обороне. Реализация большинства упала до 
21,4%. К тому же пострадало и меньшинство - 86,8%. На этом фоне 100 минут 
удалений стали еще одной проблемой СКА. Безусловно, Никишин - лучший 
защитник лиги и капитан СКА. Но неужели такая сильная команда как СКА не 
должна распадаться из-за отсутствия одного игрока?  
В составе СКА достаточно игроков с кубковым опытом. При этом тот же 
Толчинский за все пять матчей с "Автомобилистом" набрал 0 очков. Хотя с 
"Торпедо" за то же количество игр он набрал 4 (3+1) очка и забрасывал 
решающие шайбы. С "Автомобилистом" многое решал молодой Арсений Грицюк 
- в последнем матче он оформил дубль. Ротенберг и руководство СКА ищут 
проблемы в судьях. Кажется, зря.  
7 оправданий Ротенберга после провала СКА. Что в них не так?  
Что дальше:  
Последним ярким успехом СКА был Кубок Гагарина в сезоне-2016/17. Затем - 
нестабильные регулярки и ни одного финала. На удручающий результат 
команды председатель совета директоров Александр Медведев ответил просто: 
"Что касается причин поражения СКА и худшего результата армейцев в Кубке 
Гагарина за последние десять лет, то анализ уже ведется. В ближайшее время 
совет директоров клуба заслушает отчет главного тренера команды Романа 
Ротенберга".  
Вероятность ухода Ротенберга равна практически нулю. Зато перемены в 
составе точно последуют - они происходят каждый год.  
"Авангард" 
Результат: поражение во втором раунде от "Локомотива" (3-4).  



 

 

На фоне всех других поражений результат "Авангарда" доказал, что даже в 
критических ситуациях все возможно. С "Локомотивом" система Омска дала 
серьезный сбой. Первая тройка лидеров посыпалась без центра в лице Райана 
Спунера, а действия Михаила Кравца в плей-офф подвели второй год подряд.  
Как итог - неожиданная отставка главного тренера после поражения 0:7 во 
второй игре серии с назначением тренера вратарей Сергея Звягина на пост 
исполняющего обязанности. Под руководством Звягина и с возвращением 
центрального нападающего Спунера "Авангард" затянул серию до седьмого 
матча и оказался ближе остальных к полуфиналу.  
Что пошло не так:  
Яркая вспышка во втором раунде все равно не перекрыла проблемы команды. 
Лидеры Рид Буше и Владимир Ткачев не выручили. Например, Ткачев еще в 
регулярке претендовал на звание лучшего бомбардира, а в плей-офф остался 
без заброшенных шайб. У него есть оправдание - Ткачев показал себя отличным 
ассистентом, сделав 11 передач.  
Слабая вратарская линия, которая иногда подводила в регулярке, не блеснула и 
в плей-офф ( пусть Хомченко и запомнился ярким сэйвом ). В контексте 
отдельных матчей игра Павла Хомченко и правда впечатлила - по итогам плей-
офф на его счету 93,5% отраженных бросков, что по прежнему остается 
четвертым результатом в лиге. И все-таки с "Локомотивом" команда пропускала 
много.  
До победы в седьмом матче "Авангарду" банально не хватило характера. В 
седьмой игре (0:2) омичи еще и остались без голов, хотя в регулярке "Авангард" 
вошел в топ-5 по количеству заброшенных шайб (211) и значительно обогнал по 
этому показателю "Локомотив" (174).  
Что дальше:  
Приход Звягина на пост главного тренера ознаменовался возвращением 
системы Боба Хартли, с которым тренер прошел весь путь в "Авангарде". 
Несмотря на то, что Звягин всю карьеру тренировал вратарей, "Авангард" 
рискнул и уже подписал его на два года в качестве главного тренера.  
Для Омска это решение кажется логичным, так как в плей-офф решения Звягина 
приносили результат. Открытым вопрос остается только по окончатеьному 
составу, так как у 12-ти хоккеистов истекают контракты. Среди них есть и Райан 
Спунер, от присутствия которого зависела результативность Буше и Ткачева.  
Есть и первые подписания. "Авангард" объявил, что канадский центральный 
нападающий Линден Вей договаривается об однолетнем контракте. В условиях 
возможного возвращения к лимиту в пять легионеров это решение кажется 
логичным.  
"Спартак" 
Результат: поражение во втором раунде от "Металлурга" (2-4).  
По сравнению с прошлым годом, когда "Спартак" не попал в плей-офф, в этом 
сезоне команда преобразилась. "Спартак" завершил регулярку на четвертом 
месте Запада и стал самой забивной командой в лиге (223). Тройка Голдобина, 
Морозова и Порядина боролась за лидерство по результативности, а Николай до 
конца сезона соревновался с Гусевым в гонке бомбардиров. В плей-офф путь 
"Спартака" закончился на шести матчах во втором раунде с "Металлургом".  
Что пошло не так:  
Как и в ситуации с другими топами, не справились лидеры. Главная черта серии 
с "Металлургом" - три матча "Спартак" проиграл без заброшенных шайб. Это не 
только результат уверенной игры 21-летнего вратаря соперника Ильи Набокова, 
но и отсутствие должной игры от всех звеньев "Спартака".  



 

 

По итогам плей-офф первая тройка все равно сформировала топ лучших 
бомбардиров команды, но именно с "Металлургом" они справились плохо. 
Голдобин (2+2), Порядин (2+1) и Морозов (1+2) по факту набрали все баллы 
только в третьей игре серии (5:2). В остальных матчах пользы от них было мало.  
В плей-офф "Спартак" показал себя абсолютно негибкой командой. Когда 
атакующий хоккей, на котором команда выезжала в регулярке, перестал 
работать, "Спартак" ничего не поменял. Хотя тут дело не только в гибкости, но и 
в том, что игра от обороны у "Спартака" просто не получается. В регулярке 
оборона команды Жамнова стала седьмой в лиге. В плей-офф этот показатель 
стал лучше (пятое место), но для 11 игр пропущенных шайб было слишком много 
- 27.  
Что дальше:  
Срок действия контракта Алексея Жамнова рассчитан еще на один сезон. В 
остальном новостей от "Спартака" мало. Пока основная цель команды - 
сохранение Ивана Морозова, от которого во многом зависел результат Порядина 
и Голдобина. Да и по факту менять "Спартаку" ничего не надо. Вполне 
достаточно того, чтобы команда провела работу над ошибками и сделала 
выводы.  
Это подтвердил и нападающий Максим Цыплаков: "Каждый в нашей команде 
вырос как игрок. Всем коллективом мы быстро сплотились, поняли, что от нас 
хотят тренеры. И тренерский штаб, и игроки сделали шажок вперед в развитии. 
Многие прибавили в этом году. Если останется костяк команды, все будет 
хорошо".  
Илья Ковальчук все еще раздумывает о будущем. Официальных новостей по его 
продолжению карьеры пока не было.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3235140.html 

К заголовкам сообщений 

Советником гендиректора "Нефтехимика" стал Сергей Левашев. Он будет 
курировать работу системы клуба (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 15 апреля 2024) 
Пресс-служба "Нефтехимика" сообщила, что советником клуба станет Сергей 
Левашев. 
Он будет отвечать за взаимодействие главной команды со спортивной школой, 
командой МХЛ "Реактор" и клубом ВХЛ "Ижсталь". 
"В наших планах повышение профессионального уровня наставников, контроль 
за их работой, проведение семинаров и многое другое. Мы сейчас 
прорабатываем перезагрузку работы всей вертикали. То есть мы разрабатываем 
и методы, и средства, которые надо применять, чтобы был современный хоккей, 
современная подготовка детей, молодых хоккеистов", -заявил специалист в 
интервью пресс-службе клуба. 
Левашев - заслуженный тренер Республики Удмуртия. Он тренировал в 
спортивной школе клуба, некоторое время находился штабе главной команды. 
Также работал в системе "Авангарда" и "Витязя".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293603 

К заголовкам сообщений 

"Откуда столько негатива к СКА? Ощущение, что мы чокнутые". Ветераны 
армейцев - о сезоне (Чемпионат.com  , Москва, 15 апреля 2024) 
Черкас, Юдин, Каменев и Боков продолжат следить за судейством в финале МХЛ 
и не понимают, почему на СКА столько нападок. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3235140.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/293603


 

 

Сезон для главной команды СКА завершен еще на этапе второго раунда плей-
офф КХЛ, и теперь настало время подводить его итоги. Это вызвались сделать 
ветераны СКА - Сергей Черкас, Василий Каменев, Александр Юдин и Борис 
Боков. На пресс-конференции, организованной в "Хоккейном городе", они дали 
оценку выступлению команды и работе тренерского штаба, поделились мнением 
о развитии молодых игроков, в том числе тех, кто в этом году не пробился в 
состав и был отправлен в аренду. Конечно, затронули и тему судейства, а также 
задавались вопросом, почему в медиапространстве вокруг СКА так много 
негатива. 
Черкас: Сезон был сложный, неоднозначный, но все равно даем ему позитивную 
оценку. Было много изменений в составе, много молодых, много притирок, когда 
команда пыталась балансировать игру, и это чередовалось с поражениями. Но 
тренерский штаб во главе с Романом Ротенбергом нашли в себе силы и умение 
вывести команду на хороший уровень. Заняли второе место в регулярке, прошли 
первый раунд плей-офф, во втором раунде проиграли "Автомобилисту", который 
сейчас играет за выход в финал. 
Команда на правильном пути. Когда играли звезды, все говорили, что СКА 
доминирует из-за них. Сейчас в СКА нет звезд мирового уровня, команда ровная, 
молодая, много интересных игроков. Конечно, всевозможные моменты в 
комплектование руководство внесет. 
В плей-офф и по сезону мы столкнулись со многими моментами, которые нас не 
радовали. Понимаю, что медиапространство разделилось. Если хочешь быть 
хорошим, то нельзя поддерживать СКА. Если поддерживаешь, то ты какой-то не 
такой, не как все. На мой взгляд, это неправильно. Но ветераны СКА будут 
поддерживать команду, и когда она играет хорошо, и когда плохо. Мы и 
критикуем, но критика должна быть конструктивной, а не просто лить грязь на то, 
что все не так. Это не способствует улучшению игры и развитию клуба. 
Нельзя не пройтись по судейству. Сейчас вы, наверное, думаете, что ветераны 
с судьями надоели. Но дело ведь не в СКА! В "Судейской" обсуждали голы 
ногами, там СКА ни при чем, это "Локомотив" - "Авангард", "Спартак" - 
"Металлург". А за два эпизода с Грицюком Анисимов не дает конкретную 
правовую оценку, говорит - судья его удалил, потому что в прошлой игре был 
такой же момент. Да, это неправильно, но так получилось. Разве это 
профессионально? Это единичные эпизоды, но их очень много, а самое главное, 
в итоге они сказывались на результате. В ключевой игре после удаления 
Грицюка последовало еще одно, и Да Коста забивает гол. Не было бы удаления 
Грицюка, не было бы и следующего удаления. Можно сказать, это отговорки, но 
это констатация факта. 
Нужно усиливать некоторые позиции, игру в обороне. Как бывший вратарь 
действия Серебрякова могу оценить не на пятерку, и у него были ошибки. Но это 
отличный вратарь, если бы он был в команде с начала сезона, то играл бы 
сильнее. Изменения в составе не могли не сказаться на игре. Но в целом 
команда показывала яркую игру, заполняемость трибун - тому подтверждение. 
Можно хаять команду в прессе, но, когда 22 тысячи болельщиков приходят на 
матчи, значит, этот хоккей им нравится? 
Каменев: СКА собрал новый коллектив, не очень удачно начали сезон. Команде 
надо было притереться. Но команда играет в современный атакующий хоккей. 
Но зрители забивали битком "Ледовый", потом "СКА Арену". Зрителей не 
обманешь! Просто так ходить на хоккей, если клуб неинтересный, никто не будет. 
Это положительный момент, и мы с оптимизмом смотрим в будущее. 
"СКА-1946" вышел в финал, мы все будем болеть за них. Хотелось бы не 
допускать ошибок, неправильных, предвзятых оценок команды в финальной 



 

 

серии. Судейство даже трогать не буду, надеюсь, оно будет объективным. 
Команде сейчас нужна поддержка, в том числе и ветеранов, и журналистов. Не 
хаять, а разбираться объективно, у нас спрашивать, как мы оцениваем. 
Руководство клуба обращало внимание на комментарии в трансляции. Так 
журналисты себя не должны вести. Надо вести себя поскромнее. 
ЦСКА провалил сезон, "Ак Барс", но мы не видим в прессе нападок на игроков 
или руководство. А почему СКА подвергается необъективным нападкам? Никто 
не просит восхвалять, но надо быть объективным. 
"СКА и Питер конкурируют с Москвой. Может, от этого у нас такие напасти?" 
Юдин: Когда мы играли, у нас был небольшой автобус, мы сами таскали форму. 
А сейчас - три шикарных дворца, сколько автобусов, какая у нас молодежка, 
сколько мы вырастили молодежи. И сейчас везде в КХЛ ребята, кто прошел 
школу СКА. Здесь хорошие дворцы, тренерский штаб, быстрое восстановление, 
растет вратарская школа, и белорусскую сборную здесь готовим. 
В этом сезоне молодежка играет в финале, значит, все делается, чтобы здесь 
росли хорошие игроки. Потом они заиграют, а благодаря Роману Борисовичу 
есть сборная России. Нам все закрыли вроде, сборной России нет. Вся Европа и 
Америка мечтает, чтобы у нас не было вообще международного хоккея. Но 
сборная играет, играет гимн. Ребята сейчас поиграют за сборную, станут еще 
сильнее во благо СКА, услышат гимн. Это все идет в копилочку СКА. 
Заполнить арену на 22 тысячи - очень тяжело, но все заполнилось. Люди 
приходят на хоккей, СКА забрасывает много шайб, не как "Локомотив" или "Лада", 
в закрытый хоккей, а рискует, чтобы зрители видели яркий результативный 
хоккей. При хорошей тактике в атаке молодежь растет. 
Что касается судейства, то хорошего судью не видно, а сейчас столько явных 
ошибок, которые влияют на результат. Главное, чтобы не влияло на результат, 
а то и лайнсмены могут влиять - сбивают атаку или подсказывают главным. У нас 
и военная комната есть, и еще 20 человек сверху сидят, которые через три дня 
могут все поменять. И два главных судьи не справляются, когда мы играли, был 
только один судья, и он все успевал. 
Движение ветеранов решило смотреть и наблюдать за судьями. Чтобы они 
знали, что мы не пропустим ничего в финале молодежки, а скажем, не только в 
защиту СКА, а в защиту популяризации хоккея, чтобы был честный финал. 
СКА и Питер конкурируют с Москвой, может, от этого у нас такие напасти? Но мы 
сделаем все, чтобы питерские хоккеисты побеждали и выиграли все больше и 
больше кубков. 
Боков: Читаешь статьи в интернете, все время идет негатив. Не только про СКА, 
но про СКА очень много. Никогда не пишут ничего хорошего. Читаешь про 
Солодухина - везде негатив. А почему не написать, что человек играл в 
Суперсерии-1972, в клубных сериях с канадцами? Это почему-то забывают. 
Прошу журналистов, не выискивайте негатив, освещайте больше позитивные 
стороны! А ветераны СКА всегда будут поддерживать команду и город, 
переживать за результаты. 
Черкас: Мы прошли огромный путь, мне повезло, что я в 1978-м попал в СКА и 
доиграл до 1991 года. Потом до 2010 года работал тренером. Я видел, как все 
было, как все становилось. Говорили, в то время не было денег. Денег было 
достаточно, но не было результата, не было того, что есть сейчас. То, что делает 
нынешнее руководство, дорогого стоит. То, что сделано - это фантастика. Если 
бы у нас были условия хотя бы на 30% от этого, мы бы еще лучше играли. 
"Руководство СКА сделало правильно. Если бы затянуло с перестройкой, было 
бы сложнее" 



 

 

 - Состав СКА сильно поменялся, но такая проблема у команды не первый год. 
Стоит ли делать на этом акцент?  
 Каменев: Ротенберг подписал многолетний контракт. Это правильно, потому что 
команда создается не за год. Перестроение началось с этого сезона. Весь сезон 
тренерский штаб выявлял слабые точки. Сейчас будут усиления тоже, но, 
наверное, не такие массовые. Есть понимание хоккея, который тренерский штаб 
хочет видеть и будет к этому стремиться. 
Можно взять пример ЦСКА, который выиграл два Кубка подряд, а в этом сезоне 
не показал ничего. Сейчас там идет смена, новый тренер будет создавать 
команду заново. Думаю, ни за год, ни за два он ничего не создаст, потому что 
надо менять игроков, стиль игры. Видно, что команда уперлась в тупик. Хоккей 
должен всегда двигаться, встал на месте - сделал два шага назад. 
В этом году мы увидели, что СКА в течение сезона выправился. Ротенберг - 
тренер-максималист, задачи выиграть Кубок Континента и Кубок Гагарина 
никогда не снимались. Но не повезло, не хватило силенок в матче с 
"Северсталью", и мы заняли в итоге второе место в регулярке. "Динамо" 
приложило все силы, они давно ничего не выигрывали. Но СКА проявил 
характер, был в шаге от Континентального кубка. Это вселяет оптимизм. 
Черкас: В СКА сложно работать, потому что тут всегда максимальные задачи. И 
любое отступление от максимальных задач считают провалом. Но если бы СКА 
затянул с перестройкой, было бы еще сложнее. Посмотрите на "Локомотив", 15 
лет прошло с трагедии, и сейчас Никитин только на третий свой год построил 
команду. Сколько сил было вложено, чтобы все вернуть! Так что руководство 
СКА сейчас сделало правильно. Будут точечные усиления, команда будет 
сильнее. 
"Молодежи давали много времени. Я бы дал меньше" 
 - Не кажется ли вам проблемой, что молодые игроки получают не так много 
игрового времени, их отдают в аренду?  
 Юдин: Нам нужны максимальные победы. Много молодежи подпускали к основе, 
так что пусть еще радуются. В наше время подпускали одного-двух, а здесь - 
намного больше. У них был шанс в начале сезона зацепиться. Очень много 
времени давали молодым, я бы дал меньше. 
Черкас: Здорово, что есть возможность отдать игрока в аренду. Он принадлежит 
СКА и получает опыт в КХЛ. 
 - Одной из причин неудачи в плей-офф называют переезд на новую арену. 
Главный тренер сказал, что СКА дали команду переехать. Хотелось бы знать, кто 
дал команду?  
 Черкас: Думаю, люди дали эту команду. Ведь в два раза больше людей может 
прийти на эту арену. Но нельзя не согласиться, что переезд - это непросто. Мы 
сами переезжали из "Юбилейного" в СКК - другой воздух, другая атмосфера, 
другая обстановка. Это один из факторов, чего не хватило в плей-офф. 
 - В системе СКА собралось много талантливых вратарей. Что можете 
посоветовать руководству клуба, отдавать молодых вратарей в аренду на 
следующий сезон?  
 Черкас: Вся молодежь играла за СКА. Доверить вратарю 2005 года место в 
воротах дорогого стоит, значит, тренерский штаб не боится этого делать. Что 
касается передачи их в аренду, думаю, Серебрякову нужна конкуренция. Кто-то 
должен дышать ему в спину и, если что, заменить. Без конкуренции вратарь 
играть не может. 
"В СКА нужно быть лидером, лидера никто никуда в аренду не отдаст" 



 

 

 - Готовы ли Мичков, Бучельников, которые отлично проявили себя в аренде, в 
следующем сезоне играть в основе СКА и лидировать, как Гребенкин сейчас в 
"Металлурге"?  
 Боков: Думаю, все в их руках, главное, чтобы они старались и показывали 
результаты. Если они лидеры в других командах, это не значит, что они станут 
лидерами в СКА. Но если они себя проявят, почему нет? Дорога открыта, все 
зависит от игроков. 
Каменев: Мичков - талантливый игрок. Его отдали в аренду, чтобы он мог 
раскрыться, получить больше игрового времени. В "Сочи" много игрового 
времени, пожалуйста - раскрывайся. Но молодым можно проходить еще год-два, 
а потом скажут, что он уже не молодой, а результата нет. Поэтому надо 
пользоваться случаем, когда тебя отдают в аренду, и возвращаться в свой клуб, 
чтобы занимать уже лидирующие позиции. Думаю, его привлекут на сборы в 
команду. Здесь надо быть уже лидером, лидера никто никуда не отдаст. А 
считаться всю жизнь перспективным, это история не очень. И напротив, сколько 
случаев, когда игрок считается середняком, а потом раскрывается. Вспомним 
Кучерова, который не проходил в команды, уехал - и сейчас звезда мирового 
масштаба. И в то же время было много перспективных, которые в итоге не 
заиграли. 
Ребятам дается шанс, руководство СКА все время пристально наблюдает за 
молодежью. Кто выиграет конкуренцию, тот и будет играть за СКА. 
- А с точки зрения личных симпатий ждете их в составе?  
 Каменев: Мне вот Грицюк нравится. Долго притирался, но вспомним концовку 
чемпионата, он забивал решающие голы. Глотов тоже, трудяга, вроде и 
габаритами не богат, но настолько цепкий и по-хоккейному злой. Зыков, вроде 
ничего выдающегося, но и видение поля, и умение найти момент для броска. 
Специалисты такие моменты видят, это говорит о классе игрока. У меня есть 
симпатии к таким игрокам, как у нападающего. 
"Никишин - лучший защитник КХЛ. Жаль, что придется отдать его в НХЛ" 
 - Были ли игроки в СКА, кто не впечатлил самоотдачей, трудоспособностью?  
 Каменев: Такой вопрос с подковыркой, не хочу об этом говорить. Играла вся 
команда, в разных матчах разные люди забивали решающие голы. Выделяется 
Никишин, я считаю, это лучший защитник КХЛ. У него большая перспектива в 
НХЛ. Жаль, что придется его отдать, но у него еще год контракта, это мотор 
команды, лидер. 
У многих были травмы, кроме Никишина, в плей-офф не хватило того же Педана. 
Мы же остались практически без мощной обороны в лице Никишина и Педана. 
Когда выбывают два ведущих защитника, габаритных игрока, которые могут 
навести страх на противника, их нам немного не хватило. 
Черкас: На Никишине строилось большинство. Очевидно, что -другие защитники 
не могли довести шайбу до ворот - делать то, что делал Никишин. Надо об этом 
говорить. Когда Харламов получил травму, Тихонов звено разбил! Когда болели 
Фетисов с Касатоновым, это уже другой ЦСКА был. И когда Третьяк закончил, 
ЦСКА тоже было сложнее играть. Так что Никишин и Педан были огромной 
потерей для команды. 
Боков: Представьте, если из бригады большинства "Динамо" убрать двух 
игроков. Гусев один матч не играл - и сразу им не хватало, не могли забить, все 
распадалось. В ударном звене каждый игрок на вес золота, если кто-то 
выпадает, схема уже не работает. 
Юдин: При Никишине и Педане мы не пропускали шайбы. В плей-офф мы бы при 
них не пропускали шайбы, и был бы другой результат. 
"Почему такой негатив к СКА? Ощущение, что мы, ветераны, чокнутые!" 



 

 

Черкас: А можно вопрос журналистам, почему такое негативное отношение к 
СКА? Ни одного позитивного слова! Такое ощущение, что мы, ветераны, какие-
то чокнутые! Что не устраивает медиапространство России в СКА? Почему 
другие команды так не обсуждают? 
 - Всегда так было, есть зависть, неприязнь к богатым. Второе - все СМИ в 
основном в Москве, там многие болеют за московские клубы. И к "Зениту" такое 
же отношение.  
 Каменев: У "Ак Барса" и ЦСКА бюджет не меньше. У "Локомотива" тоже 
немаленький бюджет. Пришел Никитин, все говорят - "автобус" выстроил. 
Сколько терпения надо было, а сейчас они в финале. Думаю, "Локомотив" 
выиграет, главное, чтобы у них в паузу не спал настрой. 
Мы все питерцы, давайте болеть за наш клуб. Не без критики, но объективной. 
Все-таки надо стараться поддерживать. Про ЦСКА и "Ак Барс", которые 
провалили сезон, ни слова не написали, ни крика, ни гама. А у нас бы уже такого 
напридумывали! 
Черкас: Когда мы подняли вопрос судейства, я говорил, что это общая проблема, 
а мне утверждали, что дело в СКА. Да при чем тут СКА? СКА просто послужил 
толчком. Проблема судейства в принципе есть. К лиге у меня есть пожелания. 
Хотя бы коробки давайте приведем к единому стандарту. Какие-то элементарные 
вещи пусть лига сделает профессиональные. 
Ну и по судейству. Мы привели кучу примеров в защиту других команд. У 
"Локомотива" чистый гол Каюмова с лета отменили из-за какой-то атаки вратаря, 
они в итоге проиграли. Или Серебряков чисто выбил шайбу, но игрок наезжает 
на клюшку - две минуты. Судейство говорит, что они сделали такие правила. А 
зачем вы так сделали? Если вратарь сбивает игрока, вопросов нет. А если игрок 
сам наезжает на клюшку, как же так? Было шикарное правило, если игрок в 
статическом положении и ему в конек попадает шайба, это гол. Если есть 
движение, то гола нет. Сейчас до анекдота дошло. "Он же не замахнулся, как в 
футболе!". Пусть выйдет и попробует замахнуться на коньках, как в футболе. 
Возьмите за основу правила ИИХФ или НХЛ, добавьте что-то. Зачем чудить-то? 
"Судейскую" надо в "Камеди Клаб" 
 - Судьи же тоже люди, могут ошибаться.  
 Черкас: Согласен, судьи имеют право на ошибку. Специально стал смотреть 
"Судейскую", их надо в "Камеди Клаб"! Вайсфельд говорит Анисимову: "Он же 
ногой забивал, развернул, как в футболе, щечкой". А Анисимов отвечает: "Он же 
ногой не замахнулся". А как можно на коньках замахнуться? 
Вайсфельд задает вопрос по Грицюку. Анисимов отвечает: "Здесь судья 
подумал, что он так же выезжал, как в первой игре, и дал такое же удаление". 
Разве это объяснение главного арбитра? Есть правила, надо по ним работать. 
Если судья ошибся, хорошо, есть же разбор ошибок. Зачем допускать те же 
ошибки во второй игре подряд? Это влияет на результат матча. Ну вроде 
удалили, потом забили гол, вроде никто ни при чем. Но мы-то знаем, что при чем, 
когда обороняются вчетвером, нагружаются одни и те же люди, которые играют 
в меньшинстве. 
Каменев: Все помнят письмо ветеранов СКА и сколько хейтили. Но кто не играл 
в хоккей, тем, может быть, не понять. Помните смысл момента? Игрок проезжает, 
у него нога остается, Сергеев спотыкается и падает. И начинают разбирать - да 
это у него клюшка попала, он об нее зацепился. Это можно рассказывать кому 
угодно, но не тем, кто играл в хоккей. Видно, что Гераськин специально оставил 
ногу, чтобы зацепить. Сергеев спотыкается, забивается гол. Если они так 
объясняют, о чем можно разговаривать с судьей по этому поводу. 



 

 

Боков: эти судейские ошибки повлияли на результат. Ошибка - гол, ошибка - гол. 
Это поражение в игре, очень большая цена ошибки. Из этих ошибок 
складываются победы и поражения. Смысл в том, чтобы в судействе были 
единые правила.  
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Арбитры КХЛ приняли участие во всероссийской научно-практической 
конференции судей (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 15 
апреля 2024) 
 В Москве 15 апреля прошла первая всероссийская судейская научно-
практическая конференция, участниками которой стали представители 
сообщества арбитров из разных видов спорта. 
Главный арбитр и вице-президент КХЛ Алексей Анисимов в своем выступлении 
затронул тему значимости личностных ценностей судей на примере умения 
налаживать контакт не только с непосредственными участниками матчей - 
игроками и тренерами, но и с другими арбитрами для достижения высокого 
уровня работы в команде.  
Алексей Анисимов, Главный арбитр КХЛ:  
 - Невозможно находиться в вакууме, и такие конференции - отличная площадка 
для обмена опытом: необходимо рассказывать о методиках, которые есть, в том 
числе, в КХЛ, применять эти знания для образования судей на начальном этапе. 
Об этом говорит и тема моего выступления. Подобные мероприятия несомненно 
нужны, поскольку КХЛ занимается судьями, которые попадают к нам в Лигу, их 
обучение происходит на начальном этапе, и это очень важный момент - 
образование и подготовка арбитра до того момента, как он попадает в 
профессиональную среду. В конференции принимают участие коллеги из других 
видов спорта. Мы тесно общаемся с футбольными арбитрами, обмениваемся 
опытом, заимствуем друг у друга самые удачные, на наш взгляд, методики и 
инструменты. И это правильная работа в профессиональном сообществе.  
Начальник управления судейства Федерации хоккея России, председатель 
Всероссийской коллегии судей Михаил Карпушин представил Национальную 
программу подготовки судей, в разработке которой принял участие Анисимов. По 
его словам, судейский корпус КХЛ поддерживает внедрение программы и готов 
оказывать содействие в подготовке судей.  
В 2015 году была создана Академия судейства КХЛ, которая спустя год после 
Совета по спорту при президенте РФ перешла под юрисдикцию ФХР и стала 
судейским учебно-методическим центром управления судейства ФХР. 
Руководитель этого направления Александр Поляков рассказал о методическом 
обеспечении хоккейных судей в России.  
Также участниками конференции стали арбитры КХЛ Евгений Ромасько, Никита 
Шалагин и Глеб Лазарев. Все трое имеют международный опыт работы, в том 
числе, на чемпионатах мира и Олимпийских играх. Шалагин и Лазарев провели 
мастер-класс по демонстрации ледовых упражнений, Ромасько рассказал о 
личном профессиональном опыте работы в России и за рубежом.  
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Евгений Ромасько, арбитр КХЛ:  
 - Проведение таких мероприятий просто необходимо, особенно, с участием 
представителей других видов спорта - мы сможем обмениваться опытом, 
заимствовать что-то друг у друга, и это в конечном итоге пойдет только в плюс 
при подготовке арбитров как в хоккее, так и, к примеру, в футболе. Во-первых, 
сейчас есть сложности в том плане, что ребята, которые мечтают об этой 
профессии, даже не понимают, с чего им начать. А для многих это - реальная 
возможность остаться в хоккее уже в другом качестве и построить успешную 
карьеру арбитра. Но об этом мало кто знает. Во-вторых, существуют некоторые 
проблемы с внедрением правил в детских школах. Если ребенок еще на этапе 
спортивной школы будет знать правила, то в дальнейшем при наличии интереса 
к работе арбитра ему будет легче. Плюс нужна популяризация работы арбитров. 
Уверен, что есть ребята, которые сейчас даже не догадываются, что судейство 
через несколько лет станет их профессией. Им предстоит извилистый путь, но 
его можно здорово сократить тем, что просто дать им понять, что такое работа 
арбитра.  
Участие в конференции принял тренер по физподготовке судей КХЛ и старший 
тренер центра физической подготовки Best Athlete Иван Феоктистов. На 
протяжении сезона 2023/2024 он вместе с арбитрами КХЛ работал над 
физической подготовкой, о чем и рассказал в своем выступлении.  
Иван Феоктистов, тренер по физподготовке судей КХЛ, старший тренер центра 
физической подготовки Best Athlete:  
 - Эта конференция полезна сразу с трех сторон: с точки зрения популяризации 
работы арбитров, как система развития хоккейной структуры в рамках обмена 
опытом и как всесторонний анализ работы арбитров - начиная с личностных 
качеств и заканчивая психологическими портретами и мотивацией. Классное 
мероприятие, очень рад, что удалось в нем поучаствовать. На протяжении 
сезона 2023/2024 мы сотрудничали с Департаментом судейства КХЛ, хоккейное 
судейство отличается от футбольного. Например, графиком - в футболе у 
арбитра один-два матча в неделю, в хоккее в регулярном чемпионате может 
быть три-четыре. Это накладывает отпечаток в составлении графика физической 
подготовки, а она нужна - без нее арбитр не сможет продержать нужные 
кондиции весь сезон, и в таком случае игра будет носить для него стрессовый 
характер. А она должна быть умеренной нагрузкой, но не суперстрессовой. 
Арбитры КХЛ прогрессируют в этом моменте, сейчас мы получаем данные от 
систем, с которыми работали, по состоянию судей для дальнейшего анализа, 
создания дашбордов и поиска корреляций. Прогресс поэтапный, но он есть, сто 
процентов.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/15/531126.html 

К заголовкам сообщений 
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"Серия "Локо" - "СКА-1946" по интересу не будет уступать финалу Кубка 
Гагарина" - эксперты сделали прогнозы на финал сезона (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 15 апреля 2024) 
Журналисты и комментаторы телеканалов КХЛ поделились ожиданиями от 
финала плей-офф МХЛ. Их мнения разделились.  
Кирилл Корнилов − комментатор телеканалов КХЛ  

https://www.khl.ru/news/2024/04/15/531126.html


 

 

 Павел Лысенков - журналист "Матч ТВ", хоккейный блогер  
 Андрей Юртаев - комментатор телеканалов КХЛ  
 Артем Батрак - комментатор телеканалов КХЛ  
"Локо" - "СКА-1946"  
Кирилл Корнилов 2-4  
"СКА-1946" выиграет Кубок Харламова. В регулярном чемпионате "Локо" 
проиграл армейцам три игры из четырех. Понятно, что обращать внимания в 
финале на показатели игр регулярки смысла никакого нет, просто надо это 
зафиксировать. Ярославль в сезоне 2023/2024 может оформить золотой дубль, 
впервые в истории выиграв и КХЛ, и МХЛ. Но если в КХЛ для меня "Локомотив" 
является фаворитом в серии с "Металлургом", либо "Автомобилистом", то в МХЛ 
ситуация иная.  
"Локо" по праву стал лучшим в регулярке, в плей-офф выглядел здорово в серии 
с "Атлантом", хоть и позволил команде Николая Лемтюгова забрать один матч. 
Но преимущество было безоговорочным. После "Атланта" была более нервная 
серия с "Алмазом", укрепившимся солидным десантом из КХЛ. Но две уверенных 
победы в 4:0 и 6:0 не позволили усомниться в силе ярославцев. Мне кажется, 
"Чайка" показала, как можно и нужно играть против "Локо". Ярославцы упустили 
преимущество в серии с 2-0, но выиграли решающие матчи, хотя все матчи 
получились плотными.  
Армейцы, испытав сложности в серии с "Динамо СПб", и поменяв по ходу серии 
главного тренера, в дальнейшем выиграли восемь встреч из девяти. Команда 
Германа Титова набрала невероятную форму. В серии со "Спартаком" удалось 
проявить характер и вытащить встречу с 1-4, а в полуфинале армейцы с 
преимуществом играли с "Белыми Медведями".  
В финале можно выделить много противостояний: Мурашов - Мойсевич, Сурин - 
Демидов. Это ребята, которые вырастут в больших звезд. С огромным 
удовольствием буду наблюдать за этой серией двух сильнейших команд сезона. 
Делая выбор, опираюсь исключительно на личные ощущения увиденного в этом 
в плей-офф. Закрыть связку Демидов - Романов пока не удавалось никому. 
Глубина состава у армейцев побольше. Плюс "Локо" не сможет рассчитывать на 
Дмитрия Симашева и Даниила Бута, которые будут заняты в "Локомотиве" и 
будут бороться за Кубок Гагарина.  
Павел Лысенков 2-4  
Поставлю на "СКА-1946" с учетом шестой домашней игры в Санкт-Петербурге. 
Впечатляет, как СКА мощно подходит к освещению и отработке плей-офф МХЛ: 
команда играет в "Ледовом", намоленном для Петербурга дворце. Там даже 
работает студия, как во время матчей основной команды. В "СКА-1946" есть 
такие ребята, как Иван Демидов - подрастающая большая звезда; Павел 
Мойсевич - лидер КХЛ по проценту отраженных бросков в регулярке. У "Локо" 
есть система, ярославские ребята интересно играют, но я вижу победу 
петербуржцев благодаря очень сильному составу и доскональному отношению к 
финалу. В Петербурге делают огромную ставку на чемпионство. Думаю, 
армейцы могут замахнуться на титул. Это будет очень крутая и любопытная 
серия. Возможно, она даже не будет уступать по интересу финалу Кубка 
Гагарина.  
Андрей Юртаев 4-3  
Очень логичный финал. Между собой встретятся две мощнейшие даже не 
команды, а системы. Я здесь жду яркого, взрослого хоккея. Думаю, серия будет 
продолжаться максимально долго. Предпочтение отдам "Локо". Мне нравится 
Сергей Мурашов, он на протяжении всего плей-офф не давал усомниться в 
своем мастерстве. Егор Сурин - очень талантливый парень. Важно, что костяк 



 

 

"Локо" практически весь сезон играл друг с другом. Может, это и не очень хорошо, 
что лидеров молодежки не так часто вызывали в основную команду, но та химия, 
которую они нарабатывали весь чемпионат, в финале может им очень 
пригодиться.  
Артем Батрак 4-2  
В финале будет жарко - это очевидно. Если бы до старта чемпионата у меня 
спросили, кто встретится в финале, то я бы с большей долей вероятности 
поставил на "Локо" и "СКА-1946". Это две самые сильные команды. Не могу 
представить, кто из них выиграет. Они примерно равны по всем показателям. 
Жду в этой серии минимум шесть матчей. Предположу, что выиграет все-таки 
"Локо". В Ярославле пройдет два финала: КХЛ и МХЛ, это будет сильной 
мотивацией для "Локо", а "СКА-1946" будет биться за всю свою систему.  

https://mhl.khl.ru/news/20092/1051327/ 

К заголовкам сообщений 

Демидов, Сурин, Романов, или кто-то другой? Претенденты на приз 
самому ценному игроку плей-офф (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 15 апреля 2024) 
Авторский список кандидатов от Ивана Костяева.  
В розыгрыше Кубка Харламова здорово себя проявили сразу несколько 
хоккеистов. В полуфиналах можно вспомнить вдохновенную игру Глеба 
Чеснокова, Дмитрия Дагестанского, Ярослава Яппарова, Руслана Хажеева или 
Артема Проничкина. Однако в финал вышли "Локо" и "СКА-1946". Логично, что 
приз самому ценному игроку плей-офф достанется игроку из этих команд. Автор 
сайта МХЛ Иван Костяев представляет свою пятерку претендентов.  
Иван Демидов, нападающий ("СКА-1946", 2005 год рождения)  
 13 матчей, 10 голов 15 результативных передач  
Демидов после восстановления от повреждения выдает волшебство в каждом 
матче. У него был яркий регулярный чемпионат и свою игру он перенес на плей-
офф. Немного "сухих" чисел: в 13 матчах розыгрыша Кубка Харламова он набрал 
25 (10+15) очков. В регулярке у Демидова было 60 (23+37) очков в 30 встречах. 
То есть в плей-офф он также почти выдерживает график по два очка за игру. 
Демидов - лучший бомбардир и снайпер розыгрыша, а также самый полезный 
игрок ("+20"). Еще на его счету шесть победных шайб, а у ближайшего 
преследователя - две. В плей-офф он не набирал очков только 12 марта в матче 
с "Динамо СПб". Демидов гонит на космической скорости весь сезон. Он - 
главный претендент на приз самому ценному игроку плей-офф.  
Егор Сурин, нападающий ("Локо", 2006 год рождения)  
 14 матчей, 4 гола, 16 результативных передач  
Сурин ярко смотрелся и в регулярном чемпионате - не зря его в 17 лет привлекли 
к матчам за "Локомотив". Но в плей-офф он стал настоящим лидером 
ярославцев. В 14 матчах он набрал 20 (4+16) очков. Сурин - второй бомбардир и 
лучший ассистент розыгрыша Кубка Харламова. Глядя на его статистику, может 
сложиться мнение, что нападающий в основном играет в подыгрыше, но это не 
так. Сурин генерирует моменты не только для партнеров, но и для себя, но пока 
есть трудности с реализацией. У форварда есть целая финальная серия, чтобы 
поправить этот показатель. Хотя главная сила Сурина не только в хоккейных 
навыках. Многие отмечают его сильный характер, с помощью которого он помог 
"Локо" выйти в финал. Подтверждение - его гол в пятом матче с "Чайкой".  
Владислав Романов, нападающий ("СКА-1946", 2003 год рождения)  
 13 матчей, 8 голов, 11 результативных передач  

https://mhl.khl.ru/news/20092/1051327/


 

 

Романов в плей-офф прекрасно дополнил звено Демидова и Даниила Лазутина. 
С 19 (8+11) очками он третий бомбардир Кубка Харламова. Четыре раза за плей-
офф Романов набирал по три очка, но хет-триков пока не было. Очень круто 
наблюдать за его связкой с Демидовым. Игроки понимают друг друга с полуслова 
и действуют на одинаковых скоростях. Еще заметен опыт Романова - он один из 
самых взрослых игроков "СКА-1946". Форвард умеет действовал хладнокровно 
там, где это нужно. Романов не боится черновой работы и в случае 
необходимости может выгребать шайбу в углах. Возможно, он выглядит не так 
ярко, как Демидов, но нападающий точно достоин быть среди претендентов на 
приз самому ценному игроку.  
Роман Лутцев, нападающий ("Локо", 2006 год рождения)  
 14 матчей, 8 голов, 4 результативные передачи  
Лутцев в розыгрыше Кубка Харламова раскрылся как снайпер - он уже забросил 
восемь шайб. Среди самых забивающих игроков плей-офф форвард идет 
вторым, уступая только Демидову (делит второе место с Романовым). При этом 
в регулярке Лутцев чаще играл в подыгрыше - в матчах за "Локо" и "Локо-76" 
нападающий отдал 23 передачи и забросил 13 шайб. У Лутцева "полетело" с 
первой же серии плей-офф, когда он забрался на первую строчку в списке 
снайперов. Он поражал ворота всех соперников "Локо" в играх навылет. Лутцев 
действует в звене с Суриным, вместе они играют сдвоенного центра, поскольку 
оба являются центральными нападающими. Хоккеисты отлично дополняют друг 
друга - вероятно, помогает дружба вне льда, о которой оба рассказывали в своих 
интервью.  
Дмитрий Ябелов, нападающий ("Локо", 2003 год рождения)  
 14 матчей, 7 голов, 4 результативные передачи  
Капитан ярославцев - один из главных творцов успеха "Локо" в плей-офф. Пусть 
он занимает лишь восьмое место в списке лучших бомбардиров (7+4), его вклад 
в успех команды сложно переоценить. Ябелов - настоящий лидер и заводила 
"Локо". Он умеет забивать в тяжелые моменты для команды. Например, его гол 
позволил сравнять счет в пятом матче с "Чайкой". К тому моменту "Локо" не мог 
пробить Дагестанского более пяти периодов. Много шайб Дмитрий находит на 
пятачке - у него получается прочувствовать отскоки. Еще нападающий хорош в 
борьбе и давлении: он постоянно забирает важные шайбы у бортов и доставляет 
их партнерам.  

https://mhl.khl.ru/news/20095/1051331/ 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Красной Армии" Елсуков рассказал о подготовке к новому 
сезону МХЛ (Sport24.ru, Москва, 15 апреля 2024) 
Защитник московской "Красной Армии" Федор Елсуков рассказал о подготовке 
команды к новому сезону МХЛ.  
"Настроение хорошее, позитивное. Работаем над ошибками, которые были в 
сезоне. Мы стараемся каждую тренировку проводить в игровом формате, чтобы 
совершенствовать свои игровые навыки. В зале работаем над силой, 
выносливостью - над всем, над чем положено", - цитирует Елсукова пресс-
служба армейцев.  
"Красная Армия" является молодежной командой московского ЦСКА, 
выступающего в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ).  

https://sport24.ru/hockey/news-638595-zashchitnik-krasnoy-armii-yelsukov-
rasskazal-o-podgotovke-k-novomu-sezonu-mkhl 

https://mhl.khl.ru/news/20095/1051331/
https://sport24.ru/hockey/news-638595-zashchitnik-krasnoy-armii-yelsukov-rasskazal-o-podgotovke-k-novomu-sezonu-mkhl
https://sport24.ru/hockey/news-638595-zashchitnik-krasnoy-armii-yelsukov-rasskazal-o-podgotovke-k-novomu-sezonu-mkhl


 

 

К заголовкам сообщений 

Результативный Проничкин, четыре гола Ябелова и доминирование 
Демидова. Символическая сборная полуфинала Кубка Харламова 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 15 апреля 2024) 
Комментатор каналов KHL и эксперт официального сайта МХЛ Антон Васятин 
представляет символическую сборную, составленную из лучших игроков Лиги по 
итогам третьего раунда розыгрыша Кубка Харламова.  
Павел Мойсевич, вратарь ("СКА-1946", 2004 год рождения) 
5 игр, 4 победы, 94,9% ОБ, КН 2,13  
Появившийся в составе "СКА-1946" по ходу плей-офф Павел Мойсевич солидно 
провел серию против "Белых Медведей". Лишь один матч из пяти у вратаря не 
получился, зато в четырех других он стал одним из главных творцов побед 
петербуржцев. В трех случаях Мойсевич отразил более 40 бросков. На фоне 
такой нагрузки неудивительно, что именно вратарь "СКА-1946" показал лучший 
процент отраженных бросков (94,9) среди всех голкиперов, сыгравших в 
полуфинале Кубка Харламова. Дебютный плей-офф МХЛ складывается для 
Павла успешно, так что с высокой долей вероятности тренерский штаб "сорок 
шестых" в финальной серии сделает ставку именно на него.  
Ярослав Лабуткин, защитник ("Локо", 2004 год рождения) 
6 игр, 4 (0+4) очка, "+7", 2,0 броска за игру  
Самым результативным защитником плей-офф после трех раундов является 
Ярослав Лабуткин. 19-летний игрок обороны здорово смотрелся в серии против 
"Чайки". Защитник "Локо" отметился четырьмя голевыми передачами в равных 
составах, став лучшим бомбардиром в своем амплуа по итогам полуфинальной 
стадии. Три ассистентских балла Лабуткин заработал при равном счете в разных 
матчах, в том числе поучаствовав в победных голах Леонида Зилева и Егора 
Сурина. С показателем полезности "+7" он также стал лучшим защитником 
раунда. В среднем игрок "Локо" наносил по два броска в створ за матч, провел 
семь силовых приемов и заблокировал 8 восемь бросков.  
Артем Проничкин, защитник ("Чайка", 2004 год рождения) 
6 игр, 3 (2+1) очка, "+5", 1 победный гол, 12 заблокированных бросков  
Единственным защитником, отличившимся дважды по ходу полуфиналов, стал 
Артем Проничкин из "Чайки". В первой встрече с "Локо" защитник отметился 2 
(1+1) очками во втором периоде, сыграв важную роль в потенциальном камбэке. 
В третьей игре, уже на нижегородском льду, он стал автором победного гола при 
счете 3:3. Причем обе шайбы удалось забросить при игре в равных составах. 
Несмотря на поражение в серии, Проничкин завершил ее с полезностью "+5" 
(один из лучших игроков всей полуфинальной стадии). На его счету также 12 
заблокированных бросков и шесть силовых приемов при почти двух бросках в 
створ в среднем за матч. За всю серию при Проничкине на льду "Чайка" 
пропустила только одну шайбу в равных составах.  
Глеб Чесноков, крайний нападающий ("Чайка", 2004 год рождения) 
6 игр, 7 (5+2) очков, "+1", 4,2 броска за игру  
Одним из лучших снайперов полуфинала плей-офф Кубка Харламова стал Глеб 
Чесноков из "Чайки". В шести матчах серии против "Локо" нападающий записал 
свое имя в протокол в качестве автора гола пять раз. В первой и самой 
драматичной игре противостояния Чесноков заработал 3 (2+1) очка. В третьем 
матче он несколько раз поучаствовал в голах, которые сравнивали счет (набрал 
1+1). В четвертой встрече в его активе дубль: по голу в большинстве и равных 
составах. В среднем за матч нападающий наносил чуть более четырех бросков 
по воротам ярославцев. Также на его счету два перехвата, три отбора, три 



 

 

заблокированных броска и семь силовых приемов. В серии против "Локо" он 
проводил на льду почти 22 минуты за матч, играя в ключевых ситуациях.  
Дмитрий Ябелов, центральный нападающий ("Локо", 2003 год рождения) 
6 игр, 4 (4+0) очка, 8 силовых приемов, 2,7 броска за игру  
Среди центральных нападающих необходимо выделить Дмитрия Ябелова, 
который в очередной раз подтвердил свою важность в играх навылет. В серии 
против нижегородцев нападающий "Локо" отметился четырьмя голами в четырех 
разных встречах. Каждый из этих матчей (первый, второй, пятый и шестой) его 
команда выиграла. Три гола из четырех пришлись на игру в равных составах. 
Интересно, что во всех победных матчах Ябелов забивал именно первый гол 
своей команды либо при 0:0, либо при 0:1. Как правило это были трудовые голы 
с пятачка, характерные для форварда. В полуфинале он выиграл почти половину 
вбрасываний, к чему добавил пять перехватов, восемь силовых приемов, а также 
два отбора и два заблокированных броска. В каждой игре Ябелов бросал в створ 
ворот, добравшись до показателя почти три броска в среднем.  
Иван Демидов, крайний нападающий ("СКА-1946", 2005 год рождения) 
5 игр, 9 (4+5) очков, "+7", 3 победных гола, 4,6 броска за игру  
Иван Демидов неудержим вне зависимости от стадии сезона и статуса матча. В 
полуфинале он стал самым результативным игроком. В серии против "Белых 
Медведей" форвард петербуржцев набрал очки в каждом из пяти матчей, в трех 
случаях заработав минимум по два балла. Он забил четыре гола, которые 
распределились на три игры. Во всех них шайбы, заброшенные Демидовым, 
стали для его команды победными (это с отрывом лучший показатель раунда). В 
каждой встрече форвард бросал в створ минимум четыре раза. Из пяти голевых 
передач четыре были "первыми", то есть Демидов отправлял шайбу 
непосредственно под решающий бросок партнера. К финальной серии 
нападающий "СКА-1946" подходит в качестве лучшего снайпера и бомбардира 
плей-офф.  
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К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Карпентер - лучший бомбардир и снайпер, финки снова выиграли бронзу. 
Итоги женского чемпионата мира 2024 (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 15 апреля 2024) 
Пока в России "Бирюса" и "Динамо-Нева" боролись за Кубок ЖХЛ, в это время в 
США проходил чемпионат мира среди женщин. Автор Телеграм-канала 
"Красивый хоккей" Азат Алтынчурин подводит итоги турнира, в котором приняли 
участие 18 бывших хоккеисток ЖХЛ.  
Групповой этап  
23-й чемпионат мира по хоккею с шайбой среди женщин прошел в американском 
городе Ютика. На предварительном этапе 10 команд были разделены на две 
группы в зависимости от занятых позиций на мировом первенстве 2023 года. 
Сборные США и Канады предсказуемо разыграли между собой первое место в 
группе "А": в результате матча хозяйки турнира опередили своих заклятых 
соперниц на один балл. Сборная Чехии с двумя победами стала третьей, а финки 
благодаря победе над командой Швейцарии (5:2) заняли четвертое место.  
Если из группы "А" в плей-офф выходят все пять команд, то в группе "Б" 
необходимо занять первые три строчки. Сборная Германии пропустила всего две 
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шайбы и с максимальными 12 очками заняла первое место. Хоккеистки сборной 
Швеции проиграли лишь в одном матче, поэтому им досталось второе место. За 
последнюю путевку в плей-офф боролись две азиатские сборные - китаянки 
оказались сильнее японок в серии бросков (3:2 Б), но набрали на один балл 
меньше и остались в шаге от финального этапа. Сборные Китая и Дании 
замкнули турнирную таблицу группы "Б" и вылетели в Дивизион 1А.  
Плей-офф  
В четвертьфинале сборная США разгромила Японию (10:0), на счету 
Александры Карпентер дубль и две голевые передачи. Канадки не испытали 
проблем со сборной Швеции (5:1), а чешки благодаря голевой передаче Анеты 
Тейраловой минимально обыграли сборную Германии (1:0). Победная шайба 
Сусанны Тапани помогла сборной Финляндии пройти соперниц из Швейцарии 
(3:1).  
Оба полуфинальных матча закончились "сухими" победами фаворитов. Хозяйки 
турнира не оставили шансов сборной Финляндии, забросив пять безответных 
шайб, и в 23-й раз подряд вышли в финал чемпионата мира (5:0). Сборная 
Канады обыграла сборную Чехии (4:0) и в 22-й раз стала участницей матча за 
золотые медали женского ЧМ. В матче за пятое место швейцарки обыграли 
немок (3:2 ОТ) и сохранили место в группе "А" на следующий год.  
За бронзу и звание сильнейшей команды Европы боролись сборные Чехии и 
Финляндии. Бывшая хоккеистка "КРС Ванке Рэйз" Мишель Карвинен забросила 
первую шайбу в матче, она же отличилась в серии бросков. Сборная Финляндии 
обыграла своих соперниц (3:2 Б) и впервые с 2021 года завоевала бронзовые 
медали чемпионата мира.  
В финале сборные США и Канады выдали яркое шоу, забросив 10 шайб в 
основное время. А судьба чемпионства решилась в овертайме, где победную 
шайбу забросила 22-летняя канадка Даниэль Сердакни. Сборная Канады взяла 
реванш у США за поражение на групповом этапе и в 13-й раз стала чемпионом 
мира среди женщин. Американки так же в 13-й раз выиграли серебряные медали 
чемпионата мира.  
Символическая сборная турнира 
Организаторы ЧМ-2024 признали лучшим вратарем Сандру Абштрайтер из 
сборной Германии, которая в пяти матчах отразила 95,04% бросков при 
коэффициенте надежности 1,19. Канадка Рената Фаст забросила больше всех 
шайб среди защитников (3) и стала лучшим защитником. Александра Карпентер 
из сборной США набрала 10 (6+4) очков и выиграла приз лучшему нападающему 
турнира.  
В символическую сборную ЧМ-2024 по версии журналистов вошли вратарь 
Санни Ахола (Финляндия), защитники Рената Фаст (Канада) и Кэролайн Харви 
(США), а также нападающие Александра Карпентер, Лайла Эдвардс (обе - США) 
и Натали Млинкова (Чехия). Американка Лайла Эдвард с, набравшая 8 (6+2) 
очков, была признана самым ценным игроком ЧМ-2024.  
Бывшие хоккеистки ЖХЛ  
18 участниц чемпионата мира 2024 ранее играли в Женской хоккейной лиге. Все 
они выступали за китайскую команду "КРС Шэньчжэнь". Александра Карпентер 
(6+4 на ЧМ-2024) становилась чемпионкой и признавалась лучшей хоккеисткой 
сезона 2019/2020. Бронзовые призеры чемпионата мира из Финляндии Сусанна 
Тапани (2+4) и Мишель Карвинен (1+3), а также китаянки Байвэй Юй, Синь Фан, 
Жуй Чжу, Чжисинь Лю и Цинань Чжао выигрывали Кубок ЖХЛ в сезоне 
2021/2022.  
Александра Карпентер, чешка Анета Тейралова, выступавшая за нижегородский 
СКИФ и две китайские хоккеистки Чжисинь Лю и Цинань Чжао участвовали в 



 

 

Матчах звезд ЖХЛ. Минхуэй Кун, отыгравшая семь матчей за "КРС Ванке Рэйз", 
стала лучшим снайпером сборной Китая, забросив две шайбы. Одна шайба на 
счету Инин Гуань, которая провела в ЖХЛ 16 игр.  
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К заголовкам сообщений 

Символическая сборная плей-офф ЖХЛ. Версия Антона Васятина 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 15 апреля 2024) 
WHL.KHL.ru представляет символическую сборную, составленную из наиболее 
успешных игроков Лиги по итогам матчей плей-офф. 
Диана Фархутдинова, вратарь ("Динамо-Нева") 
12 игр, 10 побед, 3 игры "на ноль", 94,7% ОБ, КН 1,76  
MVP плей-офф ЖХЛ Диана Фархутдинова великолепно провела весну. Из 12 
матчей вратарь "Динамо-Невы" выиграла 10 (в каждом из них отразив минимум 
92% бросков). В первом раунде Фархутдинова оформила два "сухих" матча, не 
позволив отличиться "Белым Медведицам". Еще один "сухарь" пришелся на 
старт финальной серии - не смотря на 32 броска в створ ворот, игроки "Бирюсы" 
не забросили ни одной шайбы. Абсолютно по всем ключевым вратарским 
показателям Фархутдинова стала лучшей по итогам плей-офф - проценту 
отраженных бросков (94,7), коэффициенту надежности (1,76), "сухим" играм (3) 
и, что логично, количеству побед (10). В среднем она отражала 31 бросок за матч.  
"Динамо-Нева" - чемпион ЖХЛ сезона 2023/2024. Диана Фархутдинова - MVP 
плей-офф 
24/7 
Лиана Ганеева, защитник ("Динамо-Нева") 
12 игр, 7 (1+6) очков, полезность "+8", 41 блок, 4,0 броска за игру  
Лиана Ганеева - настоящий железный человек. В прошедшем плей-офф ее 
среднее игровое время составило почти 34 минуты. Для любой лиги это 
космический показатель, поэтому неудивительно, что именно защитник "Динамо-
Невы" с приличным отрывом появлялась на льду чаще всех в кубковых матчах 
ЖХЛ. В 12 встречах ей удалось заработать 7 очков, включая одну заброшенную 
шайбу. Гол пришелся на финальную серию, где из защитников как раз 
отличилась только Ганеева. Помимо этого, Ганеева заблокировала 41 бросок, 
что тоже является максимумом по итогам плей-офф. В среднем она производила 
4 броска в створ за матч, это с запасом лучший результат среди защитников ее 
команды.  
Мария Баталова, защитник ("Агидель")  
7 игр, 7 (2+5) очков, полезность "+8", 3,0 броска за игру  
Марии Баталовой удалось сыграть в плей-офф достаточно стабильно. В 7 играх 
на ее счету 7 очков, все они были заработаны в первых 6 встречах. В серии 
первого раунда против СКСО именно Баталова стала автором дебютного гола 
еще в первом периоде стартового матча. В следующей игра она поучаствовала 
в победном голе, а до конца противостояния оформила 3 ассистентских балла. 
В серии с "Динамо-Невой" защитник также отличилась в первой игре, а в двух 
следующих матчах стала автором голевых передач (как в большинстве, так и в 
равных составах). По показателю полезности Баталова, наряду с Лианой 
Ганеевой, стала одним из лучших игроков в своем амплуа по итогам плей-офф.  
Оксана Митрофанова, крайний нападающий ("Бирюса") 
12 игр, 15 (11+4) очков, полезность "+4", 3 победных гола, 6,0 броска за игру  
Вслед за великолепным регулярным чемпионатом Оксана Митрофанова была 
крайне заметным игроком и в матчах плей-офф. В весенних кубковых играх ей 
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удалось стать лучшим снайпером, а также разделить звание лучшего 
бомбардира с Анной Шохиной. Форвард отличилась в каждой серии, а в финале 
стала лучшим снайпером с показателем в 4 гола. В заключительном матче 
сезона Митрофанова оформила 12 бросков в створ ворот при среднем за плей-
офф показателе 6 бросков. 3 шайбы из числа заброшенных стали для "Бирюсы" 
победными. 14 перехватов - лучшее значение плей-офф. Нападающий команды 
из Красноярска по-настоящему доминировала в игре с шайбой практически при 
каждом своем появлении на льду.  
Алена Миллс, центральный нападающий ("Агидель") 
7 игр, 11 (3+8) очков, полезность "+9", 2 победных гола, 59% выигранных 
вбрасываний  
Среди центральных нападающих солидный плей-офф удалось провести Алене 
Миллс. Опытная хоккеиста отметилась результативными действиями во всех 
матчах, за исключением одного. В трех играх серии против СКСО она 
поучаствовала в нескольких важных голах, в том числе самостоятельно забросив 
победную шайбу в равных составах в заключительной встрече. В куда более 
напряженном противостоянии с "Динамо-Невой" Миллс набрала по 2 очка в трех 
первых играх. Единственная в серии победная шайба "Агидели" была именно на 
ее счету. Форвард уфимской команды уверенно действовала на вбрасываниях, 
выиграв минимум 50% таких единоборств в каждом кубковом матче. Для самой 
Миллс этот плей-офф стал самым результативным в карьере.  
Анна Шохина, крайний нападающий ("Динамо-Нева") 
12 игр, 15 (9+6) очков, полезность "+6", 1 победный гол, 6,8 броска за игру  
Между доминированием и игрой Анны Шохиной можно давно ставить знак 
равенства. В плей-офф сезона 2023/24 она стала лучшим бомбардиром (15 
очков) и вторым снайпером (9 голов). Формально в этом плей-офф был лишь 
один матч, в котором нападающий "Динамо-Невы" не заработала ни одного 
балла (заключительная игра серии с "Агиделью"), однако в тот день она стала 
автором решающего гола в серии послематчевых бросков. В каждой игре Шохина 
бросала в створ ворот, завершив весну с лучшим показателем в лиге - почти 7 
бросков по воротам в среднем за матч. В решающей игре финальной серии она 
помогла организовать "золотой" гол Ксении Пономаревой. Проведя самый 
результативный в своей карьере плей-офф, Анна подтвердила статус одной из 
главных звезд в истории ЖХЛ.  
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Федерация хоккея России 
 

Федерация хоккея России утвердила возвращение лимита в пять 
легионеров в КХЛ (ТАСС, Москва, 15 апреля 2024) 
Правление Федерации хоккея России (ФХР) приняло решение вернуться к 
лимиту в пять легионеров для российских клубов в Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиге (КХЛ) на сезон-2024/25. Об этом ТАСС сообщили в ФХР.  
"Правление ФХР утвердило изменение лимита на легионеров в чемпионате 
Континентальной хоккейной лиги на сезон-2024/25. Лимит в пять иностранных 
игроков для российских клубов при заявке на отдельный матч, за исключением 
представителей стран ЕАЭС. Решение было принято практически единогласно", 
- сообщили в ФХР.  
В понедельник президент КХЛ Алексей Морозов в клубном эфире "Металлурга" 
сообщил, что после утверждения лимита ФХР обратится в Министерство спорта 
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РФ для внесения изменений в приказ ведомства, которые потом должно 
утвердить Министерство юстиции России. После этого КХЛ официально 
оповестит клубы о новом лимите на следующий сезон.  
Ранее российские клубы могли заявлять до пяти легионеров на матч, новый 
лимит был введен с нынешнего сезона. В сезоне-2023/24 в заявке команды на 
матч может быть максимум три легионера, за исключением представителей 
стран Евразийского экономического союза, в который входят в том числе 
Белоруссия и Казахстан.  
1 февраля в пресс-службе КХЛ сообщили ТАСС, что большинство клубов, 
входящих в состав лиги, проголосовали за увеличение лимита на легионеров с 
трех до пяти игроков, из 20 клубов 15 проголосовали за изменения, 5 - против. 
ФХР наделила чемпионат КХЛ статусом чемпионата России. Окончательное 
решение о количестве легионеров в составе российских клубов в матчах лиги 
принимают председатель правления и президент ФХР. В ФХР считают, что 
выступление большего числа зарубежных игроков обеспечит спортивную 
конкуренцию и ознакомит российских участников чемпионата с другими школами 
мирового профессионального хоккея, что создаст дополнительные возможности 
для обмена опытом.  

https://tass.ru/sport/20554115 

Похожие сообщения (24): 

• Om1.ru, Омск, 16 апреля 2024 

• Омск-Информ (omskinform.ru), Омск, 16 апреля 2024 

• Коммерсантъ. Новости информ. центра, Москва, 16 апреля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 16 апреля 2024 

• ИА Regnum, Москва, 15 апреля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 апреля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 15 апреля 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 15 апреля 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 15 апреля 2024 

• Известия (iz.ru), Москва, 15 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 апреля 2024 

• Вести.ru, Москва, 15 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 15 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 15 апреля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 15 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

На турнире Лига Ставок Кубок Будущего под лед зальют рисунок 
подписчика ФХР в соцсетях (Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 15 
апреля 2024) 
Федерация хоккея России и МАТЧ ТВ провели совместный конкурс для своих 
подписчиков в Telegram. Главным призом стала возможность увидеть свой 
рисунок на льду во время турнира Лига Ставок Кубок Будущего, который пройдет 
в Новосибирске с 25 по 28 апреля.  
Конкурс проводился без возрастных и географических ограничений, к участию 
приглашались все желающие. По содержанию работы также не было 
ограничений, единственным условием была привязка к хоккейной тематике. 
Всего было получено больше 150 работ.  

https://tass.ru/sport/20554115
https://www.om1.ru/news/avangard/344451-v_omskijj_avangard_mogut_prijjti_pjat_legionerov/
https://omskinform.ru/news/190632
https://www.kommersant.ru/doc/6649388
https://www.sovsport.ru/field/news/fhr-utverdila-limit-v-pyat-legionerov-dlya-klubov-khl
https://regnum.ru/news/3882107
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rukovodstvo-fhr-podderzhalo-vozvraschenie-limita-v-pyat-legionerov-v-khl-2201318/
https://www.championat.com/hockey/news-5514172-fhr-utverdila-vvedenie-v-khl-limita-v-pyat-legionerov-so-sleduyuschego-sezona.html
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/192706-fhr-podtverdila-vozraschenie-limita-v-pyat-legionerov-v-khl
https://rg.ru/2024/04/15/fhr-utverdila-limit-v-piat-legionerov-na-sleduiushchij-sezon-v-khl.html
https://iz.ru/1682884/2024-04-15/federatciia-khokkeia-rossii-utverdila-vozvrashchenie-limita-v-piat-legionerov-v-kkhl
https://allhockey.ru/news/show/514636-FHR_utverdila_vozvraschenie_limita_v_pyat_legionerov_v_KHL_na_sezon_2024_25
https://www.vesti.ru/article/3905747
https://sport24.ru/hockey/news-638729-fkhr-utverdila-limit-v-pyat-legionerov-v-kkhl-na-sezon-202425
https://www.sports.ru/hockey/1115997594-fxr-podtverdila-vozrashhenie-limita-v-5-legionerov-v-kxl-reshenie-prin.html
https://rsport.ria.ru/20240415/morozov-1940253603.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2043180_Prezident_KKhL_Morozov_rasskazal_chto_progolosoval_za_smagchenije_limita_na_legionerov


 

 

Компетентное жюри выбрало 10 рисунков финалистов, каждый из которых 
получит приз - шайбу от Федерации хоккея России с автографом защитника 
национальной сборной Никиты Нестерова. 
Сам олимпийский чемпион Пхенчхана выбрал победителя. "На рисунке, который 
я выбрал, видна командная работа и единение", - пояснил Нестеров.  
Работа Александры из Санкт-Петербурга будет залита под лед на "Сибирь 
Арене", ее увидят не только зрители на трибунах во время новосибирского 
турнира, но и зрители телевизионных и онлайн-трансляций.  

https://fhr.ru/news/item/106075/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Грозный АКМ против "ссыльных" из "Ак Барса": что ждет "Нефтяник" в 
финале Кубка Петрова (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 15 
апреля 2024) 
"Нефтяник" впервые с 2016 вышел в финал плей-офф ВХЛ. В решающей схватке 
альметьевский клуб сыграет с тульским АКМ. Как подопечным Артема 
Анисимова удалось вырвать седьмой матч у тюменского "Рубина" и способен ли 
"Нефтяник" в этом году поднять над собой Кубок Петрова - в материале "ТИ-
Спорт".  
Альметьевцы "отмазались" за домашнее поражение в шестом матче 
Перед шестым матчем между "Нефтяником" и "Рубином" немногие пророчили 
победу тюменскому клубу. После пяти матчей альметьевцы вели - 3:2 и по идее 
должны были закрывать полуфинальную серию на домашнем льду. Но, к 
удивлению татарстанской публики, "Нефтяник" показал днями ранее 
невыразительное и блеклое выступление. Подопечные Анисимова не смогли 
забросить в ворота "Рубина" ни одной шайбы, а единственный гол пропустили, 
играя в большинстве (0:1). Говоря откровенно, произошло досадное и довольно 
странное поражение "Нефтяника". 
Поэтому чаша весов незадолго до начала решающего седьмого матча 
склонялась больше в сторону "Рубина". Тут и преимущество родной тюменской 
площадки, и эмоциональный подъем после гостевой трудовой победы. 
Между тем у "Нефтяника" мотивации выиграть вчера было тоже предостаточно. 
И речь в данном случае не только про исторический выход в финал Кубка 
Петрова. Добавляли заряженности на матч хоккеистам и немалые призовые. 
Руководство "Нефтяника" пообещало каждому игроку 700 тысяч рублей за 
победу над "Рубином". Сумма внушительная, особенно для клуба ВХЛ. 
Сложно сказать, что именно повлияло на настроение альметьевских хоккеистов, 
но на матч они вышли с исключительно победоносным настроем. Уже в первом 
периоде проглядывалось, насколько свежее, агрессивнее и напористее игроки 
"Нефтяника". Гости заставляли ошибаться тюменцев в борьбе и нарушать 
правила. А за безрассудные удаления альметьевцы умеют наказывать - это 
хорошо известно. 
Первая же попытка реализации большинства обернулась для "Нефтяника" 
заброшенной шайбой. Дальним броском счет открыл защитник Денис Цуканов. 
Фактор первого быстрого гола окрылил татарстанцев, которые, получив 
преимущество, начали наращивать еще больше темп в атаке. 

https://fhr.ru/news/item/106075/


 

 

И даже обидная пропущенная шайба в меньшинстве минутой спустя нисколько 
не смутила хоккеистов "Нефтяника". Альметьевцы играли с позиции силы, то и 
дело отодвигая опасность от ворот Артура Ахтямова. 
Определяющим периодом для гостей стала вторая двадцатиминутка, в середине 
которой свой дуплет расчехлил экс-нападающий "Ак Барса" Иван Емец. Сначала 
26-летний форвард здорово подставил на пятаке клюшку, отправив шайбу в 
ворота после броска Сумина. А чуть позже Емец на индивидуальном мастерстве 
с кистей зарядил в дальний угол без шансов для вратаря. 
В третьем периоде альметьевцы перешли на более прагматичный хоккей и в 
формате пять на пять не позволяли хоккеистам "Рубина" сократить отставание. 
Второй гол хозяева смогли соорудить, играя лишь с пустыми воротами, а на 
большее тюменцев не хватило. 
После седьмого матча на пресс-конференции главный тренер "Нефтяника" 
Артем Анисимов поблагодарил татарстанских болельщиков за поддержку, а 
также с юмором вспомнил проигранный шестой матч. 
"Конечно, поддержка чувствовалась. К сожалению, не смогли зрителей дома 
порадовать - проиграли. Но теперь отмазались" (улыбается), - сказал наставник 
"Нефтяника". 
С кем предстоит сражаться "Нефтянику" в финале? 
Тульский АКМ - один из самых молодых представителей среди всех клубов ВХЛ. 
Команда вошла в лигу в 2021 году, а в прошлом сезоне впервые в своей истории 
сыграла в плей-офф. Причем ворвались в финальную часть сезона туляки 
эффектно. На своем пути в плей-офф им удалось в первом раунде выбить не 
абы кого, а тольяттинскую "Ладу", ныне выступающую в КХЛ. 
Звание главной темной лошадки лиги АКМ успешно защитил и в этом сезоне. В 
плей-офф Кубка Петрова коллектив Сергея Решетникова оказался сильнее 
"Тороса", "СКА-Невы" и "Югры". И, как утверждает руководство тульской 
команды, финал - это, естественно, не предел. АКМ амбициозно настроен на 
главный трофей по итогам сезона. 
Еще летом 2023 года президент туляков Александр Ковалев утверждал, что 
клубу по силам побороться за чемпионство. Высокие слова функционера о 
победе в Кубке Петрова в конце июня воспринимались экспертами несерьезно. 
Но, как показало время, АКМ действительно сумел в течение года превратиться 
в практически непобедимую машину. За три раунда плей-офф подопечные 
Решетникова проиграли всего два раза (один раз - в серии с "Торосом", второй 
раз - против "Югры"). Результат, прямо скажем, очень впечатляющий. 
Для решения самых высоких задач в сезоне АКМ собрал минувшим летом 
боеспособный коллектив, состоящий из узнаваемых лиц как в ВХЛ, так и КХЛ. У 
туляков солидный бюджет по меркам лиги, добротная глубина состава. 
Легко "Нефтянику" в финальной баталии точно не будет. Да и говорить о том, что 
кто-то из клубов пребывает до начала серии в статусе фаворита - неправильно. 
Две яркие команды с широким подбором мастеровитых исполнителей - 
лаконичное резюме финала АКМ - "Нефтяник", который подарит зрителям кучу 
адреналиновых ощущений. 
Ссылка нескольких игроков "Ак Барса" в "Нефтяник" полностью оправдала себя 
"Не было бы счастья, да несчастье помогло" - избитая поговорка, при этом 
идеально описывающая взаимосвязь провала "Ак Барса" в плей-офф Кубка 
Гагарина и взлет "Нефтяника" в Кубке Петрова. 
После вылета от "Автомобилиста" в первом раунде казанский клуб отправил в 
"Нефтяник" нападающих Семена Терехова, Дмитрия Кателевского и Максима 
Быкова. 



 

 

Кроме этого, в альметьевской команде еще в период регулярного чемпионата 
стабильным местом в основном составе обзавелся ряд других хоккеистов "Ак 
Барса". Это, к примеру, вратарь Артур Ахтямов, форвард Артур Бровкин, 
защитник Всеволод Альметкин. 
Практически все "ссыльные" игроки из "Ак Барса" внесли колоссальный вклад в 
победы "Нефтяника" в Кубке Петрова. Семен Терехов за 17 матчей набрал 16 
(8+8) очков (третье место в гонке бомбардиров плей-офф ВХЛ). Артур Бровкин к 
этому часу с девятью шайбами является вторым снайпером в лиге. 
У Дмитрия Кателевского за 13 матчей 8 (7+1) очков. А голкипер Артур Ахтямов 
среди всех вратарей ВХЛ сыграл больше всех в Кубке Петрова - 35 матчей, 
пропуская в среднем 2,06 шайбы. 
Вполне вероятно, что на фоне такой статистики и в связи с грядущей 
перестройкой в "Ак Барсе" руководство казанского клуба непременно обратит 
внимание на молодых игроков при формировании нового костяка команды на 
следующий сезон. 

https://www.tatar-inform.ru/news/groznyi-akm-protiv-ssylnyx-iz-ak-barsa-cto-zdet-
neftyanik-v-finale-kubka-petrova-5942991 

К заголовкам сообщений 

Исторический успех и развязка в решающем матче. Итоги полуфиналов в 
плей-офф ВХЛ (Чемпионат.com, Москва, 15 апреля 2024) 
"Нефтяник" и АКМ разыграют титул в главной серии сезона. 
Сегодня, 15 апреля, в Магнитогорске в седьмом матче серии между 
"Металлургом" и "Автомобилистом" определится второй финалист Кубка 
Гагарина. В свою очередь, во второй по силе лиге российского хоккея третий 
раунд плей-офф уже остался позади. Подводим главные итоги 1/2 финала плей-
офф во Всероссийской хоккейной лиге. 
АКМ выдал феноменальную победную серию и добился исторического успеха 
Первым финалистом плей-офф ВХЛ стал тульский хоккейный клуб АКМ. 
Команда Сергея Решетникова заняла четвертое место в регулярном 
чемпионате, но к главной части сезона подошла просто в потрясающей форме. 
Туляки затратили всего девять матчей на прохождение первых двух раундов 
Кубка Петрова, одержав восемь побед при одном поражении. Срыв случился в 
третьем матче стартовой серии с "Торосом", после чего АКМ одержал шесть 
побед подряд, на позитивной волне сумев подойти к противостоянию с "Югрой". 
Ханты-мансийцы проделали куда более сложный путь к полуфиналу плей-офф, 
дважды подряд пройдя через семиматчевые серии. Таким образом, разница в 
проведенных встречах к старту серии составляла очень весомые пять матчей. 
Вполне возможно, что как раз таки из-за большого количества ранее 
затраченных сил, как физических, так и моральных, подопечных Вадима 
Епанчинцева и не хватило на разборку с АКМ. 
Особой борьбы в полуфинале не получилось. АКМ продлил феноменальную 
победную поступь до девяти матчей, захватив уверенное лидерство в серии - 3-
0. Затем случился провал в четвертом матче (1:6), но со второй попытки туляки 
поставили победную точку - 4:3 в пятом матче и 4-1 в серии. В заключительной 
встрече был установлен рекорд плей-офф ВХЛ: АКМ и "Югра" впервые в истории 
Кубка Петрова забросили три шайбы всего за 126 секунд. Автором же победной 
стал нападающий АКМ Никита Мокин, отличившийся за 36 секунд до конца 
пятого матча. 
Интересно, что в этом плей-офф АКМ придерживается принципа, что лучше в 
одном провальном матче сразу получить полную авоську пропущенных шайб, 

https://www.tatar-inform.ru/news/groznyi-akm-protiv-ssylnyx-iz-ak-barsa-cto-zdet-neftyanik-v-finale-kubka-petrova-5942991
https://www.tatar-inform.ru/news/groznyi-akm-protiv-ssylnyx-iz-ak-barsa-cto-zdet-neftyanik-v-finale-kubka-petrova-5942991


 

 

чем проигрывать много и в борьбе. Туляки потерпели всего два поражения в 14 
матчах, в обоих случаях пропустив по шесть шайб - 2:6 и 1:6. Но в остальном - 
12 побед, которые позволили команде добиться исторического успеха. Тульский 
клуб впервые в своей истории пробился в финал Кубка Петрова. На это 
достижение у АКМ ушло всего три сезона, которые прошли с момента основания 
команды. 
"Нефтяник" вырвал путевку в финал в решающем матче 
Соперником АКМ по финальной серии станет альметьевский "Нефтяник", чей 
путь к главному противостоянию сезона ВХЛ получился куда энергозатратнее. В 
полуфинале команда Артема Анисимова поначалу даже уступала "Рубину" (1-2). 
Затем "Нефтяник" одержал две подряд победы, после чего единственный гол 
Дениса Давыдова в шестой игре помог тюменцам перевести серию в седьмую 
встречу. 
Решающий матч проходил на площадке "Рубина", однако преимущество 
домашнего льда тюменцам не помогло. Героем встречи стал нападающий гостей 
Иван Емец, оформивший дубль. 26-летний форвард начинал нынешний сезон в 
"Адмирале", но быстро утратил доверие Леонида Тамбиева. Сыграв всего 
восемь матчей в регулярке КХЛ, Иван покинул расположение приморской 
системы. В ноябре он присоединился к "Нефтянику" и стал одним из лидеров 
альметьевской команды. 
"Нефтяник" в третий раз в клубной истории примет участие в финале плей-офф 
ВХЛ. В 2011 году клуб из Альметьевска без борьбы уступил как раз "Рубину", не 
сумев выиграть ни одного матча. Спустя пять лет "Нефтяник" добился успеха в 
финальной серии, в пятиматчевом противостоянии переиграв "Ижсталь". В 
случае победы над АКМ альметьевская команда сравняется по титулам с 
"Рубином" и "Сарыаркой". Лидерство же по выигранным Кубкам удерживает за 
собой "Торос" (три). 
 Турнирная сетка плей-офф ВХЛ  
Расписание финальной серии плей-офф ВХЛ 
По итогам полуфинальных противостояний определились команды, которые 
примут участие в финальной серии Кубка Петрова: 
4. АКМ (Тульская область) 
9. "Нефтяник" (Альметьевск) 
Команды получили номера посева в порядке убывания спортивных результатов 
по итогам регулярного чемпионата. Преимущество своей площадки получает 
команда с более высоким номером посева. 
Матчи проводятся в следующие сроки:  
18, 19, 22, 23, 26*, 28* и 30* апреля 2024 года. 
*если понадобится 
Борьба за Кубок Петрова ведется до четырех побед. Также стоит заметить, что 
проигравший в полуфинале "Рубин" стал обладателем бронзовых медалей ВХЛ, 
так как опередил "Югру" в регулярном чемпионате.  

https://www.championat.com/hockey/article-5513412-plej-off-vhl-2023-2024-kubok-
petrova-itogi-tretego-raunda-kto-s-kem-sygraet-v-finale-turnirnaya-setka-
rasklady.html 

К заголовкам сообщений 

Тюмень взяли, впереди решающая баталия с Тулой: как "Нефтяник" 
готовится к первому финалу с 2016 года (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru), Казань, 15 апреля 2024) 

https://www.championat.com/hockey/article-5513412-plej-off-vhl-2023-2024-kubok-petrova-itogi-tretego-raunda-kto-s-kem-sygraet-v-finale-turnirnaya-setka-rasklady.html
https://www.championat.com/hockey/article-5513412-plej-off-vhl-2023-2024-kubok-petrova-itogi-tretego-raunda-kto-s-kem-sygraet-v-finale-turnirnaya-setka-rasklady.html
https://www.championat.com/hockey/article-5513412-plej-off-vhl-2023-2024-kubok-petrova-itogi-tretego-raunda-kto-s-kem-sygraet-v-finale-turnirnaya-setka-rasklady.html


 

 

"Нефтяник" впервые с 2016 вышел в финал плей-офф ВХЛ. В решающей схватке 
альметьевский клуб сыграет с тульским АКМ. Как подопечным Артема 
Анисимова удалось вырвать седьмой матч у тюменского "Рубина" и способен ли 
"Нефтяник" в этом году поднять над собой Кубок Петрова - в материале "ТИ-
Спорт".  
 Альметьевцы "отмазались" за домашнее поражение в шестом матче 
Перед шестым матчем между "Нефтяником" и "Рубином" немногие пророчили 
победу тюменскому клубу. После пяти матчей альметьевцы вели - 3:2 и по идее 
должны были закрывать полуфинальную серию на домашнем льду. Но, к 
удивлению татарстанской публики, "Нефтяник" показал днями ранее 
невыразительное и блеклое выступление. Подопечные Анисимова не смогли 
забросить в ворота "Рубина" ни одной шайбы, а единственный гол пропустили, 
играя в большинстве (0:1). Говоря откровенно, произошло досадное и довольно 
странное поражение "Нефтяника". 
Поэтому чаша весов незадолго до начала решающего седьмого матча 
склонялась больше в сторону "Рубина". Тут и преимущество родной тюменской 
площадки, и эмоциональный подъем после гостевой трудовой победы. 
Между тем у "Нефтяника" мотивации выиграть вчера было тоже предостаточно. 
И речь в данном случае не только про исторический выход в финал Кубка 
Петрова. Добавляли заряженности на матч хоккеистам и немалые призовые. 
Руководство "Нефтяника" пообещало каждому игроку 700 тысяч рублей за 
победу над "Рубином". Сумма внушительная, особенно для клуба ВХЛ. 
Уже в первом периоде проглядывалось, насколько свежее, агрессивнее и 
напористее игроки "Нефтяника" 
Сложно сказать, что именно повлияло на настроение альметьевских хоккеистов, 
но на матч они вышли с исключительно победоносным настроем. Уже в первом 
периоде проглядывалось, насколько свежее, агрессивнее и напористее игроки 
"Нефтяника". Гости заставляли ошибаться тюменцев в борьбе и нарушать 
правила. А за безрассудные удаления альметьевцы умеют наказывать - это 
хорошо известно. 
Первая же попытка реализации большинства обернулась для "Нефтяника" 
заброшенной шайбой. Дальним броском счет открыл защитник Денис Цуканов. 
Фактор первого быстрого гола окрылил татарстанцев, которые, получив 
преимущество, начали наращивать еще больше темп в атаке. 
И даже обидная пропущенная шайба в меньшинстве минутой спустя нисколько 
не смутила хоккеистов "Нефтяника". Альметьевцы играли с позиции силы, то и 
дело отодвигая опасность от ворот Артура Ахтямова. 
Определяющим периодом для гостей стала вторая двадцатиминутка, в середине 
которой свой дуплет расчехлил экс-нападающий "Ак Барса" Иван Емец. Сначала 
26-летний форвард здорово подставил на пятаке клюшку, отправив шайбу в 
ворота после броска Сумина. А чуть позже Емец на индивидуальном мастерстве 
с кистей зарядил в дальний угол без шансов для вратаря. 
В третьем периоде альметьевцы перешли на более прагматичный хоккей и в 
формате пять на пять не позволяли хоккеистам "Рубина" сократить отставание. 
Второй гол хозяева смогли соорудить, играя лишь с пустыми воротами, а на 
большее тюменцев не хватило. 
Главный тренер "Нефтяника" Артем Анисимов поблагодарил татарстанских 
болельщиков за поддержку, а также с юмором вспомнил проигранный шестой 
матч 
После седьмого матча на пресс-конференции главный тренер "Нефтяника" 
Артем Анисимов поблагодарил татарстанских болельщиков за поддержку, а 
также с юмором вспомнил проигранный шестой матч. 



 

 

"Конечно, поддержка чувствовалась. К сожалению, не смогли зрителей дома 
порадовать - проиграли. Но теперь отмазались" (улыбается), - сказал наставник 
"Нефтяника". 
С кем предстоит сражаться "Нефтянику" в финале? 
Тульский АКМ - один из самых молодых представителей среди всех клубов ВХЛ. 
Команда вошла в лигу в 2021 году, а в прошлом сезоне впервые в своей истории 
сыграла в плей-офф. Причем ворвались в финальную часть сезона туляки 
эффектно. На своем пути в плей-офф им удалось в первом раунде выбить не 
абы кого, а тольяттинскую "Ладу", ныне выступающую в КХЛ. 
Звание главной темной лошадки лиги АКМ успешно защитил и в этом сезоне. В 
плей-офф Кубка Петрова коллектив Сергея Решетникова оказался сильнее 
"Тороса", "СКА-Невы" и "Югры". И, как утверждает руководство тульской 
команды, финал - это, естественно, не предел. АКМ амбициозно настроен на 
главный трофей по итогам сезона. 
Еще летом 2023 года президент туляков Александр Ковалев утверждал, что 
клубу по силам побороться за чемпионство. Высокие слова функционера о 
победе в Кубке Петрова в конце июня воспринимались экспертами несерьезно. 
Но, как показало время, АКМ действительно сумел в течение года превратиться 
в практически непобедимую машину. За три раунда плей-офф подопечные 
Решетникова проиграли всего два раза (один раз - в серии с "Торосом", второй 
раз - против "Югры"). Результат, прямо скажем, очень впечатляющий. 
Для решения самых высоких задач в сезоне АКМ собрал минувшим летом 
боеспособный коллектив, состоящий из узнаваемых лиц как в ВХЛ, так и КХЛ. У 
туляков солидный бюджет по меркам лиги, добротная глубина состава. 
Легко "Нефтянику" в финальной баталии точно не будет. Да и говорить о том, что 
кто-то из клубов пребывает до начала серии в статусе фаворита - неправильно. 
Две яркие команды с широким подбором мастеровитых исполнителей - 
лаконичное резюме финала АКМ - "Нефтяник", который подарит зрителям кучу 
адреналиновых ощущений. 
Ссылка нескольких игроков "Ак Барса" в "Нефтяник" полностью оправдала себя 
"Не было бы счастья, да несчастье помогло" - избитая поговорка, при этом 
идеально описывающая взаимосвязь провала "Ак Барса" в плей-офф Кубка 
Гагарина и взлет "Нефтяника" в Кубке Петрова. 
После вылета от "Автомобилиста" в первом раунде казанский клуб отправил в 
"Нефтяник" нападающих Семена Терехова, Дмитрия Кателевского и Максима 
Быкова. 
В альметьевской команде еще в период регулярного чемпионата стабильным 
местом в основном составе обзавелся ряд других хоккеистов "Ак Барса". Это, к 
примеру, вратарь Артур Ахтямов 
Кроме этого, в альметьевской команде еще в период регулярного чемпионата 
стабильным местом в основном составе обзавелся ряд других хоккеистов "Ак 
Барса". Это, к примеру, вратарь Артур Ахтямов, форвард Артур Бровкин, 
защитник Всеволод Альметкин. 
Практически все "ссыльные" игроки из "Ак Барса" внесли колоссальный вклад в 
победы "Нефтяника" в Кубке Петрова. Семен Терехов за 17 матчей набрал 16 
(8+8) очков (третье место в гонке бомбардиров плей-офф ВХЛ). Артур Бровкин к 
этому часу с девятью шайбами является вторым снайпером в лиге. 
У Дмитрия Кателевского за 13 матчей 8 (7+1) очков. А голкипер Артур Ахтямов 
среди всех вратарей ВХЛ сыграл больше всех в Кубке Петрова - 35 матчей, 
пропуская в среднем 2,06 шайбы. 
Вполне вероятно, что на фоне такой статистики и в связи с грядущей 
перестройкой в "Ак Барсе" руководство казанского клуба непременно обратит 



 

 

внимание на молодых игроков при формировании нового костяка команды на 
следующий сезон. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/tyumen-vzyali-vperedi-resayushhaya-bataliya-s-
tuloi-kak-neftyanik-gotovitsya-k-pervomu-finalu-s-2016-goda-5889962 

К заголовкам сообщений 

"Если меня жена отпустит в Европу, то будет хорошо". Любимов - о 
продолжении карьеры (Sports.ru/tribuna, Москва, 15 апреля 2024) 
32-летний российский нападающий Роман Любимов, выступавший в минувшем 
сезоне за французский "Гренобль", рассказал о возможном возвращении в 
Континентальную хоккейную лигу (КХЛ). 
"Пока о своем будущем во Франции не могу сказать. Неизвестно, кто в 
"Гренобле" будет тренером, поэтому о новом контракте пока речь не идет. Если 
в России никаких вариантов не будет, то буду разговаривать с женой. Сын в 
первый класс идет, и я считаю, что первый год все-таки надо отходить в школу с 
родным языком. Нужно получить базовые знания на родине. 
Если меня жена отпустит в Европу, то будет хорошо. Если нет, то будем думать 
над вариантами в России. Пока из КХЛ ни с какими предложениями на меня не 
выходили", - сказал Любимов корреспонденту Legalbet Андрею Колосову. 
Роман Любимов присоединился к "Греноблю" в ноябре 2023 года. В регулярном 
чемпионате Франции российский нападающий заработал 27 (10+17) очков в 26 
матчах. В плей-офф россиянин забросил две шайбы и сделал пять 
результативных передач за девять игр. 
В КХЛ Любимов играл за "Амур", "Ак Барс", ЦСКА, магнитогорский "Металлург" и 
"Спартак". В Национальной хоккейной лиге (НХЛ) форвард выступал за 
"Филадельфию Флайерс".  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3235170.html 

К заголовкам сообщений 

"Они что, модели?" Экс-тренер сборной России - о борьбе Овечкина с 
Малкиным за плей-офф (Чемпионат.com  , Москва, 15 апреля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России и экс главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев высказался о борьбе за плей-офф в Восточной конференции НХЛ, где 
главными конкурентами за восьмую строчку являются команда Александра 
Овечкина "Вашингтон Кэпиталз" и команда Евгения Малкина "Питтсбург 
Пингвинз". 
 - Один из главных конкурентов "Вашингтона" за последнюю путевку в плей-офф 
- "Питтсбург". Кого бы вы больше хотели увидеть в розыгрыше Кубка Стэнли - 
Овечкина или Малкина?  
 - (смеется) Они что, модели, что ли, чтобы их рассматривать? Побеждает всегда 
команда. А эти ребята красочно добавляют себя и свое мастерство в эту 
команду. Если победит "Вашингтон" Овечкина или "Питтсбург" Малкина, какая 
разница-то? Победит - значит, сильнее была команда. А они были в ее составе. 
Для меня, в общем-то, особой разницы нет между теми или другими. Я 
особенных конкретных симпатий не выражаю. Если команда выйдет в плей-офф, 
значит, это достойная команда. Ребята там и так достойно выступают, на очень 
хорошем уровне. Поэтому говорить о том, что кто-то будет кого-то корить, - я так 
не думаю, - сказал Плющев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Владимиром Лаевским.  

https://sport.tatar-inform.ru/news/tyumen-vzyali-vperedi-resayushhaya-bataliya-s-tuloi-kak-neftyanik-gotovitsya-k-pervomu-finalu-s-2016-goda-5889962
https://sport.tatar-inform.ru/news/tyumen-vzyali-vperedi-resayushhaya-bataliya-s-tuloi-kak-neftyanik-gotovitsya-k-pervomu-finalu-s-2016-goda-5889962
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3235170.html


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5514208-oni-chto-modeli-eks-trener-
sbornoj-rossii-o-borbe-ovechkina-s-malkinym-za-plej-off.html 

К заголовкам сообщений 

Три клуба КХЛ интересуются форвардом "Сан-Хосе" Барабановым 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 апреля 2024) 
Как стало известно "СЭ", три клуба КХЛ заинтересованы в подписании 
нападающего Александра Барабанова. 
Контракт 30-летнего игрока с "Сан-Хосе" истекает 30 июня этого года. 
Барабанов выступает в НХЛ с 2020 года. В сезоне-2023/24 форвард набрал 13 
(4+9) очков в 46 матчах за "Сан-Хосе". 
С 2014 по 2020 год Барабанов выступал в КХЛ за СКА.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tri-kluba-khl-interesuyutsya-forvardom-
san-hose-barabanovym-2201326/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Женские хоккейные команды из пяти регионов скрестили клюшки на 
омском льду (Российская газета (rg.ru), Москва, 15 апреля 2024) 
В рамках проекта "Хоккей для всех" состоялся межрегиональный турнир 
"КосмоОмск". Участницы - команды Новосибирска, Нижневартовска, Томска, 
Новокузнецка и Омска в течение трех дней боролись за звание сильнейшей. 
Женские соревнования по хоккею в стране пока еще считаются уникальными. А 
вот в Омске, благодаря поддержке ОНПЗ, этот вид спорта набирает обороты. 
Проект "Хоккей для всех" в рамках программы социальных инвестиций "Родные 
города" предприятие поддерживает уже во второй раз. 
Ледовые баталии проходили на двух площадках: в академии "Авангард" и дворце 
"Сибирский нефтяник". Победу одержала томская команда "Сибирские Афины". 
Турнир "Хоккей для всех" реализуется омской федерацией хоккея при поддержке 
регионального министерства по делам молодежи, физической культуры и 
спорта. 
"Проект объединил девушек из разных регионов. И поклонников этого вида 
спорта. Обмен опытом, оценка уровня мастерства других игроков - важные 
составляющие прогресса спортсменов. Поддержка одного из крупнейших 
предприятий обеспечивает хоккею в Омской области большой потенциал, 
который будет расти с каждым годом", - считает директор хоккейной академии 
"Авангард" Кирилл Алексеев. 
Омские нефтепереработчики системно поддерживают как крупные спортивные 
проекты, так и локальные инициативы местных сообществ. 
"Задачи турнира "Хоккей для всех" совпадают с важными направлениями 
социальной деятельности предприятия - раскрывать и растить таланты, 
популяризировать здоровый образ жизни, развивать командный дух. В зоне 
внимания не только хоккей, но и ежегодный турнир по боксу имени Малунцева, 
соревнования по греко-римской борьбе имени Калимулина и другие спортивные 
мероприятия", - отметил генеральный директор предприятия Олег Белявский.  

https://rg.ru/2024/04/15/reg-sibfo/zhenskie-hokkejnye-komandy-iz-piati-regionov-
skrestili-kliushki-na-omskom-ldu.html 

Похожие сообщения (14): 

• ГТРК Иртыш, Омск, 15 апреля 2024 

https://www.championat.com/hockey/news-5514208-oni-chto-modeli-eks-trener-sbornoj-rossii-o-borbe-ovechkina-s-malkinym-za-plej-off.html
https://www.championat.com/hockey/news-5514208-oni-chto-modeli-eks-trener-sbornoj-rossii-o-borbe-ovechkina-s-malkinym-za-plej-off.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tri-kluba-khl-interesuyutsya-forvardom-san-hose-barabanovym-2201326/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tri-kluba-khl-interesuyutsya-forvardom-san-hose-barabanovym-2201326/
https://rg.ru/2024/04/15/reg-sibfo/zhenskie-hokkejnye-komandy-iz-piati-regionov-skrestili-kliushki-na-omskom-ldu.html
https://rg.ru/2024/04/15/reg-sibfo/zhenskie-hokkejnye-komandy-iz-piati-regionov-skrestili-kliushki-na-omskom-ldu.html
https://vesti-omsk.ru/news/sport/v-omske-segodnja-stali-izvestny-lidery-vtorogo-mezhregionalnogo-turnira-kosmoomsk/


 

 

• 12 канал, Омск, 15 апреля 2024 

• Омск-Информ (omskinform.ru), Омск, 15 апреля 2024 

• Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 15 апреля 2024 

• Город55.ру, Омск, 15 апреля 2024 

• Аргументы и Факты (omsk.aif.ru), Омск, 15 апреля 2024 

• Коммерческие вести (kvnews.ru), Омск, 15 апреля 2024 

• Московский Комсомолец (omsk.mk.ru), Омск, 15 апреля 2024 

• ИА СуперОмск, Омск, 15 апреля 2024 

• Новый Омск (newsomsk.ru), Омск, 15 апреля 2024 

• Om1.ru, Омск, 15 апреля 2024 

• Омск Регион (omskregion.info), Омск, 15 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

https://12-kanal.ru/news/204632/
https://omskinform.ru/news/190617
https://omskgazzeta.ru/all-news/zhenskij-turnir-po-hokkeju-proshel-v-omske-pri-podderzhke-onpz/
https://gorod55.ru/news/2024-04-15/omskiy-npz-podderzhal-hokkeynyy-match-sredi-zhenskih-komand-iz-pyati-regionov-5055722
https://omsk.aif.ru/sport/pyat-zhenskih-hokkeynyh-komand-srazilis-na-turnire-kosmoomsk
https://kvnews.ru/news-feed/v-omske-pri-podderzhke-onpz-sostoyalsya-zhenskiy-mezhregionalnyy-turnir
https://omsk.mk.ru/social/2024/04/15/zhenskie-khokkeynye-komandy-iz-pyati-gorodov-sobralis-na-kosmoomsk-pri-podderzhke-onpz.html
https://superomsk.ru/news/136463-v_omske_proshel_jenskiy_xokkeyny_turnir_kosmoomsk/
https://newsomsk.ru/news/142919-v_omske_sostoyalsya_mejregionalny_turnir_po_jensko/
https://www.om1.ru/news/society/344388-khokkejj_dlja_vsekh_pri_podderzhke_onpz_v_omske_proshjol_turnir_po_zhenskomu_khokkeju/
http://omskregion.info/news/136047-pri_podderjke_onpz_v_omske_proshli_sorevnovaniya_p/

